
Ciudad de México a quince de octubre de dos mil veinticuatro.1

SENTENCIA por la que se determina la inexistencia de la contratación 

y adquisición indebida de tiempos en radio y de la difusión de 

propaganda electoral ordenada por personas distintas al Instituto 

Nacional Electoral, así como vulneración a los principios de 

imparcialidad y equidad en la contienda, el beneficio indebido y la falta 

al deber de cuidado atribuida a los partidos políticos.

GLOSARIO

Autoridad Instructora Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto 
Nacional Electoral

Antonio Attolini Antonio Attolini Murra, diputado local de Coahuila

César Cravioto César Arnulfo Cravioto Romero, senador

Gerardo Fernández Noroña José Gerardo Fernández Noroña, diputado federal

Citlalli Hernández Minerva Citlalli Hernández Mora, senadora

Coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”

Coalición “Sigamos Haciendo Historia”, integrada por 
MORENA, Partido Verde Ecologista de México y Partido del 
Trabajo

1 Las fechas señaladas en esta sentencia deberán entenderse referidas al dos mil veinticuatro, 
salvo manifestación expresa en contrario.
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GLOSARIO

La B Grande La B Grande, S.A. de C.V., concesionaria de radio

Constitución Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos

DEPPP Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
Instituto Nacional Electoral

INE Instituto Nacional Electoral

Ley Electoral Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales

Ley de Partidos Ley General de Partidos Políticos

PAN Partido Acción Nacional

PRD Partido de la Revolución Democrática

PRI Partido Revolucionario Institucional

PT Partido del Trabajo

PVEM Partido Verde Ecologista de México

Sala Superior Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación

Sala Especializada Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación

ANTECEDENTES

1. 1. Proceso electoral. El siete de septiembre de dos mil veintitrés inició 

el proceso electoral federal 2023-2024 en el que se votó para renovar la 

Cámara de Senadurías y que tuvo las siguientes fechas relevantes:2

Precampaña Intercampaña Campaña Periodo de 
reflexión

Día de la 
jornada

20 de 
noviembre de 

19 de enero al 
29 de febrero 

1 de marzo al 
29 de mayo

30 de mayo al 
1 de junio 2 de junio

2 Esto constituye un hecho notorio en términos del artículo 461 de la Ley Electoral y del criterio 
orientador I.3º.C.35K de rubro “PÁGINAS WEB O ELECTRÓNICAS. SU CONTENIDO ES UN 
HECHO NOTORIO Y SUSCEPTIBLE DE SER VALORADO EN UNA DECISIÓN JUDICIAL”, 
Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, libro XXVI, tomo 2, noviembre 2013, página 
1373, al obrar en la página oficial de Internet del INE: https://ine.mx/voto-y-
elecciones/elecciones-2024/eleccion-federal-2024/. Los contenidos de páginas oficiales de 
Internet que se citen a lo largo de la presente sentencia constituyen hechos notorios con base 
en el fundamento aquí expuesto. 
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2023 al 
18 de enero 

2. 2. Queja. El veintidós de mayo, PAN, PRI y PRD denunciaron a Antonio 

Attolini, César Cravioto, Gerardo Fernández y Citlalli Hernández por la 

presunta contratación y/o adquisición indebida de tiempos en radio y la 

vulneración a los principios de imparcialidad y equidad en la 

competencia, por sus participaciones frecuentes en distintas emisiones 

de programas de Radio Fórmula, lo que, a dicho de los quejosos genera 

un posible fraude a la ley, así como un beneficio indebido a MORENA.

3. 3. Registro y admisión. El veintitrés de mayo, la autoridad instructora 

registró la queja3 y, el veinticinco siguiente, la admitió a trámite.

4. 4. Medidas cautelares. El veintiséis de mayo, la Comisión de Quejas y 

Denuncias del INE aprobó el acuerdo ACQyD-INE-260/20244 en el que 

determinó la procedencia de las medidas cautelares consistentes en 

prohibir la participación de las personas denunciadas en los programas 

de radio en que colaboraban.

5. 5. Primer emplazamiento5 y audiencia. El dos de agosto, se emplazó 

a las partes a la audiencia de pruebas y alegatos, que se celebró el 

nueve siguiente.

6. 6. Juicio electoral SRE-209/2024. El veintidós de agosto este órgano 

jurisdiccional determinó devolver el expediente a la autoridad instructora 

para garantizar el debido emplazamiento de Citlalli Hernández, 

precisando que el emplazamiento realizado a las demás partes quedó 

3 Clave UT/SCG/PE/PAN/CG/894/PEF/1285/2024.
4 Este acuerdo fue revocado por la Sala Superior en el expediente SUP-REP-616/2024 en lo 
que respecta a las medidas impuestas a Antonio Attolini en virtud de que el acuerdo tuvo 
como sustento el hecho falso de tener en ese entonces la calidad de candidato.
5 La autoridad instructora determinó emplazar a La B Grande, toda vez que, de las diligencias 
de investigación advirtió su participación en los hechos denunciados.
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firme y no deberían modificarse.

7. 7. Segundo emplazamiento y audiencia.  El veintiocho de agosto se 

ordenó emplazar correctamente a las partes a la audiencia, la cual se 

celebró el dos de septiembre. 

8. 8. Turno a ponencia y radicación. En esa misma fecha, se recibió el 

expediente en esta Sala Especializada y, en su oportunidad, el 

magistrado presidente lo turnó a su ponencia, donde lo radicó y se 

procedió a la elaboración de la sentencia con las siguientes:

CONSIDERACIONES

PRIMERA. COMPETENCIA

9. Esta Sala Especializada es competente para conocer este 

procedimiento, al analizar la presunta contratación o adquisición de 

tiempo en radio, la difusión de propaganda electoral, pagada o gratuita, 

ordenada por personas distintas al INE y la correspondiente vulneración 

a los principios de imparcialidad y equidad en el contexto del proceso 

electoral federal 2023-2024, el posible beneficio obtenido por parte de 

MORENA así como el fraude a la normativa electoral.6

SEGUNDA. CAUSAS DE IMPROCEDENCIA E IRREGULARIDADES 
SEÑALADAS

6 Con fundamento en los artículos 41, base III, apartado A, y 99, párrafo cuarto, fracción IX, 
de la Constitución; 166, fracción III, inciso h), 173, primer párrafo, y 176, penúltimo párrafo, 
de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación; así como 470, párrafo 1, incisos a) y 
b), y 475 de la Ley Electoral; en relación con la jurisprudencia 25/2015 de la Sala Superior, 
de rubro “COMPETENCIA. SISTEMA DE DISTRIBUCIÓN PARA CONOCER, SUSTANCIAR 
Y RESOLVER PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES”, así como también la jurisprudencia 
25/2010 de la Sala Superior, de rubro: PROPAGANDA ELECTORAL EN RADIO Y 
TELEVISIÓN. COMPETENCIA DE LAS AUTORIDADES ELECTORALES PARA CONOCER 
DE LOS PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES RESPECTIVOS.
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10. El PVEM señaló que la queja debía desecharse por lo que se atribuye a 

su partido, en virtud de no existir medios de prueba para acreditar la 

infracción que se le imputa, además de no haberse comprobado las 

circunstancias de modo tiempo y lugar.

 

11. Citlalli Hernández adujo que se actualizaba frivolidad en la queja, al no 

actualizarse la presunta contratación y/o adquisición de tiempo en radio, 

la vulneración a los principios de imparcialidad y equidad en la contienda 

ni fraude a la ley, en virtud de que las partes denunciantes no recabaron 

el material probatorio para acreditar los hechos imputados que 

contravengan la normativa electoral.

12. Dichos argumentos se desestiman porque este órgano jurisdiccional 

advierte que las conductas involucradas son susceptibles de actualizar 

infracciones, al haberse precisado los hechos, además de que se 

ofrecieron los medios de prueba en que se sustenta la denuncia, por lo 

que satisface las exigencias mínimas para no encuadrar en las hipótesis 

planteadas.

13. Dicho lo anterior, esta Sala Especializada no advierte de oficio la 

actualización de alguna causa de improcedencia, ni las partes aducen 

su actualización, por lo que procede analizar el fondo del asunto.

TERCERA. INFRACCIONES IMPUTADAS Y DEFENSAS7

A. Infracciones imputadas

14. El PRI, PAN y PRD manifestaron, esencialmente, que: 

— Antonio Attolini, César Cravioto, Gerardo Fernández Noroña y Citlalli 

7 Se toman en cuenta los escritos presentados en las dos audiencias celebradas en el 
expediente.
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Hernández violaron el modelo mexicano de comunicación política, 

así como la adquisición y/o compra de tiempos de radio, ya que 

colaboraron de manera frecuente en las estaciones de radio de 

Grupo Fórmula.

— Hay una sobreexposición de las personas denunciadas, que 

constituyen una violación al principio de equidad, ya que en las 

participaciones han realizado represiones que se deben considerar 

como propaganda político electoral con el ánimo de beneficiar a 

MORENA.

— Se trata de un programa de radio en el que se aprovecha el espacio 

de manera ventajosa.

—  César Cravioto, en su calidad de candidato a diputado federal, es 

colaborador en el programa de Azucena Uresti los lunes de 8:30 – 

09:00 horas.

—  Gerardo Fernández Noroña en su calidad de candidato a senador, 

es colaborador en el programa de José Cárdenas Informa los martes 

de 18:00 – 20:00 horas.

— Antonio Attolini como diputado local de Coahuila, es colaborador en 

el programa de Azucena Uresti los jueves de 9:00 – 9:30 horas.

— Citlalli Hernández como candidata a reelección en el Senado, es 

colaboradora en el programa de Joaquín López Dóriga los martes 

de 13:00 – 15:00 horas.

— La transmisión del programa se traduce en propaganda político-

electoral, en virtud de que las personas denunciadas están teniendo 

una ventaja frente a sus contendientes, convirtiéndose en un fraude 

a la ley para posicionarse a la ciudadanía de manera desmedida e 

ilegal.

B. Defensas
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15. Gerardo Fernández Noroña argumentó:

— El procedimiento especial sancionador resulta infundado en 

atención de no actualizarse ningún supuesto de infracción a la 

normativa electoral.

— No hubo contratación, ni solicitud de su parte ni de terceros, por su 

participación en el programa José Cárdenas Informa; todo surgió 

derivado de una invitación verbal extendida por Jaime Azcárraga 

Romandia, presidente del Consejo de Administración de Grupo 

Fórmula.

— Participó por primera vez el doce de septiembre de dos mil veintitrés 

aproximadamente a las diecinueve horas. Y su contribución se 

enmarca en un compromiso de aportar un análisis de los temas 

coyunturales y de interés nacional que se abordan semanalmente.

— Sus manifestaciones en ningún momento incluyeron alguna palabra 

o expresión que denotara un llamado al voto o que posea un 

equivalente de apoyo o rechazo hacia una opción electoral, 

únicamente expresó su punto de vista.

16. La B Grande sostuvo lo siguiente:

— En las transmisiones de los programas “Azucena Uresti”, “José 

Cárdenas Informa” y “Joaquín López Dóriga” se realizaron diversas 

invitaciones a las personas denunciadas como invitadas y con la 

finalidad de realizar contenido de opinión en diversos temas que 

acontecen día a día en el país, toda vez que la naturaleza de sus 

programas es de contenido noticioso e informativo.

— Para la participación de las personas denunciadas no se realizó 

algún contrato, ni se les entregó alguna contraprestación en efectivo 

o especie, beneficio económico o patrimonial.
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17. Antonio Attolini se señaló lo siguiente:

— Negó haber contratado propagada en radio o televisión; su 

participación fue como invitado y no existe contrato alguno que avale 

una transacción en ese sentido.

— Es diputado local desde dos mil veintitrés, por lo que la acusación 

de la queja carece de fundamento.

— Al programa donde participó, también acudió el diputado federal 

Jorge Triana Tena del Partido Acción Nacional, por lo que el espacio 

brindado por el programa no estaba diseñado para favorecer a un 

solo partido político.

18. Citlalli Hernández señaló lo siguiente:

— Las partes quejosas están obligadas a probar de forma contundente 

cuáles son los hechos que acreditan las infracciones imputadas.

— La manifestación de ideas, opiniones y la apertura del debate 

público se encuentra protegido por la Constitución.

— No funge como colaboradora ni forma parte de La B Grande S.A. de 

C.V., sus participaciones se realizaron haciendo uso de los derechos 

de libertad de expresión y opinión.

— Todas sus participaciones fueron entrevistas realizadas por Joaquín 

López Dóriga y no así una participación permanente.

19. PVEM adujo lo siguiente:

— No se fundamenta ni motiva la conducta que se pretende atribuir al 

partido.

— De las constancias del expediente se advierte que el material 

denunciado fue difundido por LA B GRANDE en un ejercicio de 
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libertad de expresión, prensa e información, además de que no 

medió contratación por parte de las personas denunciadas, de 

terceros o de algún partido político.

— El partido no realizó ni ordenó la difusión de los materiales 

denunciados.

— No se puede imputar la falta al deber de cuidado en virtud de que no 

tiene la calidad de garante frente a las personas servidoras públicas 

denunciadas.

20. El PRI solicitó la ratificación de las manifestaciones vertidas en el escrito 

de queja en todos sus términos y alcances legales.

21. MORENA manifestó lo siguiente:

— No es procedente determinar la falta al deber de cuidado, toda vez 

que los hechos corresponden a personas servidoras públicas.

— No obtuvo un beneficio indirecto, ya que no existen constancias de 

las cuales se desprenda que el partido tuvo conocimiento de los 

hechos denunciados.

— Los hechos denunciados se encuentran protegidos por la libertad de 

expresión, de prensa e información.

— Las pruebas aportadas son insuficientes para acreditar la violación a 

la normativa electoral.

—  De las opiniones, críticas o cuestionamientos realizados como parte 

del debate público por parte de las personas denunciadas, se 

encuentran vedados para ellas, ya que su participación se debió a 

invitaciones que no conllevó una contraprestación.

22. Finalmente, el PT precisó que las personas participantes en los 
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programas no llamaron al voto por algún partido.

CUARTA. MEDIOS DE PRUEBA

23. Los medios de prueba presentados por las partes y los recabados de 

oficio por la autoridad instructora, así como las reglas para su 

valoración, se listan en el ANEXO UNO8 de la presente sentencia a fin 

de garantizar su consulta eficaz.

QUINTA. ENUNCIADOS SOBRE HECHOS QUE SE TIENEN POR 
PROBADOS

24. La valoración conjunta de las manifestaciones de las partes, los medios 

de prueba y la totalidad de constancias que integran el expediente, 

conduce a tener por probados los siguientes enunciados:

a. César Cravioto fue candidato a diputado federal por mayoría 

relativa, por la coalición Sigamos Haciendo Historia.9

b. Gerardo Fernández Noroña y Citlalli Hernández fueron personas 

candidatas al Senado por MORENA.10

c. El espacio “Azucena Uresti en Fórmula 103 FM” se transmite los 

lunes de 08:30-9:00 horas y los miércoles de 9:00-9:30 horas; “José 

Cárdenas Informa 104.1 FM” los martes 18:00-20:00 horas y el 

programa “López Dóriga 103 FM” los martes de 13:00-15:00 horas.11

d. Se tiene constancia que César Cravioto, Gerardo Fernández Noroña 

y Citlalli Hernández participaron en los programas de conformidad 

con lo siguiente: 

8 Los anexos que se citen en esta sentencia son parte integrante de la misma.
9 Véase el elemento de prueba identificado en el ANEXO UNO con los numerales 1 y 2.
10 Véase el elemento de prueba identificado en el ANEXO UNO con los numerales 1 y 2.
11 Véase el elemento de prueba identificado en el ANEXO UNO con el numeral 11 y 18.
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Persona 
denunciada

Programa Fechas Horario de acta circunstanciada
INE/DS/OE/CIRC/5762/2024 

Marzo  L - 4
 L - 18
 L - 25

Abril  L - 1
 L - 8
 L - 15
 L - 22
 L - 29

César 
Cravioto

Azucena 
Uresti

Mayo
 L - 6
 L - 13
 L - 20

8:30 a 9:00 hrs.

Marzo

 M - 5
 M - 12
 M - 19
 M - 26

Abril

 M - 2
 M - 9
 M - 16
 M - 23
 M - 30

Gerardo 
Fernández 

Noroña

José 
Cárdenas 
informa

Mayo
 M - 7
 M - 14
 M - 21

18:00 a 20:00 hrs.

Marzo

 M - 5
 M - 12
 M - 19
 M - 26

Abril

 M - 2
 M - 9
 M - 16
 M - 23
 M - 30

Citlalli 
Hernández

López 
Dóriga

Mayo  M - 7
 M - 14
 M - 21

13:00 a 15:00 hrs

e. Respecto a Antonio Attolini se tiene constancia12 que participó en 

el programa de catorce de marzo13 y al momento de los hechos 

denunciados tenía la calidad de diputado local. 

12 Véase acta circunstanciada INE/DS/OE/CIRC/576/2024 de 27 de mayo, en las fojas 257 a 
260 del cuaderno accesorio 1. 
13 El contenido de su participación se agrega en el anexo 2 de la presente sentencia. 
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SEXTA. ESTUDIO DE FONDO

Fijación de la controversia

25. Esta Sala Especializada debe resolver si las participaciones de César 

Cravioto, Gerardo Fernández Noroña, Citlalli Hernández y Antonio 

Attolini en los programas de Azucena Uresti en Fórmula 103 FM, José 

Cárdenas Informa 104.1 FM” y López Dóriga 103 FM, actualiza la 

contratación y/o adquisición de tiempo en radio para las personas 

citadas, para La B Grande, la presunta falta al deber de cuidado de los 

partidos políticos integrantes de la coalición Sigamos Haciendo Historia, 

así como el posible beneficio indebido a MORENA. 

Difusión indebida de propaganda electoral y contratación o 
adquisición de tiempos en radio 

A. Marco normativo y jurisprudencia aplicable

26. El artículo 41, Base III, Apartado A, párrafo primero, de la Constitución 

dispone que el INE es la única autoridad que puede administrar los 

tiempos que corresponden al Estado en radio y televisión. 

27. El párrafo segundo de dicho apartado proscribe que los partidos 

políticos y candidaturas contraten o adquieran por sí o por terceras 

personas dichos tiempos. Esto es, nos encontramos ante una 

prohibición constitucional absoluta para que partidos políticos y 

candidaturas contraten o adquieran tiempo en radio o televisión.

28. En correspondencia con la Constitución, la Ley Electoral14 regula 

14 Artículo 159.4. 
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distintos ámbitos de prohibición en relación con el acceso a radio y 

televisión dentro de los que se encuentra la dirigida a partidos políticos 

de contratar o adquirir propaganda en dichos medios, inclinada a influir 

en las preferencias electorales, a favor o en contra de partidos o 

candidaturas.  

29. Siguiendo esta línea, constituye una infracción de las concesionarias de 

radio y televisión la difusión15 de propaganda política o electoral, pagada 

o gratuita, ordenada por personas distintas al INE, mientras que ya ha 

quedado constatado que constituye una infracción de los partidos 

políticos la adquisición indebida de tiempos en televisión.16

30. En ese sentido, la Sala Superior ha señalado17 que la adquisición de 
tiempos en radio y televisión distintos a los administrados por el 
INE se puede actualizar, de manera ilustrativa, en cualquiera de los 

siguientes supuestos: 

 Exista un acuerdo expreso de dos partes para realizar tal 

adquisición (persona que contrata y persona que difunde).

 Se dé la difusión de propaganda política o electoral con base en 

un acuerdo previo entre quien pretende adquirir los tiempos de 

radio y televisión y la difusora, aun y cuando no exista un 
contrato material que así lo refiera.

 Exista la difusión de propaganda política o electoral sin mediar 

15 Al resolver el expediente SUP-RAP-163/2014 la Sala Superior determinó que, a fin de 
acreditar la difusión, no es necesario vincularla a que genere una influencia en el electorado. 
16 Artículos 442.1, incisos a) e i), 443.1, incisos a) y n), así como 452, incisos b) y e), de la 
Ley Electoral. 
17 Véase la sentencia SUP-REP-47/2017, SUP-REP-539/2024 y la jurisprudencia 17/2015 de 
rubro “RADIO Y TELEVISIÓN. PARA ACREDITAR LA ADQUISICIÓN DE TIEMPO ES 
INNECESARIO DEMOSTRAR SU CONTRATACIÓN”.
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acuerdo previo entre la difusora y el partido político, militante o 

candidatura cuando se le beneficie de forma ilegítima con tal 

difusión.

 Aunque no exista el acuerdo previo entre la difusora y un partido 

político, militante o candidatura, se materialice la difusión de 
manera improvisada de alguno de estos sujetos pudiendo ser 

responsable la difusora y el sujeto político; o uno u otro 

dependiendo la forma de configuración del ilícito.

31. Por ello, al analizar la presunta adquisición de tiempos de radio y 

televisión ajenos a los administrados por el INE, se debe valorar el 
contexto de la controversia a fin de dilucidar quiénes son 
responsables de la conducta ilícita por el hecho de haber realizado 
un acuerdo de voluntades y la forma de participación, por no 
haberse deslindado del resultado de la conducta o, en todo caso, 
si existió la imposibilidad de hacer dicho deslinde o no era exigible 
hacerlo dadas las circunstancias del caso. 

32. Lo anterior, debido a que también la Sala Superior ha sostenido que la 

imputación de responsabilidad se finca por no deslindarse del resultado 

de la conducta ilícita cometida por terceras personas como una 

excluyente de responsabilidad, siempre que sea exigible dicho deslinde, 

lo cual no sólo recae sobre la ciudadanía sino también sobre los partidos 

políticos como entidades de interés público, ya que se encuentran 

sujetos a los principios establecidos en la Constitución y, por ende, al 

estricto cumplimiento de las prohibiciones establecidas constitucional y 

legalmente18.

18 Véase SUP-RAP-201/2009 y acumulados.
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33. Asimismo, la autoridad debe realizar tal valoración tomando en cuenta 

que, para que exista la posibilidad fáctica de difundir propaganda política 

o electoral en tiempos de radio y televisión ajenos a los administrados 

por el INE, es indispensable la colaboración o participación de algún 

medio de comunicación que sea el conducto a través del cual se realice 

dicha difusión, por lo que tales sujetos jurídicos constituyen la vía 
idónea para materializar la violación a la prohibición constitucional 
analizada.

B. Caso concreto

34. En principio, en las constancias del expediente no se advierten 

elementos, siquiera indiciarios, que permitan acreditar que existió una 

contratación o contraprestación por la participación de César Cravioto, 

Gerardo Fernández Noroña, Citlalli Hernández y Antonio Attolini como 

personas colaboradoras en los programas “Azucena Uresti”, “José 

Cárdenas Informa” y “López Dóriga”, ello porque a pesar de los 

señalamientos, todas estas personas negaron la contratación,  y 

tampoco se advierte algún elemento adicional que haya desvirtuado 

dichas afirmaciones. 

35. En ese sentido, se determina que es inexistente la contratación de 
tiempos en radio respecto de todas las personas a las que se imputó 

dicha conducta y la concesionaria La B Grande.

36. En el caso de la adquisición indebida de tiempos, esta Sala 

Especializada considera necesario identificar los parámetros definidos 

por la Sala Superior para el análisis de casos como el que aquí se 

analiza.

37. En principio, es importante resaltar que inicialmente se estableció una 
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línea jurisprudencial19 en la que la Sala Superior esencialmente había 

definido que la participación programada, repetida o recurrente de 
precandidaturas o candidaturas en emisiones de radio y televisión 
actualizaba la infracción de adquisición indebida de tiempos en 
esos medios de comunicación, conforme a los siguientes criterios:

 Modelo de comunicación. Las participaciones programadas, 

repetidas o recurrentes de precandidaturas y candidaturas en 

radio y televisión no son compatibles con el modelo de 

comunicación política que prevé la Constitución, la cual busca 

asegurar idéntico trato a quienes participan en la renovación del 

poder público, tanto en un proceso interno de selección de 

candidaturas, como en la contienda entre distintas opciones 

políticas.

 Sobreexposición. La aparición de la sola imagen de una 

precandidatura o candidatura, en ese tipo de participaciones 

recurrentes, implica su promoción en el marco de una contienda 

electoral, porque pueden favorecerse con la mayor exposición en 

radio y televisión frente a sus contendientes, lo cual vulnera el 

principio de equidad en la contienda y las reglas de acceso a radio 

y televisión.

Así, no es necesario acreditar la centralidad o protagonismo de la 

participación, puesto que lo relevante es que participe de manera 

programada, repetida o recurrente.

 Calidad de quien participa en los programas. La calidad de 

persona periodista, conductora, analista, reportera o cualquiera 

otra que reporte mayor tiempo en radio y televisión, es 

incompatible con la de precandidaturas o candidaturas, puesto 

19 Véanse, al menos, las sentencias emitidas en los expedientes: SUP-RAP-148/2011, SUP-
RAP-548/2011, SUP-RAP-265/2012 y acumulado, SUP-RAP-126/2018, SUP-REP-700/2018 
y acumulados, SUP-REP-456/2024 y SUP-REP-539/2024.
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que genera una mayor exposición en dichos medios que puede 

afectar el principio de equidad en la contienda y es válido exigir la 

separación temporal de esa actividad en radio y televisión 

mientras se desarrollan las precampañas, campañas y el período 

de reflexión del proceso electoral involucrado. 

 Contenido del programa. Aunque el contenido de los programas 

de radio y televisión en que se participe no sea propiamente 

electoral, la simple aparición de la imagen o nombre de una 

precandidatura o candidatura es un equivalente funcional de 

llamamiento expreso.

 Equivalentes funcionales. La participación programada y 

repetida en programas de radio y televisión constituye un 

equivalente funcional de propaganda electoral expresa, porque se 

identifica su persona, imagen y nombre a través de sus 

preferencias ideológicas y políticas.

38. Sin embargo, el once y el diecinueve de septiembre, la Sala Superior 

resolvió los expedientes SUP-REP-997/2024 y acumulados, así como 

SUP-REP-923/2024 y acumulados, en los que definió nuevos 
parámetros de análisis para este tipo de casos que, de manera central, 

se apartan de la premisa de que la simple participación 

programada, repetida o recurrente de precandidaturas o candidaturas 

actualiza la infracción de adquisición indebida de tiempos en radio y 

televisión, para dirigir la centralidad del análisis al contenido de sus 
participaciones y al probable beneficio electoral generado a partir 

de dichos contenidos.

39. Al respecto, la Sala Superior estableció en dichos precedentes los 

siguientes elementos para generar un distinto parámetro de análisis 

en casos como el presente que involucra la participación recurrente 
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de precandidaturas o candidaturas en programas de radio. 

40. En principio, la Sala realizó una interpretación de la jurisprudencia 

17/201520, conforme a la cual señaló que la acreditación de la 

adquisición indebida de tiempos en radio y televisión cuenta con dos 

elementos: i) subjetivo: sólo los partidos políticos, precandidaturas y 

candidaturas son sujetos activos de esa infracción; y ii) objetivo: se 

debe analizar si el mensaje difundido en radio y televisión genera un 

beneficio para el sujeto activo.

41. A fin de analizar el elemento objetivo, la Sala estableció los siguientes 

parámetros:

 Beneficio obtenido. La adquisición indebida de tiempos se 

actualiza cuando un partido político, coalición o candidatura se 

beneficia con la transmisión.

 Vínculo directo e inmediato. Para actualizar la infracción, se 

debe acreditar la existencia de un vínculo directo o inmediato 

entre la propaganda y el beneficio generado, lo cual implica un 

análisis del contenido del mensaje. 

 Análisis contextual de los mensajes. El análisis que se realice 

debe atender al contexto integral en que se emiten los mensajes 

y, a partir de ello, identificar si sus contenidos constituyen 

llamados expresos o equivalentes funcionales inequívocos 

(de forma objetiva, manifiesta, abierta y sin ambigüedad) de 

apoyo o rechazo a alguna opción electoral. 

20 De rubro “RADIO Y TELEVISIÓN. PARA ACREDITAR LA ADQUISICIÓN DE TIEMPOS ES 
INNECESARIO DEMOSTRAR SU CONTRATACIÓN”. 
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 Temáticas que se deben privilegiar. A fin de no restringir 

indebidamente la libertad de expresión, se deben proteger los 

mensajes que promueven temas propios de sociedades 
democráticas y deliberativas que no se incluyen en la 

prohibición de contratar o adquirir tiempos en radio y televisión.

Por tanto, se deben privilegiar los mensajes que busquen 

generar interés por un asunto legislativo o de otra índole, 
siempre que expongan una postura ideológica respecto de 
alguna cuestión política, social o económica y no involucren 
un posicionamiento en favor o en contra de una candidatura 
o partido político, su carácter o cualidades para un cargo.

42. De lo expuesto, este órgano jurisdiccional advierte que, el nuevo 

parámetro de análisis que para este tipo de casos ha delimitado la Sala 

Superior, se aleja de la premisa de que la simple participación 

programada, repetida o recurrente de precandidaturas o candidaturas 

en emisiones de radio y televisión, se traduce en su sobreexposición 

electoral y genera un menoscabo del principio de equidad en la 

contienda, sobre la base de que su aparición en esos términos 

constituye un equivalente funcional de propaganda electoral expresa. 

43. Esta nueva línea de análisis se encamina al estudio de los mensajes 

involucrados en cada una de las participaciones que las precandidaturas 

o candidaturas tengan en radio y televisión, para identificar si su 

contenido se ajusta a temas propios de sociedades democráticas y 

deliberativas o, por el contrario, se erige en posicionamientos expresos 

o inequívocos de apoyo o rechazo a alguna opción electoral.21

21 De hecho, al resolver el SUP-REP-997/2024 y acumulados, la Sala Superior expresamente 
señaló que la metodología empleada para el análisis de las infracciones fue incorrecta, en 
relación con lo resuelto en el SRE-PSC-424/2024 en que se emplearon como elementos para 
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44. A fin de atender los elementos que configuran el referido parámetro de 

estudio en la presente causa, en principio es necesario resaltar que, al 

momento en que participó en dichas emisiones, Antonio Attolini tenía la 

calidad de diputado local, por lo cual no se satisface el elemento 
subjetivo de esta conducta conforme a los parámetros de análisis 

establecidos por la Sala Superior.

45. Ahora, respecto de César Cravioto tenía la calidad de candidato a 

diputado federal y Gerardo Fernández Noroña y Citlalli Hernández eran 

personas candidatas al Senado de la República al momento en que 

participaron en dichas emisiones, en ese sentido, se satisface el 

elemento subjetivo de esta conducta conforme a los parámetros 

señalados. 

46. Dicho lo anterior, es necesario identificar el contenido de las emisiones 

de los programas donde participaron César Cravioto, Gerardo 

Fernández Noroña y Citlalli Hernández:22  

César Cravioto

Noticiero de Azucena Uresti con la participación de César 
Cravioto

Emisión del cuatro de marzo
Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza.
Identificación general de las participaciones:

 Arranque de campaña Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum.
 Reforma al Poder Judicial.
 Polémica sobre conflicto entre Claudia Sheinbaum y Clara 

Brugada en el Zócalo. 

el análisis los señalados en los expedientes SUP-RAP-148/2011, SUP-RAP-548/2011, SUP-
RAP-265/2012 y acumulado, SUP-RAP-126/2018, SUP-REP-700/2018 y acumulados, SUP-
REP-456/2024 y SUP-REP-539/2024. En ese sentido se observa una desvinculación expresa 
de la Sala Superior con la línea jurisprudencial ahí sostenida y que fue descrita en este 
apartado. 
22 El contenido completo de lo acontecido en las emisiones citadas se encuentra en el ANEXO 
DOS de esta sentencia. 
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Emisión del dieciocho de marzo
Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Debate para la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México.

 “Boom Chilango”

Emisión del primero de abril
Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Beneficiarios de programas sociales y contraste entre las 
candidaturas Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum a la 
Presidencia de la República

 Uso de logotipos del INE por parte del Frente Amplio por México
 Posible desaparición de programas sociales. 
 Intervención de gobiernos en todos los niveles en las campañas 

de los procesos electorales. 
Emisión del ocho de abril

Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Primer debate para la candidatura a la Presidencia de la 
República.

 Encuestas de cara a la entonces jornada electoral para la 
elección de la Presidencia de la República.

.
Emisión del quince de abril

Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Arturo Zaldívar, integrante del equipo de Claudia Sheinbaum.
 García Luna, exprocurador general de la República. 
 Elección presidencial y de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad 

de México.
Emisión del seis de mayo

Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Caso María Amparo Casar.
 Encuestas de Reforma y predicciones de cara a la entonces 

jornada electoral para la elección de la Presidencia de la 
República.

Emisión del trece de mayo
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Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Seguridad
 Carteles inmobiliarios
 Debate para la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México.
 Elección presidencial.

Emisión del veinte de mayo
Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 La emisión del debate presidencial y los sucesos a su alrededor.
 Concentración en Zócalo por la manifestación que se realizó en 

defensa de la democracia, así como el paro que tenían 
personas pertenecientes a la CENTE en el mismo lugar.

 En cuál gobierno (Peña o Calderón) se podía usar mejor el 
Zócalo de la Ciudad de México para realizar manifestaciones.

 Pregunta sobre los fraudes que supuestamente se hicieron en 
el año 1988 y la relación con Bartlett.

 Quién ganó el debate presidencial.
 La polarización que sufre el país en torno a las posturas 

políticas.
Emisión del veintidós de abril 

Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza
Identificación general de las participaciones:

 Reten en el que fue detenida la presidenta Claudia Sheinbaum.
 Las participaciones que hace el presidente en torno a las 

entonces candidatas a la presidencia de la República en sus 
matutinas.

 Debate sobre el equilibrio en los medios privados respecto a las 
menciones de los candidatos presidenciales.

 Cuestionamiento en torno a una imagen en la cual Jenaro 
Villamil presume una camiseta de la santa muerte.

 El debate en torno a los candidatos a jefes de gobierno del 
CDMX.

 El cartel inmobiliario.
 La inseguridad del país.

Emisión del veintinueve de abril
Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza 
Identificación general de las participaciones:

 Encuestas en las que Claudia Sheinbaum llevaba ventaja.
 Continuación del proyecto de la cuarta transformación.
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 Que Xóchitl Gálvez ha hecho negocios cuando estuvo en la 
Comisión de Pueblos Indígenas y cuando fue delegada en la 
Alcaldía Miguel Hidalgo.

 Opiniones sobre las intervenciones de Claudia Sheinbaum y 
Xóchitl Gálvez en el segundo debate presidencial.

Emisión del veinticinco de marzo
Temática central del programa: Mesa de discusión entre el senador 
César Cravioto y el senador Emilio Álvarez Icaza 
Identificación general de las participaciones:

 La pandemia se manejó bien, pese al desastre que 
administraciones anteriores habían dejado.

  Cifras COVID, el papel que tuvo Hugo López-Gatell, 
administración de Andrés Manuel López Obrador y Claudia 
Sheinbaum.

 La aprobación del entonces presidente de la República.
 La relación complicada con los medios de comunicación y el 

entonces presidente de la República.
 Puntos de diferencia entre Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez.

Gerardo Fernández Noroña

Emisión del doce de marzo
Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
Identificación general de las participaciones:

 La impugnación de su candidatura a senador.
 La relación entre Claudia Sheinbaum, entonces candidata 

presidencial y Clara Brugada, entonces candidata a jefa de 
gobierno de la Ciudad de México.

 La firma por parte de las candidaturas presidenciales de “Los 
compromisos por la paz” propuestos por la iglesia católica.

 Señalamiento por parte del entonces presidente de la República 
respecto a un supuesto golpe de Estado por parte de “los 
opositores” ante el Tribunal Electoral. 

Emisión del diecinueve de marzo
Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
Identificación general de las participaciones:

 Encuestas de las preferencias electorales para el cargo a la 
Presidencia de la República.



                                                

  SRE-PSC-558/2024

24

 Una visión comparativa de la posible relación que llevaría cada 
candidatura presidencial con el sector empresarial y la política 
internacional.

Emisión del veintiséis de marzo
Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
Identificación general de las participaciones:

 Declaraciones en programa de radio MVS Comunicaciones el 
veintidós de marzo emitidas por el conductor Manuel López San 
Martín en las que citica a Hugo Gatell.

 Propuestas de moderadores en los debates presidenciales.
Emisión del dos de abril

Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
Identificación general de las participaciones:

 La violencia electoral y en concreto, un caso relacionado al 
asesinato de una candidata en Celaya, Guanajuato.

 Expectativa del próximo debate presidencial.
 Encuestas de las preferencias electorales para el cargo a la 

Presidencia de la República y para la jefatura de la Ciudad de 
México.

Emisión del catorce de abril
Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
Identificación general de las participaciones:

 Declaraciones de Alejandro Moreno respecto a la propuesta de 
declinación a Jorge Máynez a favor de Xóchitl Gálvez. 

 La concentración de “la marea rosa”.
 Cierre de campaña de Claudia Sheinbaum.
 La presentación de una queja en contra de Lili Téllez.

Emisión del veintitrés de abril
Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
Identificación general de las participaciones:

 La detención de Claudia Sheinbaum por el crimen organizado.
 Expectativas del segundo debate presidencial.
 Campaña para la difusión de la fecha de la jornada electoral.

Emisión del veintiuno de mayo
Temática central del programa: colaboración de Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal y representante del Partido del Trabajo y 
aspirante a senador.
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Identificación general de las participaciones:
 Encuestas de las preferencias electorales para el cargo a la 

Presidencia de la República y para la jefatura de la Ciudad de 
México.

 Cierres de campaña.
 Fraude electoral por parte de “la oposición” derivado del uso de 

programas sociales.
 Cierre de la administración de Andrés Manuel López Obrador 

en la Presidencia de la República.

Citlalli Hernández



                                                

  SRE-PSC-558/2024

26

47. Dichos contenidos se emitieron en la etapa de campaña del proceso 

electoral federal 2023-2024, por lo cual se advierte que se difundieron 

en la etapa de mayor exposición entre las distintas opciones políticas 

Emisión del treinta de abril
Temática central del programa: Debate entre Citlali Hernández, 
secretaria general del comité ejecutivo de Morena y Kenia López 
Rabadán, jefa de la oficina de Bertha Xóchitl Gálvez.
Identificación general de las participaciones:

 Opiniones respecto al segundo debate presidencial y 
propuestas que se realizaron.

 Gestión de infraestructura y programas sociales en la 
administración de Andrés Manuel López Obrador.

Emisión del siete de mayo
Temática central del programa: Debate entre Citlali Hernández, 
secretaria general del comité ejecutivo de Morena y Kenia López 
Rabadán, jefa de la oficina de Bertha Xóchitl Gálvez.
Identificación general de las participaciones:

 Encuestas de las preferencias electorales para el cargo a la 
Presidencia de la República.

 Administración de Andrés Manuel López Obrador en la 
Presidencia de la República.

 Comparación de la manera de administrar los temas de 
seguridad y salud desde la visión de distintas opciones políticas.

 Administración de Claudia Sheinbaum como jefa de gobierno 
en la Ciudad de México.

Emisión del catorce de mayo
Temática central del programa: Debate entre Citlali Hernández, 
secretaria general del comité ejecutivo de Morena y Kenia López 
Rabadán, jefa de la oficina de Bertha Xóchitl Gálvez.
Identificación general de las participaciones:

 Informaron la realización del tercer debate presidencial.
 Propuestas y estrategias por parte de las candidaturas a la 

Presidencia de la República en tema de seguridad.
 Diferencia porcentual en las encuestas respecto de las 

preferencias electorales para la elección de la Presidencia de la 
República.

 Simulacro de encuestas dentro de las universidades.
Emisión del veintiuno de mayo

Temática central del programa: Debate entre Citlali Hernández, 
secretaria general del comité ejecutivo de Morena y Kenia López 
Rabadán, jefa de la oficina de Bertha Xóchitl Gálvez.
Identificación general de las participaciones:

 Marcha “por la Democracia”.
 Cierre de campañas.
 Opiniones respecto del tercer debate presidencial.
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(campaña), misma en la que se debe privilegiar el intercambio robusto 

de posturas políticas y electorales en torno a temas de interés social. 

48. Ahora, de las temáticas abordadas en las emisiones de los programas 

involucrados, esta Sala Especializada considera, de manera preliminar, 

que constituyen temáticas permitidas para su difusión dentro de la etapa 

de campañas del referido proceso electoral, puesto que versaron sobre 

temáticas que propician deliberación social.

49. Del contenido de los programas tampoco se advierte que se hubiera 

buscado generar alguna exaltación velada de las entonces personas 

candidatas a fin de generarle un beneficio de carácter electoral.

50. Por el contrario, sus participaciones se limitaron a desempeñarse como 

participantes en las discusiones entabladas con las personas 

conductoras y en un contexto de modalidad de debate que tenían con 

otras personas simpatizantes a otras opciones políticas. Por otra parte, 

de sus intervenciones no se advierte la emisión de manifestaciones 

asociadas con alguna plataforma electoral o agenda proselitista que 

buscaran impulsar para sus candidaturas, y si bien sí realizaron 

señalamientos de lo que sería su participación dentro del proceso 

electoral federal o de otras candidaturas o partidos políticos, estas 

expresiones se dieron en el marco de preguntas realizadas por las 

personas conductoras de los programas.

51. En consecuencia, esta Sala Especializada concluye que la totalidad de 

participaciones de las personas denunciadas en las emisiones citadas 

se enmarcaron en señalamientos críticos respecto del desempeño de la 

administración pública federal, diversas personas que contendían en el 

proceso electoral tanto federal como local; asimismo, se observa que 

las manifestaciones emitidas versaron sobre posicionamientos duros y 
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críticos en un contexto donde existía un debate con personas 

simpatizantes a otras opciones políticas, lo cual propicia la deliberación 

social respecto de temas de relevancia pública cuya discusión es válida 

alentar en el marco de un sistema democrático. 

52. Máxime que las manifestaciones emitidas en esos términos suponen 

posturas ideológicas de las personas involucradas respecto de 

cuestiones de interés público en las que no se puede perder de vista 

que, aunado a su calidad de personas candidatas, también guardaban 

relación con la calidad de servidores públicos que tenían al momento de 

la emisión de los programas, mismas que, de su análisis integral y 

contextual, no se tradujeron en posicionamientos prohibidos en el marco 

del proceso electoral federal 2023-2024, por lo cual no se satisface el 
elemento objetivo de la infracción.

53. En esta línea, conforme al nuevo parámetro de enjuiciamiento que para 

este tipo de casos ha establecido la Sala Superior y que ha quedado 

descrito en la presente causa, este órgano jurisdiccional determina que 

es inexistente la adquisición indebida de tiempos en radio y la 
difusión de propaganda, pagada o gratuita, ordenada por personas 
distintas al INE, respecto de la totalidad de personas a las que se les 

imputaron dichas conductas en este procedimiento. 

54. Máxime que las manifestaciones se emitieron en sus calidades que 

también tenían de diputado federal, senador y de senadora de la 

República, cuya bidimensionalidad, en ese contexto, les permitía hacer 

posicionamientos políticos de ese carácter. 

55. Por otra parte, también se puede concluir que las participaciones se 

trataron de un auténtico ejercicio periodístico, ya que los programas 

denunciados estuvieron orientados a la exposición de opiniones de 
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interés público y tienen el carácter de informativo, por tanto, están 

protegidos por la liberta de expresión, sin que en el expediente obren 

pruebas que desvirtúen dicha presunción. 

56. En consecuencia, las expresiones en este caso no se tradujeron en un 

beneficio electoral indebido, por lo cual no actualizan el elemento 
objetivo de la infracción. 

57. Así, dado que los planteamientos respecto del presunto desequilibro de 

las condiciones de la competencia electoral se encontraban 

directamente ligadas a la acreditación de las conductas antes 

señaladas, también se determina la inexistencia de la vulneración al 
principio de equidad. 

58. Por último, cabe precisar que en el caso de La B Grande es inexistente 

la adquisición indebida de tiempos en radio puesto que la misma solo 

es la concesionaria del espectro radio eléctrico donde se transmiten los 

programas, por lo cual no es susceptible de adquirir tiempo alguno, en 

ese sentido, únicamente realiza la difusión de los contenidos.

Vulneración al principio de imparcialidad 

A. Marco normativo y jurisprudencia aplicable

59. La Constitución dispone que las personas servidoras públicas de 

la federación, las entidades federativas, los municipios y las 

demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, tienen en todo 

tiempo la obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos 

que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la 

competencia entre los partidos políticos.23

23 Artículo 134, párrafo séptimo.
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60. Impone un deber de actuación a las personas en el servicio público, 

consistente en observar un actuar imparcial en el empleo de los 
recursos públicos. A dicha obligación subyace el deber de tutela al 

principio de equidad en la contienda electoral.

61.   La Sala Superior ha determinado24 que esta disposición constitucional 

impone deberes específicos a las personas servidoras públicas de los 

tres niveles de gobierno, relativos a abstenerse de utilizar recursos 

públicos, esto es, humanos, materiales y económicos.

62. Ahora, si bien el precepto constitucional en cita hace referencia a que 

los recursos públicos sean utilizados sin influir en la contienda electoral, 

también es posible desprender la exigencia que se dé una actuación 
imparcial de las personas servidoras públicas, con el objeto de que 
ningún partido, candidatura o coalición obtenga algún beneficio 
que pueda afectar el equilibrio que debe imperar en una contienda 
electoral.25

63.  En este sentido, la Ley Electoral26 establece como conducta 

sancionable a las personas en el servicio público, el incumplimiento al 

principio constitucional de imparcialidad antes señalado, cuando tal 

conducta afecte la equidad en la competencia.

64. Así, la Sala Superior ha establecido que la vulneración a la imparcialidad 

en una contienda electoral está sujeta a la actualización de un supuesto 
objetivo necesario, consistente en que el proceder de las personas 
servidoras públicas influya o busque influir en la voluntad de la 

24 Sentencia emitida en el expediente SUP-REP-163/2018.
25 SUP-JRC-678/2015 y SUP-JRC-55/2018.
26  Artículo 449, párrafo primero, inciso d).
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ciudadanía.27 Esto es, no solo se busca sancionar conductas que por 

su resultado generen un menoscabo a los referidos principios, sino el 

que los mismos se puedan poner en riesgo con un actuar indebido. 

B. Caso concreto

65. De lo señalado en el apartado anterior no se difundieron 

posicionamientos electorales prohibidos tendentes a posicionar a 

opción política alguna dentro del proceso electoral federal 2023-2024 

que se encontraba en curso.

66. Asimismo, de las constancias que obran en el expediente se advierte 

que los recursos empleados para la organización, producción y difusión 

de las emisiones del programa involucradas no se emplearon para fines 

distintos a las actividades que se encuentran permitidas. 

67. Por último, ha quedado acreditado que los contenidos que fueron 

difundidos no se tradujeron en la vulneración a la proscripción 

constitucional de contratar o adquirir tiempos en radio para fines 

electorales. 

68. En consecuencia, esta Sala Especializada determina que es 

inexistente la vulneración del principio de imparcialidad tanto en lo 

referente al actuar de las personas y entes involucrados en la causa, 

como en lo relativo al uso de recursos públicos. 

Beneficio electoral indebido

27 Ver SUP-REP-163/2018 y SUP-REP-88/2019. La Sala expresamente señala que lo que 
se busca prevenir y sancionar son los actos que puedan tener un impacto real o poner en 
riesgo los principios de equidad en la competencia y legalidad.
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A. Marco normativo y jurisprudencia aplicable

69.   La Sala Superior ha validado28 la imputabilidad del presunto beneficio 

electoral indebido que una persona pueda obtener con motivo de la 

comisión de infracciones cometidas por otras personas.

B. Caso en concreto

Al respecto, en el caso concreto no se actualizó un beneficio indebido 

por parte de los partidos políticos MORENA, PT y PVEM, ya que, aun 

cuando las expresiones emitidas en los programas no representan la 

adquisición de tiempos en radio, ni vulneran al principio los principios de 

imparcialidad, equidad y neutralidad, se resalta que los mismos no 

tuvieron conocimiento previo de la situación, por lo que no es posible 

atribuirles responsabilidad.

Además, en el expediente no existen datos de pruebas que acrediten 

que la indebida participación de las personas denunciadas haya sido 

solicitada por los partidos denunciados.

Por tales razones es inexistente el beneficio indebido atribuido a 

MORENA, PT y PVEM.

Falta al deber de cuidado

A. Marco normativo y jurisprudencia aplicable

70. Por cuanto hace a la falta al deber de cuidado, la Ley Electoral en su 

artículo 25, párrafo 1, incisos a) e y), dispone que los partidos políticos 

28 Véase SUP-REP-616/2022 y acumulado que confirmó el SRE-PSC-143/2022.
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deben concluir sus actividades dentro de los causes legales y ajustar su 

conducta y la de sus militantes a los principios del Estado democrático, 

respetando la libre participación política de los demás institutos políticos 

y los derechos de la ciudadanía.

71. Lo anterior, se encuentra robustecido con la tesis de Sala Superior 

XXXIV/2004 de rubro PARTIDOS POLÍTICOS. SON IMPUTABLES 

POR LA CONDUCTA DE SUS MIEMBROS Y PERSONAS 

RELACIONADAS CON SUS ACTIVIDADES, que establece, en esencia, 

que los partidos políticos son personas jurídicas que pueden cometer 

infracciones a disposiciones electorales a través de sus personas 

dirigentes, militantes, simpatizantes, empleadas e incluso personas 

ajenas al partido político.

B. Caso en concreto

72. En el presente caso, es inexistente la omisión al deber de cuidado de 

MORENA, PT y PVEM, integrantes de la coalición “Sigamos Haciendo 

Historia”, porque se declaró la inexistencia de las infracciones 

imputadas a sus entonces personas candidatas y a Antonio Attolini, por 

lo cual no existe responsabilidad indirecta que fincarles respecto de 

dichas conductas.

73. Por lo expuesto y fundado, se

RESUELVE

ÚNICO. Son inexistentes las infracciones denunciadas.

NOTIFÍQUESE en términos de la normativa aplicable.
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Así lo resolvió la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación por unanimidad de votos de las 

magistraturas que la integran, ante la secretaria general de acuerdos, 

quien da fe.

Este documento es autorizado mediante firmas electrónicas certificadas, el cual tiene plena 
validez jurídica de conformidad con los numerales segundo y cuarto del Acuerdo General de 
la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 3/2020, por el que 
se implementa la firma electrónica certificada del Poder Judicial de la Federación, así como 
el Acuerdo General de la Sala Superior 2/2023, que regula, entre otras cuestiones, las 
sesiones presenciales de las Salas del Tribunal Electoral.
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ANEXO UNO

Medios de prueba

1. Documental pública.29 Acta circunstanciada de veintitrés de 

mayo, donde la autoridad instructora certificó la inspección a los 

acuerdos INE/CG232/2024 e INE/CG233/2024 en los que advirtió que 

César Cravioto estaba registrado como candidato a diputado federal, 

Gerardo Fernández Noroña y Citlalli Hernández estaban registrados 

como entonces senador y senadora de la República por MORENA.

2. Documental privada.30 Escrito de veinticuatro de mayo, en el que 

MORENA informa que: 1) César Cravioto se encontraba registrado 

como candidato de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” para 

contender como diputado federal por el principio de mayoría relativa en 

el proceso electoral; 2) José Fernández Noroña y Citlalli Hernández 

estaban registrados como personas candidatas a senadores de la 

República por el principio de representación proporcional por parte de 

dicho instituto político; 3) respecto Antonio Attolini Murra, estaba 

registrado como candidato a diputado local por el principio de 

representación proporcional en el estado de Coahuila.

3. Documental.31 Correo electrónico de veinticuatro de mayo, en el 

que José Fernández Noroña informa: 1) no haber contratado, instruido 

o solicitado su participación como colaborador en el programa de radio 

“José Cárdenas Informa”, sino que fue invitado de manera verbal por 

Jaime Azcárraga Romandia, presidente del Consejo de Administración 

de Grupo Fórmula; 2) su primera participación fue el doce de septiembre 

de dos mil veintitrés alrededor de las diecinueve horas; 3) no hay 

29 Folios 56 a 64 del Tomo I.
30 Folios 91 a 95 del Tomo I.
31 Folios 101 a 102 del Tomo I.
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contrato formal ni contraprestación recibida por su participación; 4) los 

temas que se abordan son de interés nacional, se seleccionan y 

abordan en función de su relevancia y actualidad; 5) su participación es 

para contribuir  con su análisis y opinión sobre temas de interés nacional 

y coyuntural.

4. Documental.32 Correo electrónico de veinticinco de mayo, en el 

que Antonio Attolini informa que: 1) no ha contratado, instruido o 

solicitado su participación como colaborador en el programa de radio 

“Fórmula noticias con Azucena Uresti en fórmula”; 2) su horario de 

participación fue a las ocho horas; 3) los temas abordados fueron  

respecto a lo que entonces acontecía en la campaña de Claudia 

Sheinbaum, combatiendo la desinformación y construyendo una forma 

diferente de entender la política en una mesa de opinión; 4) su 

participación fue con el objeto de dar atención a la invitación verbal de 

Azucena Uresti de asistir a su programa de Fórmula Noticias a dar sus 

opiniones políticas.

5. Documental pública.33 Correo de veinticinco de mayo en el que 

se remite Información del Registro Federal de Electores para la 

identificación de los domicilios de tres personas.

6. Documental.34 Correo electrónico de veinticinco de mayo, en el 

que Citlalli Hernández informa que: 1) ella, ni personal de su equipo han 

contratado, instruido o solicitado su participación como en el programa 

de radio de “López-Dóriga”, ya que se trató de un invitación verbal a su 

equipo de comunicación y prensa días antes de cada entrevista; 2) de 

las entrevistas en las que participa no percibe contraprestación 

32 Folios 105 y 104 del Tomo I.
33 Folios 105 y 106 del Tomo I.
34 Folios 107 a 109 del Tomo I.
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económica alguna; 3) sus participaciones se desarrollan en horarios 

distintos dentro del programa, marcados por la producción en cada 

emisión; 4) concede entrevistas de radio y televisión encaminadas a 

mantener el debate público de los proyectos políticos, para hacer 

énfasis en el proyecto que representa la 4T, las temáticas abordadas 

fueron de interés público y se dieron en la espontaneidad del debate.

7. Documental.35 Correo de veinticinco de mayo en el que César 

Cravioto informa que: 1) no ha contratado, instruido o solicitado su 

participación como colaborador en el programa de radio “Azucena Uresti 

en fórmula”; 2) no contrató espacio alguno ni recibió contraprestación 

alguna al ser invitaciones informales vía WhatsApp; 3) los temas que se 

abordan son de la agenda política nacional; 4) el objeto de su 

participación es dar pluralidad a las opiniones de los diversos panelistas 

en relación a los temas de interés general; 5) para su asistencia ha 

mediado invitación informal de diversas personas de la producción por 

WhatsApp o llamadas telefónicas, por lo que es por participación y no 

por un periodo determinado.

8. Documental pública.36 Oficio IEC/SE/2344/2024 por el cual el 

Instituto Electoral de Coahuila informa que: 1) Antonio Attolini fue 

candidato a diputado local en Coahuila por MORENA en el proceso 

electoral local dos mil veintitrés; 2) mediante sentencia de ocho de 

septiembre de dos mil veintitrés se modificó el acuerdo 

IEC/CG/170/2023 en el que se asignó una diputación a Antonio Attolini. 

Asimismo adjunta copia certificada de la solicitud de registro de la 

candidatura por el principio de representación proporcional, constancia 

35 Folios 110 y 111 del Tomo I.
36 Folios 201 a 239 del Tomo I.
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de registro, acuerdo IEC/CG/170/223 y constancia de representación 

proporcional de Antonio Attolini.

9. Documental privada.37 Escrito de treinta de mayo en el que 

TRANSMISORA REGIONAL FÓRMULA, S.A. DE. C.V. informa: 1) no 

es concesionaria de las estaciones de radio 103 y 104.1, por lo que 

respecto a las participaciones de los denunciados y los programas 

desconoce los hechos.

10. Documental pública.38 Acta circunstanciada de veintisiete de 

mayo, en el que la autoridad instructora dio fe sobre el contenido y 

existencia del contenido de tres enlaces de internet referentes al 

podcast de “Azucena Uresti en Fórmula”, “José Cárdenas Informa” 

“López Dóriga” y un enlace de Facebook de una publicación de Antonio 

Attolini en el podcast de Azucena Uresti.

11. Documental privada.39 Correo de diecisiete de junio por el cual 

se adjunta el escrito de “LA B GRANDE, S.A. DE C.V.” donde informa 

que: 1) es concesionaria de las frecuencias 103.3 FM y 104. FM en la 

Ciudad de México, pero no de la frecuencia 103. FM; 2) el espacio de 

Azucena Uresti en Fórmula 103 FM se transmite los lunes de 08:30-9:00 

horas y los miércoles de 9:00-9:30 horas; José Cárdenas Informa 104.1 

FM los martes 18:00-20:00 horas; López Dóriga 103 FM los martes de 

13:00-15:00 horas; 3) las personas denunciadas participaron en los 

programas citados; 4) el motivo de las participaciones es para emitir una 

opinión en estricto apego a la libertad de prensa y libertad de expresión; 

5) no hubo contrato con los denunciados, debido a que fueron invitados 

37 Folios 247 y 247 del Tomo I.
38 Folios 257 a 260 del Tomo I.
39 Folios 284, 287 y 308 a 311 del Tomo I.
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especiales; 6) la naturaleza de los programas en su mayoría son de 

carácter noticioso.

12. Documental pública.40 Correo electrónico de dieciocho de junio, 

con el que la DEPPP envía los testigos de grabación de los programas 

de noticias de Azucena Uresti en Fórmula, José Cárdenas Informa y 

López Dóriga, difundidos en los meses de marzo, abril y mayo.

13. Documental pública.41 Acta circunstanciada 

INE/DS/OE/CIRC/853/2024  de veintisiete de junio, en la que el personal 

de la Oficialía Electoral del INE certificó el contenido de los testigos de 

grabación enviados por la DEPPP, referentes a doce emisiones del 

programa “LÓPEZ-DÓRIGA”.

14. Documental pública.42 Acta circunstanciada 

INE/DS/OE/CIRC/837/2024  de veintinueve de junio en la que personal 

de Oficialía Electoral del INE certificó el contenido de los testigos de 

grabación enviados por la DEPPP, referentes a doce emisiones del 

programa “NOTICIERO AZUCENA URESTI” de los días lunes.

15. Documental pública.43 Acta circunstanciada 

INE/DS/OE/CIRC/854/2024 de veintiocho de junio en la que personal de 

Oficialía Electoral del INE certificó el contenido de los testigos de 

grabación enviados por la DEPPP, referentes a doce emisiones del 

programa “Azucena Uresti en Fórmula” de los días miércoles.

40 Folios 299 y 300 del Tomo I.
41 Folios 313 a 502 del Tomo I.
42 Folios 504 a 795 del Tomo I.
43 Folios 797 del Tomo I a 212 del Tomo II.
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16. Documental pública.44 Acta circunstanciada 

INE/DS/OE/CIRC/855/2024 de tres de julio, en el que la autoridad 

instructora dio fe sobre el contenido y existencia del contenido de doce 

archivos de audio del Noticiero de José Cárdenas difundidos en los 

meses de marzo, abril y mayo.

17. Documental privada.45 Escrito de treinta y uno de julio, en el que 

LA B GRANDE, S.A DE CV informa que no administra ninguna página 

electrónica, redes sociales ni los enlaces señalados en el acuerdo de 

veintiséis de julio.

18. Documental privada.46 Escrito de treinta y uno de julio, por el 

cual INFORMULA, S.A de C.V. informa: 1) que los programas José 

Cárdenas Informa, Azucena Uresti en Fórmula y López-Dóriga se 

transmiten por www.radioformula.com.mx, la plataforma de YouTube de 

Grupo Formula, Facebook de Radio Fórmula, X de Radio Fórmula; 2) 
que los programas se transmiten de la siguiente manera “Azucena 

Uresti de Fórmula” de 07:00 a las 10:00 horas, “López-Dóriga” de las 

13:00 a las 15:00 horas  y “José Cárdenas Informa” de las 18:00 a  las 

20:00 horas, todos en un horario de lunes a viernes; 3) los programas 

mencionados no se transmiten en las ligas mencionadas, solo se alojan 

los programas antiguos en formato de podcast.

Reglas para valorar los elementos de prueba

De acuerdo con el artículo 461 de la Ley Electoral serán objeto de 

prueba los hechos controvertidos y no lo será el Derecho, los hechos 

notorios o imposibles, ni aquéllos que hayan sido reconocidos, mientras 

44 Folios 214 a 385 del Tomo II.
45 Folios 404 y 405 del Tomo II.
46 Folio 406 del Tomo II.

http://www.radioformula.com.mx/
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que el diverso 462 de la misma ley, dispone que las pruebas admitidas 

y desahogadas serán valoradas en su conjunto.

Tomando como base lo anterior, las documentales públicas, dada su 

propia y especial naturaleza, tendrán valor probatorio pleno al haber 

sido emitidas por una autoridad en ejercicio de sus atribuciones, siempre 

que no exista elemento de prueba que desvirtúe su autenticidad o la 

veracidad de los hechos a que se refieran. Ello, de conformidad con los 

artículos 461, párrafo 3, inciso a), así como 462, párrafos 1 y 2, de la 

Ley Electoral.

Por su parte, las documentales privadas y las pruebas técnicas en 

principio sólo generan indicios, por lo que para constituir prueba plena 

sobre la veracidad de los hechos a los que hacen referencia deberán 

concatenarse con los demás elementos que obren en el expediente, las 

afirmaciones de las partes, la verdad conocida y la relación que guardan 

entre sí. Esto, de conformidad con los artículos 461, párrafo 3, incisos 

b) y c), así como 462, párrafos 1 y 3, de la Ley Electoral.

Respecto del contenido de los elementos de prueba relacionados con 

respuestas a diligencias de investigación emitidas por personas que, 

además de imputadas en la presente causa tienen el carácter de 

autoridades del Estado, su valor probatorio dependerá del contenido de 

la documentación o constancias que se analicen.
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ANEXO 2 

Acta circunstanciada INE/DS/OE/CIRC/576/2024 (Publicación de catorce de marzo 
en la cuenta de Facebook de Antonio Attolini Murra)
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Acta circunstanciada INE/DS/OE/CIRC/837/2024 (Noticiero de Azucena UrestiCravioto)

 XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_AZUCENA_URESTI_01_04_2024

Voz femenina: Gracias, buenos días, ya están acá con nosotros, como cada lunes, aquí en la mesa, 
el senador Emilio Álvarez Icaza, y el senador César Cravioto. ¿Cómo estás, senador?
Voz masculina: Bien, buenos días.
Voz femenina: Buenos días, senador Álvarez y Icaza.
Voz masculina: Buenos días, Azucena, César, buenos días. Buen inicio de semana.
Voz femenina: Muchas gracias. A ver, pues varios temas, aquí estábamos viendo apenas, 
seguramente ustedes ya la vieron, la encuesta que publica “El Financiero”, diecisiete puntos encima, 
Claudia Sheinbaum de Xóchilt Gálvez. ¿Esto es una buena, no tan mala noticia, o de plano es una 
mala noticia, senador, para la oposición?
Voz masculina: Mira, yo creo que es parte de esta discusión que se ha desatado en estos meses 
sobre el sentido de las encuestas. Hay que tomarlas como son, digamos, la referencia. Yo le invito al 
auditorio que vea un análisis muy interesante sobre esto.
Es arroba CyberDarwin, con “Y”, es en Twitter. ¿Y quién es? Hizo un estudio histórico de las tres últimas 
elecciones. Y en general lo que nos dice CyberDarwin es que ha encontrado que en estas elecciones 
estamos encontrando una tendencia de sobre veinte puntos de las estadísticas hacia Morena.
Voz femenina: ¿Esto está sobreestimado veinte puntos?
Voz masculina: Está sobreestimado. Y eso porque es importante, porque lo que trata de generar es 
un estado de ánimo para que la gente crea que esto ya está definido, y no es así.
Voz femenina: ¿Pero eso indicaría que las encuestas están de acuerdo, vendidas?
Voz masculina: Yo creo que está habiendo mucho problema para medir. Mucha gente no está 
contestando. Más o menos la mitad de la gente no está queriendo decir su opinión.
Y no solo es un problema de México. En las últimas elecciones presidenciales las encuestas no le 
atinan. ¿Qué es lo que quiero decir? No me quiero pelear con las encuestadoras. Lo que quiero poner 
es el tamiz. Porque me parece que no están siendo esencialmente los instrumentos más finos para la 
medición de la opinión.
Dan arriba, Claudia, lo que están reportando. Yo pienso que ese no es el reflejo del pulso fino de la 
gente. Cuando la mitad de la gente te dice que no quiere contestar. Ese es más o menos el patrón de 
lo que está sucediendo. Que rechaza…
Voz femenina: Pero no es el caso de la del financiero, ¿no?
Voz masculina: Mira, en general esa es la tendencia. Habrá que ver, pero como lo comentamos la 
semana pasada, la mejor encuesta será la urna. Y ahí vamos a ver cómo lo reflejan.
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Voz femenina: Bueno, pues ya falta menos. Hemos cumplido un mes de campaña. ¿Es la realidad, 
senador César Cravioto? ¿Se echaron ustedes a las encuestadoras a la bolsa? ¿O la gente de plano 
no quiere contestar? ¿Qué me cuenta de esta encuesta de “El financiero”?
Voz masculina: Mira, cuando es una constancia, una consistencia desde hace seis meses que se han 
venido midiendo. Desde que se supo lo de Claudia, que gana la interna de Morena. Y después cuando 
se da el dedazo de Xóchitl Gálvez del otro lado, que se empieza a medir.
Pues ha sido consistente el resultado. Decir que no debemos de tomar en cuenta esa realidad, pues 
es otra vez ponerse una venda en los ojos. Y decir, no, lo que dice el Twitter es la realidad y no lo que 
dicen las encuestas.
Porque no es una, son todas, absolutamente todas. En todos los medios de comunicación, de todas 
las encuestadoras privadas. Que oscila entre ese número que está dando, de hecho…
Voz femenina: El diecisiete.
Voz masculina: “El financiero” es el que da algo más…
Voz femenina: Algo más cercano.
Voz masculina: Algo más cerrado. Porque todas las demás dan de veinticinco para arriba... 
Voz femenina: Había uno de ocho puntos, ¿no? 
Voz masculina: (inentendible)
Voz masculina: Bueno, está bien que crean que no.
Es una encuestadora.
Voz masculina: Es esencialmente fue la más puntual en el Estado de México.
Voz femenina: ¿Ustedes creen que va a quedar más cerca el del ocho?
Voz masculina: Mucho y no, se va a mover.
Voz masculina: Obviamente ellos lo que quieren es generar esa percepción de que no hay esa 
diferencia. Pues para que no se desanimen, para que puedan recaudar recursos. Yo lo que digo es 
que ya están recaudando recursos para su retiro.
Entonces, como si ven esas diferencias, pues ya nadie le quiere meter a la campaña de Xóchitl. Bueno, 
ya Xóchitl ya ha dicho a gritos, necesitamos dinero, apóyennos con recursos. Ya ni los partidos que la 
postularon le quieren meter un peso por el desastre.
Voz femenina: Ya la semana pasada dijeron, ahí van doscientos millones. Ahí como a cuentagotas, 
¿verdad?
Voz masculina: Ahí le están dando un poquito. Pues sí, ¿quién le quiere echar dinero bueno al malo? 
¿Quién quiere regalar su dinero?
Voz masculina: Es que bueno que César habla de dinero. Porque es un ejemplo de uso ilegal. Desde 
que empezó la competencia de las corcholatas.
Y uno ha hecho preguntas que no se han contestado. ¿Es recurso público mal usado? ¿Es dinero del 
narco? ¿Es dinero de empresarios? Porque lo que vimos es un país inundado de propaganda ilegal. 
De Claudia, de Ebrard, de Monreal y de algunos otros.
Lo vimos en todo el país. Por cierto, no lo reportaron. La tendencia de Morena es no reportar, reportar 
en ceros y que el INE demuestre. Y ese se ajusta a la gran discusión cuando vemos que no hay una 
cancha pareja, cuando vemos un gobierno que se mete.
Y fíjate que interesante, ya ayer empezaron las elecciones de las alcaldías en la ciudad, que bueno 
porque empieza en un contexto, donde el Instituto Electoral de la Ciudad de México limita medidas 
cautelares a Martí Batres y le dice que no se mete legalmente a las elecciones.
Como lo ha hecho el presidente. Y creo que eso va a ser muy importante.
Voz femenina: A ver, vamos al corte al regresar. ¿El INE debe manifestarse respecto a los programas 
sociales? ¿El uso de programas sociales o no? 
Ahora les cuento el contexto.
_
Voz masculina: Quédate con nosotros. Quédate con nosotros.
Voz femenina: Son las ocho con cuarenta y cinco. Gracias a los senadores César Cravioto, de Morena, 
Emilio Álvarez Icaza del Grupo Popular por mantenerse aquí con nosotros. Les comentaba antes del 
corte que hay un dato bien interesante en la encuesta de “El financiero”.
En donde se les pregunta específicamente a los beneficiarios de programas sociales del gobierno 
federal. ¿Por quién votarían? Y bueno, pues quienes reciben programas sociales. Dicen en un sesenta 
y cuatro por ciento que votarán por Claudia Sheinbaum. Mientras que sólo el treinta y seis por ciento 
de los que no reciben beneficios. Votarían por Claudia Sheinbaum.
Evidentemente, pues sí pesa en el voto senador Icaza. Esto de los programas sociales que da el 
gobierno, pero que no da, que no es una cosa de un partido. Sino una cosa que está avalada por la 
constitución. Pero pesa en el voto.
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Voz masculina: Pesa en el voto. Hoy es un derecho. Y mira, yo creo que eso lleva justo a lo que tu 
anotabas antes.
Que debe ser la autoría electoral. La autoría electoral antes, el INE, llamaba justo la atención. Uno, que 
es ilegal el uso de los programas sociales con un sentido electoral o condicionarlos.
Y segundo, el INE promovió campañas claramente para decirle a la población que es su derecho. Que 
no deben ser condicionados por partido. Incluso, eso es un delito.
Voz femenina: Que no se les amenace.
Voz masculina: Que no se les ame…. Ya se legisló para que si hay algún servidor público o persona 
que condicione, sea denunciado porque eso es un deli…. Es más, en esta legislatura y la anterior, se 
puso como un delito grave en la constitución. La cosa es que no se denunciaba.
Voz femenina: Ahora se equivocó el frente amplio en utilizar los colores del logotipo del INE, senador.
Voz masculina: Pero el frente puso el rosa.
Voz femenina: Puso el rosa y la letra del INE.
Voz masculina: ¿En qué? Perdóname. 
Voz femenina: En los espectaculares, perdóneme. ¿Cómo inició todo esto la semana pasada? Morena 
denuncia que Xóchitl Gálvez está utilizando la imagen y los colores del INE para comunicar a los 
ciudadanos que no se pueden usar los programas sociales para condicionar el voto.
Pero era confuso porque parecía un cartel o un panorámico del INE. Y de ahí viene toda esta polémica 
después.
Voz masculina: Ninguna coalición ni fuerza debe...
Voz femenina: Ese fue un error, ¿no?
Voz masculina: Yo creo que sí. Ninguna coalición ni fuerza debe suplantar o hacer creer a la autoridad. 
La autoridad tiene que hacer saber.
O en su caso decir, nosotros creemos que el INE debe decir. ¿Cómo lo ha hecho? O sea, no es de 
ahorita.
Lo ha hecho muchos años.
Voz femenina: Es decir, ese fue un tropezón del frente amplio, tratar de utilizar el logo, el color del INE 
para hacer esta comunicación, cuando lo que debió hacer es pedirle, en todo caso, a la autoridad 
electoral que hiciera esta campaña informativa.
Voz masculina: Sí, pues es que está muy desesperada Xóchitl y los de la oposición. Primero se 
sangran el dedo para decir que sí van a respetar los programas sociales y ahora quieren que el INE lo 
comente. Pero por supuesto que, si ganan, que afortunadamente están lejos de hacerlo, no van a 
ganar, claro que los pueden echar abajo.
Por supuesto que sí. Y voy a dar dos... Bueno, primero decir, ¿por qué la gente tiene esa percepción?
No porque lo hemos dicho nosotros, porque Xóchitl Gálvez lo ha dicho varias veces, tal vez ya ahorita 
como candidata no, pero en su trayectoria política lo ha dicho, que los adultos mayores tienen que 
trabajar y nada de programas. Lo ha dicho Fox, ex presidente de México.
Voz femenina: Bueno, Fox sí.
Voz masculina: Lo han dicho asesores del equipo de Xóchitl Gálvez. En una mesa donde estuvo 
Álvarez Icaza, lo dijo Macario Schettino. Dijo, no deben de estar los programas. Es más, Xóchitl no lo 
puede decir, pero no deben de existir. Y estuvo en esa mesa Álvarez Icaza.
Voz femenina: (inentendible) Xóchitl Gálvez hizo un apunte diciendo que se permitan los programas 
sociales además de capacitar a los beneficiarios. ¿Eso fue o se manifestó en contra?
Voz masculina: No, yo creo que lo que César dice es una exageración, sin fundamento en esta mesa. 
Voz masculina: No, lo ha dicho… A ver, vuelvo a insistir, no lo ha dicho ahorita ya como candidata, 
pero claro que como senadora, siendo oposición, lo ha dicho. Y ahí están los videos en las redes 
sociales, como ella lo ha dicho en su trayectoria política.
Voz femenina: El video que yo conozco es cuando ella dice que se mantenga los programas sociales 
siempre y cuando se capacite después a la gente para que conozca un oficio.
Voz masculina: No hay esa discusión, la permanencia de los programas, honestamente. Eso es una 
bola de humo.
Voz femenina: Ahora, lo que dice el senador Cravioto es, si gana la oposición, ¿hay riesgo?
Voz masculina: Claro, por supuesto.
Voz femenina: Pero ¿cómo? 
Voz masculina: Pues, así como nosotros lo pusimos
Voz femenina: ¿O sea que gana la mayoría?
Voz masculina:  Tenemos una mayoría, claro. Tenemos una mayoría en el Congreso.
Ellos si tienen, si logran logran el plan “C” a la inversa, que fueran dos terceras partes, así como 
nosotros lo pusimos en la Constitución, ellos lo pueden quitar de la Constitución.
Voz femenina: Pero para eso ustedes recibieron algunos votos de la oposición también.
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Voz masculina: Claro, pero si se logra el plan “C” a la inversa, que tuvieran dos terceras partes, pues 
tendrían todos los votos para quitarlo.
Voz femenina: Bien difícil, dificilísimo.
Voz masculina: Bueno, pero ¿se puede o no se puede? ¿Pero se puede o no se puede? Sí se puede. 
No estamos diciendo una mentira. Y voy a decir otra forma cómo se puede. 
Voz masculina: Si, si es una mentira.
Voz masculina: Y vamos a decir cómo de otra manera que sí se puede. Yo fui diputado local de la 
Ciudad de México. Mancera, el candidato de ellos a diputado federal, que era jefe de gobierno, ya 
estaba en la ley de la Ciudad de México el programa de adultos mayores.
¿Y sabes qué hizo Mancera? Pues simplemente no le daba dinero suficiente al programa. El programa 
de adultos mayores, cuando fue Andrés Manuel y después cuando fue Marcelo, siempre tenía 
suficiencia presupuestal.
Con Mancera, los tres años que yo fui diputado, no le dieron suficiencia presupuestal. Entonces había 
una lista de espera. A pesar de que ya estaba en la ley de la Ciudad de México, no le daba dinero 
suficiente. Entonces había lista de espera. Esperaban que un adulto mayor muriera para subir uno que 
venía en la lista. 
Voz masculina: Yo creo que…
Voz masculina: Esa es otra manera de no darle, no atender los recursos.
Voz masculina: Lo que ha pasado acá es esencialmente un uso faccioso y electoral de los programas 
sociales. El aparato de los siervos de la nación es el aparato electoral de Morena. Y hay un aparato de 
compra y coacción del voto.
Y lo que vemos en Morena es un proceso de corrupción política en tiempo real. Lo que reclamaban 
como oposición, hoy no lo hacen como gobierno. Y padrones transparentes, rendición de cuentas, 
generar condiciones de revisar, eso no existe en los programas sociales.
En realidad, lo que vemos es un uso pernicioso. Y claro que se llama con todo derecho y legitimidad 
para decir, transparenten, controlen, revisen, porque hay cualquier cantidad de denuncias de mal uso. 
Pero más allá del mal uso, lo que vemos es un aparato esencialmente de coacción.
Lo que le dicen a la gente, y acabamos de ver, César es un buen ejemplo, es meter miedo. Se los van 
a quitar, se los van a quitar, se los van a quitar. Y generan ya en general esta imagen como si fuera no 
su derecho sino del presidente.
Como que el presidente te los da, ¡hombre, es tan bueno él!, que mira, cuando en realidad son nuestros 
impuestos. En realidad, nosotros los pagamos. Pero generan esa perversión de relación política, como, 
y además lo presumen.
Es decir, hay un uso pernicioso del aparato público para tratar de condicionar esencialmente a la gente 
en condiciones de necesidad que el programa le va a ser quitado. Y lo acaba de decir César, cuando 
en realidad es una mentira reiterada. 
Voz femenina: Senador.
Voz masculina: Mira, a diferencia de ellos, nosotros creemos que tienen que ser universales. Y fueron 
universales. Cuando es para todos, no hay eso que dice Álvarez Icaza.
Como si los programas rosa que ya están... 
Voz femenina: O sea, ¿no hay opacidad? 
Voz masculina: No, porque es a todos.
Todos los que tienen sesenta y cinco años tienen el programa. Desde que López Obrador es jefe de 
gobierno, todos los adultos mayores de Benito Juárez tienen el programa. ¿Y por quién votan?
 ¿Por nosotros? No, votan por el PAN. ¿Y quién le ha quitado su apoyo a los adultos mayores?
Lo que dice es absolutamente mentiroso. Cuando los programas son universales, no puede haber 
clientelas políticas. Porque la gente ya sabe que es su derecho.
Entonces, es programa universal, entonces lo que dice…
Voz femenina: O sea, no se puede retirar de la Constitución. 
Voz masculina: No, se puede retirar de la Constitución si ganan ellos.
Voces: (inentendible)
Si ganan ellos, sí se puede retirar de la Constitución. Pero mientras haya una mayoría, por supuesto 
que no va a suceder. Y lo otro que dice, que también es una mentira, claro que nadie ha dicho que es 
dinero de Morena, que es dinero del presidente.
Lo que sí sabe el pueblo de México, lo que, si sabe el pueblo de México, es que antes el recurso público 
se iba a las Islas Caimán. Se iban a enriquecer funcionarios y funcionarios. Ahora el dinero se le da a 
la gente.
Voz masculina: A los hijos de López Obrador. 
Voz masculina: Por eso la gente, sí, ellos piensan que a los hijos de López Obrador. Pero por eso la 
encuesta que estás presentando.
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Para ellos, para ellos, la gente no valora que haya un gobierno que los volteó a ver y que haya un 
gobierno que está apoyando a la gente.
Voz femenina: A ver, ustedes dicen …
Voz masculina: Mientras sigan despreciando al pueblo, pues les seguirá yendo como les está yendo 
la gente.
Voz femenina: Pero a ver, ustedes no le dan el beneficio de la duda a la oposición de que tengan las 
dos terceras partes de la Cámara, ¿no?
Voz masculina: Sí puede ser. Pues por eso decimos…
Voces: (inentendible) 
Voz masculina: ¡No bueno!, por eso nosotros les decimos que no estamos diciendo una mentira que 
los puede quitar.
Voz femenina: Que es posible.
Voz masculina: Pues claro, México también puede ser campeón de futbol.
Voz masculina: Mi punto es, ¿cuál es el papel de la autoridad? Y la autoridad electoral tiene que llamar 
con mucha contundencia a la ciudadanía que los programas no pueden ser condicionados. 
Voz femenina: Eso es un llamado que tiene que hacer el INE.
Voz masculina:  Eso es un llamado que tiene que hacer el INE. Y además, lo ha hecho. 
Voz femenina: ¿Está de acuerdo?
Voz masculina: No es cosa que no lo haya hecho.
Voz masculina: Si, pero si son derechos universales no son condicionados.
Voz femenina: Pero que lo haga, ¿está de acuerdo?
Voz masculina: ¡Sí!
Voz masculina: Eso tendría que hacerlo el INE. Y además lo ha hecho.
Está bien que la autoridad... Y, además, todas las autoridades electorales, ¿eh? Y eso genera una 
condición para llamar a quien fuere. Porque no solo son servidores públicos federales. Puede haber 
locales o puede haber municipales. Es a todos los servidores públicos del país, sin importar el partido. 
Eso tiene que llamarse.
Voz masculina: Ya está en la ley. 
Voz masculina: Porque se extorsiona a los votantes con eso. Se amenaza con eso. Y por eso es 
importante en términos del voto libre. Aquí lo que queremos es voto libre.
Voz femenina: (inentendible).
Voz masculina: Cualquier publicidad de cualquier órgano de gobierno que habla de programas 
sociales dice, este es un programa social, no está condicionado, no es de ningún partido político, es de 
nuestros impuestos, tralala, tralala. Eso ya viene desde hace años en la ley. 
Voz masculina: Se ha dejado…
Voz masculina: Porque los que lo hacían antes, pues, eran los que están viniendo ahorita a defender 
Álvarez Icaza...
Voz femenina: (inentendible)
Voz masculina: El PRI y el PAN. El PRI y el PAN. No, no se ha dejado de hacer ahora. 
Voz masculina: Se ha dejado…Y por eso hay esta discusión. Para que (inentendible) no lo quiera 
hacer.
Voz masculina: No, no se ha dejado de hacer, toda la propaganda gubernamental, trae esa leyenda, 
toda.
Voz masculina: Morena y su coalición van al INE a argumentar lo que antes…
Voz masculina: No, no es cierto.
Voz masculina:  Como oposición, pedían, ahora argumentan en contra. Por eso digo que es una 
especie de virus de corrupción política en tiempo real. Porque lo que Morena hoy como gobierno hace, 
es exactamente lo que le criticaba a los que antes gobernaban.
Voz masculina: No, no somos iguales.
Voz masculina: Son peores. Tienes razón, son peores.
Voz masculina: Tú quisieras que fuéramos iguales.
Voz masculina: Tienes razón. Tienes razón César.
Voz masculina: A los que ahora defiendes
 Voz masculina: Son peores.
Voz masculina:  Tú quisieras que fuéramos iguales.
Voz masculina: Me corrijo. Me corrijo.
Voz femenina: Ahora regresamos con las conclusiones, por favor.
Voz masculina: No somos nada, nada parecidos.
Voz masculina: Estás escuchando Grupo Fórmula, abriendo la conversación.
Voz masculina: Porque hoy la conversación se abre en Grupo Fórmula. Bienvenido. 
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Voz masculina: Quédate con nosotros. Quédate con nosotros.
Voz femenina: Son las nueve de la mañana y bueno, pues cerramos aquí la participación del senador 
Emilio Álvarez Icaza del grupo plural y del senador por Morena César Cravioto. ¿Con qué nos 
quedamos hoy, senador Álvarez Icaza?
Voz masculina: Nos quedamos con un arranque de las campañas a las alcaldías, en el marco de que 
la autoridad le pide al jefe de gobierno que no se mete legalmente a las campañas, lo cual celebramos, 
y que ojalá no copie el mal ejemplo del presidente que lleva ya cuarenta menciones del INE, del Tribunal 
Electoral Poder Judicial de la Federación, que los gobiernos no deben meterse a las campañas del 
color que sean. En todo el país…
Voz femenina: No se meten eh
Voz masculina: En todos los niveles. Es que ese es el problema.
Voz femenina: Mira el gobernador de Nuevo León, Samuel García.
Voz masculina: Eso se llama buscar congruencia. Lo que hacías como oposición, hacerlo como 
gobierno, que no es el caso. Infelizmente estamos viviendo un tiempo de guerra y propaganda.
Voz masculina: Sí vemos un atasque de generar rotura de propaganda. Yo he visto un exceso en 
términos de rotura de material. Taboada empezó cuando Clara no tenía. Han roto cualquier cantidad 
de material.
Voz femenina: (inentendible) El senador Cravioto que mágicamente desapareció Taboada de la 
Ciudad de México. ¿No?
Voz masculina: Ojalá que eso acabe y ojalá hubiera un acuerdo de civilidad para que eso no suceda.
Voz masculina: (inentendible) Benito Juárez…
Voz masculina: Yo creo que será bueno que tuviéramos un acuerdo para que ese tipo de cosas no 
pasen. 
Voz femenina: Pues sí, claro.
Voz masculina: Ojalá. Y a pesar de todo, yo creo que estos tiempos deben ser tiempos que ayuden a 
la gente a reflexionar sobre el futuro del país. Y yo creo que el cambio viene.
Voz femenina: A un mes de iniciar las campañas, no creo, yo creo que la mayoría de la gente no 
tenemos claro cuál es la propuesta fundamental de una y otra candidata. ¿Cuál sería la propuesta 
fundamental de Xóchitl, por ejemplo?
Voz masculina: Mira, lo que Xóchitl está proponiendo como el centro es un país sin miedo y que eso 
genere una discusión donde podamos vivir en paz en términos de seguridad, en términos de desarrollo 
económico, en términos de programas sociales y en términos de convivencia. 
Voz femenina: ¿Cómo? 
Voz masculina: Tiene que ver con un modelo de seguridad ciudadana, tiene que ver con un modelo 
de generar una policía fuerte, el ejército en lo que le corresponda y generar las condiciones de 
desarrollo económico para enfrentar las desigualdades de este país.
Voz femenina: Empiezo por la misma pregunta, senador César Cravioto. ¿Cuál sería la propuesta 
fundamental o hasta ahora más importante de Claudia Sheinbaum?
Voz masculina: Bueno, profundizar esta transformación que se inició con en este gobierno del 
presidente López Obrador y ajustar lo que se vea de ajustar en temas que la sociedad está pidiendo 
que haya todavía mejores resultados como el tema de la seguridad, el tema de la salud, etc. 
Voz femenina: ¿Ajustar cómo?
Voz masculina: Bueno, pues ajustar con seguir profundizando, seguir mejorando. Por ejemplo, no 
dejar estas mesas de seguridad, generar otro tipo tal vez de estrategias, ya que, por ejemplo, en el 
tema de la salud, seguir recuperando los hospitales y el armado de lo que ya se dio con el IMSS-
Bienestar, el IMSS y la Secretaría de Seguridad. 
Voz femenina: ¿Con qué nos quedamos hoy? 
Voz masculina:  Yo me quedaría primero con el arranque de esta mesa, que una encuesta más a un 
mes justamente del inicio de las campañas se consolida esta amplia ventaja de Claudia Sheinbaum, 
que todas las encuestas en todos estos meses han sido consistentes, y me quedo también en que 
obviamente la mayoría del pueblo de México está con este proyecto, entre otras cosas porque en este 
gobierno, en esta cuarta transformación, se volteó a ver a la gente a través de obra pública, a través 
de programas sociales y la gente quiere que continúen esos programas sociales.
Y cuando nosotros decimos que la oposición no le gustan los programas sociales, pues no lo estamos 
inventando. Hay que revisar todo el historial de cómo han votado. La última, el Congreso de la Ciudad 
de México, los panistas, votaron, no votaron a favor de “Mi beca para empezar”, toda esta beca que 
tienen todos los niños de preescolar, primaria y secundaria en la Ciudad de México.
Entonces, ¿qué decimos? Pues por supuesto que hay un peligro de ese programa si Taboada llega a 
la Jefatura de Gobierno. Afortunadamente ni Taboada ni Xóchitl llegarán, pero claro que no les gustan 
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los programas sociales y no les gusta que se le ayude al pueblo. Eso no lo decimos nosotros, lo han 
dicho ellos por muchos y muchos años.
Voz femenina: Senador César Cravioto, gracias.
Voz masculina: Gracias.

 Título del archivo: 02. XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_AZUCENA_URESTI_04_03_2024

Voz de persona de género masculino: Azucena buenos días, César, buenos días.
Voz de persona de género femenino: Gracias y César Cravioto, senador de Morena, a quien le 
agradezco mucho que esté acá y que haya aceptado la invitación.
Voz de persona de género masculino: Gracias por la invitación, Azucena, Álvarez Icaza, buen día.
Voz de persona de género femenino: Senador Cravioto, a ver, pues, cuénteme cómo vio el arranque 
de campaña de Xóchitl Gálvez. Qué fortalezas, debilidades.
Voz de persona de género masculino: De Xóchitl Gálvez. Sí, claro. Pues este pues con una maroma, 
un show más por aquello de este pincharse el dedo.
Voz de persona de género femenino: De firmar con sangre sus compromisos.
Voz de persona de género masculino: Pues de firmar con sangre, porque mira, ya tan poca 
credibilidad tiene que pues tiene que hacer eso, ¿No? Firmar con sangre para que medio se lo crean, 
pero pues la gente ya de esas de esos shows ya ya no tienen impacto.
Voz de persona de género femenino: Ya lo habían hecho antes, ¿No? Ya lo había hecho alguien 
antes. Esto de firmar con sangre, etcétera, como el diputado, el candidato del PAN PRI PRD también, 
que va a hacer campaña con chaleco antibalas, es un poco más de simbolismo, más simbolismo, ¿No?
Voz de persona de género masculino: Pues es que como no tienen nada de credibilidad, pues 
entonces dicen, a ver cómo nos creen un poco, pero ya pasó con Peña que llevó notarios y firmó y 
firmó y firmó y pues la gente no vio que no cumplió. Entonces, ahora dicen, ya el notario no basta, pues 
firmemos con sangre. No, mira, lo más importante de un político es su palabra, es que sea su palabra 
todavía tenga valor cuando alguien que hace va a una campaña, hace planteamientos, y la gente le 
cree, pues es el valor que tiene.
Si necesitas pararte de de manos para ver si te creen, pues es que las cosas no inician bien para la 
candidata de la oposición.
Voz de persona de género femenino: ¿Cómo ve el senador Emilio Álvarez Icaza?
Voz de persona de género masculino: Mira, yo vi una mujer que decide enfrentar el problema 
principal de México que es la inseguridad en una entidad gobernada por Morena, en una ciudad 
gobernada por Morena, noventa y siete por ciento de las personas de Fresnillo.
Voz de persona de género femenino:  Mhm.
Voz de persona de género masculino: Reciben un entorno inseguro. Y se fue.
Voz de persona de género femenino: Prácticamente todos los ciudadanos.
Voz de persona de género masculino: Prácticamente todos. Y ahí se fue y fue muy significativo ver 
cómo salió gente, mineros, señoras, muchachos, familias, a acompañar y arropar. Y me parece que 
ese es el hecho más simbólico.
Hay una serie de propuestas que me parece significativa en términos de detener la militarización. En 
términos de apostar por la policía civil. Y poner al ejército a hacer lo que le toca hacer.
No a pues reparar carreteras, tapar hoyos, hacer construcciones, sino a la seguridad que es lo suyo.
Voz de persona de género femenino: ¿Y qué opinas del arranque de Claudia Sheinbaum?
Voz de persona de género masculino: Eh fíjate que Claudia nos dio la mejor síntesis de lo que es 
Morena.
Voz de persona de género femenino: Mhm.
Voz de persona de género masculino: ¿No? Se le salió, ¿No? Y dijo que siga la corrupción.
Voz de persona de género femenino: Bueno, fue.
Voz de persona de género masculino: Ese extraordinario lapsus.
Voz de persona de género femenino: A ver, lo tenemos ahí, me lo ponen, por favor. 
Voz de persona de género masculino: Es maravilloso.
Voz de persona de género femenino: Ella tuvo este lapsus el viernes y luego Xóchitl tuvo su lapsus 
el sábado.
Voz de persona de género masculino: Sí. De la fecha.
Voz de persona de género femenino: Que el dos de julio era la elección.
Voz de persona de género femenino: Pues es normal, ¿No? 
Voz de persona de género masculino: Es normal, pero yo digo bonita síntesis porque imagínate los 
millones de pesos que gastaron en el acarreo. Imagínate la coacción, vimos oficios de gente, servidores 
públicos cometiendo delitos, obligando a servidores públicos a asistir a marchas.
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Vimos cómo pasaban listas para cobrarle a distintos actores. Vimos un acarreo de todo el país. Y que 
a la hora de la hora salgan a decir lo que es.
Morena representa la corrupción.
Voz de persona de género masculino: Fue extraordinario.
Voz de persona de género femenino:  A ver. En el Zócalo de la Ciudad de México el viernes.
Voz de persona de género femenino:  Uno, que siga la corrupci…, que siga la transformación...
Voz de persona de género masculino: La mejor síntesis que se ha podido hacer en sus propias 
palabras. Yo creo que refleja muy bien. Y y mira, intentaron responder a la movilización ciudadana del 
dieciocho de febrero, una movilización ciudadana que colmó decenas de plazas del país, estuvimos en 
ciento veintidós plazas, y acá lo que vimos es la más rancia práctica autoritaria de acarreos atómicos.
Voz de persona de género femenino: Senador Cravioto ¿Qué dice? 
Voz de persona de género masculino: Pues que justamente esa ese discurso eh absurdo de que 
ellos fueron ciudadanos y nosotros acarreados, pues es lo que han venido diciendo siempre, ¿No? Ni 
fueron ciudadanos, fueron los partidos políticos que apoyan a Xóchitl Gálvez, el PRI, el PAN, el PRD, 
fue las alcaldías que gobiernan en la ciudad, Lía Limón, Tabe, Benito Juárez, Tlalpan, Coyoacán, 
quienes fueron la mayor concentración, los que mayor aportaron a la concentración de hace tres 
semanas o dos semanas, de ellos.
Voz de persona de género femenino: O sea, tan tan acarreo allá como acá. 
Voz de persona de género masculino: No, no, no, no, no tan acarreo, es que nada más que ellos se 
ponen la máscara de que son ciudadanos y nosotros decimos, no, fueron partidos políticos, y se vale 
que los partidos políticos y se vale que digan, nosotros ayudamos a que la gente.
Voz de persona de género femenino: Sí, fueron partidos políticos y ciudadanos.
Voz de persona de género masculino: Bueno, aquí también fueron partidos, aquí también fue 
Morena, Verde, PT, y Ciudadanos.
Voz de persona de género femenino: Pero sí hubo mucho acarreo el viernes. Y el sábado también 
con lo de Xóchitl. ¿No? A ver, primero en el Zócalo.
Voz de persona de género masculino: Lo que pasa es que dicen que ellos son puros ciudadanos y 
es mentira porque les da terror que la gente diga, ah, PRI, el PRI, el el peor partido, el peor calificado, 
está atrás de Xóchitl, el PAN que también ya es el segundo partido peor calificado está atrás de Xóchitl, 
por eso se ponen la careta de ciudadanos, nosotros decimos, Morena, Morena encabeza estas 
movilizaciones y también ciudadanos que no están militando en el PRI.
Voz de persona de género femenino: El PRI que por cierto está de de cumpleaños, ¿No? Cuatro de 
marzo, ¿Sí? El Partido Revolucionario Institucional, pero bueno, ya como que nadie se quiere acordar.
Voz de persona de género masculino: Álvarez Icaza debe saber más. Yo no, yo no, yo no sé.
Yo no sé cuándo, yo no sé cuándo nació el PRI.
Voz de persona de género masculino: Lo que me parece significativo. Yo si fuera ellos, me refiero a 
Morena, estaría muy preocupado. Ciudadanos o partidos pasó lo que nunca ha pasado en la historia 
del país.
No solo se rebosó el Zócalo, sino Guadalajara, Monterrey, Querétaro, ningún partido político, ningún 
movimiento social ha hecho lo que pasó en noviembre del veintidós, febrero el veintitrés y febrero el 
veinticuatro. Les repetimos la dosis y no hay peor engaño que el auto engaño. Si ellos quieren creer, 
me refiero a Morena, que es así, pues que lo crean, está bien.
Lo que hay una fuerza social claramente que ha salido a defender el voto, la democracia, ha salido a 
defender a la corte, y eso me parece muy simbólico. Y la narrativa de de insultar a los ciudadanos en 
la calle es una narrativa instalada desde el Palacio Nacional, que a final de cuentas es lo que en realidad 
ha provocado parte de este desborde ciudadano.
Voz de persona de género femenino: Ahora yo le doy un punto al senador César Cravioto, decir, 
bueno, pues, es que con Xóchitl Gálvez ¿Cómo le haces para remontar al PRI? O algunos 
impresentables del PRI, cómo le haces para remontar al PAN o a algunos impresentables del PAN con 
esa historia de corrupción y de tanto abuso de los partidos políticos, y en el caso del Zócalo, senador, 
pues, tiene razón, el senador Emilio Álvarez Icaza, es decir, pareciera que Morena se siente dueño del 
Zócalo de la Ciudad de México, quitaron la bandera, ahora sí apareció la bandera, vallaron Palacio 
Nacional, ahora no había vallas en Palacio Nacional, es decir, si hay una guerra muy dura. Con ayuda 
del del gobierno federal, ¿No?
Voz de persona de género masculino: Nosotros aplaudimos que la oposición, que también por 
muchos años, cuando nosotros éramos oposición y nos movilizábamos, que nos decían, flojos, 
bochincheros, pónganse a trabajar, tralalá, aquí Álvarez Icaza hasta siendo presidente de la Comisión 
de Derechos Humanos de la Ciudad de México, metió una recomendación por el plantón de reforma, 
y ahora que ellos salen, si son los ciudadanos, si son los que lo hacen porque la gente está harta de 
este gobierno, no, qué bueno que se ponen a caminar, qué bueno que se manifiestan, qué malo que 
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lo digan con engaños, qué malo que digan, se va a acabar la democracia, estamos defendiendo la 
democracia, porque estamos al límite del autoritarismo, eso es mentira.
Voz de persona de género femenino: Es una exageración.
Voz de persona de género masculino: Eso es una mentira absoluta.
Voz de persona de género femenino: Aún con las iniciativas del presidente sobre el Poder Judicial, 
sobre el INE, etcétera.
Voz de persona de género masculino: Pues, a ver, qué más democrático que lo mande para que 
sea otro poder como el poder legislativo, el que lo discuta, porque al fin de cuentas no está haciendo 
un acto de autoritarismo, no está haciendo como Zedillo de desaparecer la corte, no, está diciendo, ahí 
va una reforma constitucional de un poder a otro para modificar otro poder, ¿Qué tiene eso de 
autoritario? Eso es absolutamente democrático, somos tres poderes, lo mandó de un poder a otro, 
nosotros estaremos eh dando nuestros argumentos de por qué sí y ellos estarán dando sus argumentos 
de por qué no, nosotros con nuestros votos estaremos votando en un sentido y ellos con sus votos 
estarán votando en otro sentido, ¿Qué tiene eso de autoritario?
Voz de persona de género femenino: Qué tiene de autoritario, senador Emilio Álvarez Icaza, porque 
quiero, porque suena bien, eh, al oído de los ciudadanos suena bien. ¿Qué tiene de autoritario?
Voz de persona de género masculino: Lo que vemos es un proceso paulatino de corrupción política 
de Morena. Todo contra lo que lucharon hoy lo están queriendo mantener y reproducir. Lucharon por 
medios democráticos para llegar al poder y hoy en el poder en este proceso de corrupción política que 
beben y que viven generan una condición cada vez más de autoritarismo.
López Obrador en esta histórica frase, cállate, chachalaca, hace ver chiquito todo eso. Lleva treinta y 
cinco sentencias por violar la ley electoral. Es el presidente que más ha violado la constitución. Y por 
supuesto vemos una intervención ilegal del gobierno. En todos los órdenes. Y vemos una permanente 
sistemática actitud de no respetar ni las reglas ni a la autoridad.
Y esta reforma que si bien el presidente tiene facultades constitucionales ha sido ya derrotada parte de 
ella dos veces. Y también hay un fenómeno notable de militarización. A mí me apena mucho ver a 
gente como César defendiendo la militarización.
Me apena mucho ver a esa que dicen que representa la izquierda tragarse su historia tragarse su 
incongruencia, y ahora Claudia Sheinbaum lo abraza, y yo le digo a toda la gente que nos escucha y 
que tiene duda y dicen, no pues que Claudia Sheinbaum es distinto, no, Claudia Sheinbaum ha decidido 
abrazar la militarización, ha decidido atacar el Poder Judicial, ha decidido hacer suyo todo eso para 
que quede y no quede duda. Los convencidos, convencidos están. Pero yo le digo a la gente que tiene 
dudas, no se confundan.
Este paquete es claramente una señal de regresión y aquellas cosas que significan avanzar en 
libertades y derechos, habrá que hacerlo. Tema de pensiones, tema de seguridad, todo eso lo lo 
acompañaremos como hemos acompañado o se han acompañado muchas cosas.
Voz de persona de género femenino: Seguramente leyeron a Jesús Silva Herzog esta mañana. 
Ahorita vamos a leer…
Voz de persona de género masculino: No lo he leído, pero si quieres lo vemos …
Voz de persona de género femenino: Un fragmentito porque porque habla justamente de estas de 
las iniciativas. Déjeme ir al corte senador César Cravioto y regreso con usted, y también con un apunte 
de lo que dice el presidente en su mañanera, vamos a ver si se aguantó o no, vamos a ver si habló o 
no del proceso electoral.
Ahora que volvamos tengo la información.

Voz de persona de género femenino: Son las ocho con cuarenta y cinco minutos, gracias al senador 
Emilio Álvarez Icaza, y al senador César Cravioto por mantenerse aquí en la cabina, les decía antes 
de ir a corte que iba a leer un fragmentito, nada más de lo que escribe hoy Jesús Silva Herzog Márquez 
en en reforma, la arrogancia enceguece a Morena, se imagina que la mayoría que ha tenido en estos 
años continuará por siempre hablando de estas iniciativas que presenta el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que abraza la candidata de Morena Claudia Sheinbaum, dice Jesús Silva-Herzog, los 
impulsores de estas reformas tan radicales no se dan cuenta que están construyendo una máquina 
que puede anularlos en el momento en que las simpatías electorales den un vuelco.
La arrogancia enceguece a Morena, se imagina que la mayoría que ha tenido en estos años continuará 
por largo tiempo, senador Cravioto.
Voz de persona de género masculino: No, no estoy de acuerdo y y te voy a decir por qué, por 
ejemplo, la reforma esta que del Poder Judicial que que dicen que se quiere destruir el Poder Judicial. 
No, queremos que el Poder Judicial se dedique a impartir justicia. Tal vez los de la derecha y Xóchitl y 
aquí Álvarez Icaza, defendiendo a jueces como el del Estado de México, que porque una niña no pudo 
decir a qué hora fue y dónde fue una violación, deja libre al violador.
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Pero no es el único caso, este caso fue muy escandaloso porque se grabó, pero todos los días, todos 
los días en este país, jueces y ministros, digo, magistrados, les dan es que amparos a a un violador.
Voz de persona de género femenino: Pero la solución es elegirlos con votos ciudadanos.
Voz de persona de género masculino: No, es que no solo es eso, son muchas, muchas partes de la 
reforma, por ejemplo, que el Consejo de la Judicatura tenga más dientes. Nosotros le hemos dicho a 
la oposición, a ver, si no estás de acuerdo en la elección de magistrados y ministros, podemos meternos 
a otras partes de la de la reforma, pero no quieren, dicen, el Poder Judicial no se toca, así como dijeron.
Vo de persona de género femenino: z: ¿Así es senador?
Voz de persona de género masculino: No, no es así. No, no es así.
Voz de persona de género masculino: Así como dijeron hace unos meses el INE no se toca. Y y te 
voy a decir por qué no estoy de acuerdo con la opinión de del columnista. Morena hoy tiene la mayoría 
de diputados, de senadores, de recursos, de partidos políticos, de diputados locales, de regidores, de 
síndicos, y viene una reforma donde decimos que disminuya el número de todo de todo ello.
¿Quién es? ¿Qué es? ¿Qué partido es el más perjudicado?
Morena. ¿Qué partido dejaría de recibir más dinero? Morena.
Y dicen que queremos destruir la democracia. No, lo que quieren ellos es no perder un ápice de todo 
lo que han construido, de que se quede el dinero en las hartas burocracias de los partidos.
Voz de persona de género femenino: No hay ninguna posibilidad.
Voz de persona de género masculino: Y no en los proyectos sociales ni en la obra pública.
Voz de persona de género masculino: En el tema del juez, (Inaudible) es un buen ejemplo del tipo 
de mentiras que construyen. Yo he hecho procesos de denuncia contra este juez, no solo ahora con el 
tema de los niños, sino antes. A diferencia de otros que nada más hablan.
Todo exceso y en este caso ha sido una batalla histórica. Por ejemplo, este juez fue el que atacó a 
Pablo Díez, a quien defendimos y señalamos por su corrupción. ¿Cuál es el problema?
El problema es esencialmente es que Morena ahora en el gobierno, Andrés y parece Claudia ha 
decidido así hacerlo, quieren controlar, quieren controlar todo y no aceptan. 
Voz de persona de género femenino: Todo, Cámara de Diputados. 
Voz de persona de género masculino:  Cámara de Diputados, Poder Judicial.
Voz de persona de género masculino: Eso no es cierto, eso no es cierto. 
Voz de persona de género masculino: Yo te dejé hablar. Y por eso es tan importante que se entienda 
que quieren actuar exactamente como actúa en el legislativo. Quieren jueces a los que se les diga, no 
se les mueven ni una coma.
Eso es lo que quieren. No quieren un Poder Judicial independiente, por eso la violencia de género y 
política en contra de la presidenta de la Suprema Corte, por eso tienen un ahora empleado que era un 
paje y ahora es un operador de Claudia que se llama Arturo Zaldívar. Es el mejor ejemplo de lo que 
quieren.
Un ministro que procesaba los asuntos los retrasaba, los tardaba, los administraba en favor de lo que 
le pedía el presidente. Lo que ha hecho Zaldívar es el mejor ejemplo de lo que ellos quieren. Un poder 
domesticado, un poder agachón, un poder que no tenga condición para decir las cosas cuando haya 
que decirles que no, que se requieren cambios del poder judicial.
Sí, de hecho, hubo una reforma.
Voz de persona de género femenino: Y el INE también y los órganos autónomos.
Voz de persona de género masculino: Durante este periodo se hizo una reforma legal que nos ofrecía 
que iba a ser la más atómica de las atómicas, por cierto, cuando ilegalmente quisieron extender e 
inconstitucionalmente el periodo de Zaldívar para ser presidente. Nos dijeron que esa reforma iba a ser 
la más, más, más, más buena. La hizo Morena y ahora no se hacen cargo de los errores que cometen 
y vuelven a regresar porque ya se dieron cuenta que la simulación no les da.
¿Cuál es el tema? Que quieren regresar a un partido hegemónico que controle todo, tragándose su 
historia por la transición democrática. Esa es la derrota ética y política morena.
Voz de persona de género masculino: Eso no tiene asidero en la realidad. O sea, eso nada más es 
discurso de ellos. Lo que queremos, lo que queremos en esta etapa de la transformación y lo que va a 
ser Claudia como la próxima presidenta, porque nada más todas las encuestas la ponen dos a uno en 
los sesentas por cientos, mientras Xochitl va en los treintas porque sus discursos de mentiras no pegan 
en la sociedad, es justamente que haya división de poderes, pero que los poderes estén al servicio de 
la sociedad, porque el poder este judicial de este país está al servicio de unos cuantos.
Sabemos que la la impartición de justicia es quien tiene dinero, quien paga buenos abogados, quien 
tiene para amparos, la libra, y quien no lo tiene, no la libra, eso es lo que no queremos, y yo creo que 
la mayoría de la gente que nos está escuchando en tu programa, Azucena, quiere lo mismo, que haya 
un poder judicial que realmente imparta justicia. Y que no esté al servicio solo de unos cuantos.
Y es lo que ellos defienden.
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Voz de persona de género femenino: Justamente habló el presidente, del caso este del juez del 
Estado de México, ¿Qué dijo el presidente en su mañanera, Daniel Jasso? Buenos días.
Voz de persona de género masculino: Azucena, buenos días. Sí, justamente el presidente tocó este 
tema a pregunta expresa de un reportero, el eh además de hacer las críticas que ha realizado desde 
hace varias semanas y meses al poder judicial, reiterando que requiere una renovación tajante, pues 
ahora el presidente asegura que el problema el problema viene desde los planes de estudio de aquellos 
que quieren ser abogados.
Y que pues se excusan en estos procedimientos de la falta de hora, falta de lugar, y bueno, ¿Qué te 
parece si escuchamos? Adelante.
Voz de persona de género masculino: Siempre hemos sostenido que el poder judicial requiere una 
renovación tajante está muy mal y es un problema estructural que es un problema que tiene que ver 
incluso con los planes de estudio con la formación de los abogados ¿Qué es este caso?
Voz de persona de género masculino: Justamente.
Voz de persona de género masculino: Pero así muchos. No pusiste bien el domicilio, no pusiste bien 
la hora.
Voz de persona de género masculino: Bueno, pues ahí se refiere el presidente a este caso y también 
vuelve a hablar sobre la salud como la de Dinamarca.
Voz de persona de género masculino: Correcto Susana, el presidente vuelve a hacer esta promesa 
sin decirlo tal cual, que van a vamos a tener el mejor sistema del mundo antes de que él se vaya, y 
asegura que en la gira del fin de semana continúa evaluando hospitales, dice hospital por hospital, 
unidad por unidad, para verificar que todo, pues, esté funcionando correctamente, así lo dijo. 
Voz de persona de género femenino: A ver
Voz de persona de género masculino: Pues estoy haciendo una gira sin participación de ciudadanos, 
más que nada con médicos, enfermeras, trabajadores del sector salud, directivos del Seguro Social, 
del ISSSTE, de la Secretaría de Salud, gobernadoras, gobernadores, para evaluar cómo vamos en 
materia de salud, porque es un compromiso que tenemos, el de dejar un sistema de salud pública de 
los mejores del mundo, el mejor del mundo.
Voz de persona de género femenino: Bueno, el mejor del mundo, gracias, Daniel Jasso, senador, el 
mejor del mundo.
Qué, qué, qué bueno que haga este recorrido. 
Voz de persona de género femenino: Ajá.
Voz de persona de género masculino: Lástima grande que ya se le acabó el tiempo, nos ha 
prometido cinco o seis veces lo que ahora dice, ya se le acabó el tiempo, tenemos cincuenta millones 
de mexicanos sin seguridad social, en el peor momento, desabasto, falta de medicamentos, la mega 
farmacia es una payasada, vacunas, tenemos un retroceso extraordinariamente grave en vacunas, el 
tema de los niños con cáncer es solo un ejemplo, qué bueno que el presidente se aboque a eso, porque 
en realidad se aboca a campañas y a un show, ojalá se dedique a atender esencialmente las 
necesidades de la gente, porque lo que hemos visto es la necesidad, la necedad del presidente de ser 
jefe de campaña, y meterse de manera ilegal las campañas, y yo creo, sí, está bien, que gobierne y 
que se dedique a atender, porque la verdad, la salud es un desastre, y claro, que hay que ver cómo se 
mejoran las cosas, por supuesto que sí, pero mira, el problema es que no se hacen cargo de los errores 
y las falsedades que han hecho en estos cinco años, y yo, mira, el tema de salud es el mejor ejemplo, 
la militarización, el desastre de la seguridad, tenemos el gobierno más violento, incluso peor que 
Calderón, y para decirlo con mucha claridad, ni la guerra de Calderón, ni la Pax Narca de Morena, que 
tiene peores niveles de violencia que nunca, peores desaparecidos, que nunca terminaría Azucena, 
mira, no hay peor engaño que el autoengaño, qué bueno que crean sus encuestas, porque se están 
autoengañando, ya ha pasado muchas veces que las encuestas no son lo que dicen, y hay que ver lo 
que está pasando, yo creo que el fenómeno de la construcción de un aparato que miente y engaña, 
trata de hacer creer a la gente, y eso no es lo que va a pasar. 
Voz de persona de género femenino: Cerramos con usted, senador Cravioto.
Voz de persona de género masculino: No, bueno, los que se creen sus bots y sus ciento cuarenta 
millones de bots son ellos, o sea, ellos creen que porque en las redes salen muchos ataques y narco 
presidente uno, dos, tres, cuatro, creo que ya van en el diez, en el catorce, y que ya está demostrado 
que es justamente por granjas de bots, ni siquiera mexicanas, sino que las traen de otros países, y por 
eso creen que son competitivos, pues se topan con pared, se topan con pared.
Yo le diría a a la ciudadanía, hay una mayoría que está apoyando el proyecto de transformación, todos 
lo sabemos, ellos también lo saben, obviamente no lo pueden reconocer, hay una minoría que no le 
gusta la cuarta transformación, que de esa minoría se agarran ellos para decir, si tenemos mucha gente 
atrás, vamos a ver cómo en esta campaña, pues esa mayoría se sigue consolidando, y que ellos ya 
tendrían que pensar, es como un equipo de fútbol que ya no tiene nada que hacer en en una campaña, 
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en un en una temporada, ya que piensen en la siguiente temporada, piensen en hacer una mejor 
oposición, piensen en en hacerle propuestas a la ciudadanía, y no decir, todo está mal, es el peor 
gobierno, porque después se topan con sus propias mentiras, dicen, es el peor gobierno, ha hecho lo 
peor en este país, pero se tienen que pinchar el dedo para afirmar que van a continuar con los 
programas sociales, pues no que era el peor gobierno, no que todo lo que estaba haciendo en la cuarta 
transformación está mal, entonces, ¿para qué se pinchan un dedo diciendo, sí, les juro, casi casi se 
arrodilla y trae a la virgen de Guadalupe para decir, les juro, les prometo que voy a seguir con los 
programas sociales? 
Voz de persona de género femenino: A ver, los despido ahora que regresemos. Por favor. 
Regresamos.
Voz de persona de género masculino: O sea, se topan con sus propias mentiras una y otra vez. 
Voz de persona de género masculino: Estás escuchando Grupo Fórmula, abriendo la conversación.

-

Voz de persona de género femenino: Senador Emilio Álvarez Icaza, senador César Cravioto, pues 
concluimos esta conversación, les agradezco mucho que estén acá, a ver, lo que va a heredar la 
próxima presidenta, va a ser una presidenta, una o la otra, ¿Es una bomba de tiempo o una herencia 
positiva?
Voz de persona de género masculino: No, va a heredar una herencia positiva, va a heredar cinco 
años de transformación, de hacer un viraje a esos casi cuarenta años de pésimos gobiernos del PRI y 
del PAN, que es lo que quiere revivir Xóchitl Gálvez y la gente que la acompaña, y va a heredar no solo 
un buen gobierno, sino que ella misma está haciendo propuestas para digamos profundizar la 
transformación.
Voz de persona de género femenino: ¿Cuáles serían las propuestas personales de Claudia 
Sheinbaum? O sea, ¿Dónde diría usted, senador Cravioto, que hay una diferencia con lo que ha hecho 
el presidente López Obrador?
Voz de persona de género masculino: Bueno, mucha firmeza en en programas y en temáticas que 
tienen que ver con fortalecimiento de la mujer, temas, por supuesto, de medioambiente, entrarle con 
todo al tema del agua para que no tengamos los problemas que se tienen en varias regiones del país, 
y bueno, avanzar más en en construir muchas más carreteras y y líneas de ferrocarril, que tiene que 
ver con un planteamiento que ella está haciendo.
Voz de persona de género femenino: Siguiendo la línea del presidente. En cuanto a esto de trenes 
de pasajeros.
Voz de persona de género masculino: Bueno siguiendo la línea de que no puede ser que no 
tengamos en un país como México, infraestructura ferroviaria que destruyeron justamente los priistas, 
que, insisto, es lo que quieren eh eh regresar el PRI PAN y PRD. Por último, nada más decir, Claudia 
tiene un planteamiento de gobierno sólido.
Y del otro lado, nada más es, todo es un desastre, no nos gusta, está mal.
Voz de persona de género femenino: A ustedes que sí les gusta de los gobiernos pasados, por 
ejemplo, porque también hay muchas referencias a los gobiernos de Felipe Calderón o de Peña Nieto. 
Que que sí hay bueno, tomando sus palabras.
Voz de persona de género masculino: No, no, no, desde hace treinta, treinta y seis años no nos 
gusta nada. Antes, antes, mucho antes, pues sí, claro, había un había un estado de bienestar, pero 
con el neoliberalismo eso se rompió y se generó una gran inequidad en este país y por eso la violencia. 
Y la violencia vamos en el camino correcto, tenemos que mejorar, claro que sí, el tema, por ejemplo, 
ahorita de la salud, tenemos que mejorarlo, claro que sí, pero de ninguna manera es regresando a ese 
pasado de corrupción como se van a resolver los problemas de México.
Voz de persona de género femenino: Senador Cravioto, gracias.
Voz de persona de género masculino: No, gracias a ti.
Voz de persona de género femenino: Senador Emilio Álvarez Icaza, ¿Cómo ve?
Voz de persona de género masculino: Mira, esencialmente Xóchitl representa un proyecto de futuro 
no una regresión autoritaria y fuera de contexto nacional y mundial. Xóchitl ha hecho una apuesta 
esencialmente a los temas de seguridad, nos hace una propuesta que me parece muy valiosa en 
términos de hacer una alianza del trabajo que tienen que hacer las fuerzas armadas, con lo que tendría 
que ser una policía que nos proteja y cercana. Hay un un fenómeno muy importante de generación de 
economía, de riqueza, de inclusión en la propuesta de Xóchitl.
Esencialmente es ni la guerra de Calderón ni la Pax Narca de Morena, tenemos que superar los niveles 
tan dramáticos de violencia. César dice que vamos bien, no, vamos, vamos, pero re bien al ataúd, es 
un país lleno de fosas, es el país, es el gobierno con más homicidios, con más personas desaparecidas, 
y con más feminicidios. 
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Voz de persona de género femenino: Eso es cierto.
Voz de persona de género masculino: El proyecto es un proyecto de futuro. Y mira, una imagen que 
describe muy bien la falsedad…
Voz de persona de género masculino: (Inaudible).
Voz de persona de género masculino: De este gobierno es como Claudia Sheinbaum sin ser católica, 
sin ser creyente, manipula la imagen de la Virgen de Guadalupe. A mí como católico me indigna que 
vayas a Iztapalapa a usar la Virgen de Guadalupe. Me indigna que vaya al Vaticano sin ser católica.
Siguiendo a Xóchitl, por cierto. ¿Y por qué lo digo? Porque el fenómeno de sellar con sangre es una 
creencia popular, de lo más importante. Y Xóchitl sí tiene esa conexión, tiene una conexión con la gente 
que Claudia no tiene. Si tú ves, Xóchitl siempre sale abrazada con gente rodeada. Claudia distante, 
fría, lejana. Es más, el agarrón que se dio con Clara el viernes, en el Zócalo, buenísimo, buenísimo.
Voz de persona de género masculino: Es más, gracias a Epigmenio, gracias a Epigmenio. César, 
aprende a callar y a escuchar.
Voz de persona de género masculino: A ver, ahorita le voy a preguntar.
Voz de persona de género masculino: No digas mentiras. 
Voz de persona de género masculino: Ojalá aprendas a respetar un poquito. Es que aprende, César.
Voz de persona de género masculino: Como voy a estar callado ante las mentiras.
Voz de persona de género femenino: Pero ahora le voy a, le voy a replicar para que nos diga qué 
pasó. Al senador.
Voz de persona de género masculino: No seas mentiroso, no seas mentiroso.
Voz de persona de género masculino: Mira, yo lo único que te pido es que me dejen hablar.
Voz de persona de género masculino: No me puedo quedar callado ante las mentiras.
Voz de persona de género femenino: Por favor, senador Cravioto, ahora le doy la palabra.
Voz de persona de género masculino: Es que me interrumpe. Yo lo dejo hablar.
Voz de persona de género femenino: Adelante.
Voz de persona de género masculino: Eso te muestra cómo son.
Voz de persona de género femenino: Adelante.
Voz de persona de género masculino: Gracias a Epigmenio. Sabemos que Clara le pide un beso y 
Claudia le dice no, ya. Vean el video de Epigmenio. Y el jaloneo está a la vista de todos. Eso demuestra 
muy bien quiénes son.
Divididos, golpeados, es más, en el evento de la victoria, hasta le rechiflaron al presidente, se saquería 
[INAUDIBLE] de candidato.
Voz de persona de género femenino: En el de Clara Brugada de ayer.
Voz de persona de género masculino: Sí, Clara Brugada. Le rechiflaron, ya hay amenaza de 
rebelión. Eso es Morena corrupción, conflicto, para decirlo así, Morena es clara la corrupción. Morena 
es clara la inseguridad. Morena es clara la incapacidad.
Voz de persona de género femenino: A ver, déjeme un minuto, senador, para que nos diga qué pasó 
con Clara Brugada, porque sí se ve rudo.
Voz de persona de género masculino: Sí, se ve. Pero porque cortan el video, después se ve que lo 
que hacen es levantarse la mano. Eso es todo. Obviamente, cuando cortas el video, pues sí parece 
que están forcejando, pero no, pues están dando la mano para alzarle la mano. 
Pero eso es, ese es el truco que han usado cinco años, distorsionando la verdad, la realidad, y cuando 
ya sale la verdad, pues quedan payasos, quedan lo que son, unos payasos que quieren decir, que 
decirle a la gente, mira lo que se están peleando Claudia y Clara, y no queda más que como payasos 
porque después se ve el video completo como se alzan la mano, y ese es la parte que cortan.
Entonces, sobre esas mentiras ellos quieren construir, por eso van…
Voz de persona de género masculino: Que sigan la corrupción, como dijo Claudia.
Voz de persona de género masculino: Por eso van dos a uno en contra, por eso van a ser arrasados 
el próximo dos de junio, por eso van a ser arrasados en la ciudad con Clara, y en el país con Claudia.
Voz de persona de género femenino: Bueno. 
Voz de persona de género masculino: Que siga la corrupción como dijo, como dijo Claudia.
Voz de persona de género femenino: Treinta segundos, para ser justos.
Voz de persona de género masculino: Esa en sus palabras, los vimos, las vimos pelearse, les 
ganamos en el veintiuno, les ganamos con más votación para las alcaldías, con más votación para los 
diputados en el veintiuno, ya los derrotamos en el veintiuno, los vamos a volver a derrotar, 
Voz de persona de género masculino: Créanse sus mentiras.
Voz de persona de género masculino: Van a salir otra vez derrotados, y yo terminaría diciendo aquí 
a la gente de la ciudad, lo bueno es que ya se va. Muchas gracias.

Voz de persona de género femenino: ¿Ya se van de la Ciudad de México?
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Voz de persona de género masculino: No, no, no, no, no, no. 
Voz de persona de género masculino: Ya se va.
Voz de persona de género masculino: No, no, no.
Voz de persona de género femenino: ¿Están nerviosos con la Ciudad de México?
Voz de persona de género masculino: Clara Brugada trae al promedio dieciocho puntos de ventaja, 
que insisto que se sigan creyendo sus mentiras, va a haber jefa de gobierno y va a haber una primera 
presidenta que es Claudia Sheinbaum y la jefa de gobierno, que va a ser Clara Brugada.
Voz de persona de género masculino: En la ciudad los derrotamos y los vamos a volver a derrotar, 
y eso les cuesta trabajo, lo entiendo. 
Voz de persona de género masculino: Qué bueno que el vocero.
Voz de persona de género masculino: Mira, si no saben, si les cuesta trabajo reconocer cuántos 
fuimos al Zócalo, imagínate el trabajo que les va a costar entregar el palacio. Gracias.
Voz de persona de género femenino: Gracias a usted, senador.
Voz de persona de género masculino: Qué bueno que el vocero de Xóchitl, ya, ya, se da por 
derrotado en el país.
Voz de persona de género masculino: No, claro que no. 
Voz de persona de género masculino: Ya solo están buscando la ciudad, pero ni la ciudad.
Voz de persona de género masculino: Están perdidos.
Voz de persona de género masculino: Ni la ciudad van a tener.
Voz de persona de género femenino: Gracias, senador César Cravioto, gracias a los dos.
Voz: Gracias.
Voz de persona de género femenino: Gracias, regresamos.
Voz de persona de género masculino: Azucena Uresti, el rigor que las noticias necesitan. 
Voz de persona de género masculino: No tardamos, Fórmula Noticias, con Azucena Uresti. Estás 
escuchando, Grupo Fórmula, abriendo la conversación.
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Voz de persona de género femenino. – Son las ocho con treinta minutos como cada lunes, ya están 
aquí en grupo formula, el senador por Morena César Cravioto, y el senador del grupo plural del PRD, 
así, ¿cómo va?
Voz de persona de género masculino. – Temporalmente en un parlamentario del PRD.
Voz de persona de género femenino. – Ya le digo senador del PRD. Emilio Álvarez Icaza, ¿cómo 
están? Bienvenidos buenos días.
Voz de persona de género masculino. – Buenos días.
Voz de persona de género femenino. – Gracias, gracias por estar aquí. ¿Cansados ya en la última 
recta de la elección?
Voz de persona de género masculino. – Cansados pero contentos. Empezamos los lunes cansados 
pero esperanzados.
Voz de persona de género femenino. – Cansados y esperanzados y cansados pero contentos, dice 
Morena. Bueno, pues este caso, el de María Amparo Casar, hoy el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, ya dimos contexto, hablamos antes de lo que dijo el presidente López Obrador hoy de nuevo 
en su conferencia, dice que faltaron datos, que se malinterpretó, que María Amparo Casar está 
cometiendo un acto de corrupción, y está el director de Pemex pues dando más detalles sobre lo que 
sucedió con el esposo de María Amparo Casar hace veinte años, que no fue un accidente, que fue un 
suicidio, se dieron a conocer expedientes con datos personales. ¿Qué decir, senador Álvarez Icaza?
Voz de persona de género masculino. – Voy a empezar de lo general o particular, Azucena, y 
honestamente pienso que es una conducta miserable del presidente y del director de Pemex. Me 
parece que meterse de esa manera tan flagrante para violar la ley es un hecho grave. Subieron a un 
expediente público información confidencial, no sólo de María Amparo, sino de su hija, datos como su 
dirección, su credencial del INE.
Yo invito a la gente a que denuncien ese post, lo subieron en X antes Twitter, hay una manera donde 
están los tres puntitos, denunciar post por difundir información confidencial. Es un hecho que denota 
una conducta miserable, en mi opinión, es inaceptable, de hecho, son decisiones que ya ni participó ni 
tuvo que ver, y me voy a otro nivel, el por qué, por qué de esta conducta, que ya la califiqué y no creo 
que merezca otra calificación. Yo veo dos razones.
La primera es esencialmente por quién es ella. Ella ha jugado un rol muy importante en una institución 
que se llama Mexicanos contra la corrupción y la impunidad, que no sólo en este sexenio, sino también 
en el de Peña, han hecho investigaciones públicas.
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Voz de persona de género femenino. – Sí, me hubieron recordado las investigaciones contra Peña 
Nieto.
Voz de persona de género masculino. – Han hecho un trabajo sistemático de rendición de cuentas, 
y ella desempeñó una función muy importante en este sentido. Es una voz crítica, pero fundada con 
datos, con evidencia, y me parece que ese es un reflejo natural de este gobierno que ahora se pone 
más nervioso por el proceso electoral. Pero la segunda, también es una característica de López 
Obrador, es un efecto de distracción.
El día viernes se cumplieron tres años de la tragedia de la línea 12 del metro. Ese traumático accidente, 
tragedia que describe a plenitud cómo gobierna Morena, Claudia Sheinbaum ni siquiera subió un 
mensaje, ni un mensaje, y yo creo que esencialmente fue un efecto distractor con algo muy serio, muy 
grave, pero también un efecto distractor para no hablar del tema de la narco-candidata, del narco-
presidente que estaba tomando una fuerza fuerte por el libro de Anabel Hernández.
Es decir, creo que esencialmente buscan una distracción a través de un acto miserable.
Voz de persona de género femenino. – A ver Senador Cravioto ¿Es defendible esto?
Voz de persona de género masculino. – Sí, por supuesto, porque son recursos públicos. O sea, aquí 
no estamos hablando de una directora de una asociación civil. Estamos hablando primero de que 
cuando se dio el hecho era alta funcionaria de gobernación.
Era asesora o coordinadora de asesores del secretario de gobernación de aquel entonces. Su marido 
era funcionario de Pemex. 
Voz de persona de género femenino. –¿Alto funcionario?
Voz de persona de género masculino. – Alto funcionario de Pemex. Los recursos son públicos. 
Entonces, no estamos hablando aquí de un asunto privado.
Estamos hablando de recursos públicos de una institución pública, de una empresa pública que se 
llama Pemex. Y que sale a la luz esta información años después, porque se investigó y se dijo aquí no 
fue un hecho ético. Es más, ni siquiera legal.
Voz de persona de género femenino. –¿Cómo se explica?
Voz de persona de género masculino. –¿Y por qué no es legal? Porque no murió por causas del 
trabajo, sino tomó la decisión de quitarse la vida. Eso obviamente es terrible para cualquier familia.
O sea, la situación personal es terrible, pero el hecho público es que son recursos públicos de una 
empresa pública e involucrados dos funcionarios públicos. Si eso no es público, bueno, está bien. Para 
la oposición todo lo que fue esos años de corrupción del PRI y el PAN no debe ser público.
Pero si son recursos públicos, claro que tiene que ser público. Y si son servidores, y si fueron servidores 
públicos en su momento, claro que es público. Ahora, decir es que se le quiere censurar a ella porque 
es crítica de este gobierno.
Mira, está en una mesa todas las semanas en un canal público, que es el Canal 11, y no se le ha 
censurado, ha dicho lo que ha querido en un espacio público. Entonces, hablar de censura, pues no.
Voz de persona de género femenino. – Pero se descalifica Senador, se castiga socialmente.
Voz de persona de género masculino. – A ver, sí, ahorita dijiste eso. La quieren censurar, pero 
bueno. Entonces, no es que se le descalifique públicamente, se ponen hechos y vuelvo a insistir, que 
no son inventados de este gobierno, que no están manipulando la información, están presentando los 
hechos como fueron, vuelvo a insistir y recalcar, de dos funcionarios públicos con recursos de una 
empresa pública.
Eso es público, perdón. Eso es público. Claro, las corrupciones del PRI y del PAN por tantos años 
nunca querían que salieran, por eso este tipo de cosas no les gustan.
Voz de persona de género femenino. –¿Se puede hacer la investigación, pero ventilarlo así en 
Palacio Nacional?
Voz de persona de género masculino. – Mira, ese es justo el tema. No es una censura, es una 
represión, es una vendetta, es una venganza. Nadie habló de censura.
Voz de persona de género masculino. – A ver ¿ocurrió el hecho o no ocurrió el hecho? 
Voz de persona de género masculino. – Es una reprimenda.
Voz de persona de género masculino. – Perdón. 
Voz de persona de género femenino. – Hace 20 años.
Voz de persona de género masculino. – Bueno, por eso. Es que ese es justo el tema.
Voz de persona de género masculino. – O falsearon alguna información.
Voz de persona de género masculino. – Es una represión, es una represalia, eso se llama retaliación 
por el carácter de una entidad como una asociación mexicanos contra la corrupción, la impunidad. De 
hecho, hasta el presidente se mofa. E incluso no son decisiones de ella.
Y lo notable, lo notable es justo eso hace 20 años. ¿Por qué ahorita lo saca el presidente? Eso es lo 
notable en pleno contexto electoral, insisto, el día en que el Línea 12, el accidente, la tragedia, se 
cumple 3 años.
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Eso, así dicho, donde la propia empresa que contrató Sheinbaum dijo que había falta de 
mantenimiento. No hay manera de culpar al pasado, porque en general tratan de culpar al pasado para 
ocultar sus irresponsabilidades, sus accidentes. Los hechos graves del pasado ni minimizan ni olvidan 
las tragedias del presente.
Es lo que no entiende Morena. Y por eso es tan importante tomarlo en consideración. Y la manera en 
que lo están haciendo tiene una clara...
Por eso digo, es un acto miserable. Meterse de esa manera con la vida personal, con un litigio que 
pudieron haber hecho hace tiempo. Es más, hasta suspendieron la...Se me fue la palabra en el libro 
que me escombré la pensión. Cuando la constitución dice que eso es inembargable, es decir, y ni 
siquiera ella determinó el monto. De veras, es un acto de una mezquindad.
Y este tiempo tan curioso. No yo creo que sí también tiene que ver con la distracción del libro de Anabel. 
Porque nos tiene en esta discusión y no los vínculos de Morena con el narco.
Que eso es un hecho, hay pruebas. Es más, ha habido juicios en Michoacán, en Guerrero, en otro 
lugar, en Sinaloa. Y yo creo que eso tiene ese sentido.
Voz de persona de género femenino. – El libro de Anabel donde insiste que hay vínculos del crimen 
organizado con el actual gobierno.
Voz de persona de género masculino. – Con el presidente y con Morena.
Voz de persona de género masculino. – Ese libro de Anabel es como ese hashtag de Narco 
presidente que no tiene asidero. El único asidero que tiene sobre vínculos de altos funcionarios con el 
narco tiene que ver con García Luna que está preso en Estados Unidos. Eso sí es evidente.
Y mira, lo que está hablando Álvarez Icaza eso sí es miserable porque ya las víctimas de lo de la línea 
12 ya salieron a decir no utilicen eso políticamente. Y lo siguen haciendo. Y lo sigue haciendo Xóchitl.
Y lo sigue haciendo Taboada. Y lo sigue haciendo todos los voceros de ellos. Eso es miserable.
Y las víctimas de la línea 12 ya dijeron vamos a interponer una denuncia contra todos ellos.
Voz de persona de género femenino. – Vamos a competir que tan miserable es una cosa contra otra.
Voz de persona de género masculino. – Qué bueno que dice. Qué bueno que dice que es miserable.
Voz de persona de género masculino. – El accidente es miserable, la respuesta de Morena es 
miserable. La respuesta de Sheinbaum es miserable. No dijo nada.
No dijo nada. Su silencio es miserable como tu conducta.
Voz de persona de género masculino. – Ante tu programa que bueno, Azucena, Álvarez Icaza, por 
eso grita porque yo tenía la palabra acaba de decir que es miserable como su conducta, la de utilizar 
a las víctimas de la línea doce y eso lo están diciendo los familiares de las víctimas, que no sean 
miserables, que no utilicen esa tragedia políticamente, lo siguen haciendo y fueron hicieron un show 
en la línea Mixcoac. Y lo hizo Xóchitl. Y lo hizo Taboada.
Y todos ellos que son, ellos sí son verdaderamente miserables. El otro tema son recursos públicos que 
tienen que ver con más de treinta millones de pesos. Que fueron, vuelvo a insistir dos servidores 
públicos del gobierno de Fox y que obviamente si son recursos públicos todos los recursos públicos 
tienen que revisarse.
Así sea en el momento, así sea años después. Entonces, no se está inventando nada. Eso es muy 
importante.
No se está inventando nada en este caso. Lo otro, bueno, son conjeturas y son posiciones políticas y 
son formas de ver el asunto. ¿Por qué se hizo en la mañanera?
¿Por qué ahorita? Es otra cosa. El asunto es que nos digan que se está inventando de todo lo que se 
dijo.
No se está inventando ni una coma.
Voz de persona de género femenino. – Bueno, ahora que regresemos concluimos con este tema, 
también con los señalamientos que hace la iglesia católica que dicen, bueno, pues que desde Palacio 
Nacional se dejaron ir los bots contra el obispo Salvador Rangel y luego que Xóchitl Gálvez dice que 
va a rebasar a Claudia Sheinbaum en las encuestas. ¿Será posible?
Voz de persona de género masculino. – Claro que sí.
Voz de persona de género femenino. – Bueno, regresamos con esos temas.
-
Voz de persona de género femenino. – Las ocho con cuarenta y seis minutos gracias, Emilio Álvarez 
Icaza César Cravioto por mantenerse acá. A ver eh concluimos el tema de María Aparo Cazar eh yo 
tengo una duda de verdad desde eh la ignorancia no sé si ustedes tengan alguna respuesta si se 
hubiera suicidado en instalaciones de Pemex o si hubiese sido un accidente ¿Cambia el derecho de la 
pensión?
Voz de persona de género masculino. – Ni cambia ni es un acto de María Amparo. Las autoridades 
competentes en su momento lo dijeron. Yo por supuesto creo que sí es un invento.
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Creo que es la doble moral de Morena. Cuando era en oposición no dejaban de señalar cualquier falta. 
Si alguien lucró si alguien movió el caso Ayotzinapa y otros fue Morena, fue Andrés toda esa pleya de 
personajes insistiendo en los errores y ahora se rompen las vestiduras como si tuvieran autoridad moral 
para decir ay como lo usan y se tiran al piso es una doble moral francamente tremenda.
Y también hay una cosa fantástica. Pemex se ha sido un ejemplo sobre todo antes mal, pero ahora 
peor de Derroche. Dos bocas ya van diecinueve mil millones de dólares.
Han gastado a mansalva, han tirado una cantidad de recursos. Y ahora resulta que de repente 
encuentran la pista del caso María Amparo sin siquiera informarnos con transparencia lo que están 
haciendo en dos bocas que son diecinueve mil millones de dólares. Dólares diecinueve mil millones de 
dólares.
Todo es súper secreto súper secreto, súper opaco súper discreción. Ahí sí no importa y de repente 
dicen que ay treinta y un millón de pesos, y es público y se tiran al piso. Es que es de una doble moral.
Perdón, pero eso refleja de cuerpo completo la conducta mezquina y miserable de que es Morena. 
Perdón, pero así es.
Voz de persona de género femenino. – Senador Cravioto. 
Voz de persona de género masculino. – No les gusta que las corruptelas del pasado se saquen a la 
luz. Nunca les ha gustado que creen que la gente se olvida y pues no.
También parte de la cuarta transformación es que no se le olvida a la gente. ¿Qué significó, los 
gobiernos del PRI y del PAN? ¿Cómo se servían con la cuchara grande?
¿Cómo utilizaban los cargos públicos para beneficio personal? Y por eso ponen a personajes tan 
corruptos como Taboada de candidatos. ¿Por qué? Porque son muy corruptos, creen que la gente 
pasa esas cosas y pues sí, nosotros tenemos que recordarle a la gente que esas corruptelas ya no van 
a seguir en esta cuarta transformación y que lo que ellos buscan es regresar a eso. A ellos se les hace 
normal que una funcionaria pública pueda utilizar su cargo para tener beneficio personal. Eso es lo que 
ya no quiere el pueblo de México.
Voz de persona de género femenino. – ¿No es lo que dice la ley? ¿pensionar a una viuda?
Voz de persona de género masculino. – No es lo que dice la ley. No, porque tenía que ver con el 
tema del trabajo. Y aquí no fue el tema del trabajo.
Ese es el tema. O sea, no murió por un accidente de trabajo. Esa es la línea.
Que no murió por un accidente de trabajo.
Voz de persona de género femenino. – Exhibir los datos de los hijos, innecesario.
Voz de persona de género masculino. – Mira, yo creo que por eso digo, hay valoraciones que se 
pueden hacer lo uno o lo otro. Lo único que estoy diciendo es que aquí nadie puede reprochar que se 
inventó nada. Es la información.
La información es tal cual y cada quien puede opinar una cosa o la otra. Pero no hay ningún invento. Y 
son recursos públicos y la beneficiaria era servidora pública.
Voz de persona de género masculino. – Solo la nota que es un delito, 
Voz de persona de género masculino. – Y son recursos de una empresa pública. Eso es lo que está 
en la mesa.
Lo otro son valoraciones que cada quien puede hacer.
Voz de persona de género femenino. –¿Un delito de la publicación? 
Voz de persona de género masculino. – Claro. Perdón, pero es que es un delito. Es un delito.
Voz de persona de género masculino. – Y no es delito. Hay un tuit que yo les invito a denunciar. 
Vayan donde dice el tuit de Gobierno de México, donde están los tres puntitos, le pican. Ahí donde 
aparece denunciar post, le pican.
¿Por qué? Pues porque denuncia información confidencial. Vamos hasta la credencial del lector de la 
hija.
La dirección, el acta de nacimiento. ¿Qué tiene que ver, por ejemplo, la hija? Es que eso es un delito.
El problema es que les parece normal violar la ley. Ese es el problema para ellos.
Voz de persona de género masculino. – No, no. Lo decidieron las autoridades. Las autoridades lo 
decidieron. Así piensan los del PRI PAN y el PRD.
Así piensan los del PRI, PAN y el PRD información confidencial. 
Voz de persona de género masculino. – Es un delito. Utilizar recursos públicos no es delito, pero lo 
otro sí es delito.
Voz de persona de género masculino. – Fue una autoridad la que decidió y eso no tiene más 
motivación que la venganza. Qué bueno que lo dice con todas las letras.
Voz de persona de género femenino. – Dice eso Xóchitl Gálvez que lo rebasa esta semana en las 
encuestas, senador César Craviotto.
Voz de persona de género masculino. – Encuestas patito de Massive Caller. Nada más. Mira.
Este... ellos... 
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Voz de persona de género femenino. – Se escucha muy segura.
Voz de persona de género masculino. – Ellos han querido instalar eso, pero pues la realidad les 
pega todos los días en la cara. Ahora resulta que salió otra del Reforma Hoy. Es de Jalisco.
Setenta casi. Sesenta y cuatro, sesenta y cinco Claudia, dieciocho Máynez, diecisiete Xóchitl. Así están 
las cosas en Jalisco.
Sesenta y cinco, dieciocho, diecisiete. ¿Qué? ¿Van a decir que el Reforma es pro cuatro T?
¿Van a decir que ya compramos al Reforma? ¿Ya compramos las encuestas del Reforma? O sea, es 
una tras otra.
Ellos que sigan ¿Por qué lo dicen? Para que no se les termine de caer el voto. Para que no se les 
desfonde.
Por eso están tratando de instalar que, si son competitivos, todos los mexicanos sabemos, pues que 
Claudia va a arrasar en la elección presidencial y va a jalar también todas las candidaturas y eso es lo 
que no quieren. Ellos ya no quieren salvar a Xóchitl. Lo que quieren es que no se les caiga el voto del 
Congreso y de los otros estados y de los otros candidatos.
Del Congreso, de los otros estados, de los municipios. Por eso desesperadamente están tratando de 
instalar que Xóchitl está competitiva, va a rebasar a Claudia, pero pues llevan seis años diciendo 
mentiras y mentiras y mentiras es una mentira más. Pues sí, se van a topar el dos de junio con una 
realidad mucho más dura, fíjate lo que te digo y espero que nos invites el lunes siguiente a la elección.
El lunes siguiente a la elección con una realidad mucho más dura que la del dieciocho.
Voz de persona de género femenino. – ¿Más votos que la del dieciocho?
Voz de persona de género masculino. – Más votos que las del dieciocho. 
Voz de persona de género femenino. – Más de treinta millones. 
Voz de persona de género masculino. – Más de treinta millones de votos va a tener Claudia y va a 
tener fíjate lo que les digo también el PAN menos votos que en el dieciocho.
Voz de persona de género femenino. – Con Anaya. 
Voz de persona de género masculino. – Con Anaya. Le va a ir peor. Le va a ir peor. 
Voz de persona de género masculino. – Aquí la cultura popular es muy pertinente. Más rápido que 
hay un hablador que un cojo.
Y se van a dar un frentazo. Mira, yo ya lo dije en los programas anteriores. Se van a dar un frentazo y 
es una narrativa fantástica la de César y Morena.
En el veintiuno el gobierno ya tuvo menos votos que la oposición. Eso ya pasó. Eso ya pasó.
No es cierto que lo del dieciocho eso ni de risa. Y por supuesto que si tuvieran los mil puntos que dicen 
que llevan arriba estarían caminando, estarían tranquilos y se les ve nerviosos un gobierno haciendo 
actos miserables. Y no solo es eso, sino hay que tomar en cuenta que dos fenómenos.
Hoy las encuestas innegablemente son propaganda y eso hay que tenerlo claramente. Y segundo, ha 
habido claramente hechos que hay que tomar en cuenta que la gente no está diciendo lo que piensa. 
Hay un caso muy interesante que vale la pena retrotraer.
El voto oculto. En Turquía que hay un personaje que es presidente muy parecido a López Obrador con 
su característica autoritaria y este pensamiento único, decían que iban a ganar sesenta y siete -treinta 
y tres y perdieron sesenta y cinco -treinta y cinco así va a pasar. Van a, fíjate, van a perder la Ciudad 
de México, van a perder Veracruz, van a perder Jalisco, van a perder Guanajuato, van a perder Yucatán 
y van a perder Morelos e incluso Puebla.
Siete de nueve. Y eso va a llevar a un escenario donde claramente no solo hay hecho de competencia, 
las reacciones que vimos la semana pasada del ataque a Amparo, del ataque al Obispo, del ataque a 
Ceci, tiene que ver porque se movieron las encuestas después del segundo debate. La aguja se movió 
en la Ciudad de México y por eso vamos a ganar la Ciudad de México. Eso es lo que los tiene tan 
descompuestos. 
Voz de persona de género masculino. – Fíjate que uno dice que van a ganar Xóchitl, creo que 
también van a ganar. Les cuesta trabajo decir esa mentira. Dicen todas las demás.
Voz de persona de género masculino. – El problema es ese que están muy nerviosos. Tratan de 
construir una narrativa, además de suyo sea de las violaciones seriales de la Constitución de López 
Obrador. Que eso lo dicen las autoridades, no lo digo yo.
Y la del aparato, pero mira, con todo y aparato con todo intervención ilegal con todo y los Siervos de la 
nación con todo y uso de recursos ilegales, del narco, del gobierno, les vamos a ganar. Y eso pues, yo 
creo que la mejor encuesta será justo en las elecciones. Ahí estamos de acuerdo, César y yo.
En eso ya estamos de acuerdo.
Voz de persona de género femenino. – Bueno, déjenme regresar con las conclusiones de la mesa. 
No hay un riesgo de fraude electoral, como ya lo habíamos mencionado, todo lo que se hace pues se 
trabaja antes, No durante el dos de junio.
Regresamos para concluir.
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Voz de persona de género femenino. – Son las nueve de la mañana, bueno pues eh para despedir 
las conclusiones, César Cravioto adelante.
Voz de persona de género masculino. – Bueno pues ya quedamos que el tres de junio ojalá que 
Álvarez Icaza.
Voz de persona de género masculino. – César me va a felicitar.
Voz de persona de género masculino. – Ojalá que ojalá que Álvarez Icaza ahí llega y diga sí. 
Voz de persona de género femenino. – Aquí hacemos un compromiso de civilidad. 
Voz de persona de género masculino. – Reconocemos la derrota como nos ganó el pueblo de México 
una vez más, vamos a cambiar nuestra forma de ser oposición, vamos a reflexionar, afortunadamente 
vamos a tener seis años más para ser oposición en el país, en la ciudad, en los estados, vamos a 
revisar que decir mentiras, mentiras y mentiras de un gobierno que está atendiéndolas a la gente, a la 
mayoría del pueblo no nos fue bien, vamos a hacer un, vamos a modificar nuestra estrategia, ojalá lo 
digan, pero no, ¿qué van a decir? Se los dijimos, es que López Obrador con sus mañaneras, es que...
Es que Claudia Sheinbaum, este estuvo en campaña casi veinte años y por eso nos pasó por encima, 
etcétera, etcétera, así va a ser, así va a ser, así va a ser, o sea, ¿qué va a ocurrir? Les vamos a ganar, 
ya lo dije, ya lo pronostiqué, más, con más votos que en el dos mil dieciocho y a ellos les va a ir peor 
que en el dos mil dieciocho y ojalá que reconozcan, pero no van a reconocer, ya los conocemos. O 
sea, ¿crees que van a acusar elección de Estado?
A tirarse al piso y decir es que este gobierno, y van a empezar muy mal la nueva etapa, eso también 
te lo digo, porque si no entienden que el resultado es por un buen gobierno, pero también por una 
pésima oposición que han sido estos cinco años y continúan así, te doy otro pronóstico, en el dos mil 
treinta vamos a estar igual y van a seguir con lo mismo, si no cambian su forma de hacer oposición en 
este país.
Voz de persona de género femenino. – Cerramos contigo Senador.
Voz de persona de género masculino. – Hemos tenido ya esta discusión, la pregunta relevante es si 
López Obrador y Morena van a reconocer su derrota, cosa que nunca hacen. Esa es la pregunta que 
inquieta al estudio, al auditorio, a la gente, a este país.
Voz de persona de género femenino. – ¿Ustedes dicen que van a acusar elección de Estado? En el 
caso contrario, ¿Qué pasaría?
Voz de persona de género masculino. – El tema significativo es que reconozcan que van a perder. 
Ese es el tema. Yo quiero ver un país donde López Obrador deje de hacer todas las artimañas que 
hace para reconocer que pierde y que Cravioto lo reconozca, porque en realidad como es el partido de 
un solo pensamiento, todos van en nado sincronizado.
Y lo que vamos a ver es justo un fenómeno de castigo al gobierno de las mentiras, al gobierno que 
pactó con los narcos, al gobierno que ha tenido las más muertes en la historia, al gobierno que tiene 
los más desaparecidos de la historia, al gobierno que tiene el fracaso del sistema de salud. Y vamos a 
ver eso, y por eso es tan importante, y claro que hemos denunciado de manera sistemática desde que 
empezó el concurso de las corcholatas, claro que no es menor que haya un Narco partido y una narco 
candidata, claro que no es menor, eso lo empezamos a decir, vamos a ganar las elecciones estatales 
de manera muy importante, y no solo va a ganar Xóchitl, tenemos afortunadamente una condición de 
país de retomar el futuro democrático.
Lo que viene el dos de junio es un dilema de democracia, un proyecto que encabeza Xóchitl Gálvez 
contra autoritarismo que encabeza Sheinbaum. Ese es el dilema. Ese es el dilema. Yo creo que, si 
vamos a tener un fenómeno de voto masivo y solo hay que llamar al gobierno a que no influya y no 
ponga miedo. 
Voz de persona de género femenino. – A ver.
Voz de persona de género masculino. – Yo nomás, está muy fácil, no tanta palabrería en todo.
Voz de persona de género masculino. – Lo que no quieren oír, no saben ni decir. 
Voz de persona de género masculino. – Mira, yo extiendo la mano. Vamos a hacer un pacto aquí 
frente a Azucena, yo extiendo la mano.
Voz de persona de género femenino. –¿Cuál es el pacto?
Voz de persona de género masculino. – Aquí llegamos el tres de junio a reconocer el resultado. Sea 
cual sea, yo lo reconozco y desde ahorita extiendo la mano.
Voz de persona de género masculino. – Ya lo habíamos platicado, con mucho gusto. Vamos a 
platicar el tres de junio.
Voz de persona de género masculino. – Ya dijo, que va a reconocer el resultado, sea cual sea.
Voz de persona de género femenino. – Bueno, hecho entonces. Gracias a los dos.
Voz de persona de género masculino. – Ya lo habíamos dicho de eso, así como tres semanas. Lo 
reiteramos.
Voz de persona de género femenino. – Pacto reiterado, se respeta.
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Voz de persona de género masculino. – No chillar, ¿eh? Como quedó el resultado, lo reconocemos 
juntos todos los estados del país. En el Congreso, todos reconocemos. 
Voz de persona de género masculino. – Y si pierden, no chillan.
Voz de persona de género masculino. – Ni tú, ni tú,
Voz de persona de género masculino. – Si pierden, no chillan, que entonces te vas a llegar chillando.
Voz de persona de género femenino. – Gracias a los dos. Nos vemos el próximo lunes. Muchas 
gracias. Senador Emilio Álvarez Icaza, Senador Cesar Cravioto, Gracias a los dos. Buenos días. Yo 
voy a guardar ese video. Yo voy a guardar ese video. 
Voz de persona de género masculino. – No chillen.
Voz de persona de género femenino. – Gracias, gracias senadores. A ver, hablábamos justamente 
con el senador Emilio Álvarez Icaza y César Cravioto, respecto a esta encuesta de reforma, en donde 
le dan una ventaja de nueve puntos, pues apenas, digamos, a Pablo Lemus, el candidato de 
Movimiento Ciudadano, digo apenas porque es un estado gobernado por Enrique Alfaro, uno de los 
pioneros, de los líderes más importantes, de los ideólogos de Movimiento Ciudadano, y bueno, pues 
están nueve puntos Pablo Lemus, de Claudia Delgadillo, con un cuarenta y uno por ciento la candidata 
de Morena. Además, ahí, Jorge Álvarez Máynez, aunque subió muchísimo de ocho puntos a dieciocho 
de febrero a mayo, pues no se posiciona tampoco en el primer lugar en un estado emesista, porque 
Claudia Sheinbaum se lleva el sesenta y cinco por ciento de la intención en esta encuesta. En la línea 
está José Manuel Romo, el coordinador estatal de MC, coordinador ahí en Jalisco.
José Manuel, gracias y buenos días.

 04. XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_AZUCENA_URESTI_08_04_2024
Voz femenina
César Cravioto, Senador de Morena, Emilio Álvarez Icaza, Senador del Grupo Plurinominal, ya están 
con nosotros como cada lunes. ¿Cómo están? Bienvenidos.
Voces masculinas
Buenos días. Buenos días. Un gusto saludarte.
Buena semana.
Voz femenina
Igualmente, senador Álvarez Icaza ¿a ver qué destacaría así de saque primero del debate que vimos 
anoche? ¿Qué sería lo más destacable para usted, senador?
Voz masculina
Mira, yo estoy claramente convencido que Xóchitl ganó, pero también creo que Máynez y Claudia 
hacen posicionamientos que pueden ser importantes para sus públicos de referencia. Y me parece que 
fue un tema de mucho contraste. Y yo creo que para eso son los debates.
Vi una Xóchitl suelta, resuelta y contrastando los temas de educación y salud son esencialmente 
grandes déficits de este gobierno. El tema de la salud, donde tenemos esencialmente treinta millones 
más de personas, no porque en el dieciocho estuviera bien, pero ahora es más del doble lo que no 
tiene acceso a la salud. El tema de educación también es un ejemplo de lo que se quedó a deber 
cuando eliminan escuelas de tiempo completo y más.
No quiero abordar en eso. Lo haré más adelante. Este es como de saque y creo en los temas que 
tienen que ver con grupos en situación de vulnerabilidad.
Es un buen reflejo de la distancia ante las realidades y los discursos. Vi una Claudia Sheinbaum muy 
rígida, muy formada en términos de lo que hoy ya se conoce en redes sociales como la dama de hielo. 
Un Máynez que trata de meterse, ¿no?
Máynez que hace lo posible un poco como Salomón vía a los moderadores bien en su papel, como se 
preveía. No era tema de más discusión. Y si hay alguna duda, pues hay que ver las conferencias de 
prensa al final, ¿no?
La conferencia de prensa al final de Claudia era puras quejas, ¿no?
Voz femenina
Mejor en las conferencias que el debate, ¿no?
[Speaker 2]
Y termino justo Azucena. Sí, con es sorprendente. Justo que Claudia no haya contestado en el debate 
todas las preguntas que se le hicieron.
Voz femenina
A ver su primer balance, Senador César Cravioto.
Voz masculina
Bueno, para todos, la mayoría de los mexicanos ganó Claudia y eso no es una percepción propia. Es 
una percepción de de insisto, de la mayoría de los mexicanos. Hay por lo menos yo conozco tres 
encuestas que le dan a Claudia la la ventaja y la ventaja importante.
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Una de ellas me la encontré ahorita, venía para acá y me encontré. Yo es que este periódico te lo 
regalan. Cincuenta y cinco, veinticinco, veinte.
Ya se cerró la elección, pero para ver quién queda en segundo lugar.
Voz femenina
Yo también tenía algunas otras aquí del país, de Massive Caller y cole. Pero bueno, pues hay mucha 
diferencia, mucha diferencia.
Voz masculina
La de Massive Caller y este hasta Sabina Berman este, denuncia que veinticinco minutos antes de que 
termine el debate la sacan. O sea, a la demás. Si la, veinticinco minutos antes de que acabe el debate 
ya habían sacado por la desesperación, por todo.
Todo lo quieren manipular. No, Claudia, bien contestando, hablando que es algo muy importante de lo 
que ella ha hecho o hizo en la Ciudad de México. Eso es importante porque un electorado no solo 
escucha propuestas, porque estamos cansados luego de escuchar propuestas de candidatos.
Pero lo importante es bueno, qué hiciste cuando estuviste y cuando Claudia estuvo, pues hizo temas 
que tienen que ver con la educación, muchos en la Ciudad de México y lo estuvo recordando porque 
es importante, insisto, el historial que cada quien tiene. Por eso Xóchitl puede proponer y proponer y 
proponer y la gente no le va a creer por su historial.
Voz femenina
Para cerrar así rapidito, ¿qué le dio según usted el triunfo a Claudia Sheinbaum? La propuesta, los 
antecedentes, la forma de comunicarse, ¿qué le dio el triunfo?
Voz masculina
Yo creo que tres cosas. Primero eso que habló mucho de lo que ella ya hizo, no de lo que va a hacer 
solamente, sino de lo que ella hizo. Propuestas sólidas y obviamente su trayectoria, su trayectoria no 
solo en términos de jefa de gobierno, sino su trayectoria en su vida de lucha.
Voz femenina
¿Qué le dio el senador Álvarez Icaza el triunfo? ¿Según usted dice a Xóchitl Gálvez?
Voz masculina
Por mucho la más empática, por mucho me llama poderosamente la atención cómo se acompañó de 
una madre cuyo hijo o hija murió por falta de tratamiento en cáncer, de una madre buscadora o de un 
papá cuyo hijo murió en el Rébsamen. Eso te marca claramente con qué causas está. Ella es la mujer 
de una historia de éxito, de una mujer indígena que vence las adversidades.
Va a ser una especie de Benito Juárez de nueva generación del siglo 21. Y también creo que tuvo la 
capacidad de confrontar y proponer. Me parece justo incluso que hasta tuvo que enfrentar a Claudia y 
Máynez al mismo tiempo.
Entonces, por supuesto, en términos de ir para adelante, de proponer, de hacer es por mucho la mejor 
propuesta.
Voz femenina
Bueno, regresamos con más del debate presidencial, el formato que se quejan las dos candidatas que 
habría que revisar para el segundo debate. Regresamos con esto.
Voz femenina
Las ocho con cuarenta y cinco minutos. Gracias a los senadores César Cravioto, Emilio Álvarez Icaza 
por mantenerse acá en el estudio de Grupo Fórmula. A ver, coinciden al menos las candidatas Claudia 
Sheinbaum, Xóchitl Gálvez, en que habrá que reevaluar el formato, el formato del debate.
¿Qué pasó, Senador Cravioto?
[Speaker 4]
Yo creo que fue, quisieron tocar demasiados temas y en ese querer tocar demasiados temas, pues te 
quedas con poco. No estaba muy claro en qué momento era como el arranque del tema, el debate del 
tema, el cierre del tema, el bloque. A veces se confundía como cuando iban, iban en la bolsa de tiempo 
y a veces cuando era el tiempo de cada candidata y candidato.
Sí creo que el Instituto Nacional Electoral y los representantes de los partidos tendrían que valorar esto 
y también problemas con el contador de tiempo.
Voz femenina
Sí, sí, problemas técnicos de producción, de tomas, de audio.
Voz masculina
Creo que bastante.
Voz femenina
Que no se puede repetir en el segundo debate, evidentemente.
Voz masculina
Yo pienso que el formato fue complejo y eso dificultaba la continuidad de las ideas, porque de repente 
eran cambios muy abruptos de temas, Azucena, César, y te preguntaban a las candidatas, el candidato 
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los interrumpía, les preguntaban, y eso en ocasiones no permite desarrollar ideas. En algún momento 
hubo hasta confusión de qué estaba pasando. Y con un formato tan largo, la verdad es que la valoración 
final, no me quedo con la idea de que haya sido un debate suelto, más bien lo vi rígido.
No, no, por supuesto dos debates siempre uno está al pendiente, pero creo que en su conjunto fue una 
serie de reglas complicadas.
Voz femenina
Sí, sí, uno como ciudadano piensa, a ver, vi el debate, ¿con qué idea me quedo? Pues quién sabe, no 
sé.
Voz masculina
Porque además hay que pensar que son tres debates, ¿qué necesidad meter tantos temas en un 
debate? Pues mejor los vas cambiando según cada debate.
Voz femenina
Ahora el INE dirá, pues estuvieron de acuerdo los partidos, que en cierta manera tendrá razón. Pero 
ya en la práctica, la teoría es diferente a la práctica, pues habrá que ver qué sucede en el segundo.
Voz masculina
Mira, ¿cuál es el lado virtuoso? Que se tomaron preguntas de la gente, ese es el lado virtuoso. 
Voz femenina
Muy buenas preguntas.
Voz masculina
Yo creo que ese es un lado virtuoso que hay que rescatar. Tantos temas y tantas limitaciones, creo 
que es algo que hay que repensar, esencialmente.
Voz femenina
Senador César Cravioto, ¿cuál sería el objetivo de Claudia Sheinbaum? ¿Cuál era el objetivo de 
Claudia Sheinbaum? ¿Y lo cumplió?
Porque hay quien dice, no, bueno, pues muy ejecutiva, muy presidenciable. Hay quien dice poco 
empática, muy fría, no volteaba a ver a sus contrincantes. ¿Esa era la estrategia y así se cumplió?
Voz masculina
Bueno, eso de muy fría es una narrativa que quiere imponer los contrincantes, ¿no? Uno ve los mítines 
de Claudia, cuando entra a los mítines, la gente entregada con ella y ella entregada con la gente. 
Entonces, es como aquel Cuauhtémoc Cárdenas no sonreía.
Pues quieren poner esa narrativa, ¿no? Nada que ver con muy fría. 
Voz femenina
Ese es el objetivo y se cumplió.
Pero sí, muy clara en sus respuestas. Sí, insisto, volviendo a decir, propongo esto, pero no porque 
estamos en campaña solamente, sino porque esta ha sido mi historia, que eso es muy importante. Y 
obviamente contestó varias de Xóchitl, pero no todas, porque tampoco se trata de haberle contestado 
todo.
Ella muchas veces decía, voy a decir lo que creo y después contesto, porque tampoco en un debate te 
van a imponer el ritmo tus contrincantes.
Voz femenina
¿Le recomendaría cambiar algo para el siguiente debate?
Voz masculina
No, yo creo que lo hizo bastante bien. Yo creo que, otra vez, es el formato del propio debate lo que hay 
que cambiar.
Voz femenina
¿Destacaría algo positivo de la participación de Xóchitl Gálvez en este debate?
Voz masculina
Pues mira, pensé que cuando sacaba la bandera iba a ser algo positivo, de terminar con la bandera de 
México, pero la sacó al revés, la sacó de cabeza. Pues ni eso pudo hacer bien.
Voz femenina
Senador Álvarez Icaza. 
Voz masculina
Fíjate, yo creo hay cinco razones muy interesantes de cómo Xóchitl exhibió a Claudia. Y hay otras 
cuatro que voy a llamar de lo positivo.
La primera es que logró evidenciar que Claudia miente como si nada. Ya hoy están saliendo en Twitter 
la cantidad de mentiras que dijo. Pero además miente con una plomo, que eso sí es admirable, ¿eh?
Eso me pareció... 
Voz femenina
¿En qué temas, por ejemplo? 
Voz masculina
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Pues en la Ciudad de México, en las medicinas, en los feminicidios, en las estadísticas.
Ya esos datos están saliendo. Segundo, me parece muy interesante que haya utilizado, 
supuestamente, sus resultados de la Ciudad de México. La Ciudad de México la reprobó.
En el 21 el mejor resultado fue la elección, perdieron, y van a perder en el 24. La tercera es que, 
claramente, ¿cómo le vas a creer si no lo hizo cuando gobernó? Por ejemplo, hoy llama a las clases 
medias.
Cuando se ha dedicado a atacarlas y Morena se ha dedicado a atacarlas, el presidente se ha dedicado 
a atacarlas de manera sistemática. ¿Cómo le vas a creer si no responde lo que se le pregunte? 
Entonces, me parece que queda muy claro en la evidencia que no sólo no se le puede creer, sino que 
miente con un plomo increíble.
Y lo que veo muy positivo de Xóchitl es cuando dice, Morena se va, pero los programas se quedan. 
Los programas sociales se quedan y se van a ampliar. Y pone tres ejemplos muy importantes.
El de la salud, con una tarjeta inteligente donde, desde el principio, tengas tu expediente en la tarjeta. 
Y el acceso, si no te cumple el gobierno, a donde puedas tener acceso, por ejemplo, a servicios 
privados, que es lo que hoy pasa. La gente no encuentra en los hospitales públicos y paga de su dinero.
Qué bueno que lo asuma como responsabilidad el gobierno. Me parece muy importante el programa 
de recuperar, desde inicio, escuelas de tiempo completo y la infraestructura para las escuelas y el 
dotamiento de equipo para los estudiantes. Y me gusta mucho el enfoque que da hacia las mujeres 
con esta tarjeta inteligente que se llama La Mexicana.
Es decir, hay propuestas y hay contraste. Y eso me pareció un desempeño muy notable a una Claudia 
encajonada que no quiso responder y salirse del script. Y como tú dices, ni siquiera voltear a ver.
Voz femenina
¿No quiso responder o no estaba dentro de la estrategia?
Voz masculina
No estaba dentro de la estrategia, porque obviamente quien va con una gran ventaja, pues no tiene 
por qué responder todo el que quiere azuzar o el que quiere generar ahí un debate. No, mira, yo creo 
que hay dos posiciones y quedaron muy claras en el debate. Primero, un planteamiento de Claudia 
sobre que va a haber continuidad, que va a haber profundización de la transformación y cosas que se 
van a innovar.
Por ejemplo, el que los adultos mayores mujeres desde los 60 años puedan tener su apoyo o el ampliar 
el tipo de apoyos para todos los estudiantes de este país. No sólo ahorita lo que se tiene y lo que 
Claudia hizo en la ciudad, que es mi beca para empezar, llevarla a todo el país. Del otro lado vimos 
refritos.
Por ejemplo, esta esta tarjeta es un refrito de la que hicieron en el Estado de México y otra vez 
focalizando los apoyos, o sea, haciendo los clientelares. Estamos avanzando en derechos universales 
y otra vez la regresión del PRI y el PAN es focalizar. ¿Para qué?
Para que le dé al líder, te tocan 30 tarjetas en tu colonia y tú decides a quiénes. Eso ya no le gusta al 
pueblo de México. No le gusta que le digan a ti sí te puedo dar y a ti no te puedo dar.
Esa es la tarjeta que está presentando de mujeres.
Voz femenina
¿Esa de los 5 mil pesos? 
Voz masculina
No, no es así.
Voz masculina
Sí, porque está diciendo para las más vulnerables. Otra vez, ¿quiénes son las más vulnerables? La 
que diga el líder de manera clientelar.
Voz masculina
La mejor demostración del uso clientelar es cuando Claudia dice la beca que te da López Obrador. No, 
no la da López Obrador. Son recursos públicos, son derechos de la gente.
Esa confesión de parte es justo la manera de pensar de Morena, de César, de Claudia. No la da el 
presidente. 
Voz masculina
Son universales.
Voz masculina
Son nuestras, son nuestros derechos, son nuestros recursos. No las da el presidente, pero siguen 
pensando que esta cosa de comprar y de ver favores con la gente. Y no, justamente el modelo que 
tiene que ver es garantizar derechos.
Hoy incluso hay estudios que demuestran la desviación, por ejemplo, en la pensión para adultos 
mayores, como hay cerca de 600 mil que son falsos, pero sí gastan el dinero. ¿Por qué? Porque no 
hay transparencia, porque no hay seguimiento, porque no hay un modelo de control.
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Cuando dicen universal, en realidad es un... Es más, ni siquiera el patrón es transparente.
Voz femenina
600 mil personas sin identificar a quienes les dan dinero.
Voz masculina
Exacto. Y, por ejemplo, todo eso lo manejan los libros de la Nación, genera el aparato electoral. 
Segundo, sí pienso que es muy importante que se tenga con absoluta claridad, y eso es pertinente.
Continuidad. Sí, ¿continuidad de qué? ¿De los 180 mil muertos?
¿El mayor de historia? ¿Del mayor número de desaparecidos en la historia? ¿Del mayor número de 
retrasos en servicios de salud de la historia?
¿De la falta de medicinas? No, de un gobierno.
Voz masculina
Eso es la continuidad. De un gobierno.
Voz masculina
Eso es la continuidad. Y por eso es tan importante, es ciertamente un dilema de democracia versus el 
autoritarismo. Xóchitl encabezando una coalición democrática y Claudia encabezando una visión 
autoritaria del país, como ella se reflejó ayer.
Voz femenina
¿Continuidad de qué, senador Cravioto?
Voz masculina
Continuidad de programas sociales, continuidad de un gobierno que gasta el dinero a favor de la gente, 
continuidad de un gobierno que pudo destinar 2.4 billones de pesos para la gente y que antes quién 
sabe dónde acababan, en el despilfarro o en las cuentas de los paraísos fiscales, que eso es lo que 
hacían los gobernantes del PRI y del PAN. Entonces eso es lo que está la gente pidiendo, que haya 
esa continuidad. Ellos, cinco años, seis años peleados con este gobierno, con esta cuarta 
transformación, pero la mayoría de la sociedad a favor de que haya esa continuidad.
Bueno, que ellos sigan diciendo mentiras, que ellos sigan diciendo que no hay adultos mayores 
beneficiarios, que ellos sigan diciendo que el AIFA no tiene pasajeros, que ellos sigan diciendo que el 
dinero del Tren Maya es dinero tirado a la basura, mientras la sociedad está viendo obras y obras y 
obras y programas sociales y programas sociales que sigan queriendo inventar una realidad que no 
existe cuando la gente la ve concreta, la palpa, ve su tarjeta, puede comprar con esos apoyos que da 
el gobierno, puede subirse a un nuevo, puede irse a un nuevo aeropuerto, puede irse a un nuevo tren. 
Eso lo palpa la gente.
Antes la gente que veía una barda, que veía obras inconclusas y ellos creen que la gente es tonta, que 
va a pensar que esos malos gobiernos del PRI y el PAN es lo que va a salvar a este país. Pues no. La 
gente dice, nos gustó este cambio, nos gustó este camino, vamos a seguir por este camino.
Y ahí están todas las encuestas. ¿Por qué la sociedad le da 70% de evaluación positiva al presidente 
López Obrador? ¿Y por qué le da a Claudia Sheinbaum entre 60 y 65% de intención de voto?
Pues por eso, porque la gente quiere que las cosas continúen en la misma línea y que no haya una 
regresión de Priistas y Panistas.
Voz femenina
Ahora que regresemos, responde si es de su interés, senador Emilio Álvarez Icaza, y también decir, 
bueno, pues, uno de los problemas con los que va a luchar Xóchitl Gálvez se llama PAN y PRI, ¿no? 
Uno de los temas en contra.
Voz masculina
Ahora lo vamos a platicar.
Voz femenina
Regresamos.
-
Voz femenina
Son las nueve de la mañana en punto. El senador de Morena César Cravioto y el senador del grupo 
plural Emilio Álvarez Icaza continúan acá con nosotros. Le preguntaba al senador Emilio Álvarez Icaza 
a reserva de que quiera responder algo de lo que dijo el senador Cravioto en el bloque anterior.
Lo responde y yo le preguntaba, pues aparece que a Xóchitl le pesa PAN y PRI, no? Es decir, cómo? 
¿Cómo prometes un cambio cuando traes al PAN y el PRI en la espalda?
¿Cómo prometes que eres libre? La tiene difícil, ¿no?
Voz masculina
Porque ella es una candidata ciudadana de más de un millón de personas. La llevaron a donde estaba 
porque hubo un método. A diferencia de una encuesta pitera donde hubo cuatro mil seiscientas 
personas con Claudia e incluso hasta Marcelo Ebrard de quejo, un millón de personas salimos, incluso 
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dando hasta nuestros datos personales y la hicimos candidata de la sociedad civil de la fuerza rosa y 
los partidos como instrumento, los partidos como medio, no como fin.
Y además yo no veo ninguna autoridad moral de Morena para hablar cuando la campaña de su 
presidente fue financiada por los huachicoleros y los narcos o Américo Villarreal o Rocha como ha 
salido estas semanas. ¿Es decir, desde qué autoridad moral hablan? A uno diría hombre, tendrían 
condiciones y resultados.
¿La de ciento ochenta mil muertos desde esa autoridad hablan o desde los muertos de Juárez con qué 
autoridad moral vienen acá a intentar pensar que tiene una superioridad ética? Por supuesto que no. 
Y por eso creo que se van a llevar un frentazo con las encuestas.
Cómo pasó en Turquía, en Argentina, en Portugal, en Holanda. Las encuestas no están respondiendo 
y tenemos datos evidenciados en México donde aproximadamente la mitad de las personas están 
diciendo no quiero contestar. Hay un nivel altísimo de rechazo y así pasó también en la Ciudad de 
México, no sólo fuera de México.
Se van a llevar un frentazo…
Voz femenina
Que un voto escondido le da el triunfo a Xóchitl Gálvez. 
Voz masculina
Por supuesto que hay voto escondido y también me referiré el tema a la bandera. En realidad, es un 
buen reflejo de cómo está el país.
Así va, lo va a recibir Xóchitl, lo recibe un país de cabeza, pero lo abraza, con amor y con decisión.
Voz masculina
Tiene un buen vocero, Xóchitl, tiene un buen vocero.
Voz masculina
Claro que sí, así está el país, así está el país y la recibe de cabeza, pero con cariño y con decisión lo 
vamos a enderezar.
Voz femenina
Ella misma me dijo hace ratito que sí había tenido un problema porque la idea, según me dijo, era 
ponerla de cabeza y luego voltearla, pero que no le alcanzó el tiempo.
Voz masculina
Así va a recibir el país, pero lo que queda claro es el mensaje, la pedagogía, así está el país y con 
cariño y decisión, como la abrazo, lo vamos a rescatar. Porque la verdad de las cosas es que sí creo 
que la mejor encuesta será el 2 de junio, porque ¿quién sabe en qué país viven cuando hay tanta 
violencia, tanta muerte, tanto retraso? Y este aparato de compra y coacción, porque si alguien ha hecho 
uso de recursos ilegítimos, ilegales e indebidos, en este proceso es morena.
Y desde sus corcholatas, que bien dijo Xóchitl, no solo te dijeron que eres corcholata, sino te quieren 
de tapadera.
Voz masculina
Mira, algún día se lo dije a Emilio en el Senado y no le gustó. Y ahora lo repito. O sea, que no nos 
vengan con el cuento que no son del PRI y del PAN.
En México hay una figura que se llama candidaturas independientes, si Xóchitl hubiera sido la candidata 
independiente, pues hubiera juntado sus firmas, se hubiera ido la vía independiente, hubiera dicho, no 
quiero al PRI y al PAN, quiero ser candidata verdaderamente independiente.
Por mucho que se quieran camuflajear de que son independientes, no.
Voz femenina
Me dejas hacer un paréntesis, ¿por qué no se fue por esa vía? A ver, por la candidatura independiente.
Voz masculina
Mira, porque me parece que, a final de cuentas, como pasó en el 21, más de la mitad de la población 
votó por la oposición aún con esos partidos.
Voz masculina
Y más que votos, más votos que morena. Entonces es de los partidos.
Voz masculina
Partido de la Sociedad Civil, y por eso se llama Fuerza Rosa, Marea rosa.
Voz masculina
Entonces es la candidata del PRI y del PAN. Porque hay, insisto, una vía independiente y no es 
candidata independiente ni ciudadana. Es la candidata del PRI y del PAN, aunque no le guste.
Y aunque no le guste a Emilio, él también llegó por los votos del cártel inmobiliario de esta ciudad, 
aunque no les guste. Porque se pudieron haber ido por la vía independiente. Yo quiero volver a hablar 
de esta encuesta porque hay dos preguntas muy interesantes, más allá de quién ganó la encuesta, 
que está claramente Claudia.
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Setenta y ocho por ciento confirmaron su intención de por quién quieren votar y veintidós por ciento 
cambió. Esto es un gran número para Claudia, porque si trae en todas las encuestas muy arriba, el 
setenta y ocho por ciento confirmó. Pero del veintidós por ciento que cambió, casi la mitad se van con 
Claudia.
Voz femenina
¿De quién es la encuesta? Perdóname que no alcanzo a ver.
Voces femenina y masculina
La publica Publimetro, pero la hace publicar.
Voces femenina y masculina
E lectoralía.
Voz masculina
Que toda la vida ha dado números a favor de Morena.
Voces femenina y masculina
Treinta
Voces femenina y masculina
Toda la vida. Oral, ¿qué crees?
Voces femenina y masculina
Porque luego yo tengo acá en el Massive Caller y voy a decir, no, no, no. Ya vimos que salió 25 minutos 
antes.
Voces femenina y masculina
Claro que empezó a medir durante.
Voces femenina y masculina
5 minutos antes. Antes de que acabara el partido, dijeron ya. Claro que empezó a medir.
Voz femenina
Este es cabellado, ¿no? Bueno, lo que se muestra en una encuesta y en otra.
Voz masculina
Treinta y ocho por ciento cambió a favor de Máynez y sólo dieciséis a favor de Xóchitl, o sea, es una 
derrota contundente de Xóchitl, insisto, lo que ya se cerró es por el segundo lugar, aguas Xóchitl, no te 
vaya a ganar Máynez y te vayas al tercer lugar. 
Voz femenina
O sea, Máynez sí, sí le fue bien.
Voz masculina
Sí, pues Máynez sí creció a costa de Xóchitl, entonces aquí se va a poner interesante quien queda en 
segundo.
Voz femenina
O sea, primer lugar Sheinbaum y en segundo lugar Máynez, 
Voz masculina
Pues mira, veinticinco, veinte, veinticuatro, diecinueve, Claudia cincuenta y cinco, cincuenta y siete y 
otra vez del cambio de voto cuarenta y seis se fueron hacia Claudia, treinta y ocho se fueron para 
Máynez, que no pensaban votar por Máynez y sólo dieciséis por Xóchitl, o sea, derrota contundente de 
Xóchitl Gálvez. 
Voz masculina
Se van a llevar, otra vez se van a llevar un frentazo con las encuestas, estas de Publimetro, pues si 
toda la vida han sido a favor de Morena, nada más hay que ver su récord histórico y Massive Caller, 
que tanto desprecia a César, es la tercera más certera, es la tercera más certera, empezó a hacer la 
medición, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl Gálvez, cincuenta y cuatro por ciento Claudia Sheinbaum, treinta y 
ocho Sheinbaum y nueve Máynez 
Voz femenina
Pero luego si veo la de Enkoll, dice otra cosa.
Voz masculina
Mira, es justo y si tú ves, mira, puedes revisar, es muy interesante, si tú ves, por ejemplo, Ciro Gómez-
Leyva hizo una encuesta, gana Xóchitl Y todo eso es en las redes, gana Xóchitl, pues sí, tienen bots, 
bots, tienen bots, claro, es como el presidente número ochenta y tantos y tantos, unos bots, unos bots, 
unos bots, unos bots, unos bots, unos bots Es más, ya López Obrador ni se atreve a volar en aviones 
públicos porque sabe que va a tener una exigencia y eso es el fenómeno lo que ha pasado, un gobierno 
que no pudo cumplir, millones de personas engañadas, desilusionadas, desencantadas y por eso, por 
eso, lo que toca con mucha fuerza subrayar es que el dilema del veinticuatro es autoritarismo y engaño 
que representa Sheinbaum contra democracia y libertad que representa Xóchitl, Jorge Álvarez Máynez 
no tiene mucho nada que hacer, la verdad, yo sigo pensando que el voto por MC es un voto tirado a la 
basura y lo digo con mucha claridad, ojalá tuvieran claridad, tuvieran claridad que hay un bien superior 
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del país y se puede sumar a pesar de eso Y a pesar de Morena y a pesar del Verde, yo no sé con qué 
autoridad César opina, o sea, el Verde, el PT, un presidente de partido financiado por los narcos, un 
presidente de partido en Morena financiado por los narcos.
Voz femenina
Ahora, si acá está PRI y PAN, pues acá está Verde y PT, que tampoco cantan más de rancheras, ¿eh?
Voces femenina y masculina
El PT siempre ha caminado con nosotros. Siempre ha caminado con nosotros.
Y el Verde, pues, acá y ahí más allá.
El Verde ha caminado con todos, con todos.
Pero no es el PRI, ¿eh?
O sea, si quieren equiparar al Verde con el PRI, están absolutamente equivocados. No tiene, no tiene. 
De haber gobernado este país de manera muy distinta a lo que hicieron ustedes.
Voz masculina
Y fíjate, fíjate, Azucena, fíjate, Azucena, las mentiras del PRI y del PAN, las mentiras del Emilio. Dice, 
Andrés Manuel es el único presidente que ha viajado en líneas comerciales. No como los otros que 
viajaban en líneas privadas permanentes.
Voz femenina
¿Por qué ya no lo hace? ¿Por qué ya no lo hace?
Voces femenina y masculina
Se ha ido a viajes cercanos. ¿Por qué ya no lo hace? Porque le tiene miedo a la gente. El presidente 
que siempre ha viajado en líneas, este, no privadas, en líneas públicas. Es el presidente que le tiene 
miedo a la gente. El presidente que puede ir a mítines es el que ya no lo hace.
Voz masculina
Ya no lo hace.
Voz masculina
No, no, no, vamos a un proyecto de futuro. López Obrador es el presidente más querido de los últimos 
cien años de este país y eso les duele, les duele y les duele.
Voz femenina
Es para ese cincuenta y cincuenta, cincuenta para cerrar. A ver, cerramos, senador Cravioto, cincuenta 
segundos.
Voz masculina
Con este debate, Claudia Sheinbaum fortalece su liderazgo en las preferencias electorales, 
prácticamente fue un knockout hacia Xóchitl, tan noqueada acabó que terminó poniendo la bandera de 
cabeza, o sea, ya no sabía, ya quería irse, ya no sabía qué hacer. Claudia hizo las mejores propuestas 
y Xóchitl Gálvez que se cuide, porque en una de esas se va al tercer lugar, porque Máynez creció sobre 
Xóchitl Gálvez y Claudia fortaleció su liderazgo y proponga lo que proponga Xóchitl Gálvez no se le va 
a creer por su historial, por su historial de corrupción, por su historial de mentiras, por esa imagen que 
quiso construir que nadie se la cree y porque es la candidata del PRI. Y del PAN, aunque lo quieran 
ocultar.
Voz femenina
Gracias, senador Cravioto. Senador Emilio Álvarez Icaza.
Voz masculina
Xóchitl Gálvez es una mujer de futuro y construye una visión de futuro y quedó con mucha claridad, no 
sólo en sus propuestas, sino en exhibir a Claudia como una mujer que no sólo no se le cree porque no 
lo ha hecho, porque miente, porque no tiene ni autoridad moral, ni condición, porque la Ciudad de 
México la reprobó, porque no respondió y no sólo tuvo condición de exhibir eso, sino tuvo condición de 
ser muchísimo más empática. Ella es mucho más empática, mucho más sensible, es una mujer 
cercana, es una mujer próxima, es un reflejo de historia, es una mujer que viene de orígenes muy 
humildes y que ha logrado construir. Y va a ser la primera mujer indígena presidenta de este país.
Y por eso yo le pido a la gente, vean con mucha claridad qué se ofreció y qué tenemos. Y el dilema es 
entonces de futuro. Y eso es lo que representa Xóchitl.
Voz femenina
Gracias a los dos. Nos vemos la próxima semana.

-
 06. XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_AZUCENA_URESTI_13_05_2024

Voz femenina: Bueno, pues ahí está este hecho que acaba de suceder hace poquitos minutos. Emilio 
Álvarez Icaza, Senador por el PRD, César Cravioto, senador por Morena, bienvenidos, buenos días.
Voces masculinas: Buenos días, buen inicio de semana, un abrazo.
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Voz femenina: Pues la inseguridad no da tregua, ¿no? Todos los días, lo de Huitzilac brutal, esto que 
nos acaban de denunciar de, de, Polanco, ayer fue uno de los temas principales y los cárteles 
inmobiliarios, ahora de los dos lados, en el debate Chilango, ¿Cómo les fue, senador Icaza?
Voz masculina: Pues nosotros estamos muy contentos, no solo volvió a ganar Santiago, sino crea ya 
la expectativa muy clara y la lógica de triunfo para el próximo dos de junio, nos gustó mucho el 
desempeño de Santiago, creo el contraste en distintas propuestas, ahora resulta que no le creen al 
INEGI, el INEGI es el que dice que Benito Juárez es el municipio más seguro del país.
Voz femenina: Percepción.
Voz masculina: Es una percepción, claro, es una medida oficial pues.
Voz femenina: Ósea en la Benito Juárez los ciudadanos se sienten más seguros que en cualquier 
alcaldía de todo el país.
Voz masculina: Es así, y eso no era así, es decir, eso es también producto del trabajo de Santiago, 
nos queda muy claro que la propuesta de seguridad de este gobierno, pues tiene referentes como los 
del Gobierno Federal, que es el gobierno con más homicidios en la historia, más desapariciones en la 
historia y más feminicidios, y eso tiene su correlato en la ciudad, no es muy necesario convencer a la 
gente del fenómeno de la inseguridad en la ciudad, la gente lo vive, aunque se quiera negar, eso es 
así y el contraste importante ahora, pues sí, cuando quieren hablar de cartel inmobiliario, pues uno 
piensa en el hijo del Presidente y la casa gris, piensa en Rocío Nahle, piensa en Bartlett, y por eso fue 
tan interesante que sacaran el bando número dos y lo que dijo López Obrador en Benito Juárez.
Voz femenina: Y este cártel de Morena que acusa a Santiago Taboada.
Voz masculina: Es así.
Voz femenina: Encabezada, dice, por el presidente Clara Brugada.
Voz masculina: Ahora ya está.
Voces masculinas: Y Cravioto, ahí ya estoy yo en el cártel inmobiliario de Morena.
Voces masculinas: La verdad es que nos dio mucha risa los que estábamos ahí de invitados de Clara 
Brugada. Creo que se oyeron nuestras carcajadas del otro lado, porque los invitados de Taboada 
estaban de su lado, tos, oyeron nuestras carcajadas, o sea, imagínate, de esto que dijo Taboada hace 
unos meses, no voy a meter las manos al fuego por nadie del caso del cártel inmobiliario, a que ya los 
del cártel inmobiliario somos nosotros, bueno, pues a cualquiera. 
Voz femenina: No exime una cosa de la otra.
Voz masculina: A cualquiera le da risa eso.
Voz femenina: Les dio mucha risa esto. Ahora, en el caso de Santiago Taboada no hay un 
señalamiento específico, digo, una investigación específica contra él, como tampoco la hay en este 
nuevo cártel que él publica el día de ayer. Son muchas acusaciones.
Voz masculina: Déjenme hablar, porque ya habló mucho aquí.
Voz masculina: No, no hablé mucho.
Voz femenina: Déjenme que cierre y luego voy contigo.
Voz masculina: Yo quiero decir, primero, es un bribón, porque…
Voz femenina: ¿Quién? ¿Taboada?
Voz masculina: Taboada es un bribón, es un bribón que él autorizó ciento treinta edificios, no, perdón, 
de los ciento treinta edificios o de los doscientos sesenta y ocho pisos de más, cincuenta y siete son 
de su administración y tres se acaban de encontrar ahora con el tema del agua en diez colonias. Yo 
estuve apenas en la semana frente a un edificio, ahí dimos una conferencia de prensa, cuando se 
autorizó esa licencia de construcción, en el dos mil veintiuno, siendo Taboada alcalde, entonces, él no 
puede decir que no está ligado a ello, es parte de esa corrupción inmobiliaria y de decir esto hace unos 
meses, que no va a meter las manos, ahora resulta que los del cártel inmobiliario somos nosotros. 
¿Para qué lo hace? Pues para desviar la atención, pero todos sabemos, todo México sabe, tan es así, 
que quiso callarnos, que quiso decirle al Instituto Electoral, no pueden hablar del cártel inmobiliario 
ligándome a mí. Bueno, esas son cómo actúa un bribón, porque él es un bribón que autorizó 
edificaciones ilegales y que ahora quiere decir, no, ya todos somos iguales, todos somos iguales, no, 
no somos iguales Taboada, no seas bribón, yo no soy igual que tú, tú sí eres del cártel inmobiliario, no 
tengo nada que ver con eso, pero bueno, así son de mentirosos, está desesperado porque no sube, 
hoy la nueva encuesta, vuelve a poner once, doce puntos arriba, a Clara, pues están desesperados. 
No va a seguir subiendo, al contrario, lleva para abajo el bribón de Taboada.
Voz masculina: César, tiene buen sentido el humor, porque en realidad lo que sí queda muy claro es 
que esta cosa la han intentado demostrar y no y por eso me gustó tanto cómo Santiago evidenció toda 
la investigación que no hicieron con el feminicidio, a Iztacalco, hicieron todo un espionaje ilegal, no sólo 
en contra de Taboada, no sólo en contra de Lili Tellez, hasta compañeros de partido de él, espiaron a 
Monreal y espiaron al senador Higinio. Si hubieran hecho, como dijo Santiago, el diez por ciento de 
todo ese espionaje ilegal, usaron las excepciones que tiene la ley para salvar víctimas en caso de 
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secuestro, o en caso de desaparición, para proteger a las víctimas, el caso de este feminicida de 
Iztacalco, hubieran salvado vidas y no hubieran destrozado la vida de familias, eso te pinta cuerpo 
completo como son.
Voz femenina: Lo que acusaba Taboada es que desde el 2012 ellos tenían evidencias…
Voz masculina: En el gobierno de Ebrard. 
Voz femenina: En el gobierno de Ebrard.
Voz masculina: Y ya no hay duda de que lo supo Martí, lo supo Ernestina Godoy la que entonces era 
la carnala. Y no lo hicieron, ¿por qué? Porque para ellos la justicia es un aparato de persecución a la 
oposición, no es un mecanismo de protección a las víctimas. Y eso me parece que los pinta el cuerpo 
completo. Y cuando, me da mucha risa porque hablan de Harfuch como el gran defensor, que por cierto 
César hizo todo lo posible para que no fuera el candidato de jefe de gobierno, él fue uno de los 
principales voceros él es alumno de electo de García Luna, alumno directo de García Luna, tanto de 
que se quejan, tanto que me hablan de él y los milagros que hablan acá de seguridad, no fue otra cosa 
que manipulación de cifras, mira, a nivel nacional, los datos que refieren a otras muertes es una 
categoría que existe seis por ciento, antes de que llegara Claudia, sí estaba en la Ciudad de México, 
terminaron con treinta y cinco por ciento ¿Qué fue lo que hicieron? Bajaron homicidios y subieron otras 
muertes, ese es el milagro de seguridad.
Voz femenina: ¿Con otros motivos?
Voz masculina: Manipulación de datos, manipulación de datos.
Voz femenina: Ósea, en lugar de poner homicidio...
Voz masculina: Homicidio pusieron otras muertes es la, la, y mira, lo vive la ciudad y por eso también 
el fenómeno tan notable incremento de personas desaparecidas, o inclusive como se ha denunciado 
en los medios, la cantidad de personas que fueron a tirar muertos al Estado de México. El milagro que 
dicen que existe aquí, el alumno directo de García Luna que hoy llevan de senador, pues en realidad 
no es más que ese, un, otro engaño.
Voz femenina: Senador y asesor o consultor de seguridad dijo Clara Brugada a Omar García Harfuch.
Voz masculina: Se quejan de García Luna, pero es alumno directo.
Voz masculina: Ahora que Clara Brugada sea Jefa de Gobierno, ya dijo que va a tener dentro de sus 
asesores en temas de seguridad a Omar García Harfuch, pero mira, aquí fue muy importante que 
repasada le dio de las mentiras de Taboada. Primero, la primera mentira ¿Cómo se mide? Y eso es 
para toda la gente que nos escucha y que nos ve en otros estados de la República. ¿Cómo se mide la 
inseguridad en todos lados? Pues según el número de habitantes, obviamente no va a haber...
Voz femenina: Déjenos en tensión, déjenos que sea el corte para que nos puedan mostrar completas 
estas tablas que traen. Regresamos.
Voz masculina: No tardamos. Fórmula Noticias con Azucena Uresti. Estás escuchando Grupo 
Fórmula, abriendo la conversación.
Voz masculina: Porque hoy la conversación se abre en Grupo Fórmula. Bienvenido. Quédate con 
nosotros. Quédate con nosotros.
Voz femenina: Las nueve de la mañana seguimos aquí con el senador Emilio Álvarez Icaza, el senador 
César Cravioto que estaba a punto de mostrarnos algunas.
Voz masculina: Cuatro láminas.
Voz femenina: A ver, adelante.
Voz masculina: Cuatro láminas que presentó ayer Clara Brugada para demostrar que es un bribón 
Taboada y es un mentiroso. Primero, esta es la variación de inseguridad en toda la ciudad del 
diecinueve al veintitrés, todas las alcaldías bajaron, todas, todas, también las gobernadas por ellos, 
Bajo Cuauhtémoc, gobernada por ellos, Coyoacán, gobernada por ellos, Miguel Hidalgo, pero también 
las gobernadas por nosotros. ¿Por qué? Porque la responsabilidad es central, es del gobierno de la 
Ciudad de México que encabezó Claudia Sheinbaum como jefa de gobierno, Harfuch en la Secretaría 
de Seguridad y en la Fiscalía Ernesto.
Voz femenina: ¿La Benito Juárez?
Voz masculina: Todas, todas.
Voz femenina: Gobernada por Santiago Taboada.
Voz masculina: Todas las dieciséis, Tlalpan, gobernada por él.
Voz femenina: ¿Qué dice ante esto, senador Álvarez Icaza? Ante esto. Particularmente que la 
seguridad le corresponde en realidad a la Ciudad de México, no a la alcaldía.
Voz masculina: Fíjate que es muy importante esta discusión, porque el INEGI reporta la diferencia tan 
notable que hay en la Ciudad de México. Por eso estos datos. Hay una categoría justo, el nombre oficial 
es “Muertes violentas no determinadas”, en dos mil veintidós, eso lo pongo como ejemplo, pero es una 
cosa que pasó con el gobierno de Sheinbaum, por ejemplo, en dos mil veintidós, la Ciudad de México 
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reportó mil setenta y seis homicidios. Eventos con intención no determinada, mil doscientos treinta y 
uno. O sea, reportaron más eventos violentos no determinados que homicidios.
Voz femenina: ¿Causa desconocida?
Voz masculina: Eso es una manip… eso, por eso se refleja eso.
Voz masculina: Los de alto impacto no solo son homicidios, se equivoca Álvarez Icaza, los de alto 
impacto no solo son homicidios son otro tipo de delitos.
Voz femenina: Pero ese logro de bajarla en la avenida Juárez, la inseguridad, es ¿De quién? 
Voz masculina: Compartida, pero esencialmente de Taboada.
Voz masculina: Ah, de Taboada. Entonces el muerto de hoy de Miguel Hidalgo es de Taboada, díselo 
a las víctimas.
Voz masculina: Es que son unos bribones, por eso yo creo que son unos bribones. Lo que está mal 
es responsable del gobierno de la sociedad y lo que está bien son los superalcaldes de la oposición, 
son unos bribones.
Voz femenina: A ver, ¿Qué más?
Voz masculina: Primera lámina.
Voz masculina: Segunda lámina importantísima. Por número de habitantes. Esto es muy importante, 
ahorita me decías el caso de Colima, pues obviamente Colima tiene menos delitos que la Ciudad de 
México. Pero por número de habitantes es más insegura porque lo mismo que Guanajuato y que otras 
entidades.
Voz femenina: Podría no ser, como el caso de Yucatán.
Voz masculina: Aquí se revisa el número de, por cada cien mil habitantes, Benito Juárez por número 
de habitantes es la cuarta más insegura.
Voz femenina: ¿Y es responsabilidad de la Ciudad de México o de la Alcaldía?
Voz masculina: Todo es responsabilidad de la Ciudad de México.
Voz femenina: Cuarto lugar.
Voz masculina: Sí, cuarto lugar.
Voz masculina: Y Iztapalapa está en cuarto, quinto, sexto, sexto, octavo, noveno. Esto es un dato, 
otro dato, dicen que manipulamos las cifras, bueno, si se manipula se manipula para todos, no solo 
para las alcaldías gobernadas por Morena. Pero, ok, ¿cómo va a dar el salto aquí? ¿Cómo va a dar la 
maroma aquí, Álvarez Icaza? Escuchemos la maroma de Álvarez Icaza.
Voz masculina: Te voy a dar la mejor síntesis de lo que dijeron ayer, que nos hizo reír muchísimo, por 
eso digo que el Cravioto tiene buen sentido el humor. Cuando dicen...
Voz masculina: No, no, que yo soy del parte del inmobiliario, esa fue la mejor. 
Voz masculina: Esa es la mejor.
Voz masculina: Iztapalapa tiene mejor seguridad que Benito Juárez, todo nos agarramos a morir de 
la risa.
Voz masculina: La gente lo sabe, la gente lo sabe.
Voz masculina: Doscientos setenta y tres contra trescientos sesenta y uno.
Voz masculina: No hay que tratar a la gente como si no supiera dónde vive. El problema de la pregunta 
es quien sabe, quien saben que ciudad vive…
Voz masculina: Dos millones de habitantes contra medio millón de habitantes.
Voz masculina: Todo mundo sabe.
Voz femenina: Bien.
Voz masculina: En donde gobierna Morena llega la violencia.
Voz masculina: Tercera muy importante.
Voz femenina: A ver.
Voz masculina: Porque dicen que llevamos veintitantos años gobernando, miren el gobierno de 
Mancera, que es el coordinador parlamentario de aquí de Álvarez Icaza. Empezamos con novecientos 
setenta y siete homicidios dolosos y vamos en ochocientos treinta y siete, ha bajado, aquí se subió 
hasta dos mil ciento setenta en los años de Mancera, todo iba bajando con Andrés, con Marcelo y 
Claudia lo agarró acá, todavía se le subió un poco en el dos mil diecinueve y después para abajo.
Voz femenina: Senador Icaza. A ver nada más para cerrar ya esto.
Voz masculina: Ese es el supuesto milagro de seguridad en la ciudad, esa es la manipulación de las 
cifras, ese es el supuesto milagro.
Voz masculina: Nosotros también manipulamos las cifras en Benito Juárez.
Voz masculina: Tú pregunta cualquier opinión, encuesta, percepción, entre siete y ocho de cada 
persona, entre siete y ocho de cada diez, perdón, de la ciudad, consideran que el problema de la 
seguridad está muchísimo peor. 
Voz masculina: Ah excepto en Benito Juárez, excepto en Benito Juárez.
Voz masculina: No toda la ciudad.
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Voz masculina: En la Ciudad de México.
Voz masculina: El principal problema es la inseguridad. Ya regresó el tema de la inseguridad en 
nuestras mesas, ósea, es que quién sabe en qué dónde viven.
Voz masculina: Bueno.
Voz femenina: Estamos a...
Voz masculina: Y ya nada más la última.
Voz masculina: Empezamos gobernando igual Guanajuato y la Ciudad de México. Aquí empezó 
Guanajuato en el noventa y ocho. Doscientos treinta homicidios y va en dos mil seiscientos setenta.
Voz femenina: ¿Eso es por cien mil habitantes?
Voz masculina: Sí.
Voz femenina: ¿Por cien mil habitantes? ¿Ese?
Voz masculina: No. Esto es al año.
Voz femenina: Es que por cien mil habitantes me parece que el primer lugar es Colima, ¿no?
Voz masculina: Es peor.
Voz masculina: Sí. Colima. Pero estamos hablando de gobiernos que llevan veintitantos años en el 
PAN y gobiernos en la izquierda, incluyendo los seis malos años de Mancera, miren…
Voz femenina: Sería bueno ponernos de acuerdo cómo medimos, ¿no?
Voz masculina: Este es el proyecto de seguridad que nos quieren vender el bribón de Taboada, como 
Guanajuato.
Voz masculina: El mejor ejemplo…
Voz masculina: Si está también Guanajuato, pues váyanse a vivir a Guanajuato a ver si es cierto, a 
ver si es cierto.
Voz masculina: Para que lo tengan claro. El modelo de seguridad que ofrece Morena es Fresnillo, eso 
es Morena, ese es el modelo en Zacatecas.
Voz masculina: Es el de la ciudad de México, el que gobernamos aquí.
Voz masculina: En Guerrero, donde llega Morena, llega la violencia y la inseguridad, por eso es tan 
importante que la gente ya no solo tiene claridad de que la esperanza ha cambiado de manos, lo hizo 
en el veintiuno y lo vamos a hacer ahora, el dos de junio, porque el fenómeno de la inseguridad, de la 
caída de los servicios, de la falta del agua, del desastre del metro, refleja muy bien quiénes son.
Voz femenina: Y la encuesta de hoy, pues Mitofsky pone once puntos, doce puntos por encima a Clara 
Brugada sobre Santiago Taboada.
Voz masculina: Es una fuente a tomar como Massive Caller ya le da el triunfo a Santiago Taboada y 
como otras le dan, ósea, en realidad la mayoría de las encuestas, por ejemplo, el financiero y otros, le 
dieron el triunfo ayer a Santiago Taboada, en el veintiuno nadie previó lo que iba a pasar, nadie. Yo 
solo les digo, estén preparados para entregar la ciudad, yo solo espero que tengan ese comportamiento 
democrático. Estén preparados para entregar la ciudad. No solo con Xóchitl Presidenta, sino como 
Santiago Jefe de Gobierno.
Voz masculina: Hasta ahí se vio valiente.
Voz femenina: Senador, a nivel nacional decía Alejandro Moreno que declinara Álvarez Máynez y que 
a cambio él renunciaba, si Álvarez Máynez declinaba a favor de Xóchitl Gálvez ¿Le pedirían lo mismo 
a Salomón Chertorivski?
Voz masculina: Mira, yo creo que Salomón está empeñado en una estrategia de mantener el registro 
de MC, no veo que vaya a querer. Sería muy bueno, porque eso generaría una fuerza muy notable de 
una coalición democrática, como hoy representa la coalición Fuerza y Corazón, para sacar a estos 
cuates que honestamente han ido deteriorando y destruyendo la ciudad, eso es así, perdón, pero es 
que es así, es que quienes vivimos en la ciudad lo que hemos visto es un deterioro sistemático, vean 
el metro, es más, mira, acaso esa eres candidata en Coatepec, hasta le da pena apoyar a su candidata 
Clara, no hay un solo cartel de él con Clara, todos son con Claudia, así está Coatepec.
Voz masculina: Qué mentiroso es Álvarez Icaza.
Voz masculina: Es así, es así.
Voz masculina: Qué mentiroso es. 
Voz masculina: Tus mantas son con Claudia, no con Clara.
Voz masculina: Tengo con Claudia, con Clara y yo, sí, en todas, toda mi propaganda.
Voz femenina: Entonces no le harían formalmente la petición a Salomón como lo hicieron con Máynez.
Voz masculina: Pues mira, yo no lo veo, no le veo, a mí me encantaría, pero sí creo, lo digo con mucho 
respeto, votar por MC es tirar el voto a la basura, honestamente. Hay gente que tiene derecho a hacer 
lo que quiera, pero creo que si lo que queremos es un cambio democrático.
Voz masculina: Qué frase tan democrática.
Voz masculina: Si queremos es así, pues se vale.
Voz masculina: Qué frase tan democrática.
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Voz masculina: Pero yo creo que es tirar el voto a la basura hay que tener, por eso ayer Santiago 
habló de un voto útil para el cambio en la ciudad.
Voz masculina: El único voto útil es para Morena, para que siga la transformación. Nosotros creemos 
que hay opositores, como los de Movimiento Ciudadano, que son opositores a la Cuarta 
Transformación, que no quieren aliarse al PRI y al PAN ¿Por qué los quieren obligar a aliarse con los 
pes…
Voz masculina: No, nadie los obliga.
Voz masculina: Eso quieren, eso quieren, que declinen por el PRI y el PAN, Pues no, hay opositores 
en este país y en esta ciudad que dicen: “Queremos decir que nosotros somos la opción”, no nos gusta 
uno, no nos gusta el otro, pero no, a fuerza quieren que se vayan con los corruptos del PRI y el PAN. 
No, hay opositores que tienen más dignidad que otros y han decidido irse por su camino y van a quedar 
en una de esas, en el país, en segundo lugar y en la ciudad no creo que queden en segundo lugar, 
pero en el país, mira ahora los sondeos que se han dado en las universidades, mandaron a Xóchitl al 
tercer lugar.
Voz femenina: ¿Me decía qué? Tirar el voto.
Voz masculina: O sea, votar por MC a Jefatura de Gobierno, es tirar el voto a la basura. La gente tiene 
derecho a eso, sí, si quiere, es más, puede votar o no votar, puede abstenerse. Pero sí creemos que 
el voto útil en la ciudad es ya sacar a este gobierno de ineptitud, del metro caído, de la falta de agua, 
de la violencia, de las contaminaciones, de las contingencias, es que eso representa MORENA ¿Por 
qué? ¿Quién sabe en qué lugar viven? Si la gente sabe, por eso el veintiuno votó más por la oposición 
y en el veinticuatro los vamos a sacar, yo solo espero que tengan el compromiso democrático porque 
mira, la semana pasada empezaron a pasar cosas muy graves. Estuvo el atentado de Alessandra al 
que le mandamos un fuerte abrazo y toda la solidaridad. Exigimos la investigación, vi acá que la 
entrevistaste.
Voz femenina: No le han dado medidas de protección, me sorprende mucho.
Voz masculina: Ósea, eso es una cosa inaudita. Se metieron los policías a la fuerza a la casa de 
Karen Quiroga, candidato de Iztapalapa, de una manera absolutamente arbitraria. También detuvieron 
de manera absolutamente arbitraria a una líder de la Merced que estaba apoyando esta campaña ya 
el juez determinó que le sembraron evidencias y que los policías se actuaron con negligencia. La 
semana pasada atacaron a tres liderazgos importantes de esta coalición. Yo espero que esa violencia 
no siga, Azucena.
Voz femenina: Bien. Cincuenta, cuarenta y cinco segundos para este bloque y regresamos y ya 
concluimos, senador Calderón, sobre lo que dice el Senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: Bueno, afortunadamente en la Ciudad de México hay democracia, en la Ciudad de 
México están caminando los distintos candidatos y candidatas y va a definir el voto secreto de la gente 
quién nos va a gobernar en la ciudad, en las alcaldías, en las diputaciones, en las senadurías. 
Afortunadamente hay un proceso democrático y bueno, quieren ellos parte de sus mentiras, sembrar 
que la Ciudad de México es terrible, pues eso lo va a definir la gente y la gente les va a dar otra vez un 
portazo en la cara por mentirosos y por bribones.
Voz femenina: Bueno, regresamos para hablar de una conclusión de la elección presidencial y nos 
despedimos de esta mesa de hoy.
Voz masculina: Estás escuchando Grupo Fórmula, abriendo la conversación.
Voz femenina: Las nueve con dieciséis minutos para no irnos sin hacer un comentario sobre la elección 
presidencial les pido a los senadores Álvarez Icaza y Cravioto, Emilio Álvarez Icaza y Cesar Cravioto, 
nos den un comentario a diecinueve días ya de la elección, senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: El tema de la seguridad es sin duda el tema central, por eso Xóchitl dice por un México 
sin miedo. La mejor síntesis la dio López Obrador, dice, “Tenemos un país donde hay más homicidios, 
hay más desaparecidos que nunca, más homicidios que nunca, más feminicidios que nunca, pero no 
hay más violencia.” ¿Quién sabe en qué país viven? Y mira, la Ciudad de México es la cuarta en 
feminicidios, la cuarta en desapariciones, y claro que urge revisar los protocolos de clasificación de los 
homicidios en la ciudad. Déjame dar una síntesis. Ayer decía una compañera de la Fórmula de la 
coalición, dice, “Me fui a saludar a Harfuch, qué decepción…”
Voz femenina: ¿Por qué?
Voz masculina: Dice, “Pues es que es chiquitito, no tiene nada que ver con lo que se presenta en las 
fotos.” eso es traten de hacer la percepción de algo grande cuando en realidad el héroe de la película 
es quien manipuló los datos.
Voz femenina: ¿Pero chiquitito en qué sentido?
Voz masculina: En su persona, es muy bajito, no es ese Batman que quieren presentar, dice, “Ay, qué 
decepción, yo pensé que era mucho más grande.” Es que eso es así, es una decepción el modelo.
Voz masculina: En lo que se fija la oposición.
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Voz masculina: Pues es que es un reflejo de lo que son. Quieren presentar un proyecto grande cuando 
en realidad sus resultados no solo son mediocres, son miserables, espiar a la oposición en lugar de 
defender a las víctimas de feminicidio los pinta cuerpo completo.
Voz femenina: Cerramos con usted, senador Cravioto.
Voz masculina: Nada más aquí para decir que aquí Álvarez Icaza, una vez más miente, aquí está lona 
con Clara y con Claudia, mía, en mi Distrito, que no sea mentiroso.
Voz masculina: Qué bueno que pongan esa lona, en realidad en la calle no es así.
Voz masculina: Y volantes.
Voz femenina: ¿En la calle no?
Voz masculina: Ah, en la calle no.
Voz masculina: Te mando fotos.
Voz masculina: Yo te mando fotos la próxima semana. 
Voz masculina: Ahí están, mira, volantes.
Voz masculina: Te mando fotos.
Voz masculina: Yo hablé de lonas, yo hablé de lonas, César, aquí está, aquí está la lona.
Voz masculina: A mí me cae muy bien el sentido del humor de Cravioto.
Voz masculina: Bueno, te reconozco una.
Voz masculina: Es que mienten como respiran todo el tiempo mientan, y eso es lo que se va a definir 
el dos de junio. La mayoría de la población de este país, de esta ciudad, quiere que continúe el proyecto 
de transformación que se empezó en el dos mil dieciocho y una parte les cree sus mentiras de que 
esto es un desastre, de que México ha ido para atrás, pero es la minoría y por eso los vamos a poner 
en su lugar el dos de junio. Ojalá que el tres de junio empiecen a cambiar su estrategia, porque si no, 
como lo he dicho en otros espacios, van a tener otros seis años muy amargos si no entienden que no 
se le puede seguir mintiendo impunemente a la gente, por eso les va a ir muy mal en la elección, por 
mentirosos y por bribones como su candidato Taboada, que hasta nos pone a nosotros en el cartelín.
Voz masculina: Como les va a doler entregar la ciudad y el país.
Voz masculina: Muchas gracias.
Voz femenina: Nos vemos el lunes. Gracias.
Voz femenina: En la línea, el candidato de Movimiento Ciudadano, al senado por Nuevo León, Luis 
Donaldo Colosio ¿Cómo está Sena… eh, Luis Donaldo, Alcalde con Licencia ¿Cómo estás Luis 
Donaldo? Buenos días.
Voz masculina: Habrá señales, Azucena, habrá señales.
Voz femenina: Perdóname.
Voz masculina: ¿Cómo estás? Que gusto saludarte.
Voz femenina: Bien, pues vaya revuelo que generaste el fin de semana con una declaración que diste 
pues, muy celebrada, muy clara, pero, pues también muy polémica, ¿Me acompañas nada más a 
escuchar un fragmentito? Para que, quienes no la escucharon ¿Estén en el mismo canal que nosotros?
Voz masculina: Adelante.
Voz masculina: El país está sumido en una crisis de violencia como no se veía, quizás desde la 
Revolución Mexicana, hemos tenido el sexenio más violento de la historia contemporánea de México, 
tan solo en el mes de abril superamos tres veces nuestro propio récord como el día más violento en la 
historia del país. Las cosas no andan bien en México, por más que la mentira oficial así lo diga y que 
muchos candidatos, como Merolicos lo repitan, eso no lo hace cierto, tengan cuidado con esto.
Voz masculina: ¿México tiene todavía hambre de justicia como lo dijo su papá hace más de 30 años?
Voz masculina: Ese es el principal reclamo que pide la gente y lamentablemente tenemos un gobierno 
federal que se ha dedicado más a la venganza que a la justicia. 
Voz masculina: ¿Qué tiene que suceder este dos de junio?
Voz femenina: Bueno, pues ahí se interpretó por algunos, como un velado llamado a votar por Xóchitl 
Gálvez. Luis Donaldo, a ver, ¿qué me dices?
Voz masculina: Es un llamado a votar por un cambio de rumbo para México, un cambio de estrategia 
a nivel federal, en cuestión sobre todo de prevención. En materia de seguridad pública hemos tenido 
todo tipo de estrategias, menos la más importante que es la de atacar de raíz, de fondo, de tajo, pues, 
el origen de la mayoría de las criminalidades que suceden en este país.
Voz femenina: ¿A votar diferente? Si dime.
Voz masculina: No se trata de impulsar un proyecto político de una candidata o de otra candidata. Se 
trata de entender que el día de hoy la estrategia federal en seguridad pública ha cobrado más vidas 
como nunca antes se había visto en México. Y que realmente el día de hoy se puede ver claramente 
como la falta de inversión pública en áreas estratégicas como la educación, como la salud, como la 
primera infancia, como apoyo realmente a que podamos tener una, un acompañamiento real en los 
primeros mil días de vida de todo ser humano, que podamos acompañar a los padres de familia con 
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esos servicios que necesitan, no solamente con dinero. A ver, qué bueno que tengan un apoyo federal, 
pero ¿De qué le sirve a la gente? Y esto, a ver, a mí no me puede decir mentiroso porque esto me lo 
dijo la gente, y a la gente no le vamos a decir mentirosa. La gente me dice ¿De qué me sirve que me 
llegue una pensión si no tengo medicina? Ósea, ¿me lo tengo que gastar todo en medicinas porque 
las medicinas no están?
Voz femenina: O las consultas médicas. 
Voz masculina:  O las consultas médicas.
Voz femenina: Si, si es cierto.
Voz masculina: A ver, México es el país de todos lados que más, en donde más gasta la gente de su 
bolsillo en temas de salud.
Voz femenina: Ahora, candidato, la única posibilidad pues real, ¿no? Por más de que, bueno, Jorge 
Álvarez Máynez es de tu partido, va en un lejano tercer lugar. Según las encuestas que se han 
publicado, la única posibilidad real de este cambio, del que tú hablabas el fin de semana, pues sería 
Xóchitl Gálvez ¿Cuál es tu idea?
Voz masculina: Hace tiempo, cuando las campañas apenas estaban surgiendo, todavía estábamos 
en periodo de precampaña, hice un llamado a la cordura por parte de la oposición hacia el partido 
oficial. Que quien estuviera abajo en las encuestas, declinara a favor de quien estuviera arriba. Para 
poderle dar entonces una oportunidad de construir una oposición responsable al candidato o la 
candidata puntera, sigo manifestando ese mismo llamado.
Voz femenina: ¿Ese llamado se lo haría hoy a Jorge Álvarez Máynez?
Voz masculina: Se lo hago a ambos candidatos. No sé hasta qué punto quieran extender esta lucha, 
pero realmente espero que al final del día, pues la gente también vote con plenitud de conciencia por 
el proyecto que más les convenza, sobre todo que sepa que no está nada más eligiendo 
representantes. A ver, estas elecciones son cruciales, porque se está definiendo el rumbo que va a 
tomar nuestro país.
Voz femenina: Oye Luis Donaldo, hasta hoy no hay una encuesta que ponga en segundo lugar a Jorge 
Álvarez Máynez, en segundo lugar, sigue apareciendo Xóchitl Gálvez, en esta circunstancia y en este 
contexto, ¿tú le dirías a Jorge Máynez que decline a favor de Xóchitl Gálvez? ¿Sería lo mejor en pos 
de lo que dices, de tu argumento?
Voz masculina: Si está interesado en hacer esa construcción, sería una posibilidad. Si quiere continuar 
con esto hasta el final, pues se lo habremos de respetar. Al final del día yo también me mantendré 
respetuoso de la decisión de todos los candidatos.
Voz femenina: Bueno, sé que tienes un compromiso. Me gustaría mucho poder extender esta 
conversación, pero tienes un compromiso, Luis Donaldo, y pues te agradezco mucho que me hayas 
tomado la comunicación a reserva de que podamos ahondar en algún momento respecto a esta idea 
muy clara que tú tienes independientemente del partido al que perteneces o independientemente de la 
oposición, Luis Donaldo.
Voz masculina: Así es. Tenemos una responsabilidad más grande por encima de los partidos que se 
llama México y eso siempre será así.
Voz femenina: Muchas gracias, candidato, y pues mucha suerte. Platiquemos antes, ojalá, del dos de 
junio.
Voz masculina: Muchas gracias, Azucena.
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Voz femenina 3: Bueno, como cada lunes, están aquí ya en el estudio el senador del Grupo 
Plural, Emilio Álvarez Icaza, senador de MORENA César Cravioto. Bienvenidos. Buenos días, 
gracias por estar acá. 

El presidente. Bueno, pues se acaba de decir que él respalda al ministro en retiro, Arturo 
Saldívar, ahora integrante del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum. Dice que Saldívar 
tiene todo su respaldo, su confianza y lo considera un abogado íntegro.
Esto a raíz, bueno, de la denuncia anónima que se dio a conocer el viernes en contra de Arturo 
Saldívar. ¿Qué opinan de este caso? Se acusa politiquería, del otro caso se acusa que se debe 
hacer una investigación. ¿Qué hacer en este momento, además, tan caliente, senador Álvarez 
Icaza?
Voz masculina 21: Buenos días, Azucena. Mira, ya no es solo una denuncia anónima. Ya han 
salido integrantes del Poder Judicial con nombre y apellido para decir justo que ellos también 
pusieron la denuncia.
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No se trata solo de la denuncia. Es un conjunto de denuncias que, en esencia, lo que ponen en 
evidencia es un aparato de extorsión y perseguimiento denunciando a Saldívar con operadores 
políticos con nombre y apellido para obligar a los jueces a resolver esencialmente a favor de los 
temas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador o temas de interés de Saldívar. Aquí, 
incluso, gente cercana a MORENA, como Hernán Gómez, ha denunciado esta mancuerna, de 
Julio Schroeder, Saldívar.
Y, por supuesto, es un tema que ya se sabía, que ya se conocía, que Saldívar ejerció una 
presidencia absolutista en la Suprema Corte. Incluso, la reforma judicial que se presentó, que 
porque hablan como si no hubiera habido reforma judicial, tuvo un desencuentro con la mayoría 
de los ministros porque la presentó la presidencia de la Suprema Corte, es decir, Saldívar. O 
sea, ni los más elementales asuntos en materia de colegialidad se atendieron y, bueno, pues 
tendrá que ser atendido, procesado e investigado, por supuesto.
Y, claro, pues si Saldívar se fue con Claudia, pues ¿qué va a decir Andrés Manuel? Que lo 
protege.
Voz femenina 3: Ahora, ese es el punto, senador César Cravioto. Mientras son peras o son 
manzanas, pues la denuncia ya se hizo pública, ya circuló, ya se está comentando. ¿Tendría 
que Arturo Saldívar separarse de momento del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum?
Voz masculina 22: No, por supuesto que no. Mira, todo lo hacen mal los de la oposición porque, 
curiosamente, ni siquiera disimulan, ni siquiera disimulan como están unidos los intereses de la 
cabeza del Poder Judicial con los intereses de la oposición en este país. Porque, curiosamente, 
sale esta denuncia anónima, la tramitan como ojalá así tramitaran el Poder Judicial los miles y 
miles y miles de casos de mexicanos que buscan justicia.
No, ahí sí se tardan años y años y años y aquí, fast track, lo sacan y, conjuntamente, Xóchitl, la 
candidata de la oposición, sacando esto del artículo de Hernán. O sea, son bien burdos. Son 
bien burdos porque se ve que se hablan en la noche, ay vamos a operar esto, vamos a hacer 
esta grillita y tú sales y yo salgo. Y así fue.
Voz femenina 3: No le da ninguna credibilidad a la denuncia.
Voz masculina 22: No, ninguna credibilidad. Insisto, primero porque el Poder Judicial es 
ineficiente. El Poder Judicial no le resuelve a los mexicanos.
El Poder Judicial se tarda años. Hay gente que lleva en la cárcel años y que el Poder Judicial 
no les resuelve si son culpables, si son inocentes. Y después de años les dicen, perdón, usted 
era inocente.
Y ya después de cuatro años que estuvieron en la cárcel, lo sacan. Y aquí lo sacan a la primera. 
Y encima Xóchitl, curiosamente, los mismos días, saca esto del artículo.
O sea, están jugando juntos. Está bien porque son, es la suma de desprestigio más desprestigio. 
Que sigan jugando juntos y la gente que se dé cuenta que se necesita una reforma al Poder 
Judicial para que haya justicia en este país.
Voz femenina 3: Senador Álvarez Icaza. 
Voz masculina 21: Arturo Saldívar es un ejemplo muy vergonzoso de su misión. De hecho, hay 
una enorme, enorme molestia al Poder Judicial y en el entorno legal de cómo él sometió el 
Poder Judicial al presidente.
Por ejemplo, el caso más vergonzoso es el caso Ayotzinapa. Cuando hay un concierto de 
Estado, el presidente, el presidente de la Corte, el secretario de Gobernación, el fiscal, para 
intervenir, alterar y dinamitar la investigación de Ayotzinapa. Eso está documentado y 
confirmado por el presidente. Pero luego supimos cómo el presidente sí negociaba casos con 
Zaldívar.
Voz femenina 3: Pues lo dijo el presidente.
Voz masculina 21: Sí, el presidente, esa es la fuente. Y sí, creo, lo que hay que tener 
absolutamente claro es que es una opción, una dinámica política vergonzosa. Por supuesto, el 
tema tiene que ver con la independencia judicial. Desde que llegó la ministra Piña, ha llegado 
el exceso de violencia política de género. Y por supuesto, hay que subrayar la denuncia de 
Hernán Fuentes. Y claro que, si Saldívar está en la campaña de Claudia Sheinbaum, ¿qué se 
supone que va a hacer Xóchitl?
Voz femenina 3: Ya había otras denuncias antes. Eso es cierto. 
Voz masculina 21: Eso es cierto.
Voz masculina 22: No, la que tramitaron fue una anónima y lo dijeron con todas sus letras.
Voz femenina 3: Bueno, la del viernes, pero había otras denuncias anteriores. 
Voz masculina 22: La anónima y mira, qué bueno que habla Álvarez Icaza de Ayotzinapa. Pues 
justamente este Poder Judicial fue el que liberó al exprocurador. Ese exprocurador que dijo que 
ya estaba resuelto, que ya se había cansado, que encubrió a los responsables de la 
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desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa, pues hoy está en su casa. Hoy está en su casa 
gracias a este Poder Judicial. No el de Saldívar, sino el que encabeza Piña, y por eso están 
juntos, porque trabajan juntos para la impunidad, trabajan juntos a favor de los poderosos y 
nunca a favor del pueblo. Eso es parte de la discusión que está ahorita, justamente en él, hacia 
el dos de junio. ¿Queremos que siga habiendo impunidad a favor de los poderosos o queremos 
que haya justicia para la mayoría de las y los mexicanos? La mayoría de este país está harto 
de que no haya justicia. Y no hay justicia gracias a que la oposición no ha querido avanzar una 
reforma al Poder Judicial que necesitamos en este país para que no salgan esos violadores 
que, por jueces que dicen que la niña no sabía cuándo fue y a qué hora fue, o para que no 
salgan exprocuradores que fueron tapaderas de quienes desaparecieron a cuarenta y tres 
jóvenes en este país.
Voz femenina 3: Senador, cincuenta segundos.
Voz masculina 21: Es muy bueno hablar del caso Ayotzinapa porque hoy Andrés Manuel y su 
gobierno, que lograron hasta llorar y cansarse el caso Ayotzinapa, son responsables de 
impunidad y encubrimiento. Andrés Manuel dinamitó la investigación, liberó a quince soldados, 
trastocó la investigación. El ejército que tanto defiende ahora esta política militarista, que tanto 
defiende a Cravioto, es el responsable de litigar la fiscalía general de la República es la que no 
litigó para que se detuvieran. Es este gobierno y este fiscal cómplice. ¿Qué es lo que reflejan? 
Esencialmente impunidad y encubrimiento. Y para no confundir las cosas... Yo sé que eres 
medio porro, pero déjame hablar. Yo sé que eres medio porro, pero déjame hablar.
Voces masculinas: Inaudible.
Voz femenina 3: A ver, regresamos, por favor. Regresamos ahora, senador.
Regresamos.
-
Voz femenina 3: Bueno, como cada lunes, están aquí ya en el estudio el senador del Grupo 
Plural, Emilio Álvarez Icaza, senador de MORENA César Cravioto. Bienvenidos. Buenos días, 
gracias por estar acá. 
El presidente. Bueno, pues se acaba de decir que él respalda al ministro en retiro, Arturo 
Saldívar, ahora integrante del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum. Dice que Saldívar 
tiene todo su respaldo, su confianza y lo considera un abogado íntegro.
Esto a raíz, bueno, de la denuncia anónima que se dio a conocer el viernes en contra de Arturo 
Saldívar. ¿Qué opinan de este caso? Se acusa politiquería, del otro caso se acusa que se debe 
hacer una investigación. ¿Qué hacer en este momento, además, tan caliente, senador Álvarez 
Icaza?
Voz masculina 21: Buenos días, Azucena. Mira, ya no es solo una denuncia anónima. Ya han 
salido integrantes del Poder Judicial con nombre y apellido para decir justo que ellos también 
pusieron la denuncia.
No se trata solo de la denuncia. Es un conjunto de denuncias que, en esencia, lo que ponen en 
evidencia es un aparato de extorsión y perseguimiento denunciando a Saldívar con operadores 
políticos con nombre y apellido para obligar a los jueces a resolver esencialmente a favor de los 
temas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador o temas de interés de Saldívar. Aquí, 
incluso, gente cercana a MORENA, como Hernán Gómez, ha denunciado esta mancuerna, de 
Julio Schroeder, Saldívar.
Y, por supuesto, es un tema que ya se sabía, que ya se conocía, que Saldívar ejerció una 
presidencia absolutista en la Suprema Corte. Incluso, la reforma judicial que se presentó, que 
porque hablan como si no hubiera habido reforma judicial, tuvo un desencuentro con la mayoría 
de los ministros porque la presentó la presidencia de la Suprema Corte, es decir, Saldívar. O 
sea, ni los más elementales asuntos en materia de colegialidad se atendieron y, bueno, pues 
tendrá que ser atendido, procesado e investigado, por supuesto.
Y, claro, pues si Saldívar se fue con Claudia, pues ¿qué va a decir Andrés Manuel? Que lo 
protege.
Voz femenina 3: Ahora, ese es el punto, senador César Cravioto. Mientras son peras o son 
manzanas, pues la denuncia ya se hizo pública, ya circuló, ya se está comentando. ¿Tendría 
que Arturo Saldívar separarse de momento del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum?
Voz masculina 22: No, por supuesto que no. Mira, todo lo hacen mal los de la oposición porque, 
curiosamente, ni siquiera disimulan, ni siquiera disimulan como están unidos los intereses de la 
cabeza del Poder Judicial con los intereses de la oposición en este país. Porque, curiosamente, 
sale esta denuncia anónima, la tramitan como ojalá así tramitaran el Poder Judicial los miles y 
miles y miles de casos de mexicanos que buscan justicia.
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No, ahí sí se tardan años y años y años y aquí, fast track, lo sacan y, conjuntamente, Xóchitl, la 
candidata de la oposición, sacando esto del artículo de Hernán. O sea, son bien burdos. Son 
bien burdos porque se ve que se hablan en la noche, ay vamos a operar esto, vamos a hacer 
esta grillita y tú sales y yo salgo. Y así fue.
Voz femenina 3: No le da ninguna credibilidad a la denuncia.
Voz masculina 22: No, ninguna credibilidad. Insisto, primero porque el Poder Judicial es 
ineficiente. El Poder Judicial no le resuelve a los mexicanos.
El Poder Judicial se tarda años. Hay gente que lleva en la cárcel años y que el Poder Judicial 
no les resuelve si son culpables, si son inocentes. Y después de años les dicen, perdón, usted 
era inocente.
Y ya después de cuatro años que estuvieron en la cárcel, lo sacan. Y aquí lo sacan a la primera. 
Y encima Xóchitl, curiosamente, los mismos días, saca esto del artículo.
O sea, están jugando juntos. Está bien porque son, es la suma de desprestigio más desprestigio. 
Que sigan jugando juntos y la gente que se dé cuenta que se necesita una reforma al Poder 
Judicial para que haya justicia en este país.
Voz femenina 3: Senador Álvarez Icaza. 
Voz masculina 21: Arturo Saldívar es un ejemplo muy vergonzoso de su misión. De hecho, hay 
una enorme, enorme molestia al Poder Judicial y en el entorno legal de cómo él sometió el 
Poder Judicial al presidente.
Por ejemplo, el caso más vergonzoso es el caso Ayotzinapa. Cuando hay un concierto de 
Estado, el presidente, el presidente de la Corte, el secretario de Gobernación, el fiscal, para 
intervenir, alterar y dinamitar la investigación de Ayotzinapa. Eso está documentado y 
confirmado por el presidente. Pero luego supimos cómo el presidente sí negociaba casos con 
Zaldívar.
Voz femenina 3: Pues lo dijo el presidente.
Voz masculina 21: Sí, el presidente, esa es la fuente. Y sí, creo, lo que hay que tener 
absolutamente claro es que es una opción, una dinámica política vergonzosa. Por supuesto, el 
tema tiene que ver con la independencia judicial. Desde que llegó la ministra Piña, ha llegado 
el exceso de violencia política de género. Y por supuesto, hay que subrayar la denuncia de 
Hernán Fuentes. Y claro que, si Saldívar está en la campaña de Claudia Sheinbaum, ¿qué se 
supone que va a hacer Xóchitl?
Voz femenina 3: Ya había otras denuncias antes. Eso es cierto. 
Voz masculina 21: Eso es cierto.
Voz masculina 22: No, la que tramitaron fue una anónima y lo dijeron con todas sus letras.
Voz femenina 3: Bueno, la del viernes, pero había otras denuncias anteriores. 
Voz masculina 22: La anónima y mira, qué bueno que habla Álvarez Icaza de Ayotzinapa. Pues 
justamente este Poder Judicial fue el que liberó al exprocurador. Ese exprocurador que dijo que 
ya estaba resuelto, que ya se había cansado, que encubrió a los responsables de la 
desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa, pues hoy está en su casa. Hoy está en su casa 
gracias a este Poder Judicial. No el de Saldívar, sino el que encabeza Piña, y por eso están 
juntos, porque trabajan juntos para la impunidad, trabajan juntos a favor de los poderosos y 
nunca a favor del pueblo. Eso es parte de la discusión que está ahorita, justamente en él, hacia 
el dos de junio. ¿Queremos que siga habiendo impunidad a favor de los poderosos o queremos 
que haya justicia para la mayoría de las y los mexicanos? La mayoría de este país está harto 
de que no haya justicia. Y no hay justicia gracias a que la oposición no ha querido avanzar una 
reforma al Poder Judicial que necesitamos en este país para que no salgan esos violadores 
que, por jueces que dicen que la niña no sabía cuándo fue y a qué hora fue, o para que no 
salgan exprocuradores que fueron tapaderas de quienes desaparecieron a cuarenta y tres 
jóvenes en este país.
Voz femenina 3: Senador, cincuenta segundos.
Voz masculina 21: Es muy bueno hablar del caso Ayotzinapa porque hoy Andrés Manuel y su 
gobierno, que lograron hasta llorar y cansarse el caso Ayotzinapa, son responsables de 
impunidad y encubrimiento. Andrés Manuel dinamitó la investigación, liberó a quince soldados, 
trastocó la investigación. El ejército que tanto defiende ahora esta política militarista, que tanto 
defiende a Cravioto, es el responsable de litigar la fiscalía general de la República es la que no 
litigó para que se detuvieran. Es este gobierno y este fiscal cómplice. ¿Qué es lo que reflejan? 
Esencialmente impunidad y encubrimiento. Y para no confundir las cosas... Yo sé que eres 
medio porro, pero déjame hablar. Yo sé que eres medio porro, pero déjame hablar.
Voces masculinas: Inaudible.
Voz femenina 3: A ver, regresamos, por favor. Regresamos ahora, senador.
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Regresamos.
-
Voz femenina 3: Las ocho con cuarenta y cinco minutos para cerrar este tema del ministro en retiro 
Arturo Saldívar. La señora Isabel Miranda de Wallas nos pide hacer un comentario. Isabel, gracias y 
buenos días.
Voz femenina 11: ¿Qué tal, Azucena? Buenos días a ti y a todo tu auditorio. Mira, Azucena, me 
gustaría que la gente y todo el público se entere que yo presenté una denuncia en contra del ministro 
Saldívar y de varios funcionarios, Netzai Sandoval, entre ellos, que hoy está en la ponencia de la 
ministra Batres. La presenté por actos de posible corrupción y aporté fichas de depósito, 
conversaciones en los cuales el ministro, según esta información, recibió dinero de un narcotraficante 
llamado Jorge Curilayón para dejar libre a Juana Hilda González Lomelí, con ello al resto de la 
organización criminal que secuestraron a mi hijo. Hoy yo hago un llamado, este, indudablemente, a la 
Suprema Corte de Justicia, a la primera sala y, en especial, al ministro Gutiérrez Ortiz Mena, a que ya 
sea resuelto este caso porque pareciera que están esperando a que Saldívar llegue a un cargo y, 
dependiendo de eso, saben si resuelven o no resuelven.
Hoy Saldívar sigue teniendo las manos adentro del caso de mi hijo, por eso desplegó una cantidad, 
una campaña para desprestigiar el caso de mi hijo, intentar desprestigiarlo. Como no pudieron hacerlo 
por las pruebas tan contundentes que hay, Azucena, pues bueno. después se dedicó a tratar de 
desprestigiarme a mí como víctima. La verdad es que entre él y yo hay mucha diferencia.
Él era un funcionario empoderado, yo soy una víctima, una madre pidiendo justicia, pero sí es 
lamentable que, encima de que nos enfrentamos a un sistema inepto, todavía tengamos que 
enfrentarnos, indudablemente, a gente corrupta y a gente que obstruye la justicia. Yo hoy, de verdad, 
por eso me atrevo a molestarte, para hacer un llamado también a la ministra Piña, que ojalá pueda 
revivir esas denuncias que yo presenté. No es un tema político, las presentamos hace dos años, igual 
que la magistrada Elia Sánchez Pozos, y hemos tenido el valor de dar la cara y de decir de qué lo 
estamos acusando y lo triste es que parece que no pasa nada, Azucena.
Voz femenina 3: Pues muchas gracias, Isabel. Aquí justamente te estamos tocando este tema en la 
mesa. Muchas gracias, Isabel Miranda de Wallas.
Voz femenina 11: Gracias, hasta luego.
Voz femenina 3: ¿Alguien quiere comentar?
Voz masculina 22: Bueno, dos cosas. Primero, con el silencio de Álvarez Icaza, está claro que él 
aplaude que el exprocurador general de la República, otra vez el responsable de tapar a quienes fueron 
los responsables de desaparecer cuarenta y tres estudiantes esté en su casa. Porque eso es lo que 
aplaude Álvarez Icaza.
Voz femenina 3: Es la ley.
Voz masculina 22: Es la ley. Y además es adicional a todo el juez. Es la ley cuando les conviene.
Voz masculina 21: No, no, tiene 75 años.
Voz masculina 22: Por eso, ese juez, justamente la ley, el poder judicial, que cuando quieren se 
amparan a la ley, y cuando quieren, y también la palabra, por cierto. 
Voz femenina 3: O sea, habría que modificar.
Voz masculina 21: El que se lleva se aguanta.
Voz femenina 3: ¿Habría que modificar esa ley, senador Cravioto? 
Voz masculina 22: Yo no me chillo como tú. 
Voz masculina 21: No, no, tu no dejas de llorar.
Voz masculina 22: Y el siguiente tema. Miranda de Wallas, la señora que acabamos de escuchar, por 
cierto, para que todos sepan, amiga de García Luna, de ese que está en Estados Unidos preso por 
estar cerca del narcotráfico, por tapar narcotraficantes, y excandidata a jefa de gobierno del Partido 
Acción Nacional, nada más para dar contexto de quién es la señora que acaba de hablar.
Voz femenina 3: Y madre de un joven, que esta asesinado, ¿no?
Voz masculina 22: Es un tema bastante complejo.
Voz masculina 21: Mira, yo le digo al auditorio que se acuerden de la película El Señor de los Anillos. 
Hay un personaje que se llama Smeagol. Me recuerda tanto a Saldívar.
Voz femenina 3: ¿En qué sentido? Perdón yo no la vi.
Voz masculina 21: Cómo el poder lo corrompe. Es el Gollum antes de que lo corrompa el poder. Se 
llama Smeagol, nada más para quienes lo vieron. Porque eso es. Es esta corrupción de poder, es servir 
el poder. Es el operador por excelencia de López Obrador. Tan así que dejó de ser ministro para irse 
a la campaña de Claudia, tan así que operó y lo dicen los propios militantes de MORENA. Militantes 
destacados, ahí está Hernán; Con quien hay cosas con las que yo no coincido. Es de MORENA.
Voz masculina 22: Ese es un periodista.
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Voz masculina 21: Pero es absolutamente cercano a MORENA, pues. Ahora ya ni eso lo reconocen. 
No, bueno, bueno, pues eso es tema de ustedes.
Voz femenina 3: ¿Un error que se haya filtrado la denuncia?
Voz masculina 21: Yo creo que eso no está bien. Yo creo que no. Ninguna denuncia debe ser filtrada.
Voz femenina 3: ¿Que sea anónima es legal?
Voz masculina 22: Es legal. Y es correcto. 
Voz femenina 3: Pues es lo deseable.
Voz masculina 21: Ahora, si lo filtró la parte. Yo no sé, pero si lo filtró la víctima, eso no tiene nada de 
ilegalidad. Eso es así. O sea, las partes pueden hacer lo que consideren con su denuncia y lo que sí 
sé, porque lo vi en Twitter. Es que ya hay una persona con nombre y apellido que dijo yo presenté la 
denuncia en estos mismos términos. No es la única. Y eso se vale. 
Voz femenina 3: Que continúe Saldívar con Claudia Sheinbaum. No le quita puntos, no…
Voz masculina 22: Porque, insisto, es parte de un golpeteo político. Y vuelvo a decir. Son tan burdos 
que ni siquiera cuidan las formas, sale Xóchitl a hablar del tema, sale Piña a hablar del tema, ahora 
todo es contra Saldívar. Porque andan desesperados, porque nada más no levantan y no levantan. Y 
quieren levantar, y su candidata se tropieza una vez y se vuelve a tropezar y quieren con eso tapar los 
tropezones.
Voz femenina 3: Ahora, díganme, díganme otra cosa que me brinco…
Voz masculina 22: Como Claudia ayer en Mazatlán
Voz femenina 3: Ay bueno, sí. 
Voz masculina 22: Pobrecita. La mareó Imelda Castro. La puso a dar vueltas.
Voz femenina 3: Qué pena. Sí. No, no se vale. Que se pusieron a bailar y se cayó ahí bueno pues un 
accidente.
Voz masculina 22: Que la marearon y se tropezó.
Voz femenina 3: Oiga. A ver. ¿Nos quieren quitar nuestras afores? ¿El dinero de nuestras afores?, 
hoy se discute MORENA lo propone, dicen que no es una expropiación, la oposición dice que sí, que 
es un robo, a ver ¿En qué quedamos? Porque los trabajadores, pues, estamos preocupados.
Voz masculina 21: Mira, es una decisión que toma de facto los dineros que no son reclamados de 
inmediato por los trabajadores. Y que el trabajador o la trabajadora que haya ahorrado tendrá que 
pedirlo. Así es una cuenta concentradora del bienestar.
El problema es que han sido tan irresponsables en el manejo de las finanzas públicas que, por 
supuesto, que hay todo el temor y desconfianza. Ya se reventaron todos los fondos de contingencia. 
Este año la deuda del gobierno federal equivale a cinco fobaproas.
Ese es el tamaño. La economía está con alfileres. Y claro que hay elementos, pues, porque todas las 
obras que han propuesto tienen un sobrecosto extraordinario, con denuncias de corrupción y el 
principio es, ¿por qué están queriéndose llevar ese dinero a un fondo del bienestar? Que hay todas las 
reservas, todas las reservas de cómo van a manejar ese dinero, en realidad, es una especie de 
confiscación para dejarlo claro.
Voz femenina 3: ¿Pero se puede perder ese dinero de los trabajadores.
Voz masculina 21: Bueno, si manejan el dinero de esos fondos como han manejado la economía, 
estamos en un problema.
Voz femenina 3: ¿Senador Cravioto?
Voz masculina 22: No, mira, son recursos que, si el trabajador no los solicita, pues están quedando 
en los bancos, están quedando en las Afores. Y entonces lo que se dice, bueno, se resguardan. Y 
solamente es eso, se resguardan.
Voz femenina 3: Pero si ya están resguardados en el banco, ¿no?
Voz masculina 22: Si el trabajador, tarde o temprano, lo solicita, es de ellos. No, lo que hay que hablar 
de este tema del retiro es justamente lo que hicieron los partidos que aquí representan Alvarez Icaza y 
Xóchitl. Sobre todo, el PRI, en las épocas del PRI, que se cambió el sistema de jubilación, de retiros 
de los mexicanos.
Y se hizo esto de los Afores para que los trabajadores recibieran menos dinero. Hoy, justamente parte 
de las grandes reformas que se están solicitando en este país es que si un trabajador, y eso es parte 
del Plan C, por eso queremos decirle a la gente que voten todo por MORENA y sus aliados para que 
logremos el Plan C. ¿Qué queremos? Que, si un trabajador hoy gana 20 mil pesos, pues se jubile con 
esos 20 mil pesos. Con lo del Afore, se están jubilando con mucho menos dinero y que pueda aumentar 
siempre su jubilación.
Voz femenina 3: ¿Se va a financiar a través de ese dinero que no se reclama en las otras pensiones?
Voz masculina 22: No, no, no, es aparte, lo que estoy hablando es de una de las reformas que está 
hoy en el Poder Legislativo, que ya estamos terminando este periodo, pero que en la siguiente 
legislatura se tiene que votar.
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Y es parte de lo que no quieren apoyar los del PRI y del PAN, y es parte de lo que nosotros decimos, 
por eso es necesario, por eso es importante el Plan C, para que todos los mexicanos tengamos una 
jubilación digna, y no con los famosos Afores que pusieron los priistas cuando gobernaban con apoyo 
de los panistas.
Voz masculina 21: El caso de los Afores es muy importante porque es dinero de la gente. Si tuviéramos 
un gobierno con un manejo de los recursos públicos honesto, transparente, confiable, probablemente 
no habría discusión, pero en realidad este gobierno se lo quiere llevar.
Voz femenina 3: ¿Te gusta el esquema, Senador?
Voz masculina 21: Puede tener sentido, pero lo que me preocupa es qué van a hacer con ese dinero, 
porque lo que han hecho es acabarse todos los fondos. Los fondos de contingencia, los fondos de 
reserva, todos los recursos que habíamos estado como país ahorrado, se los han dinamitado, y vamos 
a tener el próximo año un problema severísimo por la deuda que contrajeron. Pemex está en quiebra 
y esencialmente por los manejos tan absurdos que han tenido, todas las obras faraónicas de este 
gobierno con sobrecostos, los hijos del presidente beneficiados, es decir, y ahora se van a confiscar 
los recursos de la gente ahorradora.
En realidad, lo que preocupa mucho es que este gobierno tiene un profundo manejo irresponsable de 
los recursos públicos, y están echando tajada a eso. No, no eso, para que lo tenga muy claro la gente, 
hay preocupación de mucha gente de retirar su dinero porque se lo van a quitar, y también eso forma 
parte sí del plan C. Por eso es tan importante que votemos, ni un solo voto a MORENA, voto masivo 
contra MORENA, porque en realidad lo que están haciendo es abalanzarse sobre el dinero de la gente, 
reduciendo derechos, ahora hasta la ley del amparo quieren cambiar.
La institución histórica a esa también quiere limitar, o sea, lo que representa el plan C es un modelo de 
formar nuevamente un partido hegemónico autoritario. Es, la continuidad es la corrupción, por eso viene 
el cambio, que representa una dinámica democrática con Xóchitl, y una grande alianza de sociedad 
civil y partidos.
Voz femenina 3: Los últimos cincuenta segundos de este bloque y luego regresamos para concluir, 
Senador Cravioto. 
Voz masculina 22: Quien representa en esta mesa al PRI y al PAN dice gobierno confiable, honesto, 
partido hegemónico, pues la gente dice, como el representante del PRI hablando de eso, o el 
representante del PRI en esta mesa hablando de eso, pues la gente dirá, y que bueno que dijo Tajada, 
porque su candidato del PAN en la ciudad justamente es conocido como Santiago Tajada. 
Voz masculina 21: Como Clara Mochada, Clara Mochada.
Voz masculina 22: Qué bueno que traes en la mente a tu candidato Santiago Tajada. 
Voz masculina 21: Como Clara Mochada la que pide dinero en Iztapalapa por el agua, la que hace 
sus empresas en el agua. 
Voz masculina 22: Todos sabemos que hay una gran diferencia, pero mira qué bueno que lo traes en 
la mente Santiago Tajada.
Voz masculina 21: Como Clara Mochada.
Voz femenina 3: Esa es su conclusión. 
Voz masculina 2: Estás escuchando Grupo Fórmula, abriendo la conversación.
-
Voz femenina 3: Son las nueve de la mañana. Cerramos esta participación de cada lunes con el 
senador César Cravioto, el senador Emilio Álvarez Icaza. Senador, pues nos quedamos en el tema de 
Santiago Taboada, de Clara Brugada. ¿Con qué cerramos?
Voz masculina 21: Clara Mochada, sí.
Voz masculina 22: Bueno, pues acá que Álvarez Icaza sacó a su candidato Santiago Tajada. Quiero 
aprovechar para hablar de la encuesta de hoy, que nos amanecimos de Berumen, donde da veintiún 
puntos de diferencia a favor de Clara Brugada. Y luego dicen que, bueno, pues que no creen en esas 
encuestas, pero yo quiero desmenuzarla un poco.
Hay una pregunta muy buena que dice, ¿por quién nunca votarías? Hay que ver la suma. Por ejemplo, 
nunca votarían el cuarenta y un por ciento por el PRI, el quince por ciento por el PAN, el tres por ciento 
por el PRD. Quiere decir que Santiago Tajada, el cincuenta y nueve por ciento de los habitantes de 
esta ciudad, no votarían por él. O sea, él sólo va hacia, lo máximo que puede alcanzar es el cuarenta 
y uno. Porque si la gente nos está diciendo que el cuarenta y uno jamás votaría por el PRI, el quince 
por el PAN y el tres por el PRD, ese cincuenta y nueve por ciento jamás votaría por el candidato de 
esos partidos. Por eso lo oculta, por eso dicen que no representan a esos partidos ni en las mesas, ni 
cuándo van a mítines, ni en sus logos, etcétera.
Porque saben que hay una gran, gran molestia con estos tres partidos. Entonces, a lo más que pueda 
aspirar Santiago Tajada, pues es al cuarenta y uno por ciento. Entonces, por eso vemos en las 
encuestas que no pasa de los treinta y tantos, porque es su techo.
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Entonces, estamos muy contentos por esta nueva encuesta hoy de Berumen.
Voz femenina 3: Cerramos con usted, senador Icaza.
Voz masculina 21: Másic Coller dice que estamos arriba. Y lo interesante es que se entienda que hoy 
hay una dinámica mucho más allá de los partidos. Hay una expresión, todos los partidos tienen una 
crisis de representación, yo diría empezando por MORENA.
Se quejan tanto de esto que llaman PRIAN. Y uno se pregunta, ¿y por qué se llevaba una Murat, el 
gobernador de Oaxaca? ¿Por qué se llevaba una Fayad, del gobernador Hidalgo?
¿Por qué se llevaba una Eruviel, el exgobernador del Estado de México? ¿Por qué se llevaron a Gaby 
Cuevas, del PAN o Espino, del PAN? Es que son eso, concentran lo peor.
Y en el caso de la Ciudad de México, la gente ya tiene claro que viene el cambio. El cambio hoy lo 
encabeza Santiago Taboada con una gran coalición de sociedad civil y partidos. Ganamos el veintiuno, 
vamos a ganar el veinticuatro.
Y lo que es importante que se entienda es que este grupo político que ha gobernado la ciudad 
veintisiete años nos tiene justo en falta de agua, o agua contaminada, o inseguridad. Tenemos una 
crisis del agua, como ha pasado antes en Iztapalapa, ahora en Benito Juárez. No informan, informan 
mal, informan tarde, informan contradictoriamente. SACMEX, el sistema de aguas, dice que no se tome 
el agua, Martí dice que sí. Es un ejemplo de su ineptitud. Y por eso la gente va a votar por el cambio.
Voz femenina 3: Pues gracias senadores, gracias a los dos.
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Voz femenina: El segundo, el senador César Cravioto. Senador Por Morena. Bienvenido, senador. 
Buenos días, el senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza. Acá en Puente y todo, pues se 
agradece doble.
Voz masculina: Buenos días. Mucho gusto. 
Voz femenina: Muchas gracias por estar aquí. A ver, ¿quién ganó el debate Chilango? Porque ahora, 
bueno, pues, se puso de moda utilizar la palabra Chilango, ¿no?
Voz masculina: Santiago. 
Voz femenina: ¿Ganó Santiago Taboada? 
Voz masculina: Y mira, no lo digo yo, lo dicen las encuestas más destacables.
Voz femenina: Ajá.
Voz masculina: Y hay un dato interesante. Los indecisos se movieron hacia Santiago. Porque los 
convencidos o las convencidas, convencidas están.
Voz femenina: Ajá.
Voz masculina: Pero claramente hay un movimiento muy interesante, muy valioso. Y pues es 
claramente en esta discusión, por supuesto, confrontación, contraste, y ya platicaremos de eso.
Voz femenina: Se vio, ¿no? Se vio. Sí, sí. Pero entonces, a ver, ¿qué decían las encuestas o cuál es 
la medición que usted cita, senador Emilio Álvarez Icaza, antes y después del debate?
Voz masculina: A Massive Caller, Así las cosas, a Alejandro Moreno, López Doriga, por ponerte 
algunos ejemplos, ¿no?
Voz femenina: Pero ¿son encuestas, mediciones?
Voz masculina: Sí, sí, son mediciones, son mediciones, son mediciones.
Voz femenina: Entonces, Taboada estaba ¿cómo antes y cómo termina?
Voz masculina: Mira, digamos, no no se midió antes, se midió quien ganó el debate. 
Voz femenina: Ah, bien. Entonces, coinciden algunas casas encuestadoras que fue Santiago 
Taboada. ¿Qué dice usted, senador? Bueno, ni preguntárselo, pero...
Voz masculina: Yo tengo otros datos, ¿no? Yo tengo otros datos. Por ejemplo, Electoralia da que gana 
Clara el debate cincuenta y tres contra treinta y nueve.
O sea, catorce puntos. Y cuando le preguntan quién dio las mejores propuestas, ahí todavía se 
incrementa más, cincuenta y cinco contra treinta y ocho. Entonces, bueno, pues ya sabemos que llevan 
cinco años fantaseando los de la oposición, diciendo que van muy bien, que sus candidatos van muy 
bien, que esto es un desastre, que el país y la ciudad van muy mal, pero pues la realidad es otra.
Quien, quien, tuvo, también hay un conteo, ahí alguien también subió a las redes el conteo de 
propuestas. Clara tuvo más de cincuenta propuestas y Taboada tuvo, Taboada, Santiago Tajada tuvo 
menos de veinticinco propuestas.
Se la dedicó diciendo que esto era un caos, que esto era un desastre, que todo estaba mal.
Voz femenina: Y Chertorivski nada, ¿no le dan ni un punto?
Voz masculina: Chertorivski tuvo más, tuvo más propuestas que Taboada. Exactamente, Chertorivski 
tuvo más propuestas que Taboada.
Voz femenina: A ver, señor Emilio, en su caso, usted dice que Taboada, ¿uno?
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Voz masculina: Sí, y mira...
Voz femenina: ¿Chertorivski, dos y Clara, tres? 
Voz masculina: Sí, yo vi no solo un candidato joven con experiencia echado para adelante en 
contraste, me pareció muy bien, pero es súper interesante. Todo lo que no hizo Morena cuando 
gobernó, ahora nos lo vienen a proponer. Ahora una Clara Brugada hablando de clases medias.
Pues claro, saben que así no pueden ganar la ciudad, pero se dedica a golpearla, a patearla, a 
ignorarla, a humillarla, a empobrecerla. Nos viene a prometer todo lo que desaparecieron. El sistema 
de cuidados no existe porque no lo han querido implementar, y eso que lo aprobamos en la 
Constitución.
Y todos los demás modelos que desaparecieron de los sistemas de cuidados de niños, de mujeres, 
nos lo vienen a proponer. Todo lo que desaparecieron. Es, y el tema es, ¿cómo les vas a creer? Ahora 
sí, existen las clases medias, Clara Brugada, de esa Morena, de ese presidente que han 
sistemáticamente atacado. Y nos hablan de certeza jurídica. No, no, bueno, yo sí dije, hay milagros, 
¿no?
El Espíritu Santo actúa. Y ahora resulta, pues claro, porque en la Ciudad de México no hay otra manera 
de ganar, pero no se les cree. Y además me parece súper interesante cómo queda una evidencia.
Mira, el sábado, Santiago Taboada estuvo en la Sierra Santa Catarina, en el mero corazón de Clara. 
Hubo un evento súper potente, y llegaron brigadas de Morena a renunciar a Morena, a tirar su chaleco 
y a patearlo. Eso está pasando en toda la ciudad.
Voz femenina: Senador Cravioto.
Voz masculina: Mira, emm a los que no se les creen son a ellos que dicen que van a mantener 
programas sociales en los que nunca han creído. Nunca han creído. Siempre han votado en contra.
Votaron en contra de adultos mayores. Votaron en contra de los programas de personas con 
discapacidad. Votaron en contra de la beca para empezar en la Ciudad de México.
O sea, no han apoyado todo el andamiaje de programas que tiene esta cuarta transformación. Y ahora 
dicen, este, sí lo vamos a hacer, no sólo lo vamos a hacer, lo vamos a incrementar. Y salen con refritos 
priistas como la tarjeta rosa, que no dio resultados en el Estado de México porque son programas 
clientelares. O sea, ellos no le apuestan a la universalidad de los programas sociales. Y ahora en 
campaña dicen, sí vamos a hacer esto, esto, esto, esto, esto, cuando nunca han creído con ello. El 
tema del sistema de cuidados, bueno, lo que pasa es que el señor no se da una vuelta por Iztapalapa, 
pero las utopías son eso. Es un gran sistema de cuidados que implementó Clara Brugada. Clara 
Brugada no está hablando de nada más de propuestas. Está diciendo, voy a hacer lo que hice en 
Iztapalapa.
Ahora voy a hacer cien utopías en todo el país. Y como también lo dijo Clara ayer, pues obviamente 
eso no le cae por la cabeza a Sant, a Taboada, a Santiago Tajada, porque él tiene negocios en la 
cabeza. Él lo que busca es ver cómo hace negocios, y ya está esbozando los negocios. Cuando habla 
del agua está hablando de privatizar. Cuando habla de, cuando Xóchitl habla de de hospitales está 
hablando de privatizar.
Ahora que quieren revivir esta termo valorizadora, ese negocio que quiso hacer Mancera, están 
hablando de privatizar. Todo es negocio, negocio, negocio para él y para sus cuates. Nosotros es 
derechos sociales. Esa es una gran diferencia entre la postura nuestra y la postura de ellos.
Voz femenina: Escucho voces, no sé si con razón o sin ella, pero quiero escuchar los datos que 
ustedes tengan. Escucho muchas voces decir, Morena va a perder la Ciudad de México. 
Voz masculina: Sí, eso es así y el país también, pero mira, vamos por la ciudad. Me encanta que 
Cravioto hable de negocios, porque fíjate, eso de las utopías que son más bien fantasías. El alcalde 
interino, es socio de una empresa, que ayudó a construir esos edificios. El alcalde interino, de 
Iztapalapa. 
Voz femenina: ¿Cierto?
Voz masculina: ¡Mentira!
Voz masculina: Vamos a dar los datos, cada vez que…Y se vieron ayer.
Voces masculinas: Inaudible
Voz masculina: Y ya ahí vamos entre precampaña y campaña, casi seis meses y dicen vamos a dar 
los datos. ¡Qué los den, qué los den!
Voz masculina: Cada vez que se le dice algo a Cravioto, que no le gusta, interrumpe. Es un buen 
ejemplo de la intolerancia de este gobierno.
Voz femenina: El alcalde interino, ¿tiene intereses en las utopías? ¿Intereses económicos? 
Voz masculina: Sí, no solo, es socio de una empresa que construyó las utopías. Y los contratos ahí 
están y ayer se dijo a Clara en el debate. Y es así, es más también, hay utopías que quieren enseñar 
a nadar sin agua. Clara, lo que fue muy notable ayer, es una mujer que ha gobernado diez años 
Iztapalapa, con claramente engaños sobre el agua, sobre la seguridad, sobre la movilidad, diez años. 
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El metro, la línea doce se cae en Iztapalapa, eso lo refleja, los pinta de cuerpo completo. Endeudaron 
a la ciudad para construir la línea doce, la línea uno, todavía ni la terminan y con retraso, y lo que 
arreglaron, lo arreglaron mal. Y también es notabilísimo, cuando tú ves los contrastes. Hablan de hacer, 
por ejemplo, un sistema de cuidados, ni las escuelas de Iztapalapa atendieron. Santiago le dijo a Clara, 
oye, ¿por qué no arreglas esa escuela en la colonia Escuadrón doscientos uno?, que tienen años los 
papás pidiendo que levanten los muros.
Y lo que es muy interesante, a diferencia de las otras dos personas que hablaron, es que Santiago le 
hablaba mucho a la gente. Y le decía, mira, para hablar de desarrollo hay que hablar de seguridad. Los 
ciervos de la nación ganan más que los policías.
Voz femenina: ¿Dato duro?
Voz masculina: Dato duro, y claramente…
Voz femenina: ¿Cuánto ganan los servidores de la nación?
Voz masculina: A ver, maestro, díganos, díganos, díganos. 
Voz masculina: No sé, pero los policías de la ciudad de México son de la policía mejor pagada de este 
país.
Voz femenina: Después de Yucatán, ¿no?
Voz masculina: Sí, después de Yucatán. Pues mejor que vean cuánto ganan los de, los de, este, los 
estados donde gobiernan ellos, de Querétaro, de Guanajuato, por eso está cómo está la seguridad. 
Mira, insisto, para ellos es todo terrible lo que pasa en la ciudad. Pero mira, cuando vamos a muchas 
zonas de la ciudad, pues está lleno, vi viven muchos extranjeros en la ciudad de México. Si para los 
extranjeros, que ellos no votan, etcétera, que solo vienen a vivir a la ciudad. Si estuviera tan mal la 
ciudad, ¿vendrían?
Si vamos y caminamos por todas las zonas de la ciudad de México y hay comercio, si hay actividad 
económica, que fue uno de los temas que se trató ayer, hay, este, ves por todos lados se solicitan 
trabajadores, se solicitan cocineros, se solicitan meseros. Hay una gran necesidad de empleo porque 
la gente está empleada y estos negocios, sobre todo el tema de los servicios en la ciudad, hay un gran 
boom y dicen que la ciudad está hecha un desastre. Entonces, cuando los habitantes de esta ciudad 
escucharon el debate y escucharon todo es terrible, todo está mal, pues dicen, bueno, pues este señor 
pues está esquizofrénico o no entiende la ciudad que quiere gobernar. Pero afortunadamente no va a 
gobernar porque también ellos dicen, vamos empatados. ¿Cuál empatados? Vamos trece, catorce, 
quince y hasta veinte puntos arriba en todas las encuestas.
Bueno, en la de Massive Caller creo que van siete, ocho abajo, arriba, nosotros vamos arriba, según 
ellos que es la que van un poco mejor.
Voz femenina: Que sigue siendo mucho, ¿no?
Voces: Inaudible
Voz masculina: Ocho puntos no es empate. O sea, aprendan matemáticas, ocho puntos, nueve, diez, 
doce, catorce, dieciséis o hasta veinte no es empate, aunque quieran decirlo.
Voz femenina: Senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: Es muy interesante, a mí me encanta ver cómo Cravioto no respeta la palabra.
Voz masculina: ¡No, si yo soy el que estaba hablando! Es parte de las mentiras, yo estaba hablando, 
él es el que me quiere interrumpir y dice que yo no acepto.
Voces: Inaudible 
Voz femenina: Bueno, nos quedan cincuenta segundos.
Voz masculina: Me da una demostración muy clara de la intolerancia, de la creencia que posee en la 
verdad, de la mentira repetida que creen que es verdad. Porque es un buen ejemplo de cómo es este 
gobierno de falso, de mentiroso. Es un buen ejemplo de cómo gobierna López Obrador y Sheinbaum, 
que construyen mentiras y creen que la gente cree.
A mí lo que me encanta es que el diagnóstico de Clara no tiene nada que ver con la ciudad que vivimos 
y cree que la gente se lo traga. Es interesantísimo. Y además ya perdieron la ciudad en el veintiuno y 
la van a perder en el veinticuatro.
Voz femenina: Aquí alguien miente, ¿no?
Voz masculina: ¡Pues sí!
Voz femenina: Es decir, no pueden ser dos verdades distintas en la misma mesa. Me refiero al debate. 
Este y bueno, pues creo que el contraste tiene que ser con datos.
Voz masculina: Claro. 
Voz masculina: ¡Claro! Pues los datos son las encuestas. Y mira, yo si pienso... ¿qué encuesta pone 
arriba Taboada?
Voces: Inaudible
Voz femenina: Ninguna por ahora, ¿cierto?
Voz masculina: Ahí está.
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Voces: Inaudible
Voz masculina: ¿Quién es el que miente? 
Voz masculina: Se llama empate técnico.
Voz masculina: Aquí el mentiroso…
Voz femenina: Regreso.
-
Voz femenina: Las ocho con cuarenta y cinco minutos, gracias por mantenerse aquí en la cabina de 
Grupo Fórmula, el senador Emilio Álvarez Icaza, el senador por Morena César Cravioto, el senador del 
grupo plural Álvarez Icaza y de Morena César Cravioto, el boom chilango. Ayer se habló mucho de esto 
por parte de Clara Brugada, se habló mucho en redes sociales. ¿Qué significa exactamente estar 
viviendo el boom chilango, senador Cravioto?
Voz masculina: Pues eso, que la ciudad de México está viviendo un gran momento, un gran momento 
económico, un gran momento de desarrollo, un gran momento de convivencia, un gran momento de 
empleo a pesar de los dos tremendos años que tuvimos de pandemia, pues esta ciudad se ha 
levantado, se ha levantado y hoy ya ha rebasado los números que teníamos antes de la pandemia, 
tanto en empleo formal, como en inversión nacional, como en inversión extranjera, y la ciudad está 
vibrante, la ciudad pues, todo mundo que estamos en esta ciudad, pues todos los días vemos cómo se 
mueve esta ciudad. Entonces, eso es el boom chilango, que estamos viviendo un momento estelar en 
la historia de esta Ciudad.
Voz femenina: La Ciudad de México. Ustedes ven una cosa total, bueno, no ustedes, porque usted no 
pertenece al PAN, al PRI y al PRD, pero de la oposición ven otra ciudad totalmente distinta.
Voz masculina: Mira, esencialmente vemos una ciudad que tiene una potencia extraordinaria, pero lo 
peor que tiene es su gobierno. El gobierno no solo queda a deber, sino es muy, muy chiquito con 
respecto a la fuerza de la gente. La gente que pierde horas en el transporte, la gente que abre la llave 
y no tiene agua, la gente que sale a caminar y tiene miedo. 
Y que vemos pequeños espacios en la ciudad que son como pequeñas islas, donde sí puede haber 
seguridad y cosas así, pero el problema es para la gente que vive, no solo para la gente que visita. Y 
esos son esencialmente los temas que ayer platicamos. Hay una gran déficit en términos de cómo 
ejercemos esos derechos, y se trata de que no importa dónde vivas, sino que tengas calidad de vida.
Y ese es justo el problema. Nos vienen a ofrecer lo que no han podido hacer, porque es un proyecto 
que tiene pues ya más de dos décadas gobernando la ciudad, y es extraordinariamente valioso. ¿Cómo 
en estos años en la ciudad se incrementó la pobreza? ¿Cómo en estos años…?
Voz femenina: Ayer Clara Brugada decía que no, luego Taboada decía que sí.
Voz masculina: Bueno, los números del INEGI son así, creció la pobreza, y creció la extrema pobreza, 
y claramente hay un fenómeno muy notable de desigualdad en la ciudad.
Voz femenina: ¿Se hablaba de tres por ciento?
Voz masculina: Tenemos veinticuatro por ciento de pobres y extremadamente pobres en la Ciudad de 
México, y con el potencial en la riqueza, eso es inaceptable. Y ahí hay un diagnóstico que uno 
claramente tiene que ubicar. La Ciudad de México tenía todas las potenciales, pero la manera en que 
gerenciaron la pandemia nos llevó como dijo Taboada, a crecer menos que Chiapas y Oaxaca.
O sea, la ciudad tiene un potencial que debería recuperar ese papel de locomotora, que no lo tiene.
Voz femenina: Ahora, tampoco se escucharon propuestas de la oposición concreta respecto al agua, 
al transporte, a la inseguridad. 
Voz masculina: Santiago dijo varias, dijo en la primera etapa, por ejemplo, vamos a llevar el metro del 
estadio Azteca para el Mundial, y luego hasta Xochimilco. Sí habló de cinco líneas del metro, y habló 
también de generar condiciones esencialmente del mantenimiento del metro.
Voz femenina: Ahora, difícil entrar en los cómos, en un debate, ¿no?
Voz masculina: Fíjate que sí, pero la palabra clave que él dijo es vamos a darle mantenimiento al 
metro, esa palabra que les da tanto miedo a los de Morena, y vamos a evitar seguir financiando los 
programas de los barriles sin fondo del gobierno federal.
Voz femenina: Senador Cravioto.
Voz masculina: Bueno, insisto, esta ciudad es una ciudad bueno, es la capital de todos los mexicanos, 
aquí veinte millones de mexicanos hacemos nuestra vida de manera cotidiana, por supuesto, que la 
ciudad tiene problemas, pero la ciudad es una ciudad que en términos generales es una de las mejores 
ciudades de este país, y sí, llevamos muchos años gobernándola nosotros, y hay diferencias, nada 
más la gente que pasa del otro lado, por ejemplo, en el Estado de México pues ve la diferencia de 
movilidad, la diferencia de transporte cuando alguien va a Guanajuato, pues ve el desastre de 
seguridad que hay, que ahí ellos llevan esos mismos años gobernando entonces decir, esta ciudad es 
un desastre, pues otra vez, insisto se están pegando contra la pared y contra la realidad pues ellos que 
sigan diciendo sus mentiras y sus mentiras, otra mentira que acaba de decir Álvarez Icaza, que ha 
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subido el la, la pobreza en la Ciudad de México, pues ahí están los datos del INEGI, ni en el país ni en 
la ciudad ha subido, todo lo contrario a pesar de la pandemia ha bajado los índices de pobreza en la 
ciudad y en el país tenemos un peso estable, tenemos los energéticos estables dicen que no 
atendemos a las clases medias pues gran mentira, absoluta gran mentira, yo fui el comisionado de la 
reconstrucción de esta ciudad les levantamos edificios en la Condesa, en la Roma, en la Narvarte, en 
la del Valle totalmente gratuitos, ¿qué querían ellos?
Voz femenina: Esa clase media que ha salido a manifestarse contra el, la destrucción del INE o algunos 
otros temas y el presidente, pues si, sí los ha tratado mal, ¿no, un poco?
Voz masculina: Un poco, una parte a la parte de la clase media que no quiere que se atienda a los 
más necesitados, pero hay una gran clase media de esta ciudad que es solidaria, que entiende que los 
recursos tienen que ir a los que menos tienen, que no buscan este, subir por subir, sino que entienden 
que este país tiene que crecer de abajo hacia arriba.
Voz femenina: Estuvieron bien difíciles los debates en Coahuila en el Estado de México, nada que 
reclamar, déjeme ponerlo así, Senador César Cravioto, del debate de ayer ¿bien? ¿les gustó el 
formato, la reparación de tiempos, la moderación, etcétera?
Voz masculina: Bien, bueno, nosotros desde que estábamos en la mesa del debate, pedíamos un 
poco más de tiempo para desarrollar las propuestas, el inicio o el arranque de la propuesta pues yo 
estuve en la mesa como representante de Clara era un minuto solo para arrancar los temas ni siquiera 
para cerrar los temas y más tiempo para el debate nosotros decíamos, no, la gente por lo menos tiene 
que escuchar propuestas porque si no todo iba a ser un toma y daca que siempre en los debates es, 
pero también la gente tiene que escuchar propuestas, al final de cuentas se amplió un poco más el 
tema de... 
Voz femenina: La presentación del inicio.
Voz masculina: y del inicio de dos minutos de cada tema y dos minutos de cierre, pero querían nueve 
minutos de puro debate y solo un minuto de arranque.  
Voz femenina: ¿Satisfechos con el debate? 
Voz masculina: Sí, satisfechos en términos generales, pero yo creo que podría haber todavía un poco 
más de tiempo para desarrollar los temas en los próximos dos debates, yo eso plantearía. 
Voz femenina: ¿Le gustó, senador, el formato? ¿La interacción…Senador Álvarez Icaza?
Voz masculina: Fíjate que creo que tendrían que tener mejores condiciones de soporte.
Voz femenina: De apoyo, ¿verdad?
Voz masculina: De apoyo, eso creo que sí. Una buena noticia es que mucha gente vio el debate, es 
una buena noticia al menos lo que dicen las encuestas es que el cincuenta y tres por ciento vio el 
debate, eso me parece un buen dato es una buena noticia y va a ser muy bueno porque, repito, un 
poco los convencidos, convencidos están ¿para qué sirve el debate? Para gente que tiene dudas para 
conocer a los candidatos para ver cómo son eh y e incluso hasta sus expresiones corporales ¿no? 
Como a mí…
Voz femenina: Yo también creo que los debates funcionan para eso.
Voz masculina: Funcionan, sí. Santiago echaba para adelante y una Clara que tiene, echaba para 
atrás y me gusta mucho el fenómeno de poder hablar las cosas en su integralidad, yo creo que hora y 
media de debate está bien, ¿no? porque si no ya se hace muy largo y yo creo que eso no, creo que 
fue dinámico la bolsa de los seis minutos y medio intercambiado, eso creo que es la parte más 
interesante honestamente ¿no? porque ahí es el contraste es la diferencia, lo demás son como 
presentaciones muy bien hechas esa parte creo que es muy buena en casi todas las bolsas Santiago 
terminó hablando, tuvo el mejor manejo de los tiempos y también mira es interesante cuando ves 
hombre, quieres desarrollo económico, pues acabemos las extorsiones, ¿no? como hoy estamos 
viviendo en la ciudad, lo que pasa en Iztapalapa con los tanzanios, en el centro con la Unión Tepito con 
la que gobierna Morena. O sea lo que estamos viendo es un fenómeno de extorsiones en la ciudad, 
siete de cada diez ciudadanos en la capital, chilangos, nos sentimos inseguros y ahí hay notable el 
contraste, Clara ha gobernado diez años y los fenómenos de inseguridad y desigualdad en Iztapalapa 
son tremendos y por eso es tan interesante, me gustó mucho que Santiago insistió en el tema del agua 
en el tema de la seguridad de cuidar a quien nos cuida, me gustó mucho que le hablara a los jóvenes, 
creo que fue un mensaje muy claro y se nota porque él es el más joven, ¿no? y es esa combinación 
de juventud con experiencia, vi muy bien los temas ambientales desarrollados con crecimiento 
económico, fue el que más se aproximó a ese tema.
Voz femenina: ¿Sirven de algo los debates?
Voz masculina: Yo creo que sí sobre todo, mira esencialmente hay un tema que insisto, para los 
indefinidos para los dudosos, para conocer el talante y el talento y claramente hay quien se aproxima 
porque todavía es gente que puede no conocer quiénes son las personas que van a ser las opciones, 
para eso sirven y me gustó mucho, fíjate que incluso platicábamos un tema los periodistas, eh fueron 
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administradores del tiempo yo creo que está bien, si se les quiere dar posibilidad que atiendan sus 
preguntas, hay que darles tiempo para que puedan responder.
Voz femenina: Tendrían que darles a lo mejor un, un bloque específico. 
Voz masculina: Treinta segundos y tienes una pregunta el periodista para que no haya esa tensión 
entre le contesto o digo lo que quiero decir eso creo que se podría pulir, Azucena.
Voz femenina: Puede ser, puede ser una buena opción decir bueno, este bloque es para una pregunta 
de los periodistas y que se respondan porque ayer hicieron un par de intentos, pero pues los ignoraron 
por completo. Eh, ¿senador Cravioto, cierro con usted?
Voz masculina: Sí, pues sí por supuesto que el debate sirve, en este caso el debate de ayer sirvió 
para que los habitantes de esta ciudad vieran quien tiene las mejores propuestas, que sin duda fue 
Clara Brugada, también vieron esa visión apocalíptica que tiene el PAN, el candidato del PAN y del 
PRI, también vieron que obviamente Taboada no piensa en utopías lo único que piensa son en 
negocios como todo esto que han montado en la Benito Juárez, que es el cártel inmobiliario y 
obviamente también la gente supo que o se reforzó que esta ciudad es una ciudad que 
económicamente está bien, es una ciudad que está marchando, es una ciudad que se necesitan 
muchas cosas y se seguirá necesitando mucha inversión pero que para lograr todo esto pues se 
requiere un gobierno honesto, un gobierno que esté dedicado a servirle a la gente y eso fue lo que 
transmitió Clara el día de ayer.

Voz femenina: Me quedan cuarenta segundos, ¿le gusta algo de Santiago Taboada? ¿Senador 
Cravioto? 

Voz masculina: Pues no, no me gusta mucho porque mira, yo lo traté mucho cuando estuve en la 
reconstrucción, ayudamos mucho a que salieran los edificios que no atendió Mancera en la 
reconstrucción y después ya después él no aceptó nada y se la pasó hablando mal de de Claudia 
Sheinbaum, cuando Claudia Sheinbaum como jefa del gobierno lo trató muy bien como alcalde y 
después se volvió candidato y se volvió terrible.
Voz femenina: ¿A usted le gustaría decir algo de Clara Brugada?
Voz masculina: Sí. Yo la conozco hace muchos años, creo que es una mujer trabajadora pero lo que 
más me gusta es que ya se va.
Voz femenina: Gracias a los dos. Buen día, gracias senador Cravioto, gracias senador Álvarez Icaza. 
Regresamos.
-
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Voz femenina 1: Son las ocho con treinta minutos. Y como cada lunes, puntuales a la cita. El senador 
de MORENA, César Cravioto. El senador del PRD de Emilio Álvarez Icaza. Bienvenidos los dos.
Voces masculinas: Buenos días. 
Voz masculina: Buena semana.
Voz femenina 1: Gracias. Buenos días el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya se refirió a la 
concentración ayer en el Zócalo de la Ciudad de México.
Dijo que si se llenó. Que es una muestra de que hay democracia y libertad de expresión en México, y 
hace un momentito dijo esto:
Voz masculina: Todos muy bien. Ayer estaban los compañeros de la CENTE, mujeres, hombres de 
la CENTE.
Siguen ahí, aquí en el Zócalo, y hubo la movilización de este agrupamiento, rosado.
Y hubo algunos, este, jaloneos. Y, este, incidentes pero menores.
Voz masculina: Fueron algunas veces que colocaron incluso los propios organizadores. Y que 
intentaron achacarle tanto al gobierno federal como al gobierno capitalista.
Voz masculina: Sí, porque no había información, este, entre ellos. Y entonces se pensaba, de, que 
nosotros habíamos mandado a poner las vallas, y no.
Fueron los organizadores del movimiento. 
Voz femenina: (no audible).
Voz masculina: Ojalá. Yo quería que lo hicieran así, este, precisamente para evitar los roces.
Pero no podemos forzar a nadie. Ni usar la fuerza. En el sexenio pasado no se podía usar el Zócalo, 
una vez, que estaban los maestros.
Voz femenina 1: Bueno, que en el sexenio pasado no se podía usar el Zócalo, insiste el presidente 
López Obrador. A ver, Emilio Álvarez Icaza, empiezo contigo.
Voz masculina: Mira, fue complicado, ¿no? Nos retrasaron mucho entrar al Zócalo. Fue difícil.
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Incluso nos enteramos ayer por el líder de la Sección nueve de la CENTE, que a la secretaria de 
Educación del gobierno federal y la secretaria de Gobernación le hablaron para pedirse que se quedara 
en el Zócalo. Pasadas algunas dificultades de logística.
Pasadas algunas dificultades de inicios. No solo se pudo entrar. Se inundó.
Y eso me parece que es una expresión de una movilización que con mucha claridad mandó hoy un 
fuerte abrazo de la unión entre ciudadanos con y sin partido, por unas candidaturas con mucha fuerza. 
Lo dijo Guadalupe Acosta Naranjo con mucha claridad.
No somos neutrales. No somos neutrales ante las cosas que están pasando en el país en términos de 
violencia, de salud y de muchos temas más. Pero no solo es el Zócalo capitalino.
En más de cien ciudades nos dimos cita. Es la cuarta ocasión. Ningún partido político, ningún 
movimiento ha hecho eso.
Estuvimos en dieciocho ciudades en el extranjero y más de noventa en México, en Monterrey, 
impresionante. Guadalajara, Puebla, Querétaro, Mérida.
Es una expresión de una potencia. Me gustó mucho los mensajes de Xóchitl, me gustaron mucho los 
mensajes de Taboada.
Y de las dos representaciones que estuvieron, de Ana Lucía Medina y Guadalupe Acosta Naranjo, creo 
entonces que queda una enorme potencia de lo que será, sin duda, un tsunami hacia las urnas el dos 
de junio.
Voz femenina 1: ¿Cuál es tu balance, César Cravioto, senador, de esta manifestación de ayer?
Voz masculina: Bueno, primero que bueno que hay una democracia plena en el país, donde la 
oposición puede vestirse del color que quiera y puede salir a manifestarse como guste. Y tira, digamos, 
por la borda esa narrativa de que este país se está acabando la democracia, que este país hay un 
autoritarismo, la propia marcha y las varias marchas que han hecho y eventos que han hecho tiran por 
la borda ese discurso.
Hay que recordar que, en otros tiempos, cuando gobernaban ellos el PRI y el PAN, era bastante más 
difícil salir a marchar y salir a manifestarse. Sobre el tema del CENTE, pues que no conocen la historia 
de este país, como nunca han marchado, como nunca se habían asoleado, y ahora que lo hacen no 
saben.
Pero históricamente, alrededor del día quince, los maestros generan demandas y cuando esas 
demandas no son cumplidas, pues hacen lo que hicieron. A veces se tardan una semana, dos 
semanas, tres semanas, a veces hasta meses se han quedado en el zócalo. Entonces, venir a decir 
que los maestros se quedaron ahí por su marcha o su mitin, pues es desconocer completamente la 
realidad de la historia de las luchas de los maestros, que siempre, insisto, en torno al día quince de 
mayo, día del maestro, pues se quedan varios días.
Vuelvo a reiterar, a veces semanas, a veces pocos días, y a veces hasta meses se han quedado en el 
zócalo. Entonces, desconocen la historia porque nunca lo habían hecho. Qué bueno que ahora lo 
hacen, qué bueno que ahora se asolean, qué bueno que ahora son ellos los que se organizan y vuelvo 
a insistir, tira por la borda su discurso.
Y el otro discurso que tira por la borda, es decir que este movimiento era que no iba a meterse con 
ningún partido, que no, no, está claro que apoyan a una candidata o a unos candidatos, a los candidatos 
del PRI, del PAN y del PRD, y qué bueno, y qué bueno que fuera máscaras, apoyan a esos candidatos 
y ya está muy claro.
Voz femenina 1: Senador Álvarez Icaza:
Voz masculina: Mira, hay que establecer varias premisas falsas que dice acá César, la CENTE es 
aliada electoral de Morena, para empezar, y los maestros en su conjunto han hecho una alianza 
electoral, eso es así. Y no lo dije yo, fue el líder de la CENTE que dijo que la Secretaría de Gobernación.
Voz masculina: A no,
Voz masculina: Fue el líder de la CENTE, nada más aclaremos la fuente.
 Voz masculina: Que le dijo a alguien de ustedes, que solo oyeron ustedes.
Voz femenina 1: Pedro Hernández.
 Voz masculina: El líder de la CENTE dijo a Radio Fórmula, a Radio Fórmula nada más para que 
ubiques la fuente, que la secretaria de Gobernación y la secretaria de Educación le hablaron para pedir 
que se quedaran.
Eso es un hecho, sé que molesta, pero vamos, Radio Fórmula lo reportó, no es dicho mío, y eso lo que 
demuestra es una intención de estorbar, es más, el sábado en la tarde, todavía en el gobierno de la 
ciudad estaban intentando negociar para que no se realizara la manifestación. El sábado en la tarde, 
hicieron lo posible para que la manifestación no se hiciera.
Voz masculina: Cual, ¿ustedes?, ah por favor.
Voz masculina:  Segunda premisa falsa, no hay neutralidad cuando sales a derrotar el Plan A, salimos 
a defender al INE, y que es lo que decimos, el INE no se toca, eso lo dijimos en noviembre del veintidós, 
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ahora le decimos al INE le toca defender la ley, y llamó poderosamente la atención que Guadalupe 
Taddei ha salido a decir que no usamos el rosa, ahí estuvo la respuesta.
(Risas)
Y también salimos a defender a la Corte y reprobamos el Plan C, y volvimos a salir el dieciocho de 
febrero de este año, y este, el día de ayer, justo para derrotar el Plan C, faltaba más, que necesitemos 
su permiso para salir, es que lo que no entienden es que hay un modelo regresivo de MORENA, y por 
eso hemos tenido que salir a la calle.
Voz femenina 1: ¿Antes era más difícil usar el Zócalo con Calderón, con Peña Nieto?
Voz masculina: Claro que no, bueno, pues ahí están cualquier cantidad de manifestaciones, cualquier 
cantidad, lo que sí pueden es preguntarles a las feministas cómo el gobierno represivo de Bartlett y de 
Sheinbaum las gasea, eso sí pueden preguntarles a las feministas.
Voz masculina:  Ya vimos quien gasea a quien, ya vimos quien gasea a quien, en el debate.
Voz masculina: Pregúntenles a las feministas, eso es tan absurdo y ridículo.
Voz masculina:   Ya vimos quien gasea a quien.
Voz masculina:  Pregúntenles a las feministas cómo tenían que salir corriendo con el gas lacrimógeno, 
que les echaran los que ya no existen.
Voz masculina: Atenco, Atenco, están hablando de Atenco
Voz masculina: Pregúntenles a las feministas, este gobierno que dice que no tiene granaderos, pero 
no creo, para bajo ninguna circunstancia, que tengamos esta condición de que, ¡ay, la democracia!, 
¡No! Claro que está en riesgo porque hay un fenómeno regresivo con este gobierno que está 
amenazando clarísimamente nuestros derechos y libertades.
Voz masculina: (risas) Los que hicieron fraude electoral en el ochenta y ocho y en el dos mil seis, son 
los que dicen que la democracia…
Voz masculina:   Tu candidata es la que habla de fraude. 
Voz masculina: (risas) La democracia está en riesgo.
 Voz masculina:  Van tres veces que Claudia habla de fraude en una semana.
Voz masculina: Son unos cínicos, son unos cínicos, son unos sinvergüenzas.
Voz masculina: Van tres veces que Claudia habla de fraude en una semana.
Voz masculina: El PRI y el PAN son los que han hecho fraude electoral en este país y ahora son los 
grandes defensores de la democracia, pues que se los crean. 
Voz masculina: Y porque Claudia ¿habla de fraude?
Voz masculina:  Que se los crean ellos, pero la mayoría de la gente no les creen.
Voz masculina: (risas) ¿y Porqué Sheinbaum habla de eso?
Voz masculina: Esas narrativas chafas. 
Voz masculina:  Explícanos.
Voz masculina: Juan, nosotros somos los que tenemos la esperanza, nosotros hemos, ahora nosotros 
agarramos la democracia, ya casi dicen nosotros somos los morenos de este país, por favor.
Voz femenina: Bueno,
Voz masculina: Está bien, está bien, 
Voz masculina: Si Bartlett esta con ustedes, hombre, que se le cayó el sistema.
Voz masculina:  Que ellos, que ellos se crean sus discursos.
Voz masculina: Al que se le cayó el sistema y hoy tiene la necesidad de estar con ustedes 
Voz masculina:  Porque la mayoría de la gente no les cree nadita, aunque se vistan de rosa, PRIISTAS 
Y PANISTAS se quedan.
Voz femenina 1: Senador, respecto a los fraudes, dice el senador Álvarez Icaza, del ochenta y ocho, 
por ejemplo.
Voz masculina: Si Bartlett está con ustedes.
Voz femenina 1: Manuel Bartlett.
Voz masculina: El que tumbó el sistema del ochenta y ocho, el fraude está contigo.
Voz masculina: PRI, PAN son los que han hecho fraude en este país y eso todo el pueblo de México 
lo sabe.
Voz masculina: Pero, Bartlett está con ustedes. 
Voz masculina: Aunque se vistan de rosa ustedes son los fraudulentos, los que siguen comprando 
votos son ustedes.
Voz masculina: Y Bartlett, César, contéstame, ¿y Bartlett? ¿Dónde está Bartlett?
Voz masculina: Salinas fue el que hizo el fraude en el ochenta y ocho.
Voz masculina: Ah, ahora tú eres de los que dicen que Bartlett es un patriota también.
Voz masculina: Sa, Salinas fue el que hizo el fraude.
Voz masculina: Sí, se le cayó el sistema del ochenta y ocho y luego se le caen los apagones.
Voz masculina: Esta bien, está bien.
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Voz femenina 1: Entonces.
Voz masculina: Los que tienen alianza con el PRI y el PAN eres tú y son ustedes.
Voz femenina 1: Bartlett, deslindado del ochenta y ocho.
Voz masculina: El ochenta y ocho fue Salinas y varios (risas). Pero yo no estoy aquí para deslindar a 
nadie, yo no estoy aquí para deslindar a nadie.
Voz femenina 1: Dice el gobierno de la Ciudad de México, noventa y cinco mil asistentes, hace un 
ratito Guadalupe Acosta Naranjo me dijo entre trecientas y cuatrocientas mil personas, siempre el baile 
de las cifras, ¿no?
Voz masculina: Siempre. Bueno, la verdad es que hay que agradecer que Martí ya hizo un poquito 
mejor las cuentas. La primera, es que dijo que diez mil.
No, no dice cien mil porque si no su jefe lo corre, no, Andrés Manuel dijo que cuando hubiera cien mil 
él se iba. Pero como eso es otra mentira.
Así como la gasolina no está a diez pesos y así como la seguridad es un desastre y así como la salud 
tiene cincuenta millones de personas sin salud, pues eso también no lo pueden reconocer porque lo 
regañan. Claro que estuvo desbordado. Claro, es más, las avenidas centrales de Zócalo, no se daban 
abasto.
Pino Suárez, Dieciséis de Septiembre, Cinco de Mayo, Francisco I. Madero, en realidad quedó 
rebasado. Nos faltó Zócalo otra vez.
Voz femenina 1: Ahora el presidente lo reconoce.
Voz masculina: Sí, fue una, un buen mitin de ellos.
Voz masculina: Faltaba más.
Voz masculina: Y ya van varios buenos mítines que hacen. Nosotros lo reconocemos, no le 
regateamos eso.
Voz masculina: Con una diferencia. Nosotros vamos y no tenemos que pagar. Pagamos por ir.
Voz masculina: ¡ah, sí!
Voz masculina: Ahí el acarreo atómico y la coacción, eso es lo que pasa.
Voz masculina: Vamos a ver, vamos a ver. 
Voz femenina 1: A ver, senador Cravioto. 
Voz masculina: Dan un pasito para adelante y luego dan dos para atrás. 
Esos, este, argumentos.
Voz masculina: Es la verdad César, aunque te moleste.
Voz femenina 1: ¿Del acarreo? Oh de...
Voz masculina: Y esas narrativas. Entonces los que acarreamos y los acarreados y los borregos son 
los que están con MORENA y ellos son ciudadanos libres. Eso, por eso va a perder. 
Voz masculina: Ustedes pasan lista.
Voz masculina: Porque el pueblo de México.
Voz masculina: César, pasan lista, le cobran a la gente, detestan la compra y la coacción.
Voz masculina: Detestan a la gente, detestan esos comentarios clasistas.
Voz masculina: Ustedes pasan lista, detestan a la compra y la coacción. Ustedes pasan lista, detestan 
a la compra y la coacción. 
Voz masculina: Quien se dice defensor de derechos humanos es un clasista, que los que nos 
movilizamos a favor de MORENA somos acarreados y ellos son personas libres.
Voz masculina: Compra y coacción se llama. Compra y coacción.
Voz femenina 1: Bueno, bueno.
Voz masculina: No seas clasista, Álvarez Icaza. Te estás volviendo muy clasista.
Voz masculina: Eres un aparato de coacción.
Voz masculina: Antes eras defensor de derechos humanos.
Voz femenina 1: (no audible)
Voz masculina: César.
Voz masculina: Y ahora eres un clasista, igual que los del PRI y los del PAN
Voz masculina: César, eres un aparato de compra y coacción.
Voz femenina: 1: Vamos al corte y regresamos. 
Voz masculina: Carnal, si pasas listas con dinero. 
Voz masculina: Está bien clasista.
Voz masculina: Pasan lista con dinero.
Voz masculina: Está bien clasista.

-
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Voz femenina 1: Las ocho con cuarenta y seis minutos. Bueno, pues ya hablamos de esta 
manifestación de la marea rosa que se llevó a cabo el día de ayer. Ya escuchamos las dos posturas 
del senador de MORENA, César Cravioto, del senador del PRD, Emilio Álvarez Icaza.
Ahora vamos al debate. Pues siempre hay tres ganadores. Bueno, vamos a reducirlo a dos, ¿no?
Siempre hay dos ganadoras en este caso, pero ¿quién ganó honestamente el debate? ¿Claudia, 
Xóchitl, ninguna? ¿Máynez?, quien Senador. 
Voz masculina: Mira, yo pienso honestamente, digamos, los convencidos, las personas convencidas, 
convencidas están, ¿no? Y cada quien va a haber, por supuesto, que ganar su referencia. Pero me 
parece que en este caso el planteamiento de Xóchitl, no solo que sostengo y muchas personas más 
en el Ruta Electoral o los especialistas de Reforma o distintos, ya Massive Caller lo midió en los distintos 
bloques, también dijo que ganó Xóchitl, sino que hizo tres planteamientos que me parecen muy 
importantes.
Voz femenina 1: Massive caller dice que, ¿ganó Xóchitl el debate?
Voz masculina: Sí, sí.
Voz femenina 1: Esa encuesta única.
Voz masculina: Fueron midiendo cada bloque porque fueron cuatro temas. Fueron midiendo cada 
bloque y la metodología que ellos utilizan así funciona. Y también Ruta Electoral así lo dice y los 
especialistas en Reforma.
Pero, los tres temas que quiero señalar, el planteamiento estratégico me parece que el mensaje de las 
mujeres fue muy bueno. Es decir, no solo en el contraste lo que no hizo Claudia, sino la referencia de 
lo que Xóchitl ve y quiere con las mujeres. Creo que ese fue un mensaje estratégico muy importante.
Segundo, a los mexicanos y mexicanas en el extranjero, y eso no hay que olvidar, porque es un país 
de ciento setenta millones y el vínculo de allá para acá también pesa, eso creo que fue un planteamiento 
estratégico. Y tercero, evidenciar con mucha certeza y contundencia los casos de corrupción.
Algunos de ellos los hemos hablado, me refiero a los casos de MORENA. Cuando explica por qué le 
dicen narco partido por todos los escándalos del huachicol industrial de Mario Delgado y la financiación 
de sus campañas, le explica justo lo de Anabel Hernández, aquí lo hablamos, de cómo se refiere ella 
que ha recibido financiamiento con la misma fuente de legitimidad que tiene García Luna en la cárcel 
y por qué le dicen narco candidata, pero también habla de los escándalos, otra vez, de Bartlett, Roció 
Nahle y el ministro Zaldívar, que son un escándalo en verdad.
Entonces, me parece que hace planteamientos estratégicos, y termino, que también lo discutimos acá, 
justo le dijo, tú tienes derecho a no creer, pero no a manipular la fe del pueblo mexicano usando la 
virgen de Guadalupe cuando ni en Dios crees.
Voz femenina 1: Hoy el presidente dice, dejen de calumniar, insiste que son calumnia los 
señalamientos contra sus hijos, y dice presenten pruebas y presenten denuncias. Este tema también 
me lo tocó anoche Xóchitl Gálvez, senador Cravioto.
Voz masculina: Sí, pues es un muy buen debate de Claudia Sheinbaum, donde es la única que 
presenta, obviamente, resultados, porque es la única que ha gobernado una entidad federativa. Habló 
de las obras que hizo, por ejemplo, en temas sociales, las universidades que hizo Claudia, el programa 
de Mi Beca Para Empezar, que lo va a hacer en todo el país, ahora que tome posesión, el primero de 
octubre, habló de cómo bajó la delincuencia aquí en la Ciudad de México, también con cifras claras y 
contundentes, la inversión que se dio en la Ciudad de México, y sobre el tema de migración, bueno, 
habló de que va a modificar el Instituto Nacional de Migración, de la importancia de la relación con 
Estados Unidos, de que tiene que seguirse fortaleciendo, pero que tenemos que seguir también 
fortaleciendo un país digno, un país que tome sus propias decisiones, y que no sea un país agachón 
como fue en los gobiernos de Peña y Vicente Fox.
Voz femenina 1: ¿Fue una buena estrategia no responder?
Voz masculina: Sí, porque Xóchitl quería llevar otra vez el debate a un tema, o a un terreno de 
lavadero, ¿no?, de pleito de cantina, y claro, dijo no, la paró en seco y le dijo no, aquí venimos a hacer 
propuestas, aquí no venimos a desvirtuar lo que estamos pelea, jugándonos, que es la presidencia de 
México, y la verdad le puso un buen frenón a ese pleito de cantina que quería empezar Xóchitl Gálvez, 
y creo que Xóchitl también, pues, medio entendió. 
Voz masculina: Yo les… 
Voz masculina: Aunque siguió diciendo mentiras, pero por lo menos ya no tuvo quien le respondiera 
esas calumnias, 
Voz masculina: Les invito a que vean. 
Voz masculina: Y por eso le fue muy bien a Claudia, siguen hablando de Massive Caller.
Voz masculina: Les invito, deja hablar maestro.
Voz masculina: Siguen hablando de Massive Caller.
Voz masculina: Deja hablar, yo sé que te atascas para no poder hablar, pero mídete tantito.
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Voz masculina: Y yo voy a subir un rato en mis redes sociales, ¿qué opina? ¿qué opina Xóchitl Gálvez 
de Massive Caller?, porque siguen hablando de Massive Caller.
Voz femenina 1: Déjenme escuchar senadores.
Voz masculina: Yo les invito a que escuchen. 
Voz femenina 1: Senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: Por ejemplo, a Lorena Becerra, para que vean justo el argumento de lo que yo quiero 
decir, Claudia miente con una facilidad y una frialdad que preocupa.
Voz femenina 1: ¿Mintió ayer?
Voz masculina: Sí, claro, en los datos, dice Lorena, se me acabó la hoja denotando las mentiras, les 
recomiendo que lo vean, busquen Lorena Becerra, vean su intervención, porque mienten los datos, 
mienten las estadísticas, y en el caso de seguridad es muy claro, lo discutimos acá la semana pasada, 
el supuesto logro de la ciudad no es más que manipulación de cifras, no bajaron los homicidios, 
cambiaron la categoría para muertes violentas no documentadas, no explicadas, cambian la categoría, 
no cambian la realidad, y ese fenómeno ayer pasó, hablan de las doscientas universidades Benito 
Juárez, a saber, ¿dónde están?, ojalá que nos las enseñen, porque eso, ¿quién sabe dónde están?, 
pero también qué bueno que tuvimos oportunidad de poner el tema de política exterior, por ejemplo, 
esta es la única ocasión, el único periodo del gobierno, nos expulsaron embajadores de Ecuador, de 
Bolivia, de Panamá, no nos aceptaron en Panamá, en Perú nos expulsaron cuatro países 
latinoamericanos, además del conflicto con España, con la Unión Europea, con Estados Unidos, con 
Canadá, además de la vergüenza con Ucrania, el conflicto con Naciones Unidas, con la DEA, con la 
Comisión Interamericana, la política exterior es un desastre.
Voz femenina 1: Notaste que, en ese rubro, en ese tema particularmente, Claudia Sheinbaum planteó 
algo diferente a este gobierno.
Voz masculina: No, claro que no, al contrario, lo que les dijo Xóchitl fue muy usted, la verdad es que 
se arrodillaron ante Trump, dicen una cosa pero hacen otra, somos el país depositario de los migrantes 
que dice Estados Unidos que esperen en este país los trámites, trescientos sesenta mil recibimos, 
recibimos treinta mil al año, y Estados Unidos no pone un peso para atender a esa gente y nosotros 
estamos aquí, vean lo que pasa en el norte, vean lo que pasa en el sur, dijo Xóchitl, le dijo muy bien, 
la política exterior de este país la define el crimen organizado, el que está en el Instituto Nacional de 
Migración y el que extorsiona a los migrantes en el norte y en el sur.
Voz femenina 1: Alguien dijo la verdad en el debate de anoche, es decir, se acusan que miente una, 
miente la otra.
Voz masculina: Mira, voy a insistir, por eso la mayoría del pueblo de México les va a dar la espalda a 
los mentirosos del PRI, del PAN y del PRD, porque dicen, ¿dónde están las universidades Benito 
Juárez? O sea, todos los jóvenes que están estudiando en esas universidades han de decir, bueno, 
¿usted qué se cree? O sea, que nos está invisibilizando, estamos estudiando en una nueva 
universidad.
Voz femenina 1: ¿Las Benito Juárez están en la Ciudad de México?
Voz masculina: No, están en todo el país. 
Voz femenina 1: Las del bienestar verdad.
Voz masculina: Este señor viene…
Voz masculina: ¡Que las enseñen!, ¡Que las enseñen!
Voz masculina: ¿Este señor viene y nos invisibiliza, que se creen?
Voz masculina: Nada más pido que las enseñen
Voz masculina: Déjame hablar.
Voz masculina: ¡Que las enseñen!
Voz masculina: Este señor viene y nos invisibiliza, ¿qué se creen? Es como los que toman un avión 
en el AIFA, no hay vuelos en el AIFA, nadie va al AIFA, y los que van al AIFA dicen, ¿y estos qué se 
creen?
Voz masculina: ¡Enséñalas, César! así de fácil.
Voz masculina: ¿Por qué nos invisibilizan? Se la pasan invisibilizando. 
Voz masculina: ¡Enséñalas!
Voz masculina: Y sobre lo que dice de los conflictos, bueno, ellos siempre han estado a favor de los 
golpes de Estado y de gobiernos poco democráticos, por eso tuvimos un conflicto en Perú, porque fue 
un golpe en contra de la democracia de Perú y en su momento de Bolivia, y está bien, ellos aplauden 
que hayan violado nuestra inmunidad diplomática en Ecuador, pues nosotros no, por eso hay una 
diferencia de un país digno, de un gobierno que dice somos un país digno.
Voz masculina: Eso es una mentira, eh, eso es una mentira.
Voz masculina: Y de ellos que son agachones.
Voz masculina: eso es falso. 
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Voz masculina: Siempre, y que siempre se han agachado.
Voz femenina 1: Que es lo falso Senador Icaza.
Voz masculina: Siempre se han agachado.
Voz masculina: Mira, nosotros rechazamos lo que pasó en Ecuador, pero lo que se tiene que asumir 
es que López Obrador declaró ese conflicto y la doble moral.
Voz masculina: No todos eh, no todos, tu compañera senadora Lilly Téllez no lo rechazo, hasta pidió 
disculpas.
Voz masculina: Mira, dicen que no intervienen en Nicaragua por respecto a los asuntos internos de 
un país, en Nicaragua donde hay violaciones masivas a los derechos humanos, se expropian 
universidades, meten a los candidatos de oposición a la cárcel, se corren y persiguen y asesinan 
periodistas, ahí si no nos metemos porque respetamos la soberanía, pero que tal en Panamá, que tal 
en Perú.
Voz masculina: Perú bravo, bravo.
Voz masculina: Que tal en Ecuador, que tal en Bolivia, es una hipocresía la política exterior. 
Voz masculina: Perú bravo, bravo, golpe de estado.
Voz masculina: y se arrodillan ante la política exterior.
Voz masculina: golpe de estado, golpe de estado.
Voz masculina: y eso lo denunciamos, el problema es que…
Voz masculina: y lo aplaudes, que bueno que Álvarez Icaza aplaude 
Voz masculina: que han llenado de gobernadores derrotados PRISTAS, su servicio exterior, lo han 
llenado de esa gente porque lo utilizan de premio, son más de diez, son más de diez.
Voz masculina: Aprobado lo que paso en Perú, Álvarez Icaza aprueba lo que paso en Perú
Voz masculina: No vuelvas a mentir, porque eso no lo dije yo.
Voz masculina: Dijiste eso. 
Voz masculina: No dije eso, lo que pasa es que mientes con mucha facilidad.
Voz masculina: Lo estás diciendo, lo estás diciendo.
Voz femenina 1: Lo cual (no entendible) Veinte segundos.
Voz masculina: Lo estás diciendo, lo estás diciendo. 
Voz masculina: Lo que yo estoy diciendo es que una parte importante de los conflictos se explica por 
la negligencia de López Obrador.
Voz masculina: Bueno. Hoy.
Voz femenina 1: Me quedan solo para ese tema, quince segunditos y regresamos.
Voz masculina: Hoy tenemos un país digno ante el mundo y tenemos las mejores relaciones 
diplomáticas, no como sus gobernantes que quieren como Milei, que él sí acaba de romper relaciones 
con España.
Voz femenina 1: regresamos con la conclusión, volvemos.
-
Voz femenina 1: Son las nueve de la mañana en punto. Finalizamos con Emilio Álvarez Icaza, César 
Cravioto respecto pues a lo que viene. Ya hablamos de la marea rosa, del debate y de la evidente 
polarización que hay pues en el país.
¿Quién inicia con el cierre?
Voz masculina: Siempre Emilio inició, que termine.
Voz masculina: No, entonces yo cierro.
Voz femenina 1: A ver senadores (risas).
Voz masculina: Ah, qué listo.
Voz femenina 1: Le doy un punto, adelante.
Voz masculina: Bueno, está bien, de todos modos. Yo digo que hay politización, este país está muy 
politizado, está muy metido en el proceso electoral y eso es muy bueno.
Eso es muy bueno, porque ahí sí coincidimos. Nosotros decimos que a mayor votación nos va a ir 
mejor y ellos dicen lo mismo, perfecto, pues todos promovamos el voto, todos promovamos que la 
gente salga de manera libre a expresar su punto de vista, a votar por quien considere que es la mejor 
opción. Todos los sondeos dicen que la mayoría entre el cincuenta y cinco y el sesenta y cinco por 
ciento, creen que la mejor opción es Claudia Sheinbaum y sabemos perfectamente que, si hay a mayor 
votación, pues la diferencia va a ser más amplia. Y si…,
Voz femenina 1: ¿A mayor votación le va a mejorar a Claudia Sheinbaum?
Voz masculina: La diferencia va a ser más amplia a favor de Claudia Sheinbaum y de Clara Brugada 
en la ciudad y de todos nuestros candidatos, porque ellos lo que sí quieren es, cerrar lo más posible la 
elección y por eso se reúne la presidenta de la Corte con Alito Moreno y con los magistrados 
electorales, porque ahí traen un juego de decir cerremos la votación para decir, para ver si podemos 
llevarlo a los tribunales, pero se van a quedar con las ganas, porque, la gente va a salir a votar 
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masivamente, le va a dar un triunfo contundente a Claudia, a Clara, a todos nuestros candidatos, a las 
gobernaturas y vamos por el plan C porque también ya es lo que ellos buscan, que no logremos el plan 
C para seguir frenando todo lo que sea, lo que se requiere.
Voz femenina 1: ¿Más votos que en el dos mil dieciocho?
Voz masculina: Si, lo bueno, lo dije creo que la semana pasada o la antesapada (sic), (Voz femenina: 
Me quede en treinta, treinta y cinco) lo vuelvo a decir más de treinta millones de votos va a tener Claudia 
Sheinbaum el dos de junio y nuestros candidatos y por cierto los invitamos también el último miércoles, 
bueno todavía nos vamos a ver el lunes, pero miércoles veintinueve, cuatro de la tarde que todos así 
están.
Voz femenina 1: ¿Es el cierre en el Zócalo?
Voz masculina: Es el cierre en el Zócalo de la ciudad de México.
Voz femenina 1: En el Zócalo de la ciudad de México.
Voz masculina: En el Zócalo de la ciudad de México.
Voz femenina 1: Muy bien.
Voz masculina: Cinco ideas.
Voz femenina 1: Emilio Álvarez Icaza.
Voz masculina: Lo que quedó muy claro ayer, expresado por Xóchitl es que la palabra que define a 
este gobierno es abandono.
Abandonó a las víctimas, abandonó la seguridad, abandonó la salud, abandonó la educación. Es el 
primer gobierno en décadas que tiene menos niños en las escuelas que cuando entró. Uno punto siete 
millones de niños y niñas están fuera. Eso explica muy bien y creen que diciendo mentiras la gente se 
lo va a tragar. No es así. 
Segundo, desde el veintiuno no, son mayoría, desde el veintiuno son minoría en el Congreso Federal. 
La oposición tuvo más votos que MORENA. La oposición tuvo más votos que MORENA. (voz 
masculina: a caray, a caray, tenemos menos diputados, ya no sabes ni contar, no sabes ni contar) Y 
eso que se lo aprendan porque tuvieron menos votos que la oposición y eso va a volver a pasar.
Tres. Van a perder siete gubernaturas, vamos a ganar siete y ellos van a ganar dos. Solo se van a 
quedar con Chiapas y Tabasco. (Risas)
Vamos a ganar Ciudad de México, Veracruz, Puebla, Morelos, Guanajuato, Yucatán y Jalisco. (voz 
masculina: Ahora si me hiciste la mañana, risas) Se van a quedar con dos. Eso que lo tomen nota. 
(voz masculina: risas) 
Cuarta idea que es muy importante. (voz masculina: risas, no bueno) ¿Por qué va tres veces en una 
semana que Claudia Sheinbaum habla de fraude? Porque ya vieron que Xóchitl empató y ya vio que 
vamos a ganar.
Voz masculina: Risas, porque compran votos. Por tramposos, pero les vamos a ganar (no entendible)
Voz masculina: Tienen a los siervos de la nación, tienen a un violador serial de la Constitución, en 
Palacio, que se mete un día sí y otro también y tiene sesenta señalamientos del INE y el Tribunal 
Electoral. Tienen el aparato coercitivo de compra y coacción de los servos de la nación. Están metiendo 
dinero los gobiernos, pero aun así ¡les vamos a ganar! (risas)
Y quinta, ahí viene el tsunami, vamos a inundar, espérense, nada más, yo he dicho aquí varias veces 
en tu micrófono, Azucena, el frentazo que se van a dar, porque el tamaño del voto oculto va a dar el 
triunfo a Xóchitl Gálvez, a Santiago Taboada y a los demás.
Voz femenina 1: Ya no falta nada. 
Voz masculina: Ya no falta nada.
Voz masculina: Lo bueno que nos vamos a ver el tres, ¿no? 
Voz masculina: Exacto, nos vamos a ver el tres.
Voz masculina: Vamos a ver con qué cara llegamos cada quien (risas).
Voz femenina 1: Más de treinta millones, ¿ustedes han hecho algún cálculo de qué votación podrían 
obtener?
Voz masculina: Ni de risa van a llegar a eso, pero Xóchitl va a ganar.
Voz femenina 1: Bueno, gracias a los dos y nos vemos el próximo lunes. Gracias, senador Cravioto, 
gracias a Emilio Álvarez Icaza, gracias a los dos.
Voz masculina: Bueno, dos gubernaturas para nosotros, bueno.
Voz femenina 1: A ver, dime eso, perdóname, perdón, perdón el radio, no pasa nada, que nos vean 
pararnos y sentarnos ¿Qué solo, Chiapas y Tabasco?
Voz masculina: No, bueno.
Voz masculina: Están completamente variados. También ya lo he dicho, todo este discurso es para 
que no se les terminen de caer sus candidatos, porque la candidatura más importante es la de la 
presidencia. Xóchitl está mandando al despeñadero a sus candidatos y Clara está levantando a 
nuestros candidatos. Por eso su discurso.
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Voz masculina: Por eso vamos a ver, vamos a ver.
Voz masculina: y sus encuestas. 
Voz femenina 1: De treinta segundos, porque haber.
Voz masculina: Pero voy a decir otra vez, voy a subir el video de Xóchitl hablando de Massive Caller. 
Cada vez que mencione Álvarez Icaza, Massive Caller, yo subo un video diciendo quién es Massive 
Caller, no por mí, sino por Xóchitl y Álvarez.
Voz femenina 1: Le tocaba al senador. 
Voz masculina: Sus millones de puntos de ventaja se han traducido en un... 
Voz masculina: Dos gubernaturas. 
Voz masculina: Déjame hablar, déjame hablar…
Voz masculina: La verdad, me hiciste la mañana, me hiciste reír mucho.
Voz masculina: Déjame hablar, déjame hablar…
Voz masculina: Toma nota. 
 Voz masculina: Con que vamos a ganar dos gubernaturas.
Voz masculina: Toma nota, toma nota.
Voz femenina 1: Senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: Si, Sheinbaum está hablando de fraude, lo hizo tres veces, es porque ya vio que le 
empatamos y le vamos a ganar. (risas)
Y segundo, lo que tengan absolutamente claridad, es que no creen en la fuerza de la gente y los vamos 
a arrollar.
Voz masculina: Muy bien, muy bien
Voz femenina 1: Gracias a los dos.

 10. XERFR-FM 103.3 NOTICIERO AZUCENA URESTI 22 04 2024

Voz femenina: Son las ocho con treinta minutos y como cada lunes, damos la bienvenida aquí al 
estudio de Grupo Fórmula; el Senador de MORENA, César Cravioto y al Senador del Grupo Plural, 
¿si PRD?
Voz masculina: PRD
Voz femenina: ¿Plural?.
Voz masculina: En esta temporada, el PRD.
Voz femenina: En esta temporada, (risas). 
Voz masculina: En estrategia de coalición, en estrategia de coalición.
Voz masculina: Ya no se puede decir que es, no es de un grupo parlamentario que tiene un partido 
político, es del PRD del grupo parlamentario.
Voz femenina: En esta temporada del grupo.
Voz masculina: Del grupo parlamentario en la coalición Fuerza y Corazón.
Voz femenina: Emilio Álvarez Icaza, pues bienvenidos los dos, escuchamos para dar pie, algo que 
ha dicho el presidente esta mañana en su conferencia, Daniel Jasso, buenos días.
Voz masculina: Correcto, Azucena, buenos días, hoy el presidente fue cuestionado, ya lo platicabas 
al inicio sobre el retén en el que fue detenida la candidata presidencial Claudia Sheinbaum. Al igual 
que ella, el presidente dice que es algo muy extraño, dice que no descarta que se trate de 
propaganda, y señala directamente a latinos, ya que dice, pues, su director Carlos Loret de Mola 
está en contra de su gobierno, incluso aseguró que la comitiva de Sheinbaum rechazó que estas 
personas estuvieran armadas, reconoce que iban encapuchadas, reconoce el hecho, pero es lo que 
asegura, que no iban armadas, y que es algo, un montaje.
Voz masculina: “Tenemos la información, sí fueron personas capuchadas, los que detuvieron la 
camioneta, el carro en el que se trasladaba Claudia, eso lo puedo decir, grabando, ya cuando pasan 
esas cosas, por la experiencia que nosotros tenemos, ya sabemos de que es muy probable que sea 
propaganda, porque el que va a hacer un planteamiento, ni va encapuchado, ni está grabando. Aquí, 
adicionalmente, se dio a conocer que estaban los de latinos, es un medio del Loret de Mola, y era el 
único para tener el antecedente, porque Loret de Mola está en contra de nosotros. Entonces, pues 
es muy extraño, y hay, en efecto, hay grupos que se están enfrentando, pero pues esto sí es algo 
muy especial, hay que verlo, me dicen que el Reforma publicó que estaban armados, los de la 
comitiva de Claudia, informaron que no”.
Voz masculina: ¿Habló con la candidata, presidente?
Voz masculina: Es propaganda, lo más probable es que sea propaganda.
Voz masculina: “No, no hablé con ella, pero este, la conozco bastante bien, y sé que es, ya saben, 
lo que pienso, ¿no? no soy objetivo en este caso, porque la considero muy inteligente”. 
Voz masculina: ¿Se va a investigar?
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Voz masculina: “Es una mujer. Todo, carajo”.
Voz masculina: Azucena, ya, ya escuchábamos al presidente mencionando la candidata, más 
adelante, remata diciendo que ella tiene las tres C, cabeza, corazón y carácter.
Voz masculina: “Afortunadamente, repito, Claudia, es, pues, una mujer con principios, con ideales, 
honesta, ni con carácter. Tiene las tres C que se necesitan para estos menesteres. Cabeza, corazón 
y carácter”.
Voz masculina: “No tiene nada que ver con la cosa electoral, nada más, este, podría yo decir si le 
pasara algo a la señora del, sí, no puedo mencionarlo, pero si le pasara algo así, yo también estaría 
defendiéndola”.
Voz femenina: Gracias, Daniel.
Voz masculina: Buenos días.
Voz femenina: Senador Álvarez Icaza, mira, por supuesto, es un hecho preocupante, sea Claudia 
Sheinbaum o cualquier persona, me parece que hay que tomarlo con seriedad, me parece una 
banalidad, ligereza, que López Obrador esté mencionando a Loret, siquiera sin prueba, es la típica, 
el ataque, y me parece que es también un ejemplo del tipo de promociones que López Obrador hace 
de Claudia Sheinbaum. Él ha nombrado más de trescientas veces, trescientas veinte veces 
positivamente a Claudia Sheinbaum, y noventa y seis veces negativamente a Xóchitl, es el tipo de 
inferencias y de generación de condiciones de adversidad de quien debería estar por encima de eso. 
Me parece que el presidente hace todos los días intromisiones ilegales en las elecciones, 
infelizmente, infelizmente.
Voz femenina: ¿Hoy debió haberse excusado el presidente, es decir, no puedo hablar al respecto?
Voz masculina: No, porque, no tenía que ver como tal el proceso electoral, pues algunos 
encapuchados detienen a alguna candidata a la presidencia de la república, pues el presidente se 
tiene que pronunciar; ahora, no nombra a Xóchitl Gálvez porque Xóchitl Gálvez, promovió un amparo 
para que no fuera nombrada por el presidente Andrés López Obrador, lo dice el presidente, si no 
tuviera ese amparo hubiera dicho, lo mismo le hubiera ocurrido a Xóchitl Gálvez, también la hubiera 
defendido y también le hubiera dicho que no era correcto, pero pues no puede nombrar, no puede 
nombrar a Xóchitl Gálvez porque la propia Xóchitl interpuso un recurso jurídico. Entonces, pues que 
no digan que porque, porque, porque nombra a Claudia, pues porque Claudia no interpuso ningún 
recurso contra el presidente.
Voz masculina: Es distinto nombrar y nombrar negativamente, nombrar y nombrar positivamente y 
esto no es solo una conducta de López Obrador, es una práctica sistemática de su gobierno. Mira, 
se acaba de presentar el informe de los tiempos de los medios públicos, 
Canal once, IMER, el sistema radio público que maneja Genaro Villamil de manera facciosa y 
tendenciosa, para darte un ejemplo: a Claudia Sheinbaum le dieron más de ciento diez minutos, a 
Xóchitl Gálvez quince, y cuando analiza las menciones, Sheinbaum tiene treinta y cinco positivas y 
cuatro negativas, y Xóchilt, cuatro positivas y treinta negativas, lo que vemos es un aparato de 
comunicación gubernamental convertido en un aparato de MORENA.
Y eso, claro, que incide en las elecciones, en realidad, el presidente perfectamente pudo haber 
nombrado el hecho sin tener que lanzarse a los halagos a una candidata, yo quisiera un presidente 
que estuviera por encima, a la altura de su cargo, el problema es que se constituyó en jefe de 
campaña desde hace dos años, el veintiuno, cuando le fue tan mal en la revocatoria al mandato y se 
preocupó, por eso creo que es indebido, además, más allá del cargo, es una traición a su historia, o 
sea, hoy, cuando uno ve, en realidad, López Obrador es una especie de chachalaca atómica. 
Voz femenina: Le dijo a Fox. ¿Chachalaca atómica?
Voz masculina: Chachalaca atómica. Le dijo a Fox chachalaca, porque se metía a las elecciones, 
hoy lo que vemos con López Obrador es una chachalaca atómica, se mete un día así y el otro también 
de manera ilegal a las elecciones y esto es solo un ejemplo.
Voz masculina: Bueno, aquí Álvarez Icaza, habla de no sé qué estudios, de no sé quién.
Voz femenina: Es del INE, es información del INE, datos concretos, ciertos y preocupantes, ¿no, 
senador?
Voz masculina: Sí, bueno, pero a ver, bueno, pues habría, habría, habría que revisar, habría que 
revisar si, por ejemplo, ahí se habla de todos los programas de opinión que hay, por ejemplo, en el 
once.
Voz femenina: también.
Voz masculina: Porque en el once los programas de opinión y lo han dicho los que están en la mesa 
este, no sé cómo se llama la de los lunes, creo que no han tenido ninguna censura y todos y por lo 
menos tres de los cuatro en la mesa están en contra de la 4T, está la mesa de Ezra Shabot y que 
ahí sigue en el canal once. o sea, eso de que los medios públicos están a favor de Claudia, no, los 
medios públicos hacen su trabajo, informan.
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Voz femenina: Bueno.
Voz masculina: Deberían de hacer un análisis también de los medios de comunicación.
Voz femenina: Se hizo, senador, se hizo. 
Voz masculina: No públicos, para ver más o menos cómo están los equilibrios y bueno, y cómo 
están los equilibrios, ¿cómo estarán los equilibrios en los medios?, ¿en los medios privados?, estaría 
bien.
Voz femenina: Ustedes tienen los datos, ahorita me lo van a pasar aquí de inmediato, pero hay 
mucho más equilibrio en los medios privados que en los públicos, ¿eh?
Voz masculina: Hay una y hay una diferencia notable, en los medios públicos los pagamos todos 
con los impuestos, son recursos públicos, esa es la diferencia. 
Voz masculina: Bueno, de los medios privados son concesiones públicas.
Voz masculina: Los medios públicos deberían, debería mantener un mínimo de equidad. 
Voz masculina: Todo esto debería mantener equidad.
Voz masculina: Y eso es lo que decían cuando eran oposición y ahora que son gobiernos son un 
ejemplo de desvergüenza y traición. A mí, la verdad, uno de los ejemplos de autodegradación más 
acabados es lo que está pasando con Jenaro Villamil, por cierto, presumiendo una camiseta de la 
Santa Muerte.
Voz femenina: Eso nos quería preguntar, ¿qué opinaban de eso?
Voz masculina: Una camiseta, Jenaro Villamil presumiendo una camiseta de Santa Muerte, en esa 
versión de masculinidad, quien no la había visto, vea la cuenta oficial de MORENA, está en la cuenta 
oficial: “Los verdaderos hombres no hablan mal de López Obrador con una imagen de la Santa 
Muerte”.
Voz femenina: Y ahorita me la van a poner aquí en YouTube o en alguna otra plataforma.
Voz masculina: Esa es la versión y la visión de masculinidad que tienen en MORENA.
Voz femenina: A ver, antes de seguir con el tema, ¿qué fue eso, senador Cravioto?, ¿qué fue eso?, 
porque no terminamos, ¿yo no termino de entender qué pasó?
Voz masculina: Yo no me meto con la, con las, la religión, las manifestaciones religiosas de nadie, 
entonces, yo respeto.
Voz femenina: Pero lo pusieron en MORENA y ya estamos viendo: “un verdadero hombre, nunca 
habla mal de López Obrador y al centro, pues, está una imagen de la Santa Muerte”.
Voz masculina: Pues así parece, por lo menos.
Voz femenina: Eso parece, ¿verdad?, eso parece.
Voz masculina: No, pero esa no es la Santa Muerte.
Voz femenina: ¿O qué es, senador?
Voz masculina: Es una calavera, 
Voz masculina:  Es una calaca encapuchada  
Voz masculina:  ... inaudible. 1:39:47
Voz femenina: ¿Cuál sería el mensaje?, ¿cuál podría ser el mensaje, senador Cravioto?
Voz masculina: No, pues no, no, yo no la puse, no la puse, no sé cuál es el mensaje, pero bueno.
Voz femenina: ¿Pero qué opina? desafortunado, ¿no? ¿o qué opina?, ¿es que no sé, no sé cuál es 
la intención? 
Voz masculina: No me parece, no me parece lo más afortunado del mundo, pero tampoco para que, 
para que.
Voz masculina: Yo lo subí a mi cuenta y me dijeron que era un meme, que era falso. 
Voz masculina:  Pero tampoco
Voz masculina: Pero es la cuenta oficial de MORENA
Voz masculina: Pero aquí sentí el drama Álvarez Icaza 
Voz masculina: Pero es la cuenta oficial de MORENA.
Voz femenina: La venden en los tianguis, en los puestos, pues cuesta doscientos, trescientos pesos. 
está bien, el asunto es que MORENA lo suba a su cuenta oficial.
Voz masculina: Jenaro Villamil, la presumió.
Voz femenina: Ahí lo vamos a ver.
Voz masculina: Jenaro Villamil, la presumió.
Voz femenina: A ver si lo podemos ver, otro tema que es, bueno, pues, es el encargado, la cabeza 
justamente de estos medios públicos, senador Cravioto, y se pone la camiseta, entonces, entonces 
eso, pues, no es imparcialidad, obviamente y no está bien.
Voz masculina: Creo que no fue muy afortunado, creo que no fue muy afortunado.
Voz femenina: Camiseta de la chaviza, dice ahí, bueno, pues, yo hay que ponerse esa camiseta, 
¿la había visto ya?.
Voz masculina: No.
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Voz femenina: ¿Cómo ve?, ¿cómo lo ve ahora?.
Voz masculina: Pues no me la pondría yo, pero, no me la pondría yo, pero, a ver, de eso a que se 
haga toda una nota nacional sobre el tema, tampoco me parece que, creo que hay temas más 
relevantes, en este país y las propias campañas, etcétera, etcétera.
Voz femenina: Pero en un momento en el que estamos también tan polarizados y que hay tantos 
muertos y candidatos asesinados el fin de semana dos, pues, no sé, eso es muy violento, ¿no?, ese 
tipo de publicidad, insisto, oficial, no es que la estén vendiendo en la calle ni nada, o sea, no es solo 
eso, sino que es una publicidad oficial y, pues, está durísima, senador Cravioto.
Voz masculina: No, pero ahí no veo nada oficial, no veo ningún logo de Morena.
Voz femenina: No, pero estaba en la cuenta de MORENA, ese fue el problema.
Voz masculina: Lo subieron también de la cuenta de MORENA, por eso digo, no muy afortunado 
que lo hayan subido a las cuentas de MORENA, ni que se lo hayan puesto a Jenaro, pero tampoco 
me parece la nota nacional de este país, ¿no?.
Voz masculina: Yo honestamente creo que es una, no solo una desafortunada idea, sino es un 
reflejo de lo que entienden, es un reflejo de lo que entienden porque es una combinación entre 
entendimiento, masculinidad, amenaza y lógica perversa desde el poder. A mí me parece 
honestamente que hemos luchado mucho para que eso no pase y cuando tenemos los niveles de 
violencia que salgan con eso y este personaje que a mí me da pena como se auto-degradado porque 
cuando él era periodista y estaba, pues, el trabajo periodista profesional reclamaba muchísimo las 
cosas que hoy suceden, quedó chiquito, apenas un poquito de poder y se volvió todo lo que contra 
lo que luchaba.
Voz femenina: Las ocho con cuarenta y cinco minutos, gracias al senador Álvarez, Emilio Álvarez 
Icaza y el senador César Cravioto por continuar acá, quieren concluir algo sobre la camiseta de la 
muerte, machista y…
Voz masculina: Yo creo que lo deberían hacer es retirarla y perdón y ya, que pase porque yo creo 
que es un mensaje muy desafortunado.
Voz femenina: Borrar el tuit, ¿verdad?
Voz masculina: Sí, borrar el tuit, 
Voz femenina: Ya, ya dije lo que opinaba.
Voz femenina: Bueno, el debate chilango, así así le han puesto debate chilango, ¿cómo lo vieron el 
formato?, me parece mucho mejor, pero ¿qué tal en contenido senador Cravioto?
Voz masculina: Sí, mucho mejor desde la vez pasada lo habíamos dicho más claro, más 
oportunidad para que los propios candidatos, la candidata se expresen y ojalá que el presidencial 
sea menos rebuscado que el primero; ahora el segundo que ya viene y pues muy bien, Clara muy 
bien, habló de todo el ciclo del agua de cómo va a fortalecer cada una de las etapas del ciclo del 
agua y denunció lo que hemos venido diciendo que Taboada trae dos temas con el tema del agua: 
primero, la privatización ahora ya en dos vertientes darlo a empresas privadas y darle las pipas al 
cártel este del sindicato Libertad y después en el otro tema, que tiene y bueno y ahora y el propio 
Taboada, solto en la mesa deuda o sea, aguas habitantes de la ciudad de México para los negocios 
de Taboada ,quieren regresar a esto de endeudar la ciudad de México, entonces esos son los 
planteamientos de Taboada en el tema del agua y del tema de corrupción, bueno pues la verdad es 
que yo estuve en dos o tres reuniones viendo ahí todo el tema del debate con Clara y era muy 
complicado, o sea había tantos temas de corrupción de Taboada, pues que era difícil este escoger 
cuáles se iban a hablar en tan poco en tan poco tiempo, lo que sí queda claro es que treinta y ocho 
años de edad, siendo servidor público y es millonario o sea que esa lógica panista de que si no llegas 
a cierta edad y no eres millonario, eres un güey pues ya llegó para quedarse en las épocas del PRI 
es pobre político pobre, pobre político y en las épocas del PAN eres un güey si no utilizas los cargos 
públicos para hacerte millonario o sea Taboada escogieron a un candidato corrupto en la ciudad de 
México y por eso no han podido avanzar como ellos pensaban después de su buen resultado en el 
dos mil veintiuno, por escoger un candidato muy corrupto.
Voz femenina: Senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: Definitivamente Santiago Taboada no solo ganó, arroyo en el debate y es 
maravilloso como viene acá César Cravioto a hablar de corrupción del brazo de René Bejarano: en 
Coyoacán, Miguel Hidalgo en Iztapalapa, en Tlalpan, están. 
Voz femenina: René Bejarano, para que no recuerde hablando de generaciones pasadas.
Voz masculina: Hace veinte años, hace veinte años, no tiene nada que Clara.
Voz masculina: El señor de las ligas, ese que financiaron, bueno las empresas de Clara que 
construyeron Utopía, que movieron al menos dos cientos cincuenta millones de pesos, el particular 
de Bejarano y está metido ahora justamente aquí, en Radiofórmulas se en señaron la legación de 
las empresas y por eso es importante, porque no tiene ninguna autoridad para hablar de corrupción.
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Voz femenina: René Bejarano, un cuadro muy importante de izquierda de MORENA.
Voz masculina: Un operador político por excelencia de MORENA
Voz masculina: Del PRD.
Voz masculina: Está en MORENA,
Voz masculina: Del partido que pertenece Álvarez Icaza
Voz masculina:  Está en MORENA.
Voz femenina: Ahora, está en MORENA.
Voz masculina: Se mueve con MORENA, opera con MORENA.
Voz femenina: Y salió en un video, por ahí recibiendo dinero.
Voz masculina: Recibiendo dinero, icónico nada más vean las ligas y si no vean la cuenta de 
Santiago Taboada y también …
Voz masculina: Hace Veinte años, por favor 
Voz femenina: Para regresar a lo que me decías.
Voz masculina: Y también es muy importante, justo a las operaciones encubiertas de Clara, es la 
verdad es que uno se pregunta si han gobernado tantos años cómo les vamos a creer, Clara gobernó 
nueve años Iztapalapa, el agua sigue siendo un desastre en Iztapalapa, en Tláhuac, en Benito 
Juárez, en la ciudad no existe el fenómeno de un agua, al contrario estamos en una crisis hídrica 
estos que hablan de transparencia son felices MORENA con las adjudicaciones directas dinamitaron 
el sistema anticorrupción, dinamitaron los controles no les gusta el INE, ayer fue una clarísima 
demostración de lo que dice y hace MORENA, porque lo que hace no tiene nada que ver con lo que 
dice y nada más hay que ver la cara con la que terminaron, vean por favor las fotos de las 
conferencias de prensa de los de MORENA: desencajados, descompuestos, absolutamente 
perdidos, pues porque Clara estaba perdida.
Voz femenina: ¿sienten que les fue mal en el debate? Senador Cravioto.
Voz masculina: No, nos fue muy bien, nos fue muy bien, pero miren tan no tiene nada contra Clara 
que sacan a un personaje y a un hecho de corrupción de hace veinte años no, nosotros no 
sacamos…
Voz masculina: Que sigue vigente.
Voz masculina: Nosotros no sacamos...
Voz masculina: Que sigue vigente.
Voz masculina: Ni hablamos de otra persona, más que del candidato actual del PRI y del PAN para 
jefe de gobierno de la ciudad de México, que se llama Santiago Taboada y que es un corrupto eso 
es lo que decimos a diferencia de ellos que tienen que sacar un personaje de hace veinte años, 
nosotros no sacamos un personaje de hace veinte años, estamos hablando de las corruptelas de 
Taboada y vamos a ver vamos a ver las corruptelas de Taboada
Voz masculina: Lo que decimo es que como mienten, si mienten, pues no se les cree. 
Voz masculina: Varias, varios, porque pues no las pudo sacar todas.
Voz femenina:  A ver 
Voz masculina: Este, Clara su, su. 
Voz masculina: Porque está confundidísima
Voz masculina: Su declaración patrimonial, aquí habla en su declaración patrimonial que paso de 
tener un millón de pesos a quince, casi quince millones de pesos, catorce millones y medio de pesos 
en un año, en un año y aquí vemos por qué, por esta, la red de vínculos del cartel inmobiliario, todos 
estos del equipo de Taboada, no de hace veinte años, de su gobierno y del gobierno de Von Roehrich 
y de Romero.
Voz femenina: De un millón a quince, en un año, a ver préstemela, porque a lo mejor le podemos 
hablar a Santiago Taboada para que lo explique.
Voz masculina: Aquí está su declaración patrimonial.
Voz masculina: Mira, la diferencia es que Santiago Taboada, ha hecho clarísimas declaraciones y 
para que lo queramos.
Voz masculina: Después, mira y esto no es, sacó, sacó una foto.
Voz femenina: Bueno, que no echan manos del pasado.
Voz masculina: Sacó, sacó una foto, no es del pasado, es del super presente.
Voz femenina: Bueno, igual que Bejarano, ¿no? 
Voz masculina: No, que muestre una foto en la campaña de Clara Brugada cuando esta, con 
Bejarano no hay.
Voz masculina: Le va a dejar Iztapalapa.
Voz femenina: Rene Bejarano, no está participando.
Voz masculina: Claro, es el operador en Iztapalapa, en Tlalpan en Coyoacán.
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Voz masculina: Miren, miren, los ingresos de Taboada pasaron de cuarenta mil a catorce punto 
cuatro millones de pesos en sólo dos años, estamos hablando de Taboada, no de Bejarano.
Voz masculina: Ven como mienten, ven como mienten, vean las cuentas de la Taboada por favor.
Voz masculina: Estamos hablando de Taboada, no de Bejarano; miren con la hermana de Guillermo 
Gutiérrez de la Torre.
Voz masculina: vean las cuentas.
Voz masculina: Pero este es el más importante. 
Voz femenina: A ver.
Voz masculina: Esto es lo más importante: cártel inmobiliario, no es el pasado solamente con Jorge 
Romero dos mil doce – dos mil quince, veintisiete inmuebles irregulares, sesenta y ocho pisos 
accidentes; con Christian Von Roehrich cincuenta y ocho – ciento dieciocho; con Taboada dos mil 
diecinueve - dos mil veintidós, cuarenta inmuebles irregulares sesenta y seis.
Voz masculina: El aparato que han creado mentiras, es extraordinario.
Voz masculina: Es ex, es ex, no, sí. ¿ ah mentiras?
Voz masculina: Es extraordinario, son un aparato de mentiras y en lugar de utilizar la fiscalía para 
proteger a las víctimas.
Voz masculina: ¿Mentiras ahh? y ya están…
Voz masculina: Es la misma Fiscalía.
Voz femenina: A ver, déjame escuchar al senador Icasa...
Voz masculina: En la cárcel y están sentenciados y ¿son mentiras?
Voz masculina: Claro.
Voz masculina: El poder judicial.
Voz masculina: El aparato.
Voz masculina: El poder judicial, que tanto defienden, los sentenció a varios de ellos y tienen 
órdenes de aprehensión varios de ellos, el poder judicial.
Voz masculina: Mira.
Voz masculina: No la fiscalía, el poder judicial, son unos corruptos.
Voz masculina: hay una enorme diferencia.
Voz masculina: Son unos corruptos y que bueno que Álvarez Icaza los defiende, que bueno.
Voz femenina: A ver senador Álvarez Icaza.
Voz masculina: Si alguien, por supuesto tiene algo que a la justicia está que se presente a diferencia 
de ellos.
Voz masculina: Ya se presentó 
Voz masculina: A diferencia de la absoluta impunidad de serranía.
Voz femenina: Aguánteme tantito, aguánteme senador Cravioto, a ver.
Voz masculina: Yo sé que les preocupó el debate ayer, ahora déjame hablar o sea claro que vienes 
a presentar lo que no pueden hacer.
Voz masculina: No, no en absoluto, ya están en la cárcel.
Voz masculina: Porque han construido una narrativa mentirosa, esta idea, en realidad tiene una …
Voz femenina: ¿El cartel inmobiliario, no existe?
Voz masculina: Es una narrativa perversa del gobierno que incluso hasta demostrado los propios 
jueces lo han dicho, incluso utilizaron la fiscalía para espiar hasta sus propios aliados como Monrayo 
(no audible) 
Voz femenina: ¿Y los detenidos?
Voz masculina: Por supuesto que tienen que seguir su propio proceso y se defenderán, pero lo que 
no puede ser es por ejemplo esta cosa tan sesgada, ¿dónde está Serranía?, la responsable la línea 
doce del metro; ¿dónde está Mario Delgado?; corresponsable; ¿ dónde está Ebrard responsable, es 
más hasta Slim les dijo que por falta de mantenimiento se cayó la línea doce y no han dicho nada, 
es el uso selectivo de la justicia y también es muy importante, vean por favor las cuentas de “X” de 
Santiago, para que vean el enjuague de negocios de Clara y por eso le dijo no, no eres Clara, eres 
opaca y eres turbia y me parece que ese es el sentido muy importante para recuperar. Segundo 
queda muy claro que Santiago es de otra generación.
Voz masculina: Santiago es otra generación, creo que así se pudo posicionar
Voz masculina: Así como el nuevo PRI que decían otra generación, más corrupto los jovenes.
Voz masculina: muy bien ayer un joven de 38 años que tiene mucha más experiencia. Creo que 
conectó muchísimo mejor con la gente joven mandó un mensaje buenísimo a los trabajadores del 
gobierno de la ciudad por primera vez se menciona a los trabajadores del gobierno de la ciudad, 
también elaboró y abordó bien las propuestas para recuperar el agua, para reciclar el agua y además 
es el que da mejor resultados es la alcaldía número uno de seguridad según el INEGI y la alcaldía 
que más ha reciclado agua, en términos de resultados, clarísimamente puede presentar no sólo un 
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cambio generacional, sino experiencia que contrasta, pues nada más lo vimos ayer la Clara perdida, 
perdida en el debate, así es este gobierno bueno lo bueno es que ya se va.
Voz femenina: Me llamó la atención que menciona Clara Brugada a Claudia Sheinbaum, no 
menciona Santiago Taboada a Xóchitl Gálvez.
Voz masculina: Bueno, pues hasta eso, fue una buena estrategia de él, pues cómo va a mencionar 
a Xóchitl Gálvez si está hundida y claro que es importante que Clara le diga a los capitalistas que 
quieren un gobierno que esté trabajando de manera conjunta con el gobierno de México, que va a 
ser la próxima presidenta Claudia Sheinbaum, el noventa y ocho por ciento de los mexicanos así lo 
sabemos, a alguien que a la primera problema en la ciudad va a decir es problema del gobierno 
federal, es problema del gobierno federal como lo hicieron con el agua de Benito Juárez, o sea no 
tienen capacidad para gobernar apenas ha podido gobernar una alcaldía, pues de las medianas ni 
siquiera de las grandes de la ciudad de México y al primer problema le echa la culpa, pero miren qué 
bueno que este Álvarez Icaza, defienden al cartel inmobiliario, Taboada en el periódico El País dijo: 
no voy a meter las manos al fuego por nadie, en el caso del cartel inmobiliario.
Voz masculina: Es lo que yo eh dicho.
Voz masculina: Y después dicen que es una mentira.
Voz masculina: Es una narrativa creada.
Voz masculina: Que todo es un perverso y que no es verdad, claro que es verdad.
Voz masculina: Es una narrativa creada.
Voz masculina: Nada más que un día dicen no vamos a defender y otro día dicen es persecución 
política y voy a decirte algo.
Voz femenina: A ver.
Voz masculina: Lo dijo ayer Clara, pero lo voy a reiterar: Taboada y el PAN metieron ante el Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, un juicio contra varios de nosotros, incluyéndome, para no hablar 
del cartel inmobiliario.
Voz masculina: Estás escuchando Grupo Fórmula abriendo la conversación.
Voz femenina: Son las nueve de la mañana, bueno, pues, a ver, concluimos con el senador César 
Cravioto, el senador Emilio Álvarez Icaza, ¿Planteaba algo, senador Cravioto, antes de ir al corte?
Voz masculina: Sí, que están aterrados con que sigamos hablando del cártel inmobiliario que 
Taboada y el PAN metieron un recurso ante el Instituto Electoral para que dejemos de hablar del 
cártel inmobiliario. !!! ¡¡¡Hágame usted, el favor !!!, para que dejemos de hablar del cártel inmobiliario, 
yo de una vez lo digo, ¿eh?, no voy a dejar de hablar del cártel inmobiliario, son unos corruptos y 
además unos censores que no quieren que hablemos del tema, no lo vamos a hacer y decía yo al 
inicio que era muy complicado sacar todo porque tantas corruptelas, pero ya quedamos que los 
voceros vamos a empezar a sacar a partir de hoy varios temas.
Voz masculina: ¿Cómo les fue tan mal en el debate?
Voz masculina: Fíjense nada más.
Voz masculina: ¿Cómo les fue tan mal?
Voz masculina: Fíjense nada más, este contrato.
Voz femenina: O sea, como que no alcanzó a salir en el debate lo van a...
Voz masculina: Sí, pero lo vamos a sacar, no daba para todas las corruptelas.
Voz masculina: Como no pudieron.
Voz masculina: No daba para todas las corruptelas, pero bien: litros Benito Juárez dos mil vente: 
pipas, justamente de lo que hablábamos ayer, pipas diez mil litros por un año, cada pipa, dos mil 
trescientos nueve pesos.
Voz femenina: ¿Sí?
Voz masculina: Iztapalapa pipas, un año de pipas precio unitario de la pipa, mil cuatrocientos 
noventa y cuatro; la misma la misma cantidad aquí sea la de diez metros cúbicos que es lo mismo 
que diez mil litros.
Voz masculina: La diferencia es que Benito Juárez no te condiciona en el voto, en Iztapalapa te 
dicen sin voto no hay pipa.
Voz masculina: No, a ver, ¡¡¡déjame hablar!!!
Voz masculina: Pues es que te instalas
Voz masculina: Deja hablar, deja hablar.
Voz masculina: Te dejas instalar hablando, diciendo tus cuentos fantásticos.
Voz masculina: Shhhh, mira.
Voz masculina: Si tú no me interrumpes, yo no te interrumpo.
Voz masculina: Shhhh, mira.
Voz masculina: Si tú me interrumpes, yo te interrumpo, 
Voz femenina: A ver Senador César Cravioto 
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Voz masculina: Entonces es así.
Voz masculina: Fíjense, fíjense: pipas…
Voz masculina: Así.
Voz masculina Dos mil tres cientos nueve pesos cada pipa, contra mil cuatrocientos pesos en Benito 
Juárez.
Voz masculina Sin voto, no hay pipa, dicen en Iztapalapa.
Voz femenina: Benito Juarez contra Iztapalapa.
Voz masculina: O sea.
Voz femenina: A ver.
Voz masculina: Mil, casi novecientos pesos más cada pipa de agua, ellos hacen corrupción.
Voz masculina: Ese es el problema, que Cravioto nunca se calla, entonces no se puede hablar.
Voz masculina: En todo hacen corrupción.
Voz femenina: Estoy viendo el reloj. Déjame escuchar el senador Álvarez Icaza, para concluir.
Voz masculina: Ok.
Voz femenina: Tiene sus dos minutos 
Voz masculina: Mira, lo que queda absolutamente claro es que no se les puede creer, porque vienen 
a prometer lo que no han hecho como gobierno.
Voz femenina: Aguánteme senador.
Voz masculina: Lo que no han hecho como gobierno lo vienen a ofrecer como si no gobernaran.
Voz femenina: Mmm.
Voz masculina: Y mira, el diagnóstico que hizo Clara de los problemas de la ciudad es el mejor 
diagnóstico del fracaso del gobierno de Claudia Sheinbaum y claro que tiene que colgarse de 
Sheinbaum, porque quiso demostrar que son amigas y ni eso es verdad, o sea, es más en el set los 
periodistas hasta se rieron cuando se miran; tan mientes que ni eres amiga de Claudia y claro que 
tiene que tratar de reivindicarlo por estrategia, pues lo que queda muy evidente es que no se les 
puede creer porque no lo han hecho o sea tantos años gobernando y no lo han hecho, ni en el agua, 
ni en la seguridad, el metro se cae a pedazos, solo ven la ciudad porque quien sabe en que ciudad 
viven. La segunda cosa que es muy importante es que Santiago es parte de una generación distinta 
que entiende la ciudad, distinto que se mueve, distinto que tiene los mejores resultados como alcalde. 
Y lo tercero es que es muy importante poner en consideración esta narrativa de los aparatos del 
gobierno porque, para eso si son gobierno para perseguir a la oposición para atacar todos los 
papelitos que traen se los da el gobierno es en realidad un gobierno y también mal y chiquito, es 
Martí Batres convertido en jefe de campaña, es así y lo que están viendo el tiempo, entonces lo que 
yo te diría por supuesto que Taboada ganó el debate y por eso les preocupa y la buena noticia es 
que ya se van.
Voz femenina: Bueno, cerramos un minuto y un minuto por favor, si no, no, vamos a acabar nunca.
Voz masculina: Exactamente.
Voz femenina: Senador, con que cerramos.
Voz masculina: Lo que voy a decir con mucha claridad es tenemos una condición donde no sólo 
ganamos en el veintiuno, vamos a no sólo tuvimos buenos resultados, ganamos; tuvimos más 
votación y más alcaldías, vamos a ganar se van a dar un frentazo, lo único que espero es que 
entreguen la ciudad y no hagan fraude, lo único que espero es que tengan un poquito altura 
democrática en el territorio lo dicen, hay liderazgos de MORENA que ya se vinieron a este proyecto, 
hay candidatos de MC que ya están en este proyecto, hay sociedad, civil es decir es un proyecto 
democrático con una fuerza tremenda y no sólo vamos a ganar, vamos a generar un proyecto de 
futuro muy valioso y muy importante.
Voz femenina: Senador Cravioto, cerramos con usted.
Voz masculina: Bueno, el mensaje es para todos los treintañeros de esta ciudad, aquí incluyéndote 
Azucena.
Voz femenina: Gracias, Risas.
Voz masculina: Se enojó de que dijimos que éramos del otro lado.
Voz femenina: Risas.
Voz masculina: ya te balconeé, ya te balconeé.
Voz femenina: No pluralice, es que los de esta generación no sé qué paso, gracias, gracias.
Voz masculina: Todos los treintañeros de esta ciudad yo les pregunto quiénes de ustedes tienen 
una fortuna de más de veinte millones de pesos, bueno el corrupto de Taboada, (voz masculina: 
eso es falso)el candidato del PRI y del PAN, tiene una fortuna mayor a veinte millones de pesos por 
lo menos de lo que se ha sabido, pero seguro tiene mucho más, ¿eso quieren?, votar por un corrupto 
que ha utilizado los recursos públicos para hacerse millonario o creen en la frase de los panistas de 
que es muy güey el que no se hace millonario a partir de los cargos públicos que se tienen, es un 
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corrupto y si la afortunadamente la mayoría de los habitantes de la ciudad van a votar por alguien 
decente como Clara Brugada y no por un corrupto como Taboada.
Voz femenina: ¿Bueno, nos vemos el lunes?
Voz masculina: Nos vemos el próximo lunes, gracias.

 11. XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_AZUCENA_URESTI_29_04_2024.mp4

Voz femenina 1: Son las ocho con cuarenta y seis minutos y bueno, como cada lunes ya están aquí 
en el estudio de Grupo Fórmula el senador Emilio Álvarez y Casa y el senador César Cravioto.
Voz masculina 15: Buenos días
Voz masculina 16: Buenos días.
Voz femenina 1: Buenos días, qué bueno que están acá. Ustedes me dicen a ver si lanzamos moneda 
o quién inicia. En el primer debate fue unánime, me parece, la opinión respecto a que Claudia 
Sheinbaum no había ganado. En este segundo debate hay diferentes opiniones que aseguran que 
Xóchitl Gálvez se llevó este debate. ¿Quién arranca?
Voz masculina 15: Pues yo diría que se actualiza la información de que ayer Xóchitl ganó. Y vamos a 
decirlo casi por knockout, para dejar un rinconcito. Lo digo esencialmente por tres razones. La primera 
es que tuvo un manejo para los contrastes muy importante. Creo que Claudia quedó muy exhibida sin 
poder responder. Es más, hasta le ofreció tiempo para que ella pudiera responder en reiteradas 
ocasiones. En los elementos donde pone duda, contraste y creo que genera una percepción muy 
importante de por qué no se responde. Eso en mi opinión es definitivo. Segundo, hace una serie de 
contrastes muy importantes de evaluación de lo que pasó en este gobierno. Y tercero, tiene la 
capacidad de proponer propuestas. Es un debate subido de tono, es un debate mucho más 
contrastante. Me gustó la parte de las preguntas de los videos de los ciudadanos. Creo que eso estuvo 
muy bien. Sí, me gustó. Eso creo que le da un tono distinto.
Voz femenina 1: ¿Pero ¿cómo sabemos de dónde salieron las preguntas?
Voz masculina 15: Pues mira, no hay manera de resolver eso. Porque al final, fueran escritas, fueran 
videos, lo que tú quieras, no hay manera. Yo creo que es mucho mejor que la gente lo diga en sus 
términos que leerlas, por ejemplo. Eso es una... no hay garantía. Y diría, pienso que Jorge Maynez, 
sumado a la narrativa, a la narrativa de Morena, creo que quedó muy evidenciado cómo está jugando. 
A Sheinbaum se refería como la doctora Sheinbaum, y a Xóchitl nunca le dijo por su nombre. Y me 
parece que es parte de la narrativa y quedó claramente exhibido en qué está jugando. El ánimo, la 
respuesta, la contundencia de Xóchitl fue muy evidente.
Voz femenina 1: A ver, César Craviato.
Voz masculina 16: Evidentemente tengo otros datos, Azucena. Tengo otros datos. Tengo varias 
encuestas que salieron 51, 31, 18, 66. En esta segunda de Massive Poll, 66, Claudia. 19, Álvarez 
Maynez 15, Xochitl. Otra, 61, 24, 15. 51, 31, 12. Y si vemos más encuestas, hoy salió en la mañana 
otra. 54, 36, 7. No, yo creo que por varias razones ganó Claudia una vez más el debate. Primero, 
porque fue la... Yo digo que estructuró muy bien sus intervenciones, su debate, en cuatro grandes ejes. 
Primero, sus propuestas, que de los cuatro temas dio propuesta. Después, lo que hizo cuando fue jefa 
de gobierno. Que eso pues no lo puede decir ninguno de los otros dos. Exactamente sobre los cuatro 
temas dijo en esto. Hice esto, hice esto, hice esto como jefa de gobierno. Y después defendió al actual 
gobierno. Dijo el gobierno, el presidente López Obrador, en esos cuatro temas. Y dio datos puntuales. 
Y por último respondió algunos de los ataques. Porque tampoco puede responder todos.
Porque Xóchitl se la pasó ataque y ataque. Yo creo que para el electorado que ya tiene Xóchitl. Que 
anda por ahí de los 20 puntos. Pues sí, y lo hizo bien Xóchitl porque se la pasó golpeando. Pero para 
la mayoría de la población, no. Eso no es ganar el debate. Entonces yo creo que Claudia consolidó su 
ventaja. La afianzó y la hizo más grande. Y por el otro lado pues Xóchitl sigue. Cada vez ve que se le 
acerca más Maynez. Debería de estar preocupada para no caerse al tercer lugar.
Voz femenina 1: Lo que hace ratito me dijo Xóchitl Gálvez. Con quien ya pude hablar. Es que para el 
tercer debate. No solamente van a llegar empatados. Sino que van a llegar arriba.
Voz masculina 16: Bueno, eso lo viene diciendo desde hace. Desde marzo decían. Vamos a arrancar 
ya empatados. Lo decían a nivel país y en la ciudad. Y eso no ha ocurrido. Ni en un caso ni en el otro 
caso. Y no va a ocurrir. Tal vez como para diciembre como del 2040. Ya podamos, puedan empatarnos. 
Ahorita están muy lejos y no va a suceder.
Voz masculina 15: El dato correcto de Massive Caller. Es 56% Xochitl. 32% Claudia. 11% Jorge. Y 
así como Cravioto confunde los datos. Pues también confunde a la perspectiva. Y hay que decirle al 
auditorio. En general la soberbia es peligrosa. Y la soberbia con arrogancia en política. Es veneno puro. 
En el 21 jamás vieron venir la derrota en la ciudad. Y así va a pasar. Así va a pasar. Se van a llevar un 
frentazo durísimo. La gente no está diciendo. Esencialmente lo que piensa en las encuestas en México. 
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En México y a nivel internacional. En México y a nivel internacional. Y es interesantísimo, porque ayer 
sí se notó el regaño de López Obrador a Claudia.
Voz femenina 1: Te parece.
Voz masculina 15: Sí, pues pareció un informe de gobierno. Medio mal hecho. Y también se notó la 
libertad de Xóchitl. Como para emplazar, como para decir. Incluso hasta muy espontánea. O sea, ayer 
vimos una Xóchitl muchísimo más suelta, resuelta y con capacidad.
Voz femenina 1: ¿Y quién la tenía amarrada?
Voz masculina 15: Mira, yo creo que llegó con sobrepreparación. Y no sé, en el primer debate. Como 
que no se soltó. Ayer la vi mucho más ligera. Incluso hasta sonriente. Me parece que los contrastes. 
Por ejemplo, cuando estuvo hablando de las evaluaciones. Y tuvo la capacidad para decir. A ver, 
¿cómo hablas de crecimiento económico? Si estamos al 1%. ¿Cómo hablas de que no subió la 
gasolina? Si costaba 17 y ahora cuesta 24. Y eso que ofrecieron que iba a costar 10 pesos. ¿Cómo 
hablas de que el AIFA está lleno de gente? ¿Cómo hablas de que la línea 2 se reconstruyó? ¿Y cuándo 
todavía siguen arreglándola? Es decir, hubo datos muy concretos. E incluso de su propia gestión como 
jefa de gobierno. El tema de la ciudad. El tema del agua. Quedó claramente exhibida en su incapacidad 
y en sus contradicciones.
Voz femenina 1: A ver, se habló mucho. Y bueno, pues ayer parecía coincidir. Con lo que se dijo en 
días anteriores. Senador César Cravioto. Que al presidente no le había gustado. Que no se 
mencionaran los logros de su gobierno. En el primer debate. Ayer Claudia Sheinbaum hace mención. 
Justamente a los logros de la 4T. Al presidente López Obrador. ¿Coincidencia o realidad?
Voz masculina 16: No, mira. Es que es parte de la esquizofrenia que traen los de la derecha. No 
critican a Claudia de que todo el tiempo dice. Vamos a seguir con la transformación. No dicen. Es que 
Claudia solo dice que va a seguir con lo que hizo López Obrador. Y ahora resulta que no lo dice. No. 
Claudia siempre ha dicho. Voy a continuar el proyecto de transformación. Lo voy a profundizar. Y ayer 
volvió a insistir sobre el tema. Yo lo vuelvo a decir. Primero habló de sus propuestas. De cómo gobernó 
la ciudad. Porque eso no lo ven los de la derecha. Tercero sí habló, por supuesto. ¿Cómo no hablar de 
un gobierno que trae entre el 60 y el 65% de aprobación? Pues obviamente. Eso es parte de lo que 
está en la mesa de discusión. Y de lo que van a ver las y los mexicanos. El día de la votación. ¿Quieren 
que continúe un proceso de transformación? ¿O quieren que regrese la corrupción? Así de fácil. 
Entonces, la mayoría de la gente va a optar por que siga la transformación. Entonces, Claudia siempre 
ha dicho. Yo no estoy peleado con este gobierno. Todo lo contrario. Yo estoy diciendo que vamos a 
continuar con este proceso de transformación. Entonces, yo no veo, la verdad es que nada distinto a 
lo que ha venido diciendo desde que inició la pre-campaña.
Voz femenina 1: Senador Icaza, según usted, ¿qué preguntas dejó sin responder? Claudio 
Sheinbaum.
Voz masculina 15: Me parece interesantísimo los temas que tienen que ver con las propiedades de 
Claudia. Las empresas de Claudia. Incluso la referencia que hizo tanto a su pasado como a su presente 
en términos de la empresa contaminante. Lo que en el debate anterior dijo que no era cierto, pero está 
en el Panama Papers y luego salió a aclararlo. Al final muy forzada tuvo que contestar el tema de la 
investigación a los hijos de López Obrador por el tema del balastro y los contratos y los amigos y los 
enriquecimientos. Eso sí, explicables, porque hay muchísima corrupción detrás.Y tampoco quedó nada 
claro todo el tema de lo que pasó con Regional. Y me gustó muchísimo el contraste que hizo justo el 
entendimiento del equipo de ganar la Ciudad de México con Taboada o Veracruz con Pepe Yunes. Y 
insistió, Claudia, en temas que tienen que ver en los contrastes de los números de la gestión. Porque, 
mira, por ejemplo, es bien interesante. Este es el primer sexenio en años que tiene menos niños en las 
escuelas. Hay más de 1.5 millones de niños menos en las escuelas, 30 millones de personas menos 
en la seguridad social. Sólo por poner de esos dos datos y que, por supuesto, no se pueden desmentir. 
Voz femenina 1: Bien, bueno, déjenme hacer el corte. Ahora regresamos.
-
Voz femenina 1: Son las nueve de la mañana, seguimos con los senadores, Emilio Álvarez y Casas, 
César Cravioto. Bueno, pues decíamos, subió de tono, ¿no? Subió de tono el debate, a algunos les 
gusta, a otros no. A mí me parece que es un tema de contrastes, que también muestra la forma en que 
emocionalmente las candidatas o el candidato reciben las sorpresas o los adjetivos, etc. Creo que se 
pasaron un poquito al llamarse una narco-candidata, al llamarse otra corrupta, pues sin presentar una 
sola prueba, ¿no?
Voz masculina 16: Sí, bueno, sobre el tema de las empresas, fue muy contundente. Dijo, esa empresa 
era de mi padre, mi padre murió hace varios años, puro cartucho quemado. En cambio, Claudia, ¿qué 
demostró? Que Xóchitl, en cada cargo público que ha tenido, ha hecho negocios al amparo. Lo hizo 
cuando estuvo en los pueblos indígenas. Lo hizo como delegada en Miguel Hidalgo. Lo hizo como 
senadora de la República. Eso es Xóchitl, y eso es lo que representa. ¿Qué quiere ella, este, buscar 
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en la presidencia de la República? Eso, seguir haciendo negocios. Pues nada más que con ese cargo, 
pues hacer muchos más negocios. Eso es lo que ya no quiere la gente. La gente ya no quiere que un 
servidor público tenga sus empresas para hacer negocios al amparo. Y todavía Xóchitl contesta, eso 
es absolutamente legal. Pues es ilegal y es inmoral que utilice esos cargos públicos para hacer 
negocios. No, no lo es. Porque Miguel Hidalgo aprobó que se hicieran edificios, y después esos edificios 
contrataron a su empresa. Eso es absolutamente ilegal. Para ella es muy legal, y para ellos es muy 
legal, y lo vienen a defender. Justamente eso también está en la mesa de discusión, y está en lo que 
la gente va a decidir entre un proyecto y el otro proyecto.
Voz femenina 1: Voy a interrumpir esta conversación, si me permiten, porque está justamente Claudia 
Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, en la línea. ¿Cómo está, Claudia? 
Gracias y buenos días.
Voz femenina 3: Muy buenos días, Azucena.
Voz femenina 1: ¿Qué tal se siente después del debate de anoche, el segundo round, como dicen 
algunos en la prensa?
Voz femenina 3: Bien, muy bien, la verdad, muy satisfecha del desempeño que tuve, que tuvimos. 
Creo que, a ver, primero vimos los resultados del gobierno federal, los resultados del gobierno de la 
ciudad en los cuatro temas, hablamos de propuestas en los cuatro temas, y también mostramos con 
pruebas de lo que acusamos a la candidata del PRIAN, aunque, por cierto, ya acepto que es candidata 
del PRI, del PAN y del PRD, y que no es candidata ciudadana, y al mismo tiempo, pues, defender 
también de tanta calumnia. Claro, si te dedicas nomás a responder tanta calumnia, pues, no habría 
debate, ¿verdad? Pero creo que tampoco caí en la provocación a la que me querían llevar. Entonces, 
me siento muy satisfecha y creo que ganamos el debate, así lo dicen las encuestas.
Voz femenina 1: Un poquito, bueno, no un poquito, subió de tono bastante el debate. En el primero, 
bueno, pues, decían que el formato no ayudaba, que no daba tiempo para la interacción, pero ahora, 
pues, sí estuvo rudo. Xóchitl Gálvez le dice que usted pertenece a un partido narco-satánico, le llamó 
veintiséis veces la candidata de las mentiras, y usted le reviró llamándola corrupta en varias ocasiones. 
¿Se sienten cómodas con eso, Claudia?
Voz femenina 3: A ver, cuando te... hay un... ¿Cómo fue el tono del debate? Porque hay que poner 
todo en contexto. Una cosa es que llegues y presentes pruebas y otra cosa es que te dediques a 
calumniar. Ahora, si de dos horas, una hora cuarenta y cinco, te dedicas a llamarme de una manera en 
la que yo no puedo aceptar, pues hay que decir lo que realmente es. Y lo voy a decir por qué. A ver, 
en el debate anterior mostré contratos de la candidata del PRIAN cuando fue jefa delegacional en la 
Miguel Hidalgo, lo cual es ilegal. Y después como senadora, y en particular con instituciones del 
gobierno federal en donde simularon invitaciones restringidas con sus dos empresas, cosa que también 
es ilegal. Y el día de ayer presenté que este es un modus operandi. O sea, cada vez que tiene un 
puesto público, utiliza ese puesto público para hacer contratos con sus empresas, con el gobierno 
federal. ¿Cuál es el modus operandi? Bueno, que en 2006, ya siendo titular de la Comisión Nacional 
de Pueblos Indígenas, imagínense, titular de la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas, haciendo 
contratos con agua, es decir, con la Comisión Nacional del Agua, 17 contratos en tan solo un año, 
también por invitaciones restringidas para sus empresas. Pues eso es conflicto de intereses, ilegalidad 
y es corrupción. Entonces, cuando se usa el poder para hacer negocios al amparo del poder público, 
eso en México y en cualquier lugar del mundo se llama corrupción.
Voz femenina 1:  Ahora, hace rato hablé con Xóchitl Gálvez y me dice, a ver, pues Claudia Sheinbaum 
sigue sin responderme las preguntas de las propiedades, de las empresas, de los Panama Papers, de 
los hijos del presidente. Usted al final, Claudia, Xóchitl le preguntó si iba a investigar a los hijos del 
presidente. Su respuesta fue no, ¿correcto?
Voz femenina 3: No, mi respuesta fue presenta la denuncia. Yo no soy ministerio público, ni cuando 
sea presidenta voy a ser ministerio público. Quien investiga corrupción es la Fiscalía General de la 
República. Por eso dije, presenta tus denuncias. ¿Tienes alguna prueba? Presenta tus denuncias, 
presente sus denuncias. Yo creo que no ha acabado de enterarse de que quien investiga son las 
fiscalías. No es una candidata, ¿verdad? Ni tampoco la presidencia de la República. Ahora, el tema 
aquí central, creo que es muy importante, es que cuando no hay propuestas, cuando, ¿qué ha sido el 
tono de los seis años de la candidata del PRI? El tono de la campaña y el tono del debate de ayer. 
Cuando no hay propuestas, hay calumnias. Calumnias. 
Voz femenina 1: Por ejemplo ¿Cuáles?
Voz femenina 3: Y ataques. Bueno, por ejemplo, yo aclaré una publicación que hubo de mexicanos 
por la corrupción, porque son mexicanos por la corrupción, de mi casa que tuve, donde viví durante 30 
años, que fue a través de un contrato privado y que después hizo un juicio, y que además está en mi 
declaración patrimonial y acusa de que robamos ese terreno. 
Voz femenina 1: Calumnia. 
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Voz femenina 3: Calumnia. Que di recursos a una empresa que yo tengo, yo no tengo ninguna 
empresa, mi papá tenía una microempresa que nos dejó en su legado cuando falleció, que no hemos 
recibido, mis hermanos ni yo, ningún beneficio de esa empresa porque apenas sobrevive y está en el 
Estado de México. Y dice que desde la ciudad le di algo a esa empresa que está en el Estado de 
México. O sea, calumnias. Pero si me dedico a cada una de esas cosas durante el debate, pues 
imagínate, no estaría yo hablando de propuestas. Si tenemos propuestas, tenemos un proyecto de 
nación, pero además lo interesante de nuestro proyecto de nación es que ha sido elaborado por un 
grupo que le llamamos Diálogos por la Transformación, que junto con distintos expertos que primero 
hicieron un proyecto para Morena y ahora en Diálogos por la Transformación, hemos tenido alrededor 
de 400 foros ya con expertos, con ciudadanía, con usuarios en los temas de salud, de seguridad, en 
los temas de corrupción, en otros temas, para poder hacer una propuesta integral, que fue la que hablé 
ayer, por ejemplo, los 22 polos de bienestar que vamos a desarrollar en el país para aprovechar la 
relocalización de las empresas, buscando bienestar y sustentabilidad.
Voz femenina 1: Claudia, ¿les sorprendió esta Xóchitl Gálvez? Que fue más agresiva, distinta 
totalmente a la que se vio en el primer debate presidencial.
Voz femenina 3: Pues es que nos sorprende, ¿no? Así es ella. O sea, ella es así. Pero bueno, yo creo 
que la ciudadanía, el pueblo de México, quiere elegir a una presidenta. Y no solamente se ha visto en 
el debate, sino que los ataques, ataques, ataques, ataques, ataques, pues no dan precisamente una 
visión presidencial, sino más bien una visión medio desesperada. O ir tan abajo en las encuestas.
Voz femenina 1: Y nos decía ella, bueno, en el tercer debate, Claudia Sheinbaum no va a poder meter 
ni las manos, dice, porque se va a tratar el tema de la seguridad. Un tema, pues, muy complicado, 
doctora, en este sexenio, ¿no? En este sexenio particularmente, que es ya el que acumula más 
homicidios.
Voz femenina 3: La única que tiene resultados en seguridad soy yo. Nadie de los que está en la 
contienda, ni la candidata del PRIAN, ni el candidato Maynez, tienen experiencia en seguridad. Yo llevé 
la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, la recibí en el peor momento de inseguridad en la 
historia, y la dejé con 50% menos homicidios y 60% menos delitos de alto impacto y reducción mucho 
mayor en otros delitos puntuales, con una estrategia de seguridad. Entonces ellos pueden decir lo que 
van a hacer, pero particularmente la candidata del PRIAN lo que lleva a cuestas es la guerra contra el 
narco de Felipe Calderón. Que, si se puede hablar de un narco-gobierno con García Luna en la cárcel, 
pues es del gobierno de Felipe Calderón, que ella defiende, porque también participó en el gobierno 
de Fox, que ella defiende. Entonces fue como ayer mencioné, que dije, a ver, cómo una titular de la 
Comisión Nacional de Pueblos Indígenas no dice absolutamente nada frente a la más cruenta represión 
que se hizo contra un pueblo indígena como San Salvador Atenco, cuando le querían comprar sus 
tierras a 5 pesos el metro cuadrado, o cuando dieron concesiones mineras en territorios indígenas. Hay 
mucha eh, cinismo, quizá es la palabra, y de nosotros lo que hay pues es congruencia de una vida 
privada y una vida pública, honesta, que además he gobernado y he dado resultados en todos los 
temas.
Voz femenina 1: Corrupta y narco-candidata es muy fuerte, ¿no? Perdón, no es que yo sea...
Voz femenina 3: A ver, corrupta se le dice... Pero no es un asunto de confrontación de palabras. El 
segundo calificativo no tiene ninguna prueba para decirlo, por eso digo es una calumnia. El primero 
presenté durante el debate, y además han salido en los medios de comunicación diversas pruebas, 
cuando además, permíteme que lo diga, ella es parte de esta... Ayer le llamé priandilla, porque el 
Instituto Electoral de la Ciudad de México ha censurado una cosa nunca antes vista para poder 
favorecer a un candidato en la contienda de la ciudad. Lo que pasa es que no les va a dar porque la 
próxima jefa de gobierno es Clara Brugada. Pero a ver, la priandilla inmobiliaria de la Benito Juárez y 
la Miguel Hidalgo es un escándalo. Hay funcionarios públicos presos, donde ellos mismos reconocieron 
que en efecto se adueñaron de departamentos a partir de extorsiones. Y ella lo hizo cuando fue jefa 
delegacional en la Miguel Hidalgo. Hay varias pruebas, una de ellas fue justamente la plaza comercial 
que presenté ayer ¿a cambio de qué? De contratos con sus empresas. Es que cuando usas o has 
usado el servicio público para enriquecerte, recuerden que son 1.400 millones de pesos de contratos 
con sus empresas. Si ese ya es un modus operandi, cuando fuiste titular de una entidad, de otra 
entidad, de otra entidad, pues imagínense, toque en madera lo que sería si llegara a la presidencia. 
Voz femenina 1: Oiga, doctora, que…
Voz femenina 3: De nosotros lo que hay es una historia de honestidad y ninguna prueba relacionada. 
Bueno, si hubiera habido algo así, jamás hubiera bajado la inseguridad en la Ciudad de México.
Voz femenina 1: Acá conmigo está en el senador César Cravioto, el senador Emilio Álvarez Icaza. Y 
bueno, el senador Cravioto me dice que las encuestas marcan que usted ganó el debate. Luego Emilio 
Álvarez Icaza también hace referencia a que las mesas de análisis y algunas encuestas, pues han 
cambiado, que no es unánime.
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Voz femenina 3: Una que se llama Massive Liar, creo esa encuestadora. 
Voz femenina 1: Massive Caller.
Voz femenina 3: Massive Liar. 
Voz femenina 1: Que ya no fue unánime, pues, la opinión.
Voz femenina 3: No, pues nada más hay una encuesta que permanentemente da reconocimientos al 
PRIAN. Pero fíjense qué interesante. Es muy importante que haya reconocido que es la candidata del 
PRI, del PAN y del PRD. Del PRI, candidata del PRI. Candidata del PAN vinculada con la Priandilla 
Inmobiliaria. Y candidata del PRD, pues, que prácticamente es un partido que no existe. Por eso yo 
digo que a mí no me cuesta trabajo decir que orgullosamente soy candidata de MORENA. Es muy 
difícil, de verdad…
Voz femenina 1: MORENA, PT y VERDE
Voz femenina 3: Se lleva cuestas decir que es candidata del PRIAN. Pero miren, más allá de eso, 
ganamos el debate. Vamos a ganar el 2 de junio. Y tenemos proyecto. Y en los 4 temas que se tocaron 
ayer en el debate, hay resultados contundentes frente a lo que yo llamé el día de ayer el fracaso del 
modelo neoliberal. Que fracasó en México por su vínculo con la corrupción y por querer privatizar y 
poner como Dios al mercado. 
Voz femenina 1: Oiga Doctora, hace ratito…
Voz femenina 3: Ahora hay otro modelo, muy distinto, que ha dado resultados en crecimiento 
económico, ha dado resultados en empleo, ha dado resultados en disminución de la pobreza, 
disminución de las desigualdades, ha construido infraestructura como nunca antes y desarrollado 
principalmente el sureste. Y además hay resultados también ambientales. Y en mi gobierno puedo 
hablar también de resultados en los 4 temas.
Voz femenina 1: Oiga, hace ratito hablé con Salvador Camarena y algunos otros compañeros analistas 
y ellos insisten en que hay tiro. O sea, que lo que se dice, que este arroz no se ha cocido, etc. ¿Hay 
tiro, Claudia? O usted
Voz femenina 3:  Ay por favor, si llevamos 20 a casi 30 puntos arriba en las encuestas. Pero, además, 
hay un pueblo de México que ya decidió que no quiere regresar al pasado. Eso es lo que no entienden. 
No han acabado de entender que México cambió. Cambió en diciembre de 2018. Y que la gran mayoría 
del pueblo de México quiere que continúe un gobierno al servicio del pueblo y no al servicio de los 
intereses de unos cuantos. Que cambió a un modelo basado en la honestidad y en la austeridad 
republicana a lo que eran los gobiernos de antes. Basados en los lujos, en los aviones presidenciales, 
en el cinismo para gobernar, de un gobierno que ve por el interés de la gente a los gobiernos del 
pasado. Y el pueblo de México quiere que continúe eso. Esta idea de que la gente quiere regresar al 
prianismo, pues no sé quién la esté viendo, la verdad, de los comentaristas, porque no es parte de la 
realidad en nuestro país. 
Voz femenina 1: Al tercer debate sí va, Claudia. 
Voz femenina 3: Sí, sí vamos a ir y vamos a volver a ganar.
Voz femenina 1: Oiga, ya usted dice, bueno, pues voy a ser presidenta, tengo mucha ventaja sobre 
Xóchitl Gálvez, y pues la duda y el rumor y lo que se ve. Omar García Harfuch y Ernestina Godoy van 
con usted en caso de que gane el gabinete, ¿no?
Voz femenina 3: Sí, ya vamos a presentar a nuestro gabinete en su momento, no coman ansias. Pero 
Ernestina y Omar son parte de mi equipo.
Voz femenina 1: Omar va como secretario de seguridad, ¿dónde lo visualiza?
Voz femenina: Ya, ya vamos a avanzar y decirles que estoy muy comprometida con la estrategia de 
gobierno, porque es una gran responsabilidad ser la primera mujer presidenta de México, seguir 
representando a la transformación, y evidentemente tenemos resultados y estamos con un muy buen 
equipo de trabajo hacia adelante, trabajando ya en el Programa Nacional de Desarrollo.
Voz femenina 1: ¿Cuándo presentaría su posible gabinete?
Voz femenina 3: Pues ya, ya estaremos en su momento.
Voz femenina 1: Bueno, por lo pronto dos nombres seguros, pues, ¿no? Omar García Harfuch y 
Ernestina Godoy, por lo pronto. Gracias
Voz femenina 3: Sí, son parte de mi equipo.
Voz femenina 1: Gracias, Claudia Sheinbaum, por esta conversación y suerte en el próximo debate, 
ojalá que podamos platicar antes.
Voz femenina 3: Saludos, César.
Voz masculina 16: Adiós Claudia. Felicidades.
Voz femenina 3: Gracias, Azucena.
Voz femenina 1: Gracias, gracias. Vamos al corte y volvemos con las conclusiones con César Cravioto 
y Emilio Álvarez y Casas.
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Voz femenina 1: Las nueve con veintitrés minutos. Ay, pues, muchas gracias a Emilio Álvarez y Casas, 
César Cravioto, porque cedieron gran parte del tiempo, porque pudimos enlazarnos con Claudia 
Sheinbaum, la candidata de Morena. Y bueno, pues, nos queda un minuto veinte para cada uno para 
cerrar. ¿Está bien?
Voz masculina 15: Sí, sí. No, aceptamos esa condición. Y qué bueno que hablen las candidatas.
Voz femenina 1: Gracias. ¿Cerramos, senador Cravioto? ¿Senador Cravioto?
Voz masculina 16: Sí.
Voz femenina 1: Adelante.
Voz masculina 16: Pues, insisto, y lo reiteró Claudia Sheinbaum, fue muy organizada en los cuatro 
temas, se habló de los proyectos, de lo que hizo como jefa de gobierno, de lo que está haciendo el 
gobierno de México actualmente, y bueno, nos contestó algunas, no se pueden contestar todas porque 
es imposible, es la estrategia de los otros, pero sí fue muy contundente al decir que, si es una forma 
de ver el servicio público de parte de Xóchitl, hacer negocios, y lo defienden, y dicen que es lo correcto, 
que lo otro es ser güey, bueno, nos preferimos, preferimos que nos digan así, pero que se trabaje para 
la gente, no que se trabaje para las empresas privadas, tiene todo su derecho en tener empresas 
privadas, pero que no se dedique al servicio público, que se dedique a ser exitosas a sus empresas 
privadas, por eso la gente va a votar mayoritariamente por Claudia Sheinbaum el 2 de junio, y por eso 
en las encuestas salió que volvió a ganar el debate.
Voz femenina 1: Senador Álvarez y Casas. 
Voz masculina 15: Mira, yo creo que es duro, pero sí hay que reconocer que hay evidencias con el 
tema de narco-candidata y narco-partido, ahí está el libro de Anabel Hernández, ahí están las 
declaraciones de Jocelyn Hernández, fundadora de Morena, ahí están las investigaciones, e incluso el 
posterior homicidio de Sergio Carmona, que involucran a Mario Delgado y a 11 gobernadores de 
Morena, allá están las denuncias de Horacio García Riojas, operador de Tamaulipas, y ahí están 
también las propias declaraciones de Tatiana, y dejo esas cinco por tiempo, o sea, sí hay elementos 
que ponen eso en la discusión, por supuesto, los viajes del presidente Badiraguato, y no sigo. También 
me parece muy importante el contraste que hizo Xóchitl, sí son dos proyectos, uno que tiene que ver 
con democracia, con libertades, con derechos, con inclusión, con un país para todos, y otro que 
representa a Morena de exclusión, de corrupción, la continuidad de la corrupción, de la violencia, de la 
inseguridad, eso es lo que representa a Morena, y claramente quedó el contraste, no entienden incluso, 
Xóchitl declaró todos estos contratos, porque cuando dicen que hay corrupción, querría decir que los 
contratos de este gobierno son corruptos, esa es su contradicción, por eso creo, absolutamente uno 
solo ganó, va a ganar el 2 de junio.
Voz femenina 1: Gracias a los dos, y nos vemos el lunes.

 12. XERFR-FM 103.3 NOTICIERO AZCENA URESTI 25_03_ 2024.mp4

Voz de género femenino 1: Son las ocho con treinta minutos y bueno, pues en un ratito más vamos 
a comentar con el senador Emilio Álvarez y Casa, el senador del Grupo Plural y con el senador por 
Morena César Cravioto, algunos fragmentos de la entrevista que se transmitió ayer del presidente 
Andrés Manuel López Obrador al programa sesenta minutos en la cadena CBS, el medio de noticias 
más escuchado en Estados Unidos. El presidente habló de varias cosas, entre ellas de su estrategia 
de seguridad y defendió, pues esta estrategia de abrazos y no balazos.
Voz de género femenino 2: ¿Cómo le ha ido a México con eso? 
Voz de género masculino 1: Muy bien.
Voz de género femenino 2:  Aún hay treinta mil asesinatos en México y muy pocos de ellos son 
judicializados.
Entonces está esta idea de que aún hay ingobernabilidad en México. ¿Es así?
Voz de género masculino 1: Claro que los enjuiciamos. No hay impunidad en México. Se enjuician 
todos.
Voz de género femenino 2:  Es un porcentaje pequeño.
Voz de género masculino 1: Más que antes.
Voz de género femenino 1:  No hay impunidad en México, dice el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien sostiene que su gobierno no puede dialogar con los cárteles de la droga.
Voz de género femenino 2: ¿Usted puede comunicarse con los cárteres y decirles ya paren?
Voz de género masculino 1: No, no, no, no. Con la delincuencia se utiliza aplicar la ley, pero yo no 
voy a establecer contacto o comunicación con un delincuente.
Voz de género femenino 2: ¿Está diciendo que usted no tiene que comunicarse ni dialogar con ellos?
Voz de género masculino 1: No, no, no, no. Es que no se puede dialogar con la delincuencia.
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Voz de género femenino 1: Bueno, es lo que dice el presidente, quien reconoció de manera mucho 
más clara ahora en esta entrevista con la periodista de CBS, reconoció que una parte del fentanilo que 
llega a Estados Unidos, que sí se produce en México, pero dice que el consumo de nuestro país es 
muy poco, a diferencia de aquel país.
Voz de género femenino 2: La titular de la DEA dice que los cárteles producen fentanilo en masa y el 
Departamento de Estado ha dicho que la mayor parte viene de México. ¿Están en un error?
Voz de género masculino 1: Sí o no tienen toda la información, porque el fentanilo también se produce 
en Estados Unidos. En Estados Unidos, Canadá y México, y los precursores químicos vienen de Asia. 
¿Usted sabe por qué nosotros no tenemos el consumo de droga que tienen en Estados Unidos?
Porque tenemos costumbres, tradiciones y no tenemos el problema de la desintegración de familias.
Voz de género femenino 2: Entonces, ¿por qué la violencia en México?
Voz de género masculino 1: Porque existe el narcotráfico, pero no el consumo.
Voz de género femenino 1: No el consumo, dice el presidente Andrés Manuel López Obrador. Bueno, 
pues sería bueno saber en qué se basa esta afirmación, que en México no se consume droga, que no 
se consume fentanilo. ¿Y por qué no se consume en México?
Porque tenemos costumbres, tradiciones y no hay desintegración de las familias, asegura el presidente 
en esta entrevista, quien también negó que la democracia en México esté amenazada en este marco, 
en este contexto de asesinatos de candidatos a un cargo de elección popular.
Voz de género femenino 2: El número de funcionarios públicos y candidatos asesinados aumentó de 
noventa y cuatro en dos mil dieciocho a trecientos cincuenta y cinco el año pasado. ¿Usted no ve esto 
como una amenaza para usted? Obviamente, pero ¿lo ve como una amenaza a la democracia?
Voz de género masculino 1: No, son circunstancias muy especiales. No hay represión de Estado.
Voz de género femenino 2: Pero si un candidato teme contender por temor a ser asesinado, ¿no es 
eso una amenaza a la democracia?
Voz de género masculino 1: Por lo general, todos participan. Hay muchos candidatos de todos los 
partidos.
Voz de género femenino 1: Bueno, es lo que dice el presidente. Acaban de matar el fin de semana. 
Déjenme hacer un paréntesis.
Acaban de matar el fin de semana a otro candidato en Puebla. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador insiste en que no hay un problema, que hay muchos candidatos de todos los partidos que han 
sido amenazados. Bueno, el más reciente fue Puebla, asesinado, aspiraba a la alcaldía de Acatzingo.
También era de Morena, Jaime González. Y con esto tenemos veinticinco asesinatos relacionados con 
la política en lo que va de este proceso electoral. Es el primero, por cierto, que se registra en Puebla.
Y bueno, prácticamente cada semana es el segundo que se registra en Puebla. A ver, déjame ubicar 
el primero aquí. Correcto, el primero fue el veintiséis de enero.
Porfirio Hernández, también de Morena, aspiraba a la alcaldía de Jalpan. Fue asesinado en enero. Y 
el fin de semana, otro morenista que aspiraba a la alcaldía de Acatzingo en Puebla, fue asesinado 
Jaime González.
Prácticamente, desde que inició el proceso electoral, no hemos parado de reportar, 
desafortunadamente, asesinatos con un fuerte olor a un tema político, ya sea por el crimen organizado 
o por algunas otras cuestiones, como les decía alguno de los candidatos, por cuestiones de 
aspiraciones políticas. Bueno, el presidente dice que no hay una amenaza para la democracia. Y el 
presidente insiste que el presidente ha erradicado la corrupción.
Voz de género femenino 2: ¿Usted cree que ha sido capaz de erradicar la corrupción en México? Sí. 
¿Completamente?
Voz de género masculino 1: Sí, en lo fundamental, porque la corrupción en México se daba de arriba 
hacia abajo.
Voz de género femenino 1: Bueno, pues es lo que dice el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Xóchitl Gálvez, candidata opositora a la presidencia de la República. Xóchitl, buenos días.
Ay, perdón, bueno, ahora vamos con Xóchitl Gálvez. Esto es parte de lo que dijo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, lo que dijo el presidente López Obrador a esta entrevista. Creo que podemos 
escuchar un par de bytes más duros.
Unos bytes, perdón, son fragmentos. Bueno, ya está Xóchitl, entonces. Xóchitl, buenos días.
Voz de género femenina 7: Azucena, qué gusto saludarte a ti y a todo tu auditorio.
Voz de género femenina 1: Oye, pues estábamos buscándote el fin de semana, hoy en la mañana, 
ahí con tu equipo, para ver si Alejandro Moreno había cumplido la palabra que nos dio aquí el viernes, 
que te iban a dar ochenta millones de pesos más para la campaña, para redondear, digamos, entre 
comillas, como dijo el PAN, a doscientos millones de pesos la aportación del PRI a la campaña 
presidencial. Xóchitl, ¿se cumplió?
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Voz de género femenina 7: Bueno, hoy, esa es la buena noticia que tengo, Azucena, yo creo que eso 
es muy importante porque, pues, sí necesitamos más publicidad. Ahora que estuve en Oaxaca, no 
manches, está tapizado de Claudia, todo Oaxaca. O sea, ellos ya rebasaron los topes de gastos de 
campaña porque, pues, con lo que yo he podido poner, no, no logras.
O sea, es demasiado grande el país. La gente, todavía hay zonas donde no me ubica como candidata 
y sí necesitamos redoblar. Yo, yo voy a ver a Alejandro hoy por la noche, vamos a Durango juntos, 
entonces seguramente tendremos la posibilidad de platicar.
Voz de género femenina 1: ¿No se vio la semana pasada?
Voz de género femenina 7: No nos hemos visto hasta este lunes, vamos a platicar también con el que 
voy a ver a Jesús Zambrano, pero va, va muy bien, va, va caminando el tema, pues yo creo que, pues 
sí, así, o sea, así ha sido esto de esforzarnos, de buscarle. Lo que sí se complica muchísimo es las 
aportaciones de los ciudadanos. Es una locura el cómo para que un ciudadano te pueda donar, tiene 
que entregar sus tres estados de cuenta, tiene que llenar todo un formato y pues la gente, la verdad es 
que le parece muy complicado.
Voz de género femenina 1: Claro, mucha, mucha burocracia. Además de estos requisitos, ¿cuánto 
es el máximo que un ciudadano te pueda donar a la campaña? Como una persona, como ciudadano 
en particular, ¿no? Una empresa.
Voz de género femenina 7: Dos millones de pesos.
Voz de género femenina 1: Dos millones de pesos por ciudadano, el que quisiera, hasta dos millones 
de pesos. 
Voz de género femenina 7: Hasta dos millones de pesos. 
Voz de género femenina 1: Pero con muchos requisitos, ¿no?
Voz de género femenina 7: Con muchísimos requisitos.
Voz de género femenina 1: ¿Ha recibido aportaciones?
Voz de género femenina 7: Yo no estaría esperando esas cantidades, yo estaría esperando muchos 
chiquitos, ¿no? Yo creo que debería de haber como varios niveles de requisito, pues quien te va a dar 
mil pesos, pues basta que lo saque de su cuenta con una transferencia bancaria, ¿no? Eso sería como 
muy sencillo, mande su credencial de elector y ya.
Pero prácticamente aplican el mismo requisito por el que te da mil pesos al que te quiere donar dos 
millones de pesos. Si hemos tenido algunos donativos en la cuenta consolidada de quinientos mil 
pesos, creo que son cuatro donativos y llevó casi un mes la transacción. Entonces, sí, es muy 
complicado.
Voz de género femenina 1: ¿Te han llegado cuatro donativos de quinientos mil pesos?
Voz de género femenina 7: Cuatro donativos de quinientos mil pesos, cumpliendo la totalidad del 
requisito. Y hay quien, pues si quisiera, o sea, hay quien quiere apoyarme, hay quien le late esta 
campaña y dice, yo te echo la mano, pero cuando ven los requisitos se atoran. Entonces, es mucho 
mejor, es más fácil a través de las aportaciones federales a los partidos políticos. Por eso recurría a los 
partidos políticos.
Voz de género femenina 1: Oye, Xóchilt, Xóchilt Gálvez, déjame poner lo que me dijo Alejandro 
Moreno el viernes, ahora que me dices que apenas te vas a reunir con él. Déjame escuchar junto 
contigo, por favor.
Voz de género masculino 17: Pues obviamente que nosotros vamos a respaldar siempre a nuestra 
candidata, vamos a aportar lo que como partido político ocupe nuestra candidata, lo que se ha 
convenido en el convenio de coalición. Hemos cumplido ahora el equipo de campaña de la candidata 
solicitó que se le pudiera dar un apoyo extra, un apoyo extraordinario, y claro que nosotros vamos a 
apoyar.
Voz de género femenina 1: ¿Le va a llegar Alejandro Moreno a los doscientos millones, le va a igualar 
la cifra como el PAN a Xóchilt Gálvez?
Voz de género masculino 17: Claro, pues es el tema de apoyar, es el tema de respaldar.
Voz de género femenina 1: Entonces el PRI va a, dice Alejandro Moreno, el dirigente del PRI, Xóchilt, 
por lo menos pues que le van a igualar a doscientos millones. 
Voz de género femenina 7: Oye, eres mejor gestora que yo, no manches.
Voz de género femenina 1: Oye, es que fíjate que el viernes hablábamos con él y pues ya sabes que 
son difíciles, son difíciles de ser concretos a veces en las respuestas, pero Alejandro Moreno lo dijo 
muy claramente, el PAN ya dio doscientos millones, nosotros nos ponemos con otros doscientos 
millones y no sé el PRD qué te haya dicho.
Voz de género femenina 7: El PRD tiene una aportación de treinta millones de pesos, recuerda que 
ahí ha tenido algunos temas legales por el embargo a sus cuentas. 
Voz de género femenina 1: Tienen menos dinero, evidentemente. 
Voz de género femenina 7: Sí, sí, sí, sí.
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Entonces, bueno, pero el PRD, toda la disposición con los spots, toda la disposición con las estructuras, 
el PRD va creciendo en preferencias electorales. Creo que el hecho que haya sido el PRD, porque el 
presidente se lo atribuye como él, pero él no se recuerda que el PRD, por ejemplo, fue el que impulsó 
la pensión universal aquí en la Ciudad de México. Eso la gente lo recuerda bien.
El PRD ha sido un partido pues muy congruente en muchos temas de los derechos de las mujeres, de 
la comunidad LGTBIQ+, y pues hay un público que le reconoce al PRD y yo estoy convencida que el 
PRD le va a ir bien en esta elección. Vamos creciendo en ánimo. Yo lamento mucho los sucesos de 
Sinaloa que vivía ahora en las familias y yo espero que el gobernador asuma que no es, que esas 
cosas no pasan, que esas cosas no deben de pasar.
Voz de género femenina 1: Son cosas que pasan, dice el gobernador, no nos debilita, no nos pone a 
prueba, pues claro que los pone a prueba a los gobiernos sin duda, esto que pasó en Culiacán, en 
Sinaloa, Xóchitl. Bueno, tú te sientes ya más acompañada, me decías que los spots y que las 
menciones y que el dinero te sientes más acompañada porque pues ya es la cuenta regresiva, Xóchitl.
Voz de género femenina 7: Esto va caminando, yo estoy segura de que ahora en la Semana Santa 
las familias van a platicar. El tema de los programas sociales es un tema en las familias, es el tema 
como que los detiene a tomar una decisión, el miedo que se los van a quitar. Claudia y el presidente 
se han encargado de hacerlo masivamente, por eso usan la hora nacional, utilizando todas las miles 
de estaciones del país para llegar hasta el último rincón, porque tienen ese temor de que va creciendo 
la conciencia de las personas y van enterándose de que no les vamos a quitar los programas sociales, 
pero que sí vamos a cuidar su familia, vamos a cuidar su salud.
Viste el techo que se cayó en el hospital de Cancún, así está el sistema de salud cayéndose a pedazos, 
no hay dinero para mantenimiento.
-
Voz de género femenina 1: Gracias, buenos días. Bueno, ya están acá en la cabina el senador César 
Cravioto por Morena. Senador, buenos días.
El senador Emilio Álvarez y Casa, el Grupo Plural. ¿Cómo está, senador? Buenos días.
Voz de género masculino 18: Bien, buenos días, buenos días, Azucena, buenos días, César. Buenos 
días a quien nos escucha.
Voz de género femenina 1: Gracias por estar acá en esta semana para muchos de vacaciones, no 
para ustedes, y les agradezco que hayan venido acá. A ver, Xóchitl Gálvez habla, tema de seguridad 
y tema de salud. ¿Son los dos grandes pendientes de este gobierno que va a heredar a la presidenta 
de la República, sea quien sea, senador Cravioto?
Voz de género masculino 18: Bueno, son dos temas en los que se han avanzado en este gobierno 
y, pero evidentemente, falta mucho para lograr el sistema de salud que queremos y la paz que 
queremos en nuestro país. Sí, son dos temas que traen su agenda prioritaria Claudia Sheinbaum, que 
sabe que, pues tenemos que seguir avanzando, sobre todo en el tema de la seguridad, el asunto de 
las causas. Nosotros seguimos en esa lógica, seguir atendiendo a nuestros jóvenes, seguir 
construyendo universidades, seguir generando mejores condiciones de empleo y, obviamente, tener 
mejores policías, pero el tema de las causas lo vamos a seguir manteniendo.

Voz de género femenina 1: A ver, el presidente dice que no falta mucho para el sistema de salud. Él 
dice que, terminando su sexenio, ¿se puede lograr?

Voz de género masculino 18: Sí, bueno, se va a avanzar lo más que se puede en este gobierno, pero 
también será un pendiente consolidar este sistema de salud en el gobierno de Claudia Sheinbaum, sin 
lugar a duda. O sea, nosotros tampoco decimos estamos satisfechos con cómo está el tema de la salud 
ni de la seguridad, tenemos que seguir avanzando, pero yo creo que la mayoría de la población sabe 
que se ha ido avanzando y que quieren que haya continuidad para terminarlo de mejorar.
Voz de género femenina 1: Coincide, Senador Álvarez y Cáceres, ¿en qué se ha mejorado 
particularmente en estos dos rubros tan sensibles para los ciudadanos, salud y seguridad?
Voz de género masculino 19: Los dos temas están mucho peor de cuando recibieron el gobierno. Le 
sugiero a quien nos escucha a que lea el reportaje que hizo Animal Político que se llama No fuimos 
Dinamarca, porque ahí los datos son pues por demás reveladores. En el dieciocho no es que 
estuviéramos bien, ¿eh?
Claro que teníamos problemas, pero fíjate, por ejemplo, del dieciocho para acá, López Obrador generó 
que hubo veinte millones menos de estudios de laboratorio en los servicios de salud pública y también 
hubo medio millón menos de personas que no pudieron tener cirugías, medio millón menos de las que 
hizo Peña, que no estaba bien. Bueno, ahora hay medio millón, cuarenta y seis por ciento menos 
consultas de las que se daban en el gobierno de Peña en el sistema de salud público, cuarenta y seis 
por ciento menos. ¿Y sabes a quién se afectó más?
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A los pobres, es decir.
Voz de género femenina 1: ¿Eso no quiere decir que no nos estamos enfermando?
Voz de género masculino 19: No. ¿Dónde están yendo? Menos consultas, menos operaciones, 
menos tratamientos, estudios rayos X y se redujo el gasto en cosas tan importantes como el 
mantenimiento, los aparatos, el agua y pasamos de tener veinte millones de personas sin servicios de 
salud a cincuenta millones sin servicios de salud.
Es uno de los ejemplos que demuestra muy bien el costo de las ocurrencias. Hicieron el INSABI mal, 
transitaron mal a desaparecer el Seguro Popular y luego desaparecieron el INSABI, no han dado cuenta 
los miles de millones de pesos que ahí pasó y ahora lo pasaron al IMSS-Bienestar. Eso de salud.
Seguridad, con razón, se quejan del baño de sangre de Calderón, con razón. Pero fueron ciento veinte 
mil homicidios, ahora van ciento ochenta mil. Es decir, cincuenta por ciento más que el baño de sangre 
de Calderón.
Entonces, ¿cómo será el baño de sangre de López Obrador? Es decir, cuando nos vamos a los 
números, la realidad es aplastante.
Voz de género femenina 1: Sí, es cierto. Si vemos los números, hay una diferencia importante en el 
número de homicidios, en el número de atención de presupuesto, etcétera. Pero yo me pregunto, me 
he estado preguntando, ¿dónde está toda esa gente?
Los afectados, ¿dónde están? Porque, a ver, el presidente sigue siendo, y perdón que regrese al punto, 
sigue siendo muy popular, muy popular y las encuestas, ahora veía la de Mitowski, pues siguen 
colocando a la candidata de Morena por encima a veinticinco puntos en esta encuesta, particularmente 
de hoy, de la candidata opositora. ¿Dónde están esas personas y dónde estaría, en todo caso, el voto 
de castigo que tanto denuncia la oposición?
Voz de género masculino 18: Es que, es que están en la realidad. Los que no están en la realidad 
son los de la oposición, que ven todo fatal. La gente sí sabe que hay problemas en el país, pero está 
viendo un gobierno que está trabajando y que está avanzando para resolver los problemas del país, y 
un gobierno que, desde hace mucho tiempo, que no atendían a la gente.
Y hoy la gente, yo estoy caminando, yo también soy candidato, estoy caminando en un distrito y la 
gente dice, lo que estamos viendo en este gobierno no lo vimos en los últimos cuarenta años. Por 
supuesto que vamos a respaldar el proyecto. 
Voz de género femenina 1: ¿Qué es lo que ven?
Voz de género masculino 18: Pues ven programas sociales, ven un gobierno que no se embolsa el 
dinero y que no hay cuentas en Islas Caimán, ven un gobierno que está haciendo obras trascendentales 
para el desarrollo del país. Entonces, por ejemplo, este tema de la salud, que sí, insisto, si hace falta 
mucho para consolidarlo. Pero la otra vez, en una charla que tuvimos en el Instituto de Formación 
Política de Morena, estaba Raquel Buenrostro y yo platicando de varios temas.
Bueno, contó una historia de terror. Raquel Buenrostro, cuando era directora del SAT, cómo estos que 
manejaban los medicamentos en el sistema de salud, prácticamente fueron con camionetas negras 
cuando ya se les habían quitado los contratos para no permitir que salieran los nuevos medicamentos. 
Con camionetas negras y armas largas.
De eso estábamos hablando. Así estaba la contratación de medicamentos en este país. Entonces, 
obviamente, cuando se da un asunto drástico, bueno, pues todo se reacomoda.
Pero aquí...
Voz de género femenina 1: ¿Parte de la oposición de un diagnóstico equivocado?
Voz de género masculino 18: Parte de la oposición saca nada más del análisis un tema, pues que en 
todo el mundo pasó, que se llama COVID. Aquí y en el mundo, ahora sí, aquí y en China ocurrió el 
COVID. Y el COVID hizo que todo el sistema de salud, no de México, del mundo, se concentrara dos 
años, porque fueron dos años, a atender el tema del COVID.
Voz de género femenina 1: Con malos resultados, por cierto.
 Voz de género masculino 18: Es una valoración, pero nos vacunamos todos los mexicanos de 
manera gratuita. Y dos años metidos en el COVID.
Claro, cuando dos años un sistema de salud está sólo atendiendo un tema, pues se retrasa todo lo 
demás. Pero eso, insisto, no ocurrió en México. Ocurrió en todos lados.
Entonces, cuando hacen su análisis de que el sistema de salud, pues simplemente, pues de manera 
dolosa, quitan esa parte del análisis de que tuvimos un COVID. Que generó, pues claro, pues un 
desajuste en el sistema de salud mexicano y en el sistema de salud de todos los países del mundo.
Voz de género masculino 19: Si entramos al tema del COVID, la cosa es peor. Es decir, cambiaron 
tres veces de sistema de administración de salud. Mal hecho, mal planeado, mal ejecutado.
Morena tiene un gobierno que son los reyes de la opacidad y la discrecionalidad. La gran mayoría de 
sus compras son discrecionales a amigos, a cuates, a hijos del presidente. Más del ochenta por ciento 
de las compras de este gobierno son adjudicaciones directas o invitaciones restringidas.
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El fenómeno de corrupción es masivo ahí. Ahora, si nos vamos al COVID, tenemos al doctor Muerte, 
a Hugo López-Gatell, que dijo que iba a haber, si fuese catastrófico, sesenta mil muertos. Se sucedió 
en este país eso por doce.
Y el fenómeno de un responsable de la política de salud, que durante meses dijo que no era importante 
usar el cubrebocas, que durante, incluso hasta en la Ciudad de México, utilizar un medicamento como 
prueba experimental, la ivermectina. Es decir, el fenómeno del COVID pone extraordinaria evidencia la 
negligencia de este gobierno. Somos el país con más personal médico que murió en la pandemia.
Somos el tercer país con más muertos e incluso hasta por encima. Por eso Xóchilt dice que en esta 
administración van un millón de muertos. ochocientos mil del COVID y ciento ochenta mil de la 
inseguridad.
Y fíjate, Azucena, César, gente que nos escucha, el fenómeno del COVID pone muy en relevancia 
cómo al principio el presidente nos decía, no hombre, con un detente, sala abrazada, reúnete. Esa 
negligencia fue un gran disparador y el fenómeno de poder dinamitar el servicio público de salud lo que 
ha llevado, la gran ironía, es que este es el gobierno que más ha promovido la salud privada. Porque 
como no hay medicamentos, la gente tiene que comprar o en los similares o en los grandes hospitales.
Increíblemente este es el gobierno de la privatización de la salud y la gente está utilizando sus 
pensiones para comprar las medicinas que ya no le dan al servicio público.
Voz de género femenina 1: Ahora voy a regresar del corte con lo que usted quiera responder, senador 
César Cravioto, y también que me digan qué opinan de la entrevista. Supongo que vieron la entrevista 
del presidente López Obrador en el programa Sesenta Minutos donde habla de corrupción, seguridad, 
fentanilo, que a muchos ha sorprendido lo que declaró sobre el fentanilo. Ahora me cuentan qué opinan 
al respecto.
Voz de género femenina 1: Continuamos aquí con el senador Emilio Álvarez y Casa del Grupo 
Popular y el senador César Cravioto de Morena. Hablaba el senador Emilio Álvarez y Casa, pues, de 
las cifras, pues muy contundentes, el senador Cravioto respecto al COVID, respecto al papel que tuvo 
Hugo López-Gatell como eh director de la pandemia, como la persona que llevó las riendas durante la 
pandemia del coronavirus, y ahora que es parte del gabinete del presidente López Obrador. Eh, usted 
me dice que México manejó bien la pandemia.
Voz de género masculino 18: Sí, en términos generales se manejó bien y lo que demostró la 
pandemia, porque tomó la pandemia después de un año de haber entrado el gobierno del presidente 
López Obrador, pues justamente el desastre del sistema de salud que nos entregó el PRI y el PAN que 
llevaban. Que también. Que llevan años gobernando. Y entre otras cosas, por supuesto, la falta de 
médicos y la falta de equipo, etcétera, etcétera, y de instalaciones. Tantos hospitales, perdón, tantos 
hospitales que quedaron inconclusos en obra, que se han venido terminando en este sexenio, que es 
parte de cómo hacían las cosas antes.
Entonces, sí, pues claro que es muy doloroso, todas las muertes del COVID, y bueno, ya está haciendo 
las investigaciones y se dará, digamos, un planteamiento después de muchos años, o después de 
algunos años, que digan cómo se hizo el tema de la pandemia.
Voz de género femenina 1: Ahora no se niega, evidentemente. No. Lo obvio, ¿Verdad? O sea, 
inseguridad, claro que había Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto, problemas en el sector salud de 
siempre.
Voz de género masculino 18: Sí.
Voz de género femenina 1: Falta de medicamentos, las instalaciones descuidadas, los médicos 
quejándose, pero se esperaba más resultados.
Voz de género masculino 18: Mira, yo insisto, dos años muy complicados porque no se pudo avanzar.
Voz de género femenina 1: O sea, sin el COVID las cosas hubieran sido distintas.
Voz de género masculino 18: Claro, dos años de avance en un nuevo sistema de salud que se 
tuvieron que truncar porque todo el sistema de salud se metió a atender el COVID. Entonces, eso se 
tiene que meter en el análisis.
Voz de género masculino 19: El presidente ha dicho treinta y nueve veces en las mañaneras que 
vamos a tener un sistema de salud como Dinamarca. Por supuesto que no llegamos a eso. Por 
supuesto que estamos mucho más lejos, incluso de lo mal que estábamos en el dieciocho.
Yo empecé diciendo que el dieciocho no es defendible, que había claramente problemas, pero este 
gobierno se hizo elegir bajo la base de un diagnóstico que iba a arreglar y las cuentas que entrega son 
peores que entonces. Los números en salud son catastróficos. O sea, hablar de tener cuarenta y seis 
por ciento menos pacientes, citas, atenciones, es decir, veinte millones menos.
Al año quinientos mil operaciones. Me estoy hablando los datos del veintidós. E incluso te diría el 
fenómeno de la negligencia tuvo que ver que son incapaces de escuchar.
Se les dijo hagamos un ejercicio de transición para el Seguro Popular. Te voy a poner un ejemplo. El 
Instituto Nacional de Cancerología.
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El día que decidió Morena quitar el Seguro Popular, quitaron a cuarenta y seis por ciento de los 
pacientes del Instituto Nacional de Cancerología, los más pobres. Y hoy resulta que hay un ala cerrada 
del Instituto Nacional de Cancerología porque no tienen medicamentos, no tienen materiales y no tienen 
personal. ¿A quién afectaron?
A los más pobres. ¿Y qué resulta? Ese es sólo un ejemplo, no sólo que lo pasó en todos los institutos 
nacionales de salud, sino es un ejemplo que pasa en todo el sistema nacional de salud.
Por eso insisto en que, paradójicamente, el gobierno de Morena es el gobierno de la privatización de 
la salud porque la gente tiene que pagar. Cualquiera de nosotros, cualquiera que nos escucha, hará lo 
que pueda por salvar a su familia. Gastar lo que quiera, lo que pueda o endeudarse.
Voz de género femenina 1: Lo que se tenga. Y lo que no se tenga.
Voz de género masculino 19: Lo que se tenga. Pero la gente ha tenido que acudir al curandero, al 
servicio médico, a lo que pueda, a los similares, porque no hay medicamentos. Y eso pasó porque 
dinamitaron los servicios de distribución y en seis años no lo han podido hacer.
Por supuesto que hubo la pandemia, eso es absolutamente cierto, pero la pandemia, en caso de 
México, está evidenciado, fue de donde peor se manejó. 
Voz de género femenina 1: Senador Cravioto
Voz de género masculino 18: Me quedaría con tu pregunta inicial. O sea, si todo es tan catastrófico, 
en dos temas tan sensibles, ¿por qué el presidente tiene niveles de aprobación del setenta por ciento 
y por qué la candidata del movimiento tiene dos a uno las intenciones de voto?
Voz de género femenina 1: ¿Tienen alguna respuesta? 
Voz de género masculino 19: Sí, yo les sugiero que vean este hilo tan bueno de clic DGO, clic 
Durango, arroba clic Durango. Hace un ejemplo, un estudio de qué dijo en que es una de las encuestas 
que le da una diferencia significativa al Morena, a Claudio Sheinbaum, sobre los demás.
Las diferencias en general de lo que pasó con lo que midieron eran de veinte puntos. Por ejemplo, a 
Santiago Taboada le medían cincuenta y dos, tuvo sesenta y siete. A Sandra Cuevas le medían 
dieciocho, terminó con cuarenta y ocho, pero voy a poner solo la conclusión, porque así son todos.
Voz de género femenina 1: ¿Pero tienen alguna respuesta para la popularidad del presidente?
Voz de género masculino 19: Yo creo que el presidente tiene un extraordinario mecanismo de 
comunicación. Yo creo que hay un aparato de coacción muy fuerte en los siervos de la nación, que por 
cierto los siervos de la nación era el aparato electoral de Morena que dirigía Gabriel García Hernández, 
que se convirtieron en el aparato electoral de los siervos de la nación. Entonces tenemos un mecanismo 
de coacción y tenemos un mecanismo de difusión, cierto, pero yo creo que en realidad lo que tenemos 
que ver es la elección de estado que estamos viviendo y también yo creo que al final de cuentas la 
distancia de lo que estamos viendo en las encuestas es más propaganda que dato.
O sea, vean este hilo, vean este hilo, es arroba, clic, DGO.
Voz de género femenina 1: ¿Más propaganda de quién? ¿De los que la publican? ¿De los medios?
Voz de género masculino 19: Yo creo, es esencialmente veinte puntos a favor del gobierno, de los 
candidatos gubernamentales. Este estudio así lo que refleja. En esencia, ¿cuál es la intención?
Tratan de construir una narrativa que esto está definido y por supuesto que no. El veintiuno sí pasó.
Voz de género masculino 18: La verdad es que la relación con los medios ha sido complicada en el 
gobierno con los medios y todas las encuestas salen en los medios. Ahora resulta que los medios están 
ayudando a la candidata de Morena, pues eso es un absurdo, eso se cae muy fácil. Porque además 
no es una encuesta, pues es el...
Nosotros tampoco creemos en una encuesta, creemos en el...
Voz de género femenina 1: Hay encuestas que le ponen a ocho puntos de distancia y otras a 
veintiséis, bueno, la de hoy a veintiséis.
Voz de género masculino 18: Veintitantos, pues es el promedio, es el promedio. Son veinte, 
veintitantos puntos de diferencia y aquí en la ciudad son de doce a quince puntos de diferencia. Esa es 
la realidad, eso es lo que está. Pero bueno, ¿para qué nos peleamos con esos números?
El dos de junio, pues vamos a todos a tener claro cuál fue la realidad y yo creo que se van a dar un 
frentazo los de la oposición porque toda la estrategia que construyeron seis años, pues va a quedar en 
la basura porque la gente va a decir, vamos a refrendar el proyecto de transformación de manera 
amplia, de manera contundente. Eso lo estamos viendo en las encuestas, eso lo estamos viendo en 
las campañas, lo estamos viendo en los mítines y lo vamos a ver el dos de junio.
Voz de género masculino 19: La única cosa es que ojalá si pierden, que lo que va a pasar, que 
acepten, porque ni respetan las reglas, ni respetan al árbitro y jamás han reconocido derrotar. Yo lo 
que espero es cuando pierdan, ¿van a aceptar los resultados? 
Voz de género masculino 18: Ustedes lo van a aceptar.
Voz de género masculino 19: ¿Nosotros? Claro. ¿Ustedes?
Voz de género masculino 18: Contéstame. ¿Lo van a aceptar?
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Voz de género masculino 19: No vamos a perder.
Voz de género masculino 18: Contéstame.
Voz de género masculino 19: ¿Van a aceptar los resultados? 
Voz de género masculino 18: El resultado que sea, lo vamos a aceptar. Ahí está. Por supuesto. 
Pero no como ellos que dicen.
Voz de género masculino 19: Prepárense para salirse de la casa de ayuntamiento.
Voz de género masculino 18: Y que el gobierno metido y que los servidores de la nación, nada de 
eso.
Voz de género femenina 1: Independientemente de lo que pase.
Voz de género masculino 19: Eso fue cuando ellos gobernaban, cuando el PRI y el PAN gobernaban. 
Es lo que ocurría. Hoy no está ocurriendo eso.
Voz de género masculino 18: Fuertes declaraciones del Senador, Cravioto. 
Voz de género masculino 19: Vamos a aceptar el resultado electoral. Ellos ya están, este, chillando 
antes de tiempo.
Voz de género masculino 18: Muy bien.
Voz de género masculino 19: No chillen antes de tiempo. Es una elección, es una elección fuerte.
 Que se está haciendo. 
Voz de género femenina 1: Y solo puede haber una ganadora, no más.
Voz de género masculino 19: Y solo puede haber una ganadora y solo va a haber un proyecto 
ganador. Que es el de la cuarta transformación.
Voz de género femenina 1: Bueno, nos queda pendiente lo demás. Perdón, pero gracias. Gracias por 
estar acá.
Nos vemos el próximo lunes

Acta circunstanciada INE/DS/OE/CIRC/855/2024 (Noticiero José Cárdenas Noroña)

 XERFR-FM 103.3 NOTICIERO JOSE CARDENAS 02 04 2024
Voz masculina 1: Es el turno de escuchar en voz alta como le gusta hablar a él a Gerardo Fernández 
Noroña, Gerardo ¿cómo estás? muy buenas noches.

Voz masculina 15: ¿Cómo estás Óscar? muy buenas noches, buenas noches al auditorio.

Voz masculina 1: Bien muchas gracias, el primer tema ¿cómo ves la situación de violencia electoral? 

Voz masculina 15: Bueno, mira es muy grave que haya violencia en el país, yo creo que hemos 
avanzado en su disminución, pero no hemos logrado pacificar al país y creo que los grupos 
criminales, pues están queriendo generar terror, generar miedo, yo francamente creo que hay 
vínculos con algún sector de la oposición, y lo de ayer pues ha sacudido la conciencia Nacional 
nuevamente, el asesinato de nuestra compañera Gisela Gaytán, candidata a presidente municipal 
en Celaya, pues es trágico y terrible, más allá de que se ha pedido la protección y que no la haya 
otorgado el gobierno del Estado, hoy comentábamos en la junta de conexión política con mucha 
altura de miras, que estos temas no deberían ser parte de la disputa partidaria, y que debería haber 
un esfuerzo de todos los niveles del estado mexicano y de todos los niveles de gobierno de enfrentar 
esta dificultad, la elección va a salir, va a realizarse de manera pacífica, es una fiesta en todo el país, 
pero este tipo de cosas pues generan una tensión y ayudan al discurso de la derecha, que busca 
frente a su evidente derrota electoral que se avecina el dos de junio, descalificar el proceso electoral 
y plantear que no hay condiciones para la realización del mismo. Yo lamento muchísimo porque más 
conocí a Gisela en una gira, justo que hice en Celaya, una mujer joven, una mujer entusiasta, 
comprometida y la forma en que fue abatida el día de ayer es cobarde y terrible.

Voz masculina 1: Gerardo, yo creo que ser candidato debe ser algo que da alegría, orgullo y 
muchísimas situaciones positivas. Tú eres candidato, pero al final de cuentas, esto que está pasando 
en épocas recientes, no hace que también se sienta miedo, tú como candidato no llegas a sentir 
miedo, cuando estás en un evento con mucha gente ¿no te preocupa tu integridad?

Voz masculina 15: No es épocas recientes Óscar, comentaba yo con Pepe Cárdenas, hace algunas 
semanas creo, noventa y cuatro asesinaron al candidato a la presidencia.
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Voz masculina 1: Sí claro, eso no es nuevo, me refiero a este proceso.

Voz masculina 15: Si, o sea, sí no pero te digo la violencia viene de atrás, viene de lejos y se ha ido 
enfrentando de manera correcta, pero claro pasan este tipo de cosas y a ti no te importa más si eres 
familiar de alguna de las víctimas, pues no te importa qué nivel de gobierno es, ni que está detrás, 
sino lo que quieres es que estas cosas no sucedan, y yo estoy en la misma determinación, por 
supuesto. En lo personal no tengo ningún temor, la vida es algo efímero, no me la tomo, no quiero 
decir ni héroe ni mártir, pero si algo tenemos seguro en esta vida es la muerte. Es la única 
certidumbre que hay y a nosotros, a nadie nos hace gracia, yo que soy ateo menos, pero yo no 
asumo mi actividad política con miedo, no podrías hacerla. No traigo ninguna protección, no pienso 
solicitarla, no tengo, no te amenazan cuando te van a asesinar, la mayoría de las personas que han 
asesinado, que llega a una treintena, entiendo, pues no las habían amenazado a la inmensa mayoría, 
simplemente actúan y ya, es una cosa grave. Hoy se comentaba inclusive que hay algún municipio 
Maravatío, parece que está dando ese fenómeno, por ejemplo, que lo que el crimen organizado es 
asesina y con eso inhibe la participación de una sola persona, que es la que el crimen quiere que 
sea quien esté al frente del ayuntamiento y esas cosas, pues no las vamos a permitir, no las vamos 
a tolerar. Sobre los esquemas de seguridad yo creo que el caso que se dio ayer con Gisela Gaytán 
también no era fácil de que aún con un esquema de seguridad se hubiese podido, sabía si habría 
sido más difícil para el crimen organizado, pero decía también Obregón, lo digo sin fatalismo, que 
cuando una persona decide cambiar su vida por la tuya, estás perdido el propio obregón fue 
asesinado así, había cincuenta personas armadas en su alrededor y fue asesinado en una comida 
donde celebraba su condición de Presidente electo. O sea, la violencia política está ahí, Estados 
Unidos se ha caracterizado por los magnicidios, no es ningún consuelo, lo que yo estoy planteando 
es que no es una situación privativa y que, por eso, es delicado también porque la oposición ha 
hecho un discurso de esto, queriendo intimidar, queriendo desalentar, y queriendo caminar hacia la 
impugnación, hacia la anulación del proceso electoral y a mí me parece que la elección va, saldrá 
pero este tipo de cosas pues no dejan de ser trágicas y terribles e indignantes, indignantes sin duda, 
preocupantes, claro que tú piensas, perdón que me alargué un poco en la respuesta, pues uno no 
es de hule, y claro que pueden atentar contra mi vida, eso está ahí presente, siempre desde que me 
dediqué a la actividad política, sé que ese es un riesgo que se asume, sobre todo, como nosotros 
que venimos desde la oposición, en una lucha siempre desigual, en condiciones muy difíciles, muy 
adversas y ahora con enemigos tan poderosos o más que cuando éramos oposición, pues ese riesgo 
existe, y yo veo un sector de la derecha muy descompuesto y muy desesperado.

Voz masculina 1: Bien, segundo tema Gerardo, domingo de debate entre candidatos a la 
presidencia de la República ¿cómo lo ves? ¿qué esperamos? ¿cómo pintan las cosas para la noche 
del domingo?

Voz masculina 15: Pues yo lo veo muy bien, Claudia está haciendo, Sheinbaum Pardo está 
haciendo tres mítines al día, está en contacto directo con la gente, escuchando, sintiendo, 
compartiendo, está en los diálogos por la transformación, como es ella de trabajadora, viendo cada 
tema, escuchando las propuestas, conociendo los elementos, dándole seguimiento personalmente, 
dicho de otra manera a su extraordinaria preparación y trayectoria política se suma a una intensísima 
campaña, que la hace yo creo que invencible en el debate, porque además la candidata del frente 
guango de derecha, es una persona güera, güera con hache, sin principios, sin palabra, intrigante, 
mentirosa, bueno lo que acaba de hacer, de usar el logotipo del INE, porque su palabra no se la cree 
el pueblo y ahora quiere utilizar ilegalmente, inmoralmente, indebidamente el logotipo del INE, es el 
colmo de la desvergüenza. El INE le hizo un llamado enérgico, obseso ¡que hombre! ni siquiera una 
multa económica, la verdad es que yo creo que a Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz le va a ir peor que en 
las encuestas el próximo domingo, se va a enfrentar a una durísima adversaria, a una mujer muy 
sólida y muy consecuente y creo que va a ir a provocar y va a ir a hacerse la simpática y a tratar de 
hacer alguna alguna canallada, pero francamente no va a triunfar el mal el próximo domingo.

Voz masculina 1: Bien y último punto ya que lo tocas, encuestas, todos sabemos que de cualquier 
lado, cuando las encuestas benefician se presumen, cuando no son favorables se descalifican, hoy 
en día pues todas las encuestas le dan una cantidad considerable de ventaja a Claudia Sheinbaum 
¿tú crees que este arroz ya se coció? ¿son confiables las encuestas? O ¿Todo puede pasar, todavía?

Voz masculina 15: No, no puede pasar todo, vamos a ganar, pero sería un error nuestro confiarnos. 
Es más yo estoy haciendo un llamado a nuestra militancia, al pueblo en general a votar el dos de 
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junio, la elección se gana con votos, no se ganan con encuestas y tenemos que lograr una amplísima, 
una avasalladora participación y un triunfo monumental, un gran regalo que creo que debemos 
hacerle al compañero presidente López Obrador, es un triunfo avasallador sobre la oposición y yo 
creo, bueno hasta El Reforma en su última encuesta le da una ventaja muy grande a nuestra 
compañera Claudia Sheinbaum Pardo. No hay una sola encuesta que diga que Bertha Xóchitl Gálvez 
Ruíz va arriba, una sola, ni siquiera las que ellos financian, para que aparezcan en algún medio de 
comunicación, entonces, porque nadie se los creería, entonces, yo creo que las cosas van muy bien 
pero no hay que confiarnos nada, y estos dos meses van a ser muy delicados, muy peligrosos, muy 
difíciles, yo creo que la violencia se va a incrementar lamentablemente, creo que como bien lo 
preguntabas al principio, alguno de nosotros puede inclusive sufrir alguna agresión, no estamos, 
nadie tiene garantía, de ningún partido, por cierto.

Voz masculina 1: Si, si.

Voz masculina 15: Porque no es un asunto de alguna fuerza política, creo que tenemos que las 
diferentes fuerzas políticas y los diferentes órdenes del gobierno, enfrentar de manera unida este 
problema, muy difícil pedir algo así en pleno proceso electoral y que no sea una utilización partidaria, 
pero creo que deberíamos hacer un esfuerzo, porque estamos hablando de vidas y estamos 
hablando de consolidar un proceso democrático que va avanzando bastante bien. Yo no tengo duda 
que vamos a ganar el dos de junio, estamos en una apuesta mayor de lograr dos tercios del Congreso 
mexicano, eso no está nada fácil, el triunfo lo vamos a tener, la mayoría en las Cámaras la vamos a 
tener, pero lograr dos tercios es un objetivo muy grande y yo espero que lo logremos, pero nada de 
confiarse, nada y el dos de junio a votar.

Voz masculina 1: Oye Gerardo, perdón la interrupción, 

Voz masculina 15: ¿Perdón?

Voz masculina 1: Si rápidamente porque tú sabes muy bien de los tiempos.

Voz masculina 15: ¿Perdón?

Voz masculina 1: ¿Me escuchas?

Voz masculina 15: Dime

Voz masculina 1: Tú sabes muy bien los tiempos en los medios de comunicación, ya nos 
extendimos, brevemente yo quisiera también tu opinión hablando de encuestas en la Ciudad de 
México, no tengo el dato en la mano, no quiero equivocarme.

Voz masculina 15: Vamos a ganar también.

Voz masculina 1: Incluso creo que ya vi una en donde Santiago Taboada rebasa a Clara Brugada 
por uno o dos puntostambién ¿cómo ves las encuestas en la Ciudad de México? insisto, no lo estoy 
asegurando, creo que la vi, pero sí, pero se ha ido reduciendo la distancia ¿tú cómo lo ves en la 
Ciudad de México?

Voz masculina 15: No, de existir esa, de existir esa encuesta la han de haber hecho en la casa de 
Santiago Taboada. No, vamos muy bien 

Voz masculina 1: (risas) eres tremendo Gerardo.

Voz masculina 15: Traemos como, traemos como dieciséis puntos de ventaja, al contrario, fíjate 
que nuestra última valoración es que va muy bien clara Brugada, está mejorando la campaña en la 
capital del país, que había tenido algunos problemas de unidad, algunas dificultades de organización 
y de arranque, va muy bien, vamos a ganar bien también la capital del país. Ellos están vendiendo 
la idea de que van a perder la presidencia, pero que van a lograr un empate al ganar la capital del 
país, se van a quedar con las ganas, ni la capital del país, ni van a quitarnos la mayoría en el 
Congreso, yo creo que vamos muy bien, pero no hay que confiarnos, no hay que confiarnos.
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Voz masculina 1:  Gerardo Fernández Noroña, un gusto saludarte como siempre

Voz masculina 15: Un abrazo Óscar y un abrazo al auditorio, hasta luego.

Voz masculina 1: Abrazo de regreso, es Gerardo Fernández Noroña, en voz alta, nosotros vamos 
a un corte comercial, regresamos con más.

[Publicidad-comerciales]

Voz masculina 1: María Amparo Casar, nos castigas con tu ausencia física, pero nos premias con 
tu presencia virtual, por cualquier forma siempre es un gusto platicar contigo ¿cómo estás? muy 
buenas noches.

Voz femenina 5: Muy buenas noches y yo también con mucho gusto estar contigo Óscar. 

Voz masculina 1: Muchísimas gracias, domingo de debate entre candidatos a la presidencia, 
¿vamos a ver algo interesante? ¿vamos a ver una función de lucha libre verbal? ¿habrá propuestas? 
¿tú qué esperas del debate María Amparo?

Voz femenina 5: Mira en primer lugar si te querría decir que sí lo espero con ganas, con ganas de 
ver no solamente el diagnóstico y las propuestas, sino también muy importante la actitud y el carácter 
¿no? carácter en el sentido fuerte, de que estás hecho pues, creo que aunque sea por las dos horas 
que vamos a tener y aunque sea la fuerza, la candidata puntera Claudia Sheinbaum va a tener que 
pausar su estrategia defensiva, que es la estrategia que recomiendan todos los estrategas para quien 
va adelante, entonces, ya no podrá, bueno supongo que no podrá cancelar el debate, porque no 
pueda ella imponer formato, tiempos preguntas, etcétera, así así que ahora sí la veremos en un 
ambiente menos cuidado que en el que la hemos visto en los mítines. A Xóchitl hemos visto más, 
porque ella sí se ha presentado en foros que hacen los empresarios, que hacen los estudiantes, en 
fin, en el incluso en el extranjero tenemos algo más de idea, aunque también tenemos mucha idea 
de Claudia porque pues fue Jefa de Gobierno ¿no? creo que los temas del primer debate Óscar, 
salvo tu mejor opinión, van a ser bien difíciles para la puntera , y van a ser muy difíciles por las 
cuentas que entrega López Obrador y por lo que ella hizo como Jefa de Gobierno, y desde luego, a 
lo que se está con comprometiendo. Estos temas son educación y salud y después mujeres, combate 
a la corrupción y transparencia, de educación y salud ya conocemos las cifras Óscar, dejan un 
tiradero este gobierno, no vamos a tener, aunque lo siga anunciando esta misma mañanera, perdón 
matutina porque ya corrigió hoy el Presidente. 

Voz masculina 1: Para que no se la vayan a bajar.

Voz femenina 5: Ándale así así le buscamos hoyitos a la ley, bajo la mañanera pero subo la matutina 
¿no? entonces en salud tiene pues nada que mostrar, te doy el solo dato de que de los que eran 
atendidos anteriormente por el Seguro Popular se quedaron ahora sin eso, y entonces tenemos a 
cincuenta millones de mexicanos y mexicanas sin ningún tipo de acceso a la salud, y de educación 
bueno, ya también lo hemos hablado, pero la decepción escolar, una parte producto de la pandemia 
pero otra parte la falta de una política educativa, los libros de texto polémicos, el papel del sindicato, 
los moches de Delfina cuando estuvo en la SEP, en fin, mucho de qué hablar en educación, pero 
tampoco hay buenas cuentas. Yo me pregunto si Claudia va a abrazar el mismo diagnóstico oficial 
que, pues desde mi punto de vista está totalmente alejado de la realidad, pero lo ha repetido López 
Obrador y lo ha repetido ella. Tres premisas para los tres temas que considero que son muy difíciles 
para la candidata: Mujeres, Combate a la corrupción y Transparencia. Óscar, ellos dicen y digo ellos 
porque son López Obrador y Claudia Sheinbaum, que es el gobierno más feminista de la historia y 
que el de ella será también, que la corrupción ya se terminó y que somos el gobierno más 
transparente. Yo creo que la carga de la prueba en contrario, pues no nos toca a ti y a mí Óscar, le 
va a tocar a sus contrincantes, porque tú, por más que informas y yo por más que escribo los datos 
reales, pues no parecen andar calando, pero yo te digo que este cuento de que en la Ciudad de 
México bajaron los feminicidios, es eso un cuento. Sean, no en la Ciudad de México, pero en general 
hay cuatro mil ochocientos casos de feminicidio en este sexenio, Claudia nos dice que ella redujo los 
feminicidios en la Ciudad de México, de doscientos cincuenta y nueve a ciento ochenta y nueve, o 
sea, una baja muy importante, pero pues varias investigaciones entre ellas algunas de mexicanos 
contra la corrupción muestra que esto es una simple manipulación de las cifras, Óscar. Déjame si 
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tienes dos minutos te explico por qué, hay tres categorías los homicidios violentos, los homicidios 
clasificados como feminicidios y una cosa que inventaron que son registros de, homicidios de 
mujeres por causa no determinada y si tomamos todos estos puntos, en la Ciudad de México lejos 
de haber disminuido hay veintidós por ciento más de muertes violentas de mujeres, y qué te digo del 
presupuesto para todo lo que tiene que ver con género. Entonces, realmente no sé qué van a hacer, 
no sé qué va a hacer Claudia, lo mismo pasa con la corrupción, López Obrador nos dice que ya se 
terminó, ella también y la tasa de corrupción entre los ciudadanos reportada por el INEGI, no por 
otras organizaciones, por el INEGI es dieciséis por ciento mayor que hace ocho años, y te cuento 
una cosa Óscar, la Ciudad de México ocupa el nada honroso tercer lugar en percepción de 
corrupción. La corrupción, nos sale muy cara a los capitalinos y finalmente bueno y en corrupción 
creo que la cereza del pastel Óscar, es que acaba de incorporar a Leonel Cota ex director de 
SEGALMEX, o sea, la dependencia que cometió el mayor fraude del sexenio, quince mil millones de 
pesos a su equipo, a mí me hace pensar que todavía no tiene el poder y ya está protegiendo a 
probables responsables, y finalmente en Transparencia pues que te digo, no cumplieron con sus 
obligaciones en transparencia, inventaron y ganaron un premio por una cosa que se llama tianguis 
digital y tú te metes a la página, los invito a ti y a la auditoria a meterse, no hay datos de un solo 
contrato de obra y servicio público allí. Entonces, te cerraría el comentario Óscar abusando de tu 
tiempo, que la pregunta del millón va a ser si va a desaparecer al INAI yo, al Instituto Nacional de 
Acceso a la Información, yo supongo que sí, pues porque ya dio su respaldo a las veinte reformas 
constitucionales que planteó AMLO, y ya anunció que la corrupción se va a combatir bajo su mando, 
no hay participación de la ciudadanía, más concentración de poder, mi pregunta es si se va a atrever 
a decir que va a desaparecer el INAI o va a tener una propuesta distinta, desde luego en su propuesta 
anticorrupción que presentó ayer Corral no viene la desaparición del INAI, vamos a ver porque se lo 
van a preguntar o los moderadores o en el debate que haya.

Voz masculina 1: Abusa del tiempo un minuto más y dinos qué esperar de Jorge Álvarez Máynez, 
todos dan una lectura como de box, Claudia Sheinbaum defendiendo la corona virtual que las 
encuestas le dan, Xóchitl Gálvez dicen pues tendría que salir a la casa para tratar de revertir esa 
tendencia y Jorge Álvarez Máynez ¿qué hará como su homólogo en la Ciudad de México? ¿sacará 
también palomitas? ¿tú qué esperas del candidato de Movimiento

Ciudadano?

Voz femenina 5: Pues mira, yo sí he tenido la oportunidad de escucharlo en algunos foros y se 
desenvuelve bien, con seriedad, me ha tocado estar comentando en foros en donde han sido 
invitados los tres candidatos, pero no más ha ido Claudia, Xóchitl Xóchitl y Álvarez Máynez, y veo 
que es un hombre articulado que trae bien los números. Creo que su carga más fuerte digo aparte 
de estar en un lejanísimo tercer lugar, es hacer un papel decoroso con el fin de que su partido pueda 
ganar entre el tres y el cinco por ciento que están dándole las encuestas, pero todos vamos a estar 
viendo a las dos candidatas presidenciales, tendría que ser un desempeño fuera fuera fuera fuera 
de lo común para que tuviera algún impacto en la preferencia electoral por Movimiento Ciudadano, 
así que más bien, espero un round entre las dos candidatas y cada quien se irá a su casa, con su 
preferencia normalmente ya tomada y habrá quien le crea a Claudia que en realidad, que realmente 
bajaron los homicidios, que somos muy felices felices felices los mexicanos y habrá gente que diga 
oye pues si Xóchitl nos está pintando una realidad más cercana a la que nosotros vivimos, pero va 
a ser creo que va a ser muy importante, yo invito a todo tu público, ya lo has hecho tú Óscar a que 
vean el debate y emitan sus opiniones sobre él.

Voz masculina 1: Qué gusto María Amparo Casar como siempre. 

Voz femenina 5: El gusto es mío te saludo y nos vemos el próximo martes 

Voz masculina 1: Acá nos estaremos viendo el próximo martes desde luego con José Cárdenas al 
frente de este su espacio, nosotros vamos a un corte comercial, regresamos con información 
importante

 . XERFR-FM_103.3_NOTICIERO JOSE_CARDENAS_12_03_2024

Voz género masculino informativa 1: Fórmula noticias, cada hora. 
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Voz género masculino 13: El Barcelona vuelve a cuartos de final de UEFA Champions 
League. Después de algunas temporadas de sufrir, el equipo catalán derrotó tres goles 
a uno al Napoli, cuatro por dos global. Y de esta manera se mete entre los mejores ocho 
de Europa.

Por su parte, el Arsenal derrotó uno por cero al Porto y terminó igualando en el global 
uno por uno y fue hasta la tanda de pénaltis que derrotó cuatro por dos al equipo 
portugués para meterse a cuartos de final. Será mañana cuando el Atlético de Madrid 
enfrente al Inter de Milán, mientras que el Borussia Dortmund enfrentará al PSV 
Eindhoven.

Las chivas rayadas del Guadalajara reconocieron la cancha del estadio Azteca en la 
previa del Clásico Nacional de la CONCACAF, donde enfrentarán al América.

Por su parte, el América entrenó en Copa, en una llave donde tienen ventaja de tres 
goles a cero. 

Informó José Luis Cuevas. Más detalles en radioformula punto mx.

Voz género masculino informativa 1: Fórmula Noticias cada hora. En instantes la 
noticia que abrirá la conversación, no te vayas. Escuchas a José Cárdenas.

Voz género masculino 1: Permítame un enlace con Gerardo Fernández Noroña, 
diputado federal del Partido del Trabajo, representante de esta organización política ante 
el Instituto Nacional Electoral, aspirante a senador de la República, también por el 
Partido del Trabajo, aliado con Morena y el Partido Verde, y colaborador en este espacio 
de noticias. 

Gerardo, es muy agradable poder contar con tu presencia para entrarle duro y en voz 
alta, como a ti te gusta, sin darle la vuelta a los toros, desde el punto de vista informativa, 
me refiero. Desde luego, ¿cómo estás? [Voz género masculino 14: Buenas noches, 
Pepe. Buenas noches a todos] Voz género masculino 1:Buenas noches.

Voz género masculino 14: Voy en la lista de Morena, al Senado, en el lugar cinco. [Voz 
género masculino 1: ¿De Morena?] Fíjate que me andan impugnando un compañero 
de Morena. No tiene vergüenza, hombre, pero bueno.

Voz género masculino 1: ¿Te andan impugnando por qué? ¿por qué Gerardo? ¿por 
qué no te quiere? Bueno, ya hay muchas gente que no te quiere, pero…

Voz género masculino 14: Fíjate que como dicen los… No, no es que, no es que no 
me quieran, es un, era, este hombre era secretario particular de David Monreal.

No me acuerdo nunca cómo se llama, hombre, debe ser codísimo, porque no me 
acuerdo. Se llama Mario Alberto Casas Valadez. Tres impugnaciones tienen, diciendo 
que yo no soy de Morena y  que ‘tons’ no puedo ser candidato a Senador, cuando dice 
claramente los estatutos de Morena que el treinta y tres por ciento de las candidaturas 
son externas.

Es como dicen los abogados, notoriamente frívolas su impugnación, pero qué ocioso 
porque pone tres impugnaciones hoy entró la última, cuando ya tiene hasta números de 
expediente. El caso ya está en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
y alegando lo mismo. Él está en el lugar veintitrés como suplente en la fórmula del 
Senado de la lista de Morena.

No tiene ninguna afectación, pero además no tiene razón, en fin, es como un asunto 
anecdótico. Acción Nacional también impugnó la candidatura.
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No tienen razón, eso va a ser desechado seguramente porque no hay ninguna solidez, 
pero como dijiste, voy en la lista de Morena, porque voy en la lista de representación 
proporcional del Senado en el lugar cinco en la lista de Morena.

Voz género masculino 1: Como plurinominal, por cierto.

Voz género masculino14: Como pluri, es la primera vez que sería pluri, ¿eh? He sido 
las tres veces que he sido diputado federal he sido de mayoría.

Voz género masculino 1: Las has ganado y esta vez, bueno, por las condiciones que 
prevalecen, vas a ser senador plurinominal si la votación te… [Voz género masculino 
14: Porque estoy yendo a la campaña en todo el país apoyando por supuesto.] Voz 
género masculino 1: Claro

Voz género masculino 14: A nuestra compañera Claudia Sheinbaum Pardo. Este fin 
de semana estuve apoyando a Alma Alcaraz en Guanajuato. Y así voy a andar como 
trompo chillador. Este jueves voy a apoyar a Clara Brugada en un evento en Iztacalco, 
ando por todos lados.

Voz género masculino 1: ¿Cómo la llevan Claudia Sheinbaum y Clara Brugada?

Voz género masculino 14: Muy bien.

Voz género masculino 1: Hay información en los sótanos. Ya sabes, las cañerías que 
tanto me gustan. Diciendo que hay una distancia entre Claudia y Clara, que no se 
quieren porque es una impuesta frente al verdadero favorito de Claudia, que era Omar 
García Harfuch

Voz género masculino 14: No, no, eso es falso, hombre, Jorge Cast…, le están 
haciendo caso a Jorge Castañeda de decir chismes y mentiras. Es más, Claudia 
Sheinbaum Pardo, nuestra compañera candidata a la presidencia, nos pidió a Ricardo 
Monreal, a Marcelo Ebrard, a Adan Augusto y a un servidor que nos metiéramos a 
fortalecer la campaña de Clara. Todavía para potenciarla más. Ya dirás que no hay 
ninguna mala relación. Al contrario, todo el compromiso vamos a ganar bien la capital 
del país. Ahí el frente guango de derecha anda haciendo cuentas alegres. Les vamos a 
ganar bien y la presidencia ni se diga. Ninguna mala relación.

Voz género masculino 1: ¿Cómo les fue ayer al firmar los bajo reserva, claro, los 
compromisos por la paz propuestos por la iglesia católica? [Voz género masculino 14: 
Muy bien…] ciento siete compromisos en siete secciones, fue Claudia, fue Xóchitl 
Gálvez, fue Máynez, Álvarez Máynez. Los tres firmaron, pero en el caso de Claudia firmó 
con bajo reserva, es decir..., [Voz género masculino 14: Si…] Voz género masculino 
1: …con reservas, a ver, cuéntanos.

Voz género masculino 14: Sí, porque, porque en el documento del episcopado, que 
por cierto, yo, eso es personalísimo, yo creo que viola el Estado laico, la jerarquía 
católica no debe participar en política, que recordar que un Estado laico no es un Estado 
ateo, es un Estado que está por encima de todas las creencias religiosas, la respeta a 
todas, pero justo por nuestra historia que ha habido hasta guerras por la participación 
de la jerarquía católica en asuntos públicos, tuvo en contra la independencia, en contra 
la reforma, en contra la revolución, y ha estado en contra de nosotros. 

Ese documento en realidad era para favorecer a Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz porque les 
concede todas las mentiras que la derecha ha dicho, que la militarización, si quien 
militarizó fue el comandante Borolas, alias Felipe del Sagrado Corazón de Jesús 
Calderón Hinojosa, ahora hay un marco legal para que las Fuerzas Armadas participen 
en seguridad pública, y están haciendo, hay una comisión bicameral del Congreso 
Mexicano que supervisa cada seis meses cómo van avanzando en esa tarea, hay un 
plazo para su regreso a los cuarteles, o sea, todo se está haciendo de manera correcta.
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Entonces, reproducen la misma especie del supuesto fracaso en materia de seguridad 
que, aquí tengo los datos, se ha avanzado de manera muy importante, pero claro, no se 
ha logrado aún la pacificación del país, entonces, lo que Claudia Sheinbaum Pardo dijo, 
yo estoy de acuerdo en firmar compromisos por la paz, yo estoy de acuerdo en esa 
preocupación, les leyó parte del documento que, por cierto, recomiendo mucho la 
encíclica del Papa Francisco Fratelli Tutti o Tutti Fratelli, ya ni sé cómo se dice, ahorita 
te digo cómo es exactamente, que es buenísima y Claudia les comparte Fratelli Tutti, les 
comparte varias partes del texto que es buenísimo, por cierto, yo soy ateo, es público, 
que soy ateo, el documento es muy bueno, es una reflexión política de fondo muy 
importante del Papa Francisco, entonces ella dice, a ver, aquí está, hay una crítica [Voz 
género masculino 1: Bueno, eh, eh…] italismo feroz y ustedes reproducen toda la 
visión de la derecha, digo, no les dijo así porque ella fue muy correcta en su trato, pero 
las reservas son válidas y evidentes.

Voz género masculino 1: ¿Claudia y tú son ateos, guadalupanos o nada más ateos?

Voz género masculino 14: Fíjate que yo creo que Claudia es libre pensadora, yo no sé 
si ella es atea como tal, yo creo que es libre pensadora que a veces es un eufemismo 
también para quien es ateo, yo soy ateo, ateo absoluto, yo crecí en una familia muy 
creyente, mi abuela con la que crecí, María de la Luz Velázquez Villalobos, larga vida mi 
abuela, era creyente, en serio, me llevaba a misa, a huevo todos los domingos, yo por 
eso me hice ateo, era aburridísima la misa, no, tuve una formación universitaria marxista 
muy sólida, entonces ahí se consolidó mi visión de no creer en nada, en ningún ser 
sobrenatural, yo creo que cuando me muera me chupa la bruja y se acabó, no hay nada 
más, pero sé que nuestro pueblo es muy creyente, soy muy respetuoso, a mí la gente 
me dice Dios te bendiga, yo lo agradezco mucho porque es un cariñito, sé que es su 
credo, yo lo respeto, sé que es un acto de amor.[Voz género masculino 1: Pero les 
contestas, pero les contestas, como José Revueltas, ¿no?, en el hipotético caso de que 
Dios existe.], Voz género masculino 14:  No, no, no, si no me molesta nadie, no, si 
alguien sí me está ahí picando, tocando el nervio, entonces sí, respondo muy claro, no, 
pero no, en general soy muy respetuoso y yo diría, y tolerante, porque nuestro pueblo 
es muy creyente, hombre, y yo respeto eso, a mí se respete la visión de cada quien, a 
mí incluida, y santas Pascuas, como se dice (inentendible) en el refran.

Voz género masculino 1: Gerardo, no quisiera cerrar esta colaboración tuya del 
correspondiente de esta semana, sin preguntarte lo que señaló el Presidente de la 
República, que nos preocupa a todos…, [Voz género masculino 14: A ver…] Voz 
género masculino 1: …en función de lo que puede ocurrir con la oposición que está 
preparando un golpe de Estado técnico para [Voz género masculino 14: Si] Voz 
género masculino 1: …ganar en los tribunales lo que va a perder eventualmente en las 
urnas. Me gustaría tu opinión, [Voz género masculino 14: Sí] Voz género masculino 
1:¿Crees que la oposición... [Voz género masculino 14: Yo comparto]. Voz género 
masculino 1: ¿Están gene…, están gestando ese tipo de acciones antidemocráticas?

Voz género masculino 14: Sí, yo creo que ellos están jugando, no pueden hacer que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación les diga que ganaron si no 
ganaron, eso no lo pueden hacer.

Yo creo que la participación electoral del pueblo va a ser muy contundente, pero la 
derecha quisiera anular la elección. Todo el discurso viste a la marquesa del 
marquesado comprado por su padre, Cayetana Álvarez de Toledo, y no sé cuántas 
hierbas más se apellida, diciendo lo mismo, la misma crítica a la inseguridad, el mismo 
estribillo de “Abrazo No Balazos”, toda la distorsión que han hecho encaminado a decir 
que no hay condiciones para la elección y que si la elección se hace no se hizo de 
manera legítima y democrática, y que por lo tanto se anule, que es a lo que se refiere el 
compañero Presidente con un golpe de Estado técnico.

Inclusive hoy comentó las amenazas del Poder Judicial de que están documentando su 
intervención, Fox, el cabeza hueca, acaba de declarar públicamente que sí intervino en 
el proceso electoral de dos mil seis, y se adentró en la ley, no podía haber intervenido, 
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toda intervención era ilegal del Presidente de la República para incidir en el resultado en 
dos mil seis y en cualquier momento, y el compañero Presidente dice pues estoy bajo 
lupa y yo voy a obedecerles en todo lo que me digan y ya está, estoy borrando mensajes 
que he hecho en las redes y tal, todo lo que me ordenen yo lo estoy haciendo, no estoy 
hablando del proceso electoral porque no les voy a dar ningún contexto.

Voz género masculino 1: Entonces, Gerardo, ¿tú niegas que el Presidente de la 
República esté interviniendo en el proceso electoral?

Voz género masculino 14: Absolutamente. Absolutamente, a ver, interviniendo pues 
Fox, que usaba recursos públicos, en Guanajuato acabo de estar, Pepe. Resulta que 
tenían ochenta y tres mil beneficiarias de una tarjeta rosa a mujeres que dan de manera 
discrecional, ellos sí.

Aumentó a trescientos treinta mil mujeres en este año electoral, y pidieron cinco mil 
millones de préstamo, y el comité técnico estaba armado por puros pañaguados y le 
están pagando a esa estructura electoral. Es un evidente uso majadero de recursos 
públicos para influir en la elección, y el Tribunal Electoral y el Poder Judicial son 
invidentes.

Voz género masculino 1: Ay, no me digas que Morena está haciendo lo mismo.

Voz género masculino 14: No, no, porque son universales, Pepe, son universales. [Voz 
género masculino 1: Claro, los servidores de la nación]. Voz género masculino 14: 
La beca… [Voz género masculino 1: Los servidores de la nación que van y te 
amenazan…, Voz género masculino 14: ¿Qué edad tienes tú?  Voz género masculino 
1: …con quitarte las prerrogativas sociales]. Voz género masculino 14: Si, no soy 
indiscreto. ¿Qué edad tienes, Pepe? [Voz género masculino 1: ¿Perdón?] ¿Qué edad 
tienes? [Voz género masculino 1: Siete, cuatro]. Voz género masculino 14:  Fíjate, a 
ti te toca la atención de adulto mayor, [Voz género masculino 1: Sí…] Voz género 
masculino 14: y aunque nos criticaras y aunque nos aborrezcas, [Voz género 
masculino 1: A mí no me van a dar nada porque soy fifi…] no se condiciona. Y al Cabeza 
Hueca de Fox también. No, no, nosotros servimos a todos por igual. No hay nadie a 
quien no se le respeten sus derechos, y los programas sociales no los decide un comité, 
sino hay un criterio.

Hay un criterio que es público y que se cumple, punto, cuando no se puede llegar a 
todos. Fíjate, por ejemplo, a personas con discapacidad hasta veintinueve años. Arriba 
de veintinueve no alcanzó el dinero, pero no hay discrecionalidad, y los de diecisiete, 
dieciocho años, menos de dieciocho años hacia atrás, ni siquiera votan, pero son los 
más necesitados.

No hay un criterio electoral ni hay un criterio discrecional. En el caso de Guanajuato, sí, 
ellos deciden a qué mujeres les dan el dinero. Es su estructura electoral.

¿Cómo pasaron de ochenta y tres mil a trescientos treinta mil justo el año electoral? En 
dos mil veintiuno lo hicieron, pidieron cinco mil trescientos millones para meterla a la 
elección en Guanajuato, ahora pidieron cinco mil millones. No tienen vergüenza.

Voz género masculino 1: Gracias, Gerardo, como siempre, este es tu espacio.

Voz género masculino 14: Órale.

Voz género masculino 1: Aquí vives, [Voz de género masculino 14: Ahí estamos] Voz 
género masculino 1: no pagas. No pagas renta. [Voz género masculino 14: Un 
abrazo.] Voz género masculino 1: un abrazo grande, hasta pronto[Voz género 
masculino 14: Hasta luego].  
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Voz género masculino 1: Gerardo Fernández Noroña, se puede no seguir discutiendo 
y discutiendo y discutiendo, pero también tenemos un corte. ¿Tienes algo, Óscar, antes 
de corte? 

Voz género masculino 2: El resumen de las actividades de los candidatos. 

Claudia Sheinbaum, ya lo adelantábamos, pidió al Presidente español, Pedro Sánchez, 
respeto a las elecciones en México del dos de junio.

Voz género femenino 9: Resulta, se los voy a platicar porque es importante ver qué 
opinan, que fue el Presidente del PRI Alito a España a un encuentro de partidos políticos 
y Alito se presenta con el Presidente de España y quién sabe qué le dice ¿a poco 
ustedes le creen a Alito?.... [Voces al unísono: Nooo ] personaje de la política mexicana. 
Y entonces el Presidente de España dice públicamente que está muy preocupado por 
las elecciones en México, que porque no van a ser elecciones libres, democráticas, que 
está muy preocupado por la violencia en el…

Voz género masculino 2: Desde Guadalajara, Jalisco, Xóchitl Gálvez criticó la postura 
de Claudia Sheinbaum al negar las cifras de inseguridad.

Voz género femenino 7: Es una locura que ella no acepte que el país está mal y por lo 
tanto no tiene capacidad para resolverlo si tú no aceptas ir a rayarles el cuaderno. Mejor 
no hubiera ido.

Si no estaba de acuerdo, ¿a qué fue? [Voz género masculino: Repite el discurso del 
Presidente. ¿no?] Voz género femenino 7: pues defiende al Presidente, pero es 
indefendible la estrategia con los indicadores falsos. Está claro que la percepción de 
inseguridad de acuerdo al ENVIPE es del ochenta por ciento en la Ciudad de México 
con uno o dos por ciento de diferencia de Guanajuato.

Entonces en ese sentido creo que el primer problema de Claudia es que realmente ella 
cree que vive en Disneylandia. Ella cree que México está mejor que nunca y que no hay 
problemas.

Voz género masculino 2: En Nuevo León, Jorge Álvarez Máynez pidió mayor control 
en los gastos de campaña para evitar que llegue dinero del crimen organizado.

Voz género masculino 15: Necesitamos reformar la relación entre dinero y poder, 
porque muchas de esas campañas ahora las están financiando el crimen organizado. 
Dinero sucio, dinero en efectivo, dinero que entra sin regulación y que se termina 
convirtiendo en compromisos. Y creo que la única opción que ofrece esa independencia, 
esa autonomía y el atender un cambio de estrategia profundo es la que representamos 
nosotros.

Voz género masculino 2: Clara Brugada, la candidata a la jefatura de gobierno de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia, rechazó que la Ciudad de México se vaya a quedar 
sin agua. Dice que se trata solamente de un botín político.

Voz género femenino 11: Quiero que le quitemos lo que públicamente están utilizando 
como botín político en este momento. Sí tenemos problemas de agua históricamente, 
pero no nos vamos a quedar sin agua, como dicen. Hasta ponen fecha de cuándo nos 
vamos a quedar sin agua. Eso es una mentira, eso lo están utilizando como una 
estrategia de campaña.

Voz género masculino 2: El candidato de Movimiento Ciudadanos, Salomón 
Chertorivsky, acusó a Morena de tener destrozada a la Ciudad de México.

Voz género masculino 16: No he pensado esta ciudad por más de dos décadas. He 
escrito lo que se tiene que hacer, lo he estudiado, lo he presupuestado, lo he planificado 
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y tengo todos los elementos para empezar a echarlo a andar. Mis contrincantes, manejar 
bien o mal, ustedes juzgarán. Yo tengo un juicio y un criterio de cómo lo han hecho.

Dos alcaldías, está bien. Pero ser alcalde no te da el aprendizaje para poder generar las 
capacidades que te permitan gobernar la complejidad de esta ciudad.

Voz género masculino 2: Y Santiago Taboada, el candidato a jefe de gobierno de la 
coalición Va por la Ciudad de México, prometió mayores oportunidades de bienestar 
para los jóvenes.

Voz género masculino 17: Hemos visto muchas tragedias en estos años, donde los 
gotean, donde los drogan, donde los roban y entonces el lugar lo único que hay es cierra 
la cortina y al no estar regulado se vuelve clandestino. Y perdón, una ciudad como la 
Ciudad de México se mueve de noche también.

Voz género masculino 1: Pues aquí la actividad política de los aspirantes a la jefatura 
de gobierno de la Ciudad de México y claro, por supuesto, los presidenciables en el 
Senado están buscando sacar adelante los nombramientos del INAI.

Hoy hubo una acción política treinta y siete votos a favor, trece en contra y dieciocho 
abstenciones en el pleno del Senado para aprobar un acuerdo que emite la convocatoria 
pública y se establece el procedimiento para la selección de la persona que ocupará el 
cargo de comisionado o comisionada del INAI y cubrir la vacante de Rosendo Eugeni 
Monterrey Chepov. Dicen que los de oposición dicen que son tácticas dilatorias lo que 
está ocurriendo en este momento en el INAI. Pero en fin, así es las cosas.

Vámonos a una pausa breve, volvemos enseguida. ¿Qué está pasando? Ya hablamos 
de política a nivel región uno también. Biden ya consiguió, ya amarró la candidatura 
demócrata a la presidencia esta misma noche y seguramente en cualquier momento 
diremos lo mismo de Donald Trump. Iremos a Washington con Armando Guzmán 
después de un corte.

Voz género masculino informativa: Aquí se escuchan todas las voces. Opina con 
nosotros. Envía tus comentarios por WhatsApp escaneando este código QR con la 
cámara de tu teléfono celular o directamente al cincuenta y cinco, cuarenta y ocho, 
cuarenta y ocho, cero, tres, noventa y cuatro. Síguenos también en las redes sociales 
de Grupo Fórmula. En X, radio guion bajo fórmula. En Facebook, arroba Radio Fórmula 
MX. En Instagram, Radio Fórmula MX., y desde luego en el portal Radio Fórmula punto 
com punto MX.

Voz género masculino: Continua con José Cárdenas informa. Estas abriendo la 
conversación en José Cárdenas Informa.

 XERFR-FM_103.3_NOTICIERO JOSE_CARDENAS_14_05_2024
Voz masculina 1: Tenemos la comunicación, estamos enlazados, en este momento con Gerardo 
Fernández Noroña, colaborador ¡Claro! También en este espacio informativo, activista político de la 
izquierda ¡Ya lo sabe usted! ¡Y del morenismo y cuanto hay Gerardo! ¿Cómo estás? Buenas noches, 
bienvenido a tu espacio.

Voz masculina 17: Buenas noches, buenas noches a tu auditorio.

Voz masculina 1: ¿Qué opinas del ofrecimiento de Alejandro Moreno Cárdenas, para la declinación 
de Máynez a favor de Xóchitl?, ¿Qué opinas? ¡De una vez te lo pregunto! De la concentración, de la 
marea rosa el domingo ¿Qué opinas? Te lo pregunto, también, ¡Va en serie! Lo que acaba de decir 
Claudia Sheinbaum, respecto a que ya están reconociendo, la derrota, lo dijo en Jalisco. 

Voz masculina 17: Sí, ¡Bueno!  Primero, algo que no me preguntaste, a Claudio Xóchitl, lo acabas 
de entrevistar, lo reto a un debate ¡No le voy a tolerar su majadería de llamarle narcoestado y seguir 
con esas intrigas! Lo reto a un debate público ¡Donde quiera! ¡Que lleve a quienquiera de apoyo! 
Con las pruebas de que nuestro compañero Presidente, está vinculado al crimen organizado y si no 
lo emplazo a que ofrezca una disculpa pública, porque él está en una campaña ¡Sucia! ¡En una 
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campaña de mentiras, de difamación! Desde nuestro, desesperados porque su candidata Bertha 
Xóchitl Gálvez ´Ruín´ ¡No levanta!

Sobre la declaración de Alejandro Moreno, ahí puede ser en tu espacio el debate ¡No! ¡Dónde quiera! 
¡Cuando quiera! ¡En las condiciones que quiera!

Sobre la declaración de Alejandro Moreno, pues quien no lo conoce ¡Que lo compre! Dice que va a 
renunciar a la dirigencia del PRI, fíjate que angelito son, Marco Cortés se puso en el primer lugar de 
la lista pluri del senado, Alejandro Moreno en el primer lugar de la lista pluri del senado, cada uno a 
su partido y Zambrano ¡También!, su partido ¡Ese va a desaparecer!, su partido y le dice a Álvarez 
Máynez, que decline. Yo creo que es una presión enorme para Álvarez Máynez, porque como van a 
perder, después lo van a responsabilizar a él de la derrota, si aceptara declinar Álvarez Máynez ¡Nos 
hacen los mandados Igual! No tienen ni como, eso sí, que el pueblo no se confíe, el dos de junio, 
hay que cobrarles todos los agravios a estos del frente ´guango´ de derecha, con todas sus 
canalladas, porque ya van… Como decía mi abuelita ¡Nos están llenando el buche de piedritas! 
Sobre la segunda pregunta, que haces…

(inentendible)

Voz masculina 1: Pero, pero, antes de que contestes la segunda pregunta, simplemente una 
interpelación Xóchitl Gálvez, dice que ´ustedes desde el oficialismo, están practicando una elección 
en donde el piso no está parejo, comenzando por el Presidente de la República, que ha trabajado 
única y exclusivamente de manera directa para favorecer a Claudia, su candidata favorita´.

Voz masculina 17: No tiene vergüenza Bertha Xóchitl Gálvez ́ Ruin´, los gobernadores del PAN está 
una denuncia presentada, por ejemplo, en Guanajuato, por el uso de la tarjeta rosa y lo comenté 
contigo, que pasaron de ochenta mil a trescientos cincuenta mil beneficiarias, en pleno Proceso 
Electoral y les dan el dinero ahorita en concentraciones ¡Qué eso es ilegal! ¡Es un delito! Solo por 
poner un ejemplo, nosotros, que demuestre Bertha Xóchitl Gálvez ´Ruín´, una sola acción del 
gobierno, ´pus que´ en las mañaneras esté en el debate público y estas cosas ¡Eso es otra, otro 
asunto!, pero, que esté metiendo la mano para orientar en determinado sentido, o que nosotros 
tenemos es un gran gobierno, su gran ejemplo, el enorme respaldo, si ese es un capital político 
legítimo. Si sus gobernantes del PRI o del PAN hicieran bien las cosas, pues sería un legítimo capital 
político, que el Frente ́ guango´ de derecha tendría a su favor. Están poniendo pretextos, para buscar 
anular la elección, por eso es muy importante ganarles avasalladoramente, para que no tengan el 
menor pretexto, acaban de presentar en el Tribunal Electoral El ´alma mía de Santiago Creel´ un 
recurso, que porque no ha entregado un mapa de riesgo, este el INE, porque quieren decir, que no 
hay condiciones para la elección por la violencia y todas estas necedades que vienen diciendo, sin 
dejar de reconocer que hay problemas de violencia en el país, de ahí a que no se pueda hacer la 
elección, hay un mar de distancia, hay una fiesta popular y en términos generales la gente está 
politizada y dispuesta a acudir a las urnas, el próximo domingo dos de junio. Sobre la segunda 
pregunta que me hacías respecto a la marcha de este domingo, justo el día del debate diecinueve 
de mayo. La marcha rosada, que ahora, los oradores van a ser Santiago ´Tajada´ y Bertha Xóchitl 
Gálvez ́ Ruin´, se quitan la máscara ¡Hombre, ya lo sabíamos! Yo lo estuve denunciando desde antes 
que eran actos de campaña en favor del Frente ´guango´ de derecha y lo único que queda ¡Claro! 
es que yo tenía razón y que son muy obvios, muy evidentes, ahora dicen que se convenció ¿Cuándo 
hicieron ese proceso? ¿En qué momento consultaron? ¿De dónde dieron ese triple salto mortal de 
defender al INE y a las instituciones y a la democracia? Este, la democracia es la decisión del pueblo 
y le pese lo que le pese a Claudio Xochitl y a todos ellos, ¡Qué bueno que Claudio Xochitl es dirigente 
del PRI, PAN y PRD! Porque es un Inútil y un incapaz como estratega político, le voy a poner un 
monumento en el Zócalo de la Ciudad de México, le debemos mucho al fortalecimiento de nuestro 
movimiento a Claudio Xóchitl. En México el pueblo manda, y el pueblo va a decidir el dos de junio 
con su voto. Quién encabece los destinos de la nación y no tengo duda que será en favor de Claudia 
Sheinbaum Pardo, y se liga con la tercer pregunta que me hacías. Yo veo muy bien las cosas, las 
encuestas no son, no se gana con encuestas la elección, se gana con votos. Hay que acudir el dos 
de junio. Hay que acudir a votar temprano para que al mediodía la derecha sepa que ya se la ´chupó 
la bruja políticamente hablando´ ¡No hay que confiarnos! Pero, creo que las cosas van muy bien, el 
veintinueve, el miércoles veintinueve a las cinco de la tarde en el Zócalo de la Ciudad de México, 
cierra, hace su cierre de campaña nuestra compañera Claudia Sheinbaum Pardo, ahí vamos a estar 
acompañándola, va a ser un evento muy importante y mientras tanto las provocaciones van a seguir, 
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las descalificaciones, la intriga, pero a Bertha Xóchitl Gálvez ´Ruin´, ya le quitaron del debate lo del 
narco candidata, porque es ¡Una intriga, porque es una infamia, porque eso es una mentira absoluta!  
Como el que vamos a cerrar las iglesias o que vamos a quitar la propiedad privada, si va a haber un 
millón de viviendas para el pueblo trabajador en el nuevo gobierno ¡Que vamos a quitar! Al contrario 
¡Al pueblo lo que es del pueblo! 
Voz masculina 1: Te voy, te voy a poner lo que acaba de decir Claudia Sheinbaum en Tlajomulco 
de Zúñiga allá en el Estado de Jalisco, respecto a lo que te comentaba hace un momento, que, del 
otro lado, es decir, del lado de Xóchitl Gálvez y demás ya reconocieron la derrota, lo pongo…

[Multitud reitera: ¡Vamos a ganar!]

Voz femenina 7: Fíjense, del otro lado ya reconocieron su derrota, si andan peleando ¿Para quién? 
¿Quién renuncia? ¿Por quién? En cambio, nosotros arriba de los cincuenta puntos. Estamos en el 
reconocimiento del pueblo de México.

Voz masculina 1: ¿Qué te parece? Ya, ya ¿Entonces va a ser qué? ¿Un trámite? ¿Otra vez 
volvemos a lo mismo?

¿La elección del día dos va a ser otra vez?

Voz masculina 17: ¡No! no, no 

Voz masculina 1: ¡Ah! Me dijiste que no, pero reitera…

Voz masculina 17: ¡No dijo que fuera un trámite! Dijo, va muy bien, vamos a ganar, no hay que 
confiarnos. Ayer tuvimos una reunión muy importante ¡Dos en realidad con ella! Insistió mucho en 
que no hay que confiarnos, que vamos a ganar. Pero que es con los votos y que tenemos que hacer 
todo el esfuerzo, de aquí al dos de junio para ganar ¡Y tiene razón! ¡Hombre, si están peleándose 
por quién declina! ¿En favor de quién? Álvarez Máynez dice, ¡No! Que decline Bertha Xóchitl Gálvez 
´Ruin´ por mí y ni siquiera Bertha Xóchitl ¡Eh! Son el dirigente del PRI, fíjate ni siquiera Marco Cortés 
que es Epaneaguada, Berta Xóchitl Le pide a Álvarez Máynez declinar, es Alejandro Moreno, que no 
tiene ninguna credibilidad, en su palabra, es un hombre sin principios, sin palabras, sin moral, sin 
ética ¡Tampoco! ¿Tú le confiarías a Alejandro Moreno?

Voz masculina 1: Ni las llaves de la casa ¡No! Por supuesto que ¡No! no, por supuesto que ¡No! 
Pero, no sé, si a ti sí.

Voz masculina 17: ¡No, no, no, no ¡Nada! No le confiaría a un costal de alacranes de Tepoztlán…

Voz masculina 1: Oye, por cierto, hablando de alacranes y de casos curiosos ¿Qué traes contra Lili 
Téllez? ¿Por qué fuiste a impugnar? ¡Claro!

Voz masculina 17: ¡Nada! nada, yo no la impugne, nada.

Voz masculina 1: ¡Por tu culpa! El INE le jaló las orejas y no la deja participar (inentendible)

Voz masculina 17: ¡Sí! Nada, nada. Yo no me ocupo de lo intrascendente ¡Nada! Ella que inventa 
cosas, nuestra fórmula de Celida López y Froilán Gámez, presentaron una queja desde hace muchas 
semanas, como dos meses, porque ella se campaña a su favor como candidata en Sonora y el INE 
determinó por unanimidad, que efectivamente es incorrecto y que debe dejar de participar en el, pero 
yo no, ¡Yo no! Nada ¡Hombre! Yo me enteré apenas y ahora dice que yo ¡No hombre! Yo no me 
ocupo de la señora Téllez. Muchas gracias

Voz masculina 1: ¡Que te vaya muy bien! Nos vemos hoy en ocho, para comentar lo que sucede en 
la semana política… Y de eso vamos a hablar el martes Gracias.

Voz masculina 17: Sí, va a ser el debate, el domingo Va a ser el debate. 

Voz masculina 1: Gracias Gerardo Fernández Noroña, colaborador en este espacio entran y caben 
todas las voces, una pausa
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 XERFR-FM 103.3 NOTICIERO JOSE CARDENAS 19 03 2024
Voz masculina 1: Tenemos la comunicación estamos enlazados con Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal aspira al Senado de la República y también por supuesto es vocero, 
cercanísimo a Claudia Sheinbaum Pardo la candidata de su partido, de Morena a la presidencia, 
él va por Morena para el Senado, ¿cómo estás Gerardo? Feliz cumpleaños, por cierto, también 
hoy hay que celebrarte y festejarte, ¿cómo andas?

Voz masculina 18: Muy contento sesenta y cuatro años, la verdad es que no pensé llegar a tan 
provecta edad, pero aquí estoy, estoy muy feliz muy pleno, y aquí compartiendo contigo y con 
el auditorio como siempre, nuestro punto de vista.

Voz masculina 1: Gracias Gerardo, siempre bienvenidos además porque aquí se escuchan, lo 
sabes bien, todas las voces ¿Qué te dicen las encuestas, la encuesta?

Es una encuesta, crees en ella es derecha está cucharada te lo pregunto porque el periódico 
Reforma no es precisamente el periódico de cabecera de la cuatro T.

Voz masculina 18: No, ya ves que no solo le decimos PASQUÍN al Reforma y hoy es un golpazo 
para el frente guango de derecha porque el propio Reforma animó que diga a Xóchitl Gálvez, 
Bertha Xóchitl Gálvez que le pagamos la encuesta, Reforma ahora dice que la gente tiene miedo 
y la vida es esperada en una reunión con empresarios cometiendo un delito electoral, convenzan 
a sus trabajadores de que voten por nosotros eso obvio, nunca, ¿qué prefieren el combustóleo? 
No tiene vergüenza, el tres por ciento de la electricidad se produce con combustóleo, sesenta 
por ciento de la electricidad privada se produce con gas, que se considera energía limpia pero 
es gas, es un derivado del petróleo y producen el cincuenta y seis por ciento de la contaminación 
de la industria eléctrica nacional, los privados entonces es una vendepatrias, es la verdad y 
luego dice, o una capacitación para el trabajo, o una asistencia de por vida y eso que dice que 
va a mantener los derechos constitucionales y los programas mundiales, la gente tiene derecho 
a una pensión hombre, no la tiene la mayoría dice el Reforma, que fuerte dato en su encuesta 
cincuenta y ocho por ciento Claudia, treinta y cuatro por ciento Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y 
luego con toda la campaña de seis semanas, narco presidente narco candidata, compañero 
presidente trae setenta y tres por ciento de respaldo contra veinticuatro de negativos, o sea es 
indiscutible la solidez de nuestra candidata la solidez de nuestro movimiento, no hay que 
confiarnos no hay que confiarnos, la elección se gana con votos del día dos de junio, no con 
encuestas pero sin duda, hoy es un día muy difícil para la derecha porque que el propio periódico 
que ha respaldado con todo la aspiración de Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz, diga no tienes ninguna 
posibilidad, estás cada vez en peor condición porque le han metido una locura a enero y luego 
el incidente seguro lo viste.

Voz masculina 1: Pero no que es un pasquín en el Reforma.

Voz masculina 18: Sí, si es sí, claro.

Voz masculina 1: Y aun así le das el crédito que merece, no te entiendo.

Voz masculina 18: No es que le dé el crédito que merece, es que ni ellos se atreven a decir 
que Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz va a ganar porque si fuera solo esa encuesta y otras estuvieran 
diciendo no, si está por alcanzar la Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz no es así, la encuesta absurda 
que paga Xóchitl Masík Kohler que dice que hay siete puntos de diferencia no se la cree nadie, 
esa encuestadora no atina nunca una sola todas las casas encuestadoras y cuando digo todas, 
son todas, que no las pagamos nosotros, son inclusive de medios contrarios, no solo el Reforma 
o sea, prácticamente los medios por más que Xóchitl diga que están a favor nuestro, un estudio 
que hizo el INE recientemente, un monitoreo demuestra que la inmensa mayoría de posiciones 
negativas las tiene Claudia Sheinbaum Pardo en radio y televisión no las tiene Bertha Xóchitl 
Gálvez Ruíz, entonces son medios que no son nuestros, ni que simpatizan con nosotros, si 
fuera la encuesta de la jornada que dice que vamos a ganar, bueno, podrías decir bueno, es 
ese medio que va a decir, son todas las casas encuestadoras, y lo único que hace el Reforma 
es confirmar lo que todas las casas encuestadoras han dicho no dicen nada diferente en ese 
sentido, es un doble mensaje muy poderoso, porque ni siquiera el Reforma se atreve a plantear, 
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como ha hecho en otros momentos, por cierto, presentando encuestas que han demostrado el 
día de la elección, que no tenían ningún seriedad.

Voz masculina 1: Te lo pongo de dos maneras, Gerardo Fernández Noroña, en términos de 
legitimidad ¿no le conviene más a Morena, aliados, al presidente, a Palacio, a ti, no les conviene 
más una elección competida, hablo en términos de legitimidad, que una elección donde barran 
de calle a los adversarios y si es así, entonces ¿por qué les preocupan tanto Xóchitl y demás?

Voz masculina 18: No nos preocupa nada, ¿quién dice que nos preocupa? El que señalemos 
las ilegalidades que hacen no es que nos preocupe, o sea, no porque no nos tenga en riesgo la 
elección, vamos a permitirle declaraciones como la que hizo hoy con los empresarios de 
convenzan, convenzan es un eufemismo, está diciendo presionen a sus trabajadores 
amenácenlos de despedirlos y no votan por nosotros, eso es lo que está diciendo Bertha Xóchitl 
Gálvez Ruíz y le está diciendo, yo soy la que los represento, conmigo vamos a quitar los 
programas sociales van a volver a la situación que les ha ido muy bien al sector empresarial 
con nosotros y les va a ir muy bien con Claudia Sheinbaum Pardo, o sea, la verdad se ha dicho 
también, se necesita hacer suicida para votar, políticamente hablando para votar por Bertha 
Xóchitl Gálvez Ruiz ¿tú te imaginas a Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz representando a la nación, 
tratando con Trump y que la respete? Trump, que se perfila como favorito para ganar las 
elecciones en Estados Unidos, lo de hoy de la ley `SB4´ es gravísimo en Texas, que la corte 
ayer la había detenido y hoy la reactivó es un acto racista brutal si tú viajas allá a Estados Unidos 
o yo, nos pueden detener y a ver, no trae papeles, sáquese, no sólo por nuestro físico, pero la 
gente que se ha estado allá años o que ya es ciudadana norteamericana o hijos de mexicanos 
que son ciudadanos porque allá nacieron, los pueden estar utilizando permanentemente sólo 
por su apariencia es gravísimo lo de esa ley y la promueve Trump y la promueve el gobernador 
de Texas ¿tú crees que Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz pueda hacer algo frente? Eso nada y Claudia 
Simón Pardo si va a hacer una defensa de la patria una defensa del pueblo, una defensa de la 
soberanía una defensa de nuestros derechos y te decía por otro lado, hoy hay un video donde 
el ayudante de Alejandro Moreno y el ayudante de Xóchitl le dan un cabezazo uno al otro porque 
uno lo empuja y el otro le responde yo creo que hoy fue muy duro lo de la encuesta de Reforma 
muy duro ¿por qué nos va a convenir una elección competida? para que digan que hicimos 
fraude que gracias al fraude apenas logramos ganar no, si es avasalladora, si el pueblo acredita 
los pone en su lugar que es en una condición pues lo que representan son traidores al pueblo 
¿cómo esperan una buena respuesta a la gente? el PRI y el PAN unidos les dan vergüenza a 
su nombre, Fuerza y Corazón por México, ridículos fuerza y corazón de corrupción, es lo que 
son, entonces no, nosotros vamos sin compasión a ganarles yo llamo al pueblo a votar sin 
compasión a arrasarlos electoralmente ¿por qué?

Porque no debe haber pluralidad, si debe haber y debe surgir una oposición seria sólida, 
consistente, fuerte crítica, dura, pero seria, no mentirosa no intrigante, no doble moral no 
farsante, no racista no clasista.

Voz masculina 1: Síguela pasando bien gracias Gerardo por tu colaboración como siempre 
nos vemos de hoy en ocho, feliz cumpleaños de vuelta.

Voz masculina 18: Gracias, un abrazo y cumpla por lo menos otro sesenta y cuatro para dolor 
de la derecha muy bien, y de la izquierda

Voz masculina 1: También, que te vaya muy bien Gerardo Fernández Loroña hoy está 
festejando su cumpleaños nos permite una pausa muy breve volvemos enseguida.

 XERFR-FM 103.3 NOTICIERO JOSE CARDENAS 21 05 2024
Voz masculina 1:  Estamos enlazados con Gerardo Fernández Noroña, él es uno de los 
voceros cercanísimo a la campaña de la doctora Claudia Sheinbaum por la presidencia, 
Gerardo, ¿Cómo te va? Muy buenas noches Bienvenido. 

Voz masculina 14: ¡Qué tal! Muy buenas noches ¿Cómo está? Pepe, buenas noches a tu 
auditorio. 
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Voz masculina 1: Bien, que también es tuyo. Los frentes, el frente de oposición dice que están 
muy nerviosos en el equipo de Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional que la Ciudad de México 
está en riesgo, bueno, es lo que dicen ellos, no te rías.

Voz masculina 14: No, bueno, no, es que me río porque son de humor involuntario. En realidad, 
lo que ellos quieren es generar esa impresión porque ya se le cayó completamente la candidata 
a la presidencia y entonces están desesperados, ayer una reunión de ellos se asume se dicen 
intelectuales, pues son un voto doscientos cincuenta votos es lo que logró ahí ayer la candidata 
de la derecha y esto es que van a ganar. Todas las encuestas le dan una amplia ventaja de 
trece puntos o más a Clara Brugada Molina. Acabo de estar aquí en la Pensil en un evento muy 
bonito acompañándole y a Torruco que va a recuperar Miguel Hidalgo.

Vamos muy bien, yo no hay que confiarnos la elección se decide con votos el dos de junio, pero 
nosotros no vemos, no tenemos ninguna preocupación no vemos ninguno (inentendible), hoy 
una muy buena reunión en el Tribunal Electoral va a hacer la calificación de la elección no hay 
ningún problema por ahí entonces muy bien, yo estoy tranquilo, sereno, confiado ya son los 
cierres el fin de semana voy a acompañar a Claudia Sheinbaum Pardo a algunos, en otros lados 
iré a cubrir, a ayudar, porque pues Claudia no puede estar en todos lados entonces muy bien, 
no hay tal preocupación 

Voz masculina 1: ¿Qué opinas Gerardo Fernández Noroña del voto oculto? Del voto de los 
que se manifiestan aún a estas alturas indecisos, el voto oculto podría ser definitorio por ejemplo 
en el caso de la Ciudad de México donde las encuestas están muy apretadas entre los dos 
contendientes.

Voz masculina 14:  Trece puntos no es apretado.

Voz masculina 1: Me refiero a Ciudad de México.

Voz masculina 14: Por eso en la Ciudad de México a nivel nacional son veinte, en la Ciudad 
de México son trece, eso no es apretado, están queriendo vender eso, a ver en dos mil veintiuno 
nos dieron un susto porque los sectores que por alguna razón están en contra de nuestro 
movimiento salieron a votar masivamente y el pueblo no salió con toda la fuerza que lo ha venido 
haciendo el dos de junio va a salir a votar todo el mundo y yo creo que inclusive sectores medios 
que habían manifestado cierta inconformidad en dos mil veintiuno van a votar por nosotros, no 
hay punto de comparación entre Bertha Xóchilt Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, no 
hay punto de comparación entre Taboada y Clara Molina, Clara Brugada Molina, no, nuestras 
candidaturas son gente de lucha comprometidas, consecuentes, honestas, preparadas no 
tienen manera.

Voz masculina 1: ¿Por qué habla Claudia Sheinbaum de que la oposición está preparando un 
fraude electoral?

Voz masculina 14: Bueno,  porque son muy tramposos en dos mil dieciocho hubo fraude, lo 
que pasa es que lo derrotamos con la participación de la gente y por supuesto mira, acabo de 
estar en Guanajuato pasaron un programa que no existía en dos mil veintitrés le dieron 
seiscientos millones para darle mil pesos a mujeres discrecionalmente pasaron de seiscientos 
millones a mil quinientos millones a principios de este año electoral y lo llevaron arriba de cuatro 
mil millones para darle a trescientos mil mujeres mil pesos, en realidad le van a dar nueve  mil 
pesos a sus movilizadoras el día de la elección, ellos sí usaron los programas sociales, pues 
eso es fraudulento y es ilegal y a pesar de eso les vamos a ganar hasta Guanajuato de eso 
estamos hablando, no estamos hablando de que nos van a hacer un fraude como el del ochenta 
y ocho, como el del dos mil seis, dos mil doce y que nos van a ganar, no, estamos diciendo que 
son tramposos y que hay que derrotarnos de manera avasalladora participando el dos de junio, 
ese es todo el tema, que no nos confiemos, que todo mundo salga a votar, que nadie sobra, 
que es muy importante la participación

Voz masculina 14: Se insiste en diferentes redes sociales, medios, en fin, distintas posiciones, 
se insiste en que cuando termine el presidente su mandato, dejará a quien lo herede, será mujer 
seguramente, a quien lo herede una silla eléctrica va a dejar una silla eléctrica, si bueno.
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Voz masculina 14: Si así fuera, ¿entonces porque se preocupan?, si la van a ocupar Bertha 
Xóchitl Gálvez Ruíz, no, ninguna silla eléctrica, el compañero presidente deja una herencia 
estupenda gran obra, gran inversión social, enorme reconocimiento, la historia se ha ganado un 
lugar en la historia como uno de los mejores presidentes que ha tenido la patria, justo hace rato, 
hoy es aniversario del nacimiento de Lázaro Cárdenas del Río y estaba yo en un predicamento, 
¿cuál habrá sido mejor?, y dije bueno, Lázaro Cárdenas en el siglo veinte y el compañero 
Presidente López Obrador en el siglo veintiuno.

Para mí el mejor presidente en toda la historia es Benito Juárez García, enorme la verdad es 
que intriga, no le reconoce ningún mérito, ninguno es ninguno y la verdad es que tiene muchos 
méritos más allá de críticas yo creo que la oposición mientras siga negándose a reconocer hasta 
lo mínimo, mientras siga negándose a ser una oposición dura pero seria, sólida, consistente, es 
ridículo que estén diciendo que vamos a cerrar las iglesias, que les vamos a quitar la propiedad 
privada que cuando uno fallezca no va a permitirse que herede a sus familiares, son mentiras 
podridas y están en esa lógica, porque están desesperados hombre, les vamos a ganar bien, 
les vamos a ganar bien y vamos a seguir sirviendo a todo el pueblo por igual sin discriminación, 
sin odios, sin persecución, con enorme amor, el domingo se manifestó la marea rosada 
libremente le dijeron majaderías al compañero presidente, ¿qué dictador permitiría eso?, ningún 
hombre, es un demócrata estamos mejor que nunca, y como lo dice el compañero presidente, 
el pueblo está en su mejor momento político muy politizado, muy claro y les vamos a ganar.

Voz masculina 1: Las bases establecidas por el gobierno del presidente López Obrador son 
tan sólidas como para que, en ausencia del presidente, quien se irá después del primero de 
octubre a su rancho en Palenque, en Chiapas, están las bases puestas para que Morena no se 
vuelva un polvorín una rebatinga entre los grupos de los duros y los no tan duros.

Voz masculina 14: No, porque primero está el liderazgo que toma Claudia Sheinbaum Pardo y 
que además ella, que demostró una capacidad, que bien estuvo en el debate el domingo, 
brillante, recordando el lugar, Tlatelolco, la represión del dos de octubre, nuestra historia, 
nuestra trayectoria, nuestra herencia y nuestro presente y nuestro futuro, está haciendo un 
liderazgo colectivo, nos ha integrado a todos los que aspiramos también a encabezar al 
movimiento y a muchas personas más de muy diverso origen, desde Altagracia que es una 
mujer que viene del sector empresarial talentosísima, a Corral, por ejemplo, a Zaldívar, por 
poner algunos ejemplos hasta cuadros de izquierda de toda la vida que es (inentendible) del 
(inentendible) de todos los sectores de la sociedad y por otro lado el pueblo, el pueblo que es 
el gran líder, que es el gran constructor, que está cada vez más consciente y que es el que va 
a decidir en una sola jornada, el dos de junio su presente y su futuro y nosotros estamos ciertos 
de que nos va a respaldar y si no lo hace así, seremos respetuosos de la decisión, porque 
además nosotros somos demócratas y no tenemos ningún, ningún empacho en asumir lo que 
el pueblo determine el próximo domingo, dos de junio.

Voz masculina 1: Correcto, Morena va a reconocer cuando las haya, ¿derrotas?

Voz masculina 14: ¡Claro!, como lo hemos hecho siempre ha habido en este seis años del 
gobierno del compañero presidente hemos tenido derrotas en Coahuila para la gubernatura, en 
Durango para la gubernatura, no hubo ningún problema en senadurías, en diputaciones 
federales, en la intermedia que nos ganaron en la Ciudad de México por haber perdido 
Cuauhtémoc, el corazón de la ciudad y de nuestro movimiento en la capital del país se reconoció 
con dolor pero sin mayor empacho y todas las alcaldías que nos ganó la derecha sin ningún 
problema, a pesar de que ellos decían que de ese lado estaban los que pagaban y de este lado 
los que vivíamos de los programas sociales, son de un racismo y un clasismo feroz, aceptamos 
todos los resultados como hemos aceptado siempre, inclusive cuando nos hicieron fraude 
electoral en dos mil seis, dolorosísimo, triste, el comandante borolas alias Felipe el sagrado 
corazón de Jesús Calderón Hinojosa, desvergonzado diciendo que la violencia no la generó él, 
él se alió al Chapo Guzmán, por eso se bañó en sangre el país, vivimos su herencia maldita es 
el huevo de la serpiente y está queriendo darnos consejos en materia de seguridad, no tiene 
vergüenza, entonces nosotros hemos reclamado cuando nos han agraviado en ochenta y ocho 
cuando hicieron fraude contra del Ingeniero Cárdenas, pero hemos siempre ido por la línea no 
violenta y construido un movimiento tan poderoso como lo es hoy la coalición Morena PT-
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VERDE y particularmente Morena que es un fenómeno excepcional como partido y como 
movimiento, así es que nosotros demócratas somos, hemos sido y nos moriremos demócratas 
y nunca, nunca habrá una mancha de que nosotros hayamos impuesto con fraude a ningún 
compañero o compañera.

Voz masculina 1:  Gerardo, muchas gracias como siempre por tu colaboración, nos queda una 
semana la que viene para que entremos también al debate público con tu opinión también. 

Voz masculina 14: Claro, un abrazo y un abrazo al auditorio.

 XERFR-FM 103.3 NOTICIERO JOSE CARDENAS 23 04 2024
Voz masculina 1.- En este momento tenemos la comunicación con Gerardo Fernández Noroña. Él 
está con usted y con nosotros, como siempre enlazado. Gerardo, bienvenido, ¿cómo estás?, Muy 
buenas noches ya de martes.

Voz masculina 17.- ¿Qué tal, Pepe? ¿Cómo estás? Buenas noches, buenas noches al auditorio. 

Voz masculina 1.- Bien, quiero comentar, empezar para comentar contigo, a ver qué nos dices 
respecto a este asunto de Genaro Villamil y la camiseta donde aparece una santa muerte y pone en 
una camiseta un hombre, un verdadero hombre, no habla mal de López Obrador, en fin. Nos llamó 
la atención.

Voz masculina 17.- No es relevante eso hombre, yo sé que es un meme, no lo he visto, no lo 
entiendo, no sé de qué se trate, me parece irrelevante.

Voz masculina 1.- ¿Lo quieres ver? Te lo pongo.

Voz masculina 17.- No, ya lo he visto, pero me parece irrelevante, no merece mayor comentario.

Voz masculina 1.- Pero si fuera irrelevante, ¿por qué lo mencionó el Presidente? Tenemos lo que 
dijo el presidente de la República.

Voz masculina 17.- Pues porque le preguntaron también sobre el tema y él dijo, pues no me meto 
en eso, yo respeto las creencias de todo el mundo, eso está superado desde la separación de la 
iglesia y el Estado en el siglo XIX, es irrelevante.

Voz masculina 1.- Y los torcidos que están pensando que entonces Morena también ya está 
buscando también los votos hasta de los afectos a la santa muerte.

Voz masculina 17.- Pues nosotros buscamos el voto de todo ciudadano y toda ciudadana. Sus 
creencias personales, pues son de su ámbito privadísimo. Eso nos da, eso es, digamos, en un 
Estado laico, que está por encima de todas las creencias, no es un Estado ateo, respeta a todas y 
no favorece a ninguna en especial.

Es como si pusiéramos, si alguien vende una playera de la Virgen de Guadalupe, pues no se debe 
usar para proselitismo ninguna imagen religiosa. Nosotros no mandamos hacer eso, no sé quién 
esté promoviéndolo.

Voz masculina 1.- Bueno, de los temas relevantes, el hecho de los encapuchados que retuvieron 
algunos minutos a Xóchitl Gálvez se ha hablado de la posibilidad de un montaje, esto ha quedado 
desmentido por parte de los propios reporteros que acompañaban a la comitiva, aunque no estaban 
en ese momento ahí, sino el único que estaba era el reportero de Latinus, y a partir de ahí el 
presidente ya sabes que tiene como su mejor enemigo a algún periodista de esa cadena de noticias.

Voz masculina 17.- Sí, no, no tiene enemigos, tiene adversarios, el compañero presidente, no fue 
a ver a Xóchitl Gálvez y lo hubieran detenido allá, yo creo que escupe el chicle ahí del puro susto, 
no, fue a nuestra compañera Claudia Simón Pardo, se ha habido muchas especulaciones hoy, por 
ejemplo, aquí en la fracción del PT, un compañero diputado de Chiapas, porque la percepción que 
yo tengo, que es la misma que el compañero Presidente comentó, que la propia Claudia comentó, 
es que está singular, yo parece armado, porque además el único medio que llegó fue Latinus, este 
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compañero me comentaba que podría ser una expresión legítima de sectores de la población que 
están preocupados por la violencia que hay en esa zona frontera con Malapa, ha estado con muchos 
problemas desde hace ya algunos meses, hay atención, pero sigue ahí el problema presente.

Entonces, Claudia muy bien, muy serena, escuchó, no se intimidó, su equipo de seguridad, como 
también lo ha comentado Saldívar, pues no consideró que estuviera en riesgo y por lo tanto pasó 
por el lugar, escuchó lo que le dijeron y tan tan, ¿va a cambiar su esquema de seguridad? No, ¿va 
a dejar de hacer los recorridos? No, quienes dicen que recibió, bueno, la propia Berta Xóchitl Gálvez 
Ruiz, muy responsable, dice que recibió una muestra de la realidad del país, no, si Claudia anda por 
todo el país, ya quisiera Berta Xóchitl Gálvez Ruiz hacer el diez por ciento de lo que Claudia viene 
haciendo, entonces, no hay, seguro se investigará el hecho, no se ha presentado, o quién sabe, 
porque no se presentó ninguna denuncia ni nada.

Voz masculina 1.- No, no ha habido tal, ¿cómo ves a Claudia rumbo al segundo debate presidencial 
este domingo?

Voz masculina 17.- Muy bien, muy bien, Claudia, pues ya midió a Xóchitl, ya vio que no es lo que 
decían que iba a ser, dice Berta Xóchitl Gálvez Ruiz que ahora sí no le va a hacer caso a sus 
asesores, esa mejor mujer no se equivoca nunca, siempre son otros los que tienen la culpa, va a 
decir ahora que se sacó el chicle y se lo dio en la mano a una colaboradora, va a decir que eso fue 
culpa de la colaboradora, que no acercó una servilleta para que le pusiera ahí el chicle, entonces 
nunca reconoce sus errores, que son cualquier cantidad desde que empezó la campaña, y la verdad 
es que yo creo que la va a ser Pinole, Claudia, además son temas de los que Claudia sabe 
muchísimo, son temas donde inclusive es especialista, es de donde su doctorado desarrolló temas 
de medio ambiente, por ejemplo, economía le trae todas las cifras en la cabeza, gobernó bien la 
Ciudad de México y sabe qué hicieron y hasta dónde, yo creo que este segundo debate es donde 
todavía más cómoda va a estar, porque son temas que domina muy bien, y las provocaciones de 
Berta Xóchitl Gálvez Ruiz ya saben cuáles van a ser, entonces no creo que haya mayor dificultad 
en pasar esa aduana.

Voz masculina 1.- ¿Se va a fortalecer lo que llama incluso la prensa internacional la pétrea ventaja 
de Claudia Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez y el testimonial de Álvarez Máynez?

Voz masculina 17.- Sí, yo creo que no debemos confiarnos, yo creo que sí, yo creo que se va a 
consolidar la ventaja, creo que vamos a ganar muy bien, pero la elección se gana con votos el dos 
de junio, le pedimos al INE, lo ha estado declarando nuestra compañera Claudia Sheinbaum Pardo, 
solo el veintisiete por ciento de la gente sabe que hay que ir a votar el dos de junio, sabe el día que 
va a ser la votación, solo el veintisiete por ciento, entonces hace falta una campaña, ya inició el INE 
en una campaña de difusión de la fecha de votación, los partidos de nuestro movimiento estamos 
haciendo un esfuerzo también, la derecha, Berta Xóchitl Gálvez Ruiz, dice que si el sesenta por 
ciento de la gente vota va a ganar, pues que se ponga a convocar a que la gente sepa que va a 
votar el dos de junio, yo creo que le va a ir peor, pero adelante, hay que difundir la fecha, mientras 
más gente participe mejor, para nosotros es una garantía, si participa como en dos mil dieciocho...

Voz masculina 1.- A ver, ahí te pregunto, aquella gente que dice no, lo que quiere Morena es meter 
miedo para que la gente no vaya a votar y que Morena pueda tener mayor control del resultado final.

Voz masculina 17.- Bueno, eso es que la derecha se habla al espejo, nosotros mientras más gente 
vote mejor, ¿quién ha metido miedo nosotros? ¿Quién ha hablado del narco? ¿Quién habla de las 
muertes? ¿Quién habla de una elección de Estado? Quien desalienta es la derecha, quien está 
justificando desde ahora su derrota es el frente guango de derecha, nosotros queremos que participe 
lo más de gente posible, si participa el cien por ciento del padrón les ponemos un monumento, 
hombre, porque además la democracia es eso, que la gente decida, el pueblo va a determinar el 
dos de junio y nosotros somos los primeros interesados en un triunfo inobjetable y en una 
participación lo más amplia posible de la ciudadanía, a nadie nos conviene una baja participación, 
creo que es un reto que siempre han tenido nuestros procesos electorales, aquí el voto no es 
obligatorio, es voluntario, y entonces es de convencimiento, están mintiendo, la derecha está, es 
como mintieron ayer toda la tarde y noche en el tema del fondo de pensiones para el bienestar.
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Voz masculina 1.- Gerardo, te agradezco muchísimo el haber podido tener la oportunidad de 
escucharte, de hoy en noche, ¿te parece? Tenemos materia, mucha materia con el motivo del …

Voz masculina 17.- Sí, va a ser el debate el domingo y seguro va a seguir lo que llaman post-
debate, pero te adelanto, lo vas a ver, le va a pasar una planadora a Berta Xóchitl Gálvez Ruíz, o 
sea, Claudia está hecha, está muy bien, está muy bien, cada vez más sólida, viste fue a una, no me 
acuerdo cómo se llama en inglés, pero fue a un espacio de empresarios estadounidenses que tienen 
inversiones muy importantes en México y fueron elogiosos hacia Claudia, no hostiles, no críticos, 
elogiosos por el programa que se está presentando, está actuando con mucha responsabilidad, con 
mucha madurez, con ya rasgos de estadista, va muy bien, va muy bien, no hay que confiarnos, eso 
sí, no hay que confiarnos, todo el mundo a votar el dos de junio, todo mundo.

Voz masculina 1.- Gracias Gerardo, como siempre, 

Voz masculina 17.- Un abrazo.

Voz masculina 1.- Un abrazo igualmente. Gerardo Fernández Noroña también colabora en este 
espacio de noticias, igual que el maestro Leo Zuckerman, después de corte.

Empieza comercial (7)

Aquí se escuchan todas las voces. Opina con nosotros. Envía tus comentarios por WhatsApp al 
cincuenta y seis cuarenta y cuatro, diecisiete, noventa cincuenta y cinco. 

Síguenos también en las redes sociales de Grupo Fórmula. En X, Radio_Fórmula. 

En Facebook@Radio Fórmula MX.

En Instagram, RadioFórmulaMX. 

Y desde luego en el portal de radioformula.com.mx. 

Continúa con José Cárdenas informa.

Llegó a Liverpool la quincena de Restonic. Aprovéchala para estrenar colchón con hasta cuarenta y 
siete por ciento de descuento. No dejes pasar esta oportunidad.

Renueva tu descanso, renueva tu vida con Restonic. El colchón de tus sueños, hasta el veintiocho 
de abril. Consulta restricciones.

En todo lugar y en todo momento, Liverpool es parte de mi vida.

Siempre vale la pena recordar los buenos tiempos, mirar tu hogar y pensar en el partido que te 
apoyó para tener tu casa propia. Observar a tus hijos graduarse, gracias a que tuvieron una 
educación gratuita. Y darte cuenta que los mejores tiempos de México han sido con el PRI.

Recordar los buenos tiempos de México es recordar que el PRI sí te apoya. PRI. 

Presenta tu declaración anual de personas físicas dos mil veintitrés, del primero al treinta de abril. 
Es muy sencillo, solo necesitas RFC y contraseña o e.firma vigente.

Para más información, visita sat.gob.mx, #declara dos mil veintitrés.

Servicio de Administración Tributaria. Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El cáncer es curable 
si se detecta a tiempo.

Por ello, a partir de los veinte años, autoexploramos nuestras mamas. Cada mes de los veinticinco 
en adelante, acudimos a un examen clínico anual. Y una vez que hemos cumplido los cuarenta, 
acudimos a realizarnos la mastografía.
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Si notas algún cambio en tus mamas, acude a tu unidad médica y sigue las indicaciones del personal 
de salud. Por amor a la vida, tócate.

Secretaría de Salud. ¡Hoy!

¡Hoy! ¡Hoy abrimos Similandia Centro! Ven a conocer la farmacia más moderna del mundo.

Es de martes, en calle cinco de mayo número cincuenta y nueve, a sesenta metros de la catedral. 
Por inauguración tenemos tres mil regalos para todos nuestros amigos, sin necesidad de comprar 
algo.

Además, por apertura durante dos días, te damos veinticinco por ciento de descuento en todo 
Similandia. Similandia Centro abre de ocho de la mañana a diez de la noche. ¡Conócela!

¡Te va a encantar!

La paz era una cosa deseable cuando existe igualdad. Porque mientras la desigualdad subsista, la 
paz era una bendición para el amigo y sacrificio para el esclavo. Ricardo Flores Magón.

Hoy, la CNDH tiene la facultad de promover una cultura de paz y la garantía de no repetición ante 
violaciones a los derechos humanos. Solo mediante la prevención y la educación para la paz, 
construiremos sociedades justas y equitativas. En la CNDH, defendemos al pueblo.

Soñando, en Spring Air despertando. Yo me siento feliz con energía para avanzar. Regreso alegre 
a descansar.

Contento con Spring Air. Vuelvo a soñar Spring Air.

Escuchas a José Cárdenas.
 Ll

Voz masculina: Tenemos la colaboración de Gerardo Fernández Noroña, se va a poner bueno 
Gerardo, un saludo Ya viste por dónde me voy ¿Cómo estás?

Voz masculina: ¿Cómo estás? Muy buenas noches 

Voz masculina: Muy buenas noches. Buenas noches al auditorio 

Voz masculina: Gracias Gerardo A ver, pues el asunto del veto del veto de Morena PT y Partido del 
Trabajo en contra de Manuel López San Martín porque se le ocurrió el día veintidós de marzo hacer 
unas declaraciones en su programa de radio de MVS comunicaciones hacer una crítica a Hugo López 
Gatell y a ustedes les molestó o le molestó

Voz masculina: Bueno, primero

Voz masculina: Al que manda en Palacio, y  dijeron mochenle ¿De dónde vino la orden?

Voz masculina: Bueno, primero no hay ningún veto segundo, no le molestó a quien tú dices manda 
en palacio yo creo que te refieres a quien encabeza el gobierno del país a tu presidente y el mío, el 
compañero presidente López Obrador y él no tiene ninguna ya parece que se va a ocupar de un 
personaje tan menor como López San Martín,  desde que lo propuso la derecha porque lo propuso 
la derecha a López San Martín yo dije porque además ahora andan diciendo yo lo defendí que lo voy 
a defender yo dije es un buen periodista con buena trayectoria y luego se ha ido derechizando y lo 
acaba de ratificar con sus, no fueron críticas fue majadería en contra de un funcionario excepcional 
al cual odia la derecha porque nunca los dejó utilizar el miedo y la desinformación en la pandemia y 
los ponía en su lugar a cada momento yo lo volvió a hacer con López San Martín, López San Martín 
es propuesto para moderar el debate y es totalmente pugnaz en contra de nuestro gobierno y de 
nuestro movimiento eso es imprudente, es torpe, es insensible, es irresponsable, si está a unos días 
del debate nosotros no le pedimos que nos apoye simplemente que sus pasiones las domine y que 
se ponga por encima de todas las pasiones políticas porque va a ser el moderador nada menos uno 
de los dos moderadores del primer debate presidencial nosotros propusimos a Denise Merkel nadie 
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va a decir que Denise Merkel es de nuestro movimiento o que nos apoya o que no nos critica ha sido 
muy dura crítica de nuestro gobierno pues una mujer con una extraordinaria carrera periodística y 
que evidentemente está por encima de toda pasión política más allá de con quien simpatice nosotros 
hacemos una propuesta seria y ellos propusieron a Loret te digo que no más faltaba que propusieran 
a Brozo o a Alazrraqui y entonces aceptamos a López San Martín porque además eso lo votan los 
consejeros y ahora la consejera Karla Humphrey ya salió a decir que San Martín se queda ni siquiera 
se esperó a ver qué decide el área correspondiente del INE sobre la queja que hemos presentado 
con el comportamiento de López san martín sino ya decidió que no que eso a ellos no les importa 
nada o a ella en especial me parece muy sesgado muy faccioso y nosotros lo único que pedimos o 
sea Claudia Sheinbaum Pardo va a ganar el debate tres contra uno va a ser ya está claro es Berta 
Xóchitl Gálvez Ruiz, Álvarez Máynez y López San Xóchitl le digo yo bueno que se dejen venir de 
cien en cien que nos vean montoneros no pasa nada pero no dejaremos de señalar quien actúa de 
manera facciosa y de manera sesgada 

Voz masculina: A ver ¿y qué pasa Gerardo Fernández Noroña con la libertad de expresión?

Voz masculina: No bueno puede decir lo que quiera las majaderías que quiera pero no puede 
plantearse que tiene la calidad moral, la madurez, la sobriedad, la prudencia, para conducir un debate 
cuando piensa con el hígado cuando insulta a un compañero además de nuestro movimiento que sí 
quiso ser candidato a jefe de gobierno y no hay ni una crítica solo falta que lo responsabilice a López 
Gatell de las muertes en el mundo por el covid que fueron terribles en todos lados fue un hecho que 
la humanidad superó decían que no iban a vacunar que nunca se iba a terminar que no sé cuántas 
cosas un manejo 

Voz masculina: A ver a ver Gerardo, te pregunto ¿tú crees que el mote del doctor muerte se lo ganó 
López Gatell por una maña de los conservadores de la derecha, de la ultraderecha anti 4t ¿eso se 
lo ganó él o se lo ganaron los hechos con los 800 mil muertos a consecuencia de un mal manejo 
pandémico

Voz masculina: A consecuencia de un mal manejo se empobrecieron al pueblo lo mal alimentaron 
está presa de enfermedades crónico degenerativas producto de cosas que no son alimentos y que 
se consumen en general y el responsable es López Gatell que simpáticos son, que simpáticos son, 
pero además lo de doctor muerte, ustedes estaban inspirados por una dentista que ni siquiera sabe 
nada de epidemiología y le hicieron la gran heroína y la gran conocedora del tema, el manejo fue 
absolutamente consistente serio es un buen comunicador, es un profesional, es un hombre 
consistente y lo odian porque los puso en su lugar hombre después del compañero presidente es el 
político más odiado por la derecha pues por algo será porque hizo las cosas bien y porque hay una 
actitud insisto racista y clasista en contra de nuestro movimiento y bueno hasta celos me da que 
López Gatell sea más odiado que yo por la derecha

Voz masculina: 
Gerardo bueno tú sabes que aquí se escuchan todas las voces la tuya por supuesto es parte de toda 
esta narrativa de todo este esquema eh dime una cosa el jueves supuestamente es la decisión final 
sobre el caso López San Martín en caso eh ustedes van a van a van a vetar eso lo sabe cualquiera, 
hasta yo 

Voz masculina: 
no, no estamos vetando no estamos vetando lo que estamos pidiendo es que se modifique a ese 
moderador porque es faccioso 

Voz masculina: 
y a quién quiere porque 

Voz masculina: 
se está apoyando a la derecha 

Voz masculina: 
a quién quiere llevar 
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Voz masculina: Porque hace caso a su a su jefe Salinas Pliego, que está rabioso porque tiene que 
pagar 65 mil millones de pesos impuestos, tú pagas impuestos, yo pago impuestos y él no quiere 
pagarlos. Bueno y considera eso comunista, es el colmo de la desvergüenza, cuando tiene miles de 
millones de dólares. 
Entonces nosotros lo único que estamos pidiendo es que ese moderador, pues no modera. Que ese 
moderador hoy tuvo un tour de declaraciones de prensa donde él es el actor central, no las candid, 
creo tuvo más entrevistas que cualquier candidata a la presidencia o candidato a la presidencia. Pues 
es evidente salió Max Cortázar, coordinador de la campaña de Berta Xóchitl Gálvez Ruiz a apoyarlo, 
bueno está clarísimo Karla Humphrey salió a decir que se queda porque se queda, pues así va a ser 
hombre son tres contra uno y aun así Claudia Sheinbaum Pardo va a barrer, va a avasallar así como 
en las encuestas en el debate va a avasallar a la candidata del frente guango de derecha porque no 
tiene nada hombre, es una mujer güera, güera con h, sin consistencia, sin solidez, sin principios, sin 
ideas, sin ideales, sin preparación, sin palabra, nada tiene que hacer frente a Claudia Sheinbaum 
Pardo. 

Voz masculina: Ustedes ¿van a proponer a alguien moderador? 

Voz masculina: No, no ya propusimos vuelvo a poner el ejemplo frente a Denisse Merkel, claro 
frente a Denisse Merkel, López San Martín, Carlos Loret te digo que solo les faltó proponer a Brozo 
o a Alazraki o al subnormal de Lozano, de Javier Lozano no, no, no son una son una facha la derecha 
la verdad no son serios este a mí me queda claro que van a imponer a López San Xóchilt en el como 
moderador y me queda claro que va a ser faccioso en contra de Claudia Sheinbaum Pardo ya lo 
veremos el día del debate y espero, y hoy hoy se decidió los moderadores para el segundo debate 
si por cierto no sé quiénes van a ser

Voz masculina: Si son eh, eh, ah Cacho, Alejandro Cacho es uno de ellos y, y Adriana Pérez Cañedo 
Es la otra modeladora Se acaba de decidir Ya

Voz masculina: Bueno ya no diré nada porque luego dicen que los defiendo este pues sí sí porque 
se porta uno decente yo dije este el joven ha hecho una tarea periodística era muy decente, hombre 
Loret era muy decente, yo lo conocí como periodista de a pie. Pues que me digan que no esté 
envilecido,  pero envilecido y rabioso en contra del movimiento y que la derecha lo proponga como 
moderador pues es una falta de respeto, y que López San Martin no tenga la madurez para saber. 

A ver Pepe yo estoy seguro que si tú te hubiesen elegido para moderador de verdad no porque esté 
hablando contigo o con Azucena Uresti que hablé en la mañana, Ciro Gómez Leyva no me quiso dar 
derecho a réplica dice que no veía ninguna razón para el derecho a réplica yo creo que le bajé una 
novia a Ciro no sé por qué anda tan este con tanta animadversión conmigo, pero no es un asunto 
personal, yo hablé en mi condición de vocero de Claudia Sheinbaum Pardo, pero en fin así va la vida 
no pasa nada pero yo estoy seguro que si tú hubieses ido designado como moderador pues 
reservarías tus opiniones de crítica a nuestro movimiento, pues de aquí al debate es un asunto de 
prudencia elemental, no es que se viole tu libertad de expresión, no es nada sino simplemente que 
uno actúe con madurez y prudencia porque va a desempeñar un papel muy relevante ¿por qué te 
enemistas con una parte? hombre o que estuvieras criticando al frente guango de derecha pues 
tampoco sería correcto hombre tú tendrías que ponerte por encima de toda pasión porque vas a 
jugar un papel de una responsabilidad muy grande a mí me parece

Voz masculina: Te agradezco mucho Gerardo como siempre. El próximo martes quedas convocado 
para entrarle de lleno al prólogo o a, a lo previo pues del debate del domingo 7 de abril a las 8 de la 
noche en la sede de la herradura de la democracia en el Instituto Nacional Electoral vamos a ver a 
cómo se ponen las peras si se ponen a peso a favor de tu candidata o a favor de la candidata guanga, 
como dices tú la que vende gelatina

Voz masculina: Del frente guango no, no, no guanga del frente guango. No me eches a andar tú 
cosas que no he dicho te van a acusar de violencia política de género la va a arrasar Claudia 
Sheinbaum Pardo no tengas duda la va a arrasar

Voz masculina: Muy bien, gracias nos vemos abrazo igualmente gracias Gerardo Fernández 
Noroña. 
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Así está la situación ah ya no le pregunté lo de Leonor Cota Montano, ex Gobernador de Baja 
California Sur por el PRD, deja la dirección de Segalmex y se une al equipo de la doctora Claudia 
Sheinbaum, eh Segalmex es lo de la en 

Voz masculina: Donde hay un desvío que no se ha aclarado

Voz masculina: La estafa siniestra 

Voz masculina: La estafa siniestra, se le ha bautizado

Voz masculina: Ah correcto ya, ya, ya Leonel se va de ahí dice he recibido la invitación de la eh 
señora Sheinbaum, la doctora Sheinbaum a sumarme a su equipo de campaña y coordinar los 
trabajos en el estado de Jalisco, agradezco la confianza, consideración bla, bla, bla, bla es lo que 
dijo Leonel Cota Montaño. Montano aquí está el video lo ponemos

Voz masculina: Muy buenos días. Para mí es este día muy importante porque me separo de la 
responsabilidad que tengo en Segalmex Diconsa y Liconsa. Quiero primero agradecerle al ciudadano 
Presidente de la República, su confianza, al licenciado

Voz masculina: Bueno esto ya ha dicho no lo importante es que ya lo dijo vámonos una pausa y 
breve volvemos

[Cortinillas y publicidad]

Voz masculina: Se disputaron los últimos tres boletos a la Eurocopa y fueron Polonia, Ucrania y 
Georgia los que lograron alcanzar la calificación a la fase final Polonia empató sin goles con Gales y 
terminó derrotándolo en penales, mientras que Ucrania derrotó dos por uno a Islandia para avanzar 
y Georgia empató sin goles con Grecia y logró la histórica calificación desde la tanda de penaltis.
En actividad dentro de la fecha FIFA en partidos amistosos Alemania derrotó dos goles a uno a 
países bajos mientras que España y Brasil entregaron un partidazo empatando tres por tres.
En el automovilismo dentro de la fórmula uno Helmut Marko, asesor de Red Bull confirmó al japonés 
Ayumu Iwasa en el asiento del australiano Daniel Richard para la primera sesión de prácticas libres 
en el gran premio de japón.
Informó José Luis Cuevas, más detalles en radioformula.mx
Voz masculina: Vámonos con Gerardo... no, no, no, no. Gerardo Fernández Noroña ya entró, le 
toca turno al bat dentro de ocho días por lo pronto. Vámonos con Alfredo Domínguez Muro, hay un 
tema muy interesante antes de que pida unas enchiladas suizas mejor que nos comente qué está... 
qué va a pasar con Octavio si ya vi que estás en un Sanborns o no sé dónde te fuiste a meter, en fin 
¿traes para pagar?

Voz masculina: Sí fíjate que te... te voy a decir algo, pepe pues es un conocido restaurante capitalino 
que empieza con s y termina con s ¿sí? efectivamente y bueno, pues...

Voz masculina: A ver, ¿qué pasa? ¿qué pasa con Shohei Otani? a ver, es toda una historia de 
carácter mundial este jugador la más cara contratación de las grandes ligas 700 millones de dólares 
a 10 años etcétera, etcétera de pronto, envuelto en un tema de apuestas ilegales

Voz masculina: Pepe, pues en primer lugar es la joya de la corona de todas las grandes ligas pero 
por mucho, es el más grande talento que ha llegado a grandes ligas yo te diría, y con esto ya pasó 
por el béisbol de japón el más grande talento muchos lo compararían con lo que hizo Baby Ruth pero 
como no lo vimos yo te diría que de las últimas décadas muchas es el más grande talento llega de 
japón dominador absoluto tiene otra ventaja tiene mucho carisma pero que sea... alguien lo hubiera 
contratado como pitcher pero titular, pepe y encima lo hubieras contratado como bateador titular 
ahora, júntalo todo en un solo jugador llegó al equipo de los Angels de California los que están ahí 
en frente de Mickey Mouse, y ahí ya no les alcanzó el dinero y entonces se lo vendieron aquí a los 
Dodgers, y los Dodgers, fíjate lo que es la tristeza, ¿no?

Entra en parte del contrato o lo que le iban a dar Julio Urias bueno, pues ahí se lo ahorran y firmaron 
eso que dices tú 700 millones de dólares por los próximos 10 años para grandes ligas es el símbolo 
por todos lados es... como digo, la joya de la corona y que de pronto aparece un escándalo donde 
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dicen que estaba dedicado a las apuestas dan el nombre de un señor matthew povery que es el... el 
book o estos que se dedican a estas grandes apuestas alguien hablaba de 4 millones de dólares de 
déficit y luego, bueno, pues por ahí hay un cuate que le dicen el intérprete pues es el que el intérprete 
y resulta que la historia del intérprete dice yo no sabía nada y entonces de repente hay un silencio 
de grandes ligas de los Dodgers de otani un silencio de 48 horas y aparece el día de ayer Otani 
diciendo nunca he apostado y mucho menos en el béisbol a ver

Voz masculina: 
A ver, déjame poner justamente al aire, esto a lo cual haces referencia en este momento

Voz masculina: Estoy aquí para hablar ha sido una semana difícil para todos estoy muy triste y 
decepcionado con lo sucedido con alguien que quiero y estimo tanto nunca he apostado el béisbol o 
en otros deportes nunca le he pedido a nadie que lo haga a mi nombre y Pei ha estado robando 
dinero de mis cuentas y he dicho mentiras y Pei nunca me avisó que los medios me estaban 
buscando para dar mi versión en corea dijo que yo pagué su deuda lo cual es una absoluta mentira 
la primera vez que supe que estaba apostando fue después del primer juego en corea y eso pasó en 
las juntas del equipo

Voz masculina: Bueno, pues vaya, vaya asunto

Voz masculina: Pepe pero hablan tú le das tu tarjeta para que vaya al cajero y saque un millón y 
medio de dólares pues, pues dáselo por cincuenta pesos y resulta que hoy el, el pues este Mizuhara 
que es el intérprete dijo la verdad es que el que apostaba soy yo y la verdad es que pues sí tengo 
un déficit de un millón y medio de dólares y la verdad es que ya me acaban de despedir los Dodgers 
ya tiene otro intérprete pepe, aquí el tema es detenerlo en seco que esto no siga imagínate y ahora 
vamos a poner el sin conceder imagínate que de repente alguien diga pues sí apostó todo eso se 
derrumba pero como naipe como castillo de naipes la credibilidad de grandes ligas, no solamente la 
credibilidad de Shohei Otani porque es la joya de la corona por supuesto que hay letras chiquitas en 
ese contrato pero hablar de esas cantidades y después de un día sí y un día no por supuesto que 
están preocupadísimos en grandes ligas ya en la irs en los estados unidos que es pues el SAT, pero 
de allá ya está investigando cómo se pueden manejar esas cantidades y por supuesto están 
investigando al intérprete cuya chequera la mejor creció también por otro lado y al book este con el 
que él apostaba ahí está el tema justo un par de días del arranque ya oficial aunque ya los dodgers 
arrancaron allá en corea tomemos en cuenta cuál es la importancia de otani y pepe para cerrar este 
comentario a otan y lo contrataron los dodgers con 700 millones de dólares a pesar de que está 
saliendo de una operación en donde toda esta temporada toda 2024 no va a poder lanzar ni una 
pelota, es decir solamente va a batear y probablemente por ahí podría jugar en los jardines o algo 
pero hacia el final de la temporada de ese tamaño es la contratación Pepe de este hombre y la figura 
de este hombre y lo que sea así que sea lo que sea los abogados de grandes ligas los abogados de 
los dodgers y por todos lados están en un gran problema esto hay que silenciarlo de inmediato la 
víctima chivo expiatorio vamos a llamarle chivo expiatorio si quieres o el culpable pero llámale chivo 
expiatorio de todo esto pues sí es el intérprete que pues las próximas veces se va a dedicar a lo suyo 
un millón de dólares, que te prestó su tarjeta y lo va a sacar 

Voz masculina: Sale, sale pues, pues ya pide tus enchiladas suizas de una vez para que te vayas 
bien cerradito descanses y te agradecemos mucho tu colaboración estaremos en contacto 
próximamente 

Voz masculina: gracias mi querido pepe un abrazo

Voz masculina: Igualmente, para ti gracias, Alfredo Domínguez Muro. Si vaya escándalo ya estaba 
firmado ya está todo prometido está en contrato no está tan fácil deshacerse de, de este señor Otani 
de Shohei Otani y ahora y ahora que va a pasar el FBI no se anda con chiquitas una pausa muy 
breve volvemos

Acta circunstanciada INE/DS/OE/CIRC/853/2024 (Noticiero de López Dóriga Citlalli 
Hernández)
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 03 XERFR-FM 103.3 NOTICIERO LOPEZ DORIGA 07 05 2024 
[Voz género masculino 1]: Formula noticias cada hora.
[Voz género masculino 1]: En instantes, la noticia que abrirá la conversación. No te vayas. Estamos 
de vuelta con información. López Dóriga en Formula. López Dóriga en Formula.
[Voz género masculino 3]: Ahí esta soda estéreo, eso es nada personal, como este debate, Citlali 
¿Cómo estás?
[Voz género femenino 5]: Bien, bien, Joaquín, con el gusto de estar por acá.
[Voz género masculino 3]: Citlali me da gusto verte. Citlali Hernández, secretaria general del 
Comité Ejecutivo Nacional de Morena, y Kenia López Rabadán, ambas senadoras, Kenia, jefe de la 
oficina de Xóchilt Gálvez.
[Voz género femenino 6]: Muchas gracias, querido Joaquín, puse en mis redes, es hoy, es hoy, el 
debate con Citlali, el teacher, muy bien.
[Voz género masculino 3]: A ver, pues estamos a veintidós días de que se acaben las campañas, 
y veintiséis prácticamente. De la elección del dos de junio que veíamos tan lejano, ¿Sí? Pero ya está 
aquí.
[Voz género femenino 5]: Sí, como que no cae el veinte, ¿No? O sea, a ver, a mí que yo me sumé 
al movimiento obradorista casi desde los catorce años, o sea, primero era como impensable que 
Andrés Manuel López Obrador fuera presidente de este país, ha sido un sexenio rapidísimo, o sea, 
digamos, muy álgido todos los días, discusión pública, y bueno, en nuestro caso, pues, vivimos un 
proceso interno que nos llevó, pues, prácticamente medio año, poquito más, y pues ya estamos.
[Voz género masculino 3]: Además, un proceso interno inédito.
[Voz género femenino 5]: Inédito. Que afortunadamente salió bien, o sea, hoy vemos a todos los 
aspirantes caminar juntos, la unidad salió, que se veía complicado un proceso como el que tuvimos 
y ya estamos a veintitantos días, tú llevas muy bien la cuenta, veinticinco de la elección. No es por 
presumir, Joaquín, este, pero pues con Claudia Sheinbaum arriba, yo insisto, Claudia Sheinbaum va 
a ser presidenta de este país, y bueno, pues tenemos nueve gubernaturas en disputa, tenemos el 
Senado, la Cámara de Diputados, presidencias municipales, pero bueno.
[Voz género masculino 3]: Oye, y treinta y un congresos locales.
[Voz género femenino 5]: Treinta y un congresos locales.
[Voz género masculino 3]: Que luego desde la arrogancia de aquí, del altiplano que llamo yo, ni se 
ve, ni se toma en cuenta, ¿Eh?
[Voz género femenino 5]: La política es muy chilango centrista, ¿No?
[Voz género masculino 3]: Sí.
[Voz género femenino 5]: De repente se concentra todo en.
[Voz género masculino 3]: Sí.
[Voz género femenino 5]: En la presidencia o en la jefatura de gobierno de la ciudad, pero bueno, 
vamos a elección, la más grande de la historia de este país.
[Voz género masculino 3]: Así es. Kenia acaba de decir ayer, Claudia Sheinbaum, ante los 
banqueros, que ya nomás hay que cubrir el trámite del dos de junio.
[Voz género femenino 6]: Pues me parece terrible que diga la señora Sheinbaum que la democracia 
es cubrir, digamos, esta, este requisito. Yo puedo comparar el discurso de ayer de Claudia 
Sheinbaum y el discurso de hoy de Xóchitl Gálvez. Cuatrocientos por ciento más de aplausos de 
Xóchitl porque claramente hay una certeza de que va a haber un buen gobierno. Lamentablemente 
la señora Sheinbaum, pues, ¿Qué puede garantizar? ¿No puede garantizar seguridad? Porque este 
gobierno ha sido el sexenio más sangriento, no puede garantizar salud porque destruyeron el seguro 
popular, no puede garantizar infraestructura porque hoy no hay carreteras y lo que hicieron es un 
aeropuerto que no tiene vuelos. Sin lugar a dudas, vamos rumbo a una elección en donde cada 
mexicano, cada mexicana, Joaquín va a tener en la intimidad de la urna, la posibilidad de votar por 
Xóchitl Gálvez, recordando que sí van a continuar los programas sociales, pero que, además, México 
necesita seguridad, salud, desarrollo.
[Voz género masculino 3]: Citlali.
[Voz género femenino 5]: Mira, yo pienso que evidentemente, eh, tradicionalmente, la derecha 
representa más a ciertos sectores económicos. Después de dos mil dieciocho, yo pienso que se 
rompieron muchos mitos. Yo he hablado con empresarios que decían, bueno, a cinco años podemos 
decir que esto no es Venezuela, podemos decir que nadie nos expropió nada, que todas las 
narrativas alrededor del gobierno de la transformación, pues, no se cumplieron, o sea, no, ya no hay 
un miedo, digamos, porque hemos gobernado para todas y para todos, por supuesto, para quienes 
más lo necesitan, pero ahí están los datos, tampoco le ha ido nada mal a los grandes empresarios, 
a las bancas, ¿No?
[Voz género masculino 3]: Como nunca. 
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[Voz género femenino 5]: Me ha salido como nunca. 
[Voz género femenino 6]: Los ricos han sido más ricos con López Obrador o sin Obrador.
[Voz género femenino 5]: O sea, estamos construyendo un país de bienestar para todas y para 
todos, también salieron varios de los cinco millones de la pobreza, y Claudia Sheinbaum es un perfil 
totalmente distinto al de Andrés Manuel, que entiendo que en dos mil dieciocho podría haber habido 
dudas, o ya a prácticamente cinco años de gobierno más, me parece que hay certidumbres sobre 
ciertas cosas. Claudia gobernó esta ciudad, conoce, ya ha interactuado con todos los sectores 
sociales, es una expresión decir que es un trámite, pero bueno, vemos las encuestas Joaquín, Xóchilt 
ha bajado, Claudia ha subido, se ha mantenido, de hecho, yo insisto, la disputa es quién va a ser el 
segundo lugar, ¿No? Han salido en estos últimos días encuestas en la que Máynez ya están en 
segundo lugar en Nuevo León, en Jalisco.
[Voz género masculino 3]: Bueno. En Monterrey, en Jalisco.
[Voz género femenino 5]: En lugares donde el gobierno es Movimiento Ciudadano, pero bueno, 
pues es que ya estamos a veinticinco días, yo no veo francamente que la tendencia cambie, me 
preocupa porque conozco el comportamiento de la derecha, que los próximos veintitantos días 
actúen con más guerra sucia, de manera más desesperada, aquí en la Ciudad de México hemos 
visto que hay intento de compra de votos, etcétera, pero bueno, vamos ya prácticamente a unas 
semanas de la elección, y pues al final, la última palabra la tiene el pueblo de México, y estaremos 
pues festejando que la mayoría acompañará a Claudia Sheinbaum  y de nuestro proyecto.
[Voz género femenino 6]: Pues hay que hablar de las encuestas, pero de las que sí se acercan a 
la realidad. La verdad es que a la señora Corcholata le gustan las encuestadoras que le dan la razón, 
pero que están alejadísimas de la realidad. Esas encuestadoras que hoy dicen que Claudia 
Sheinbaum está voladísima, pues esas mismas encuestadoras se han equivocado por quince, veinte, 
veinticinco y hasta treinta puntos. A ver, o son encuestadoras pagadas o son encuestadoras bien 
ineficientes. ¿Cuáles son las buenas encuestadoras? Las que en dos mil veintiuno se acercaron a la 
realidad. De las mejores encuestadoras están dos. México elige y Massive Caller. Esas dos 
encuestadoras estamos hablando de la tercera y cuarta mejor encuestadora de todo el país haciendo 
un balance de más o menos veintisiete encuestadoras Joaquín. Estas encuestadoras, las buenas, 
las certeras, las que dicen la realidad, hoy claramente nos ponen en empate técnico, incluso la de 
Massive nos pone un punto arriba. Porque claramente sabemos que México ya no aguanta más. 
¿Cómo va a aguantar México este tipo de expresiones como las de López Obrador que se ha 
mencionado en varios medios de comunicación? Que ayer dijo, no hay más violencia, hay más 
asesinatos. Pues el señor López Obrador, ¿De dónde piensa que salen los asesinatos si no es de la 
violencia? Esa violencia que lamentablemente atraviesa el país y que va a generar una conciencia 
social para que Morena deje de dañar a México.
[Voz género masculino 3]: Citlali
[Voz género femenino 5]: Mira, me da mucha risa Joaquín porque, a ver, México elige, todo mundo 
sabe que está ligado a Acción Nacional, y Massive Caller también todo mundo sabe, con todo respeto 
a la encuestadora, que pues quien paga gana, ¿No? Entonces, Massive Caller es lo más cercano a 
una encuestadora seria, pero bueno, nosotros no nos vamos a pelear con números, la verdad es que 
tenemos nuestras encuestas, sabemos cuáles son más confiables, cuáles son más exactas, también 
sabemos que una encuesta es una fotografía del momento y que lo que vale es la votación del dos 
de junio, yo debo, yo lo afirmo, no es con aires de…de ya triunfalismo, pero Claudia Sheinbaum va 
a ser presidenta de este país, la mayoría del pueblo de México, a pesar de las mentiras, a pesar de 
todavía muchos temas que falta por atender, a pesar de estas guerras sucias, de la narrativa de la 
violencia, la mayoría de la población en este país acompaña el proyecto del presidente López 
Obrador, yo lo decía la mesa pasada, no sabemos qué representa Xóchitl Gálvez, su proyecto, el 
proyecto de la derecha es inconfesable, entonces un día es anti-programas sociales, al otro día es 
pro-programas sociales, hablan del tema de la seguridad, pero yo lo reitero porque es algo que a mí 
me indigna, nunca han pedido disculpas por Genaro García Luna, nunca se ha hablado de que la 
situación de violencia en este país tiene varios orígenes y uno de ellos es que el secretario de 
seguridad pública de este país, el que tenía que resguardar la seguridad de todas y todos nosotros, 
pactó con el crimen organizado, y de verdad lo que significa eso, que institucionalmente pongas el 
servicio del estado a un cártel, y entonces tenemos territorios tomados, tenemos territorios donde se 
rompió el tejido social, policías locales y municipales debilitadas, tenemos una policía federal 
mayoritariamente corrompida en sus mandos, yo pienso que la Guardia Nacional ha sido una salida 
que nos ha permitido construir una nueva fuerza policíaca. Sin duda, no podemos decirle a la gente 
que ya está pacificado el país, sería un error, pero yo sí creo que esto que ha planteado el presidente 
ha bajado el secuestro, ha bajado una serie de delitos que en un país donde la tendencia iba a la 
alta, no es menor, no es suficiente, por supuesto, pero se burlan, por ejemplo, de esta expresión de 
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abrazos no balazos, no se ha entendido, o sea, no queremos y no creemos, a lo mejor el PAN sigue 
sosteniendo que sí, que balas contra balas va a pacificar este país, o sea, tenemos que ir a las 
causas, la impartición de justicia todavía tiene que modificarse, las fiscalías, bueno, perdón, pero la 
fiscalía de Guanajuato está en manos de un criminal, si los fiscales defienden a los criminales en vez 
de combatir delitos, pues por más que haya una acción de gobierno, pues hay un impedimento 
cuando llega el Poder Judicial, entonces, yo pienso que hay que hablar seriamente, la gente quiere 
propuestas claras, la propuesta que ha hecho el PRIAN es una mega cárcel, cuando en este sexenio 
han revelado los negocios que ha habido en las cárceles, cuando yo creo que deberíamos de estar 
discutiendo seriamente, yo espero que profundicemos en ese tema en el equipo de la doctora Claudia 
Sheinbaum, no sólo cómo atender el tema de la violencia, no sólo cómo reformar también el Poder 
Judicial para que funcione todo esto que está pendiente, sino también cómo generar una política de 
reinserción que nos permita entender que quienes van a prisión, quienes son detenidos, quienes 
cometen delitos, pueden volver a la sociedad a ser un bien, entonces el tema de la seguridad me 
parece que merita más discusión y menos gritonería.
[Voz género masculino 3]: Kenia, ¿qué dices tú a esto?
[voz de género femenino 6]: Pues mira, yo con todo respeto creo que abrazos no balazos no es un 
tema que se tenga que entender, es un tema que México está sufriendo. Citlali la realidad es que por 
cada asesinato que se cometía en los anteriores gobiernos…
[voz de género femenino 5]: Pero a poco tú te imaginas al presidente diciéndole a las fuerzas 
armadas A ver cuántos abrazos dieron compañeros
[voz de género femenino 6]:  por cada asesinato, hoy ustedes tienen tres ustedes tienen el triple 
de asesinatos de esos gobiernos que critican, el triple. ¿Con qué cara, López Obrador…? 
[voz de género femenino 5]: Porque se desato la violencia Kenia
[voz de género femenino 6]: No, no, no, ustedes lo maximizaron, ustedes lo permitieron. 
[voz de género femenino 5]: Lo que tú decides
[voz de género femenino 6]: ¿Por qué lo permitieron? 
[voz de género femenino 5]: En un sexenio a veces es un impacto a los próximos sexenios
[voz de género femenino 6]: La verdad, hablemos con la verdad al auditorio, ¿por qué permitió 
López Obrador? ¿Por qué se baja y le da la mano a la señora? ¿Por qué va tantas veces a estos 
lugares en donde claramente no debería de ir? 
[voz de género femenino 5]: Pues porque está construyendo caminos, porque está generando 
bienestar. Porque no queremos que ese municipio este generando delincuentes.
 [voz de género femenino 6]: La realidad es que el crimen organizado le está dando poder a López 
Obrador. Y López Obrador es tan desalmado, que no importa que haya doscientas mil familias en 
luto, eso no le importa a él. Lo que él quiere es más poder. Es un extraordinario populista. 
[voz de género femenino 5]: López Obrador ya se va de la vida pública en meses.
 [voz de género femenino 6]: Es un señor que ambicionó el poder durante dieciocho años, pero 
llegó a la presidencia de la República y se fue a encerrar en un palacio, Citlali. 
[voz de género femenino 5]: Sigue con la retórica
[voz de género femenino 6]: ¿Cómo es posible que un señor que vive en un palacio pueda entender 
el peligro que se sufre hoy en Zacatecas? 
[voz de género femenino 5]: Ese es el político que más ha recorrido este país. 
[voz de género femenino 6]: Eso es inhumano dejó de recorrerse una vez que se metió a vivir a un 
palacio. 
[voz de género femenino 5]: No, esto ustedes de verdad tienen la burbuja. 
[voz de género femenino 6]: Ciento ochenta mil asesinatos.
[voz de género femenino 5]: El todas las semanas está recorriendo el país.
[voz de género femenino 6]: Cincuenta mil desaparecidos, cincuenta y dos mil víctimas de 
extorsión, cinco mil víctimas de secuestro. Esos son los datos brutales y lamentables 
[voz de género femenino 5]: pero que nos dices del gobierno de Calderón, de Genaro García Luna. 
Perdón Kenia pero…
[voz de género femenino 6]: lo que digas, lo que digas ustedes tienen el triple de todo lo que ellos 
que se quejaban. 
[voz de género femenino 5]: ¿Cómo se desató la violencia? O sea, en el Calderonato no había una 
familia que no tuviéramos un conocido, un amigo, un familiar que fue extorsionado, que fue 
secuestrado, que fue asesinado.
[Voz género femenino 6]: Ustedes tienen el triple. El tema es que ustedes ya no lo tienen porque 
viven en el privilegio. No, que le aclaro que hoy la realidad es que la gente tiene miedo.
[Voz género femenino 5]: Hay miles de desaparecidos, hay miles de casos de violencia sin duda.
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[Voz género femenino 6]: Yo estoy convencida que Xóchitl Gálvez va a ser presidenta de México. 
Porque ella lo ha dicho claramente. Necesitamos vivir sin miedo. Necesitamos un México en donde 
todos salgan y regresen con bien. En donde subirte al metro no sea la posibilidad de perder la vida. 
En donde salir un joven, salir en la noche a divertirse, ir a la escuela, ir a un espacio público, no 
signifique la posibilidad de no regresar sano y salvo a su casa. Por eso Xóchitl Gálvez va a ser 
presidenta de este país. Porque ustedes, señores, señoras de Morena, han destruido la paz en los 
hogares de México. 
[Voz género femenino 5]: No, la destruyó.
[Voz género masculino 3]: Permíteme. Sí. La destruyó.
[Voz género femenino 6]: La destruyó el pan.
[Voz género masculino 3]: Bien. Voy a un corte y sigue Citlali.
[Voz género femenino 5]: De acuerdo
[Voz género masculino 1]: En un momento regresa López Dóriga con el mejor análisis de las 
noticias. Estás abriendo la conversación en López Dóriga.
Voz género masculino 1]: Donde tu opinión se convierte en noticia. Grupo Fórmula ciento tres punto 
tres FM, abriendo la conversación.
[Voz género masculino 1]: En instantes, la noticia que abrirá la conversación. No te vayas. Estamos 
de vuelta con la información. López Dóriga en Fórmula. López Dóriga en Fórmula.
[Voz género masculino 3]: Bien, Citlali, decías es culpa del pan.
[Voz género femenino 5]: Decía que la violencia en este país, en la historia moderna de México, el 
resultado del pan, o sea, el gobierno de Fox, el gobierno de Calderón, implementaron una serie de 
medidas de seguridad al servicio, además de los gringos, que desató una violencia descomunal, más 
lo que ya sabemos de Genaro García Luna. Entonces, yo digo, vivir sin miedo, sí, buscamos pacificar 
este país, cuesta mucho trabajo. Este sexenio yo creo que ha sido de los retos más complicados. 
Pero qué miedo que Xóchitl Gálvez tenga como asesores a los calderonistas. Qué miedo que tenga 
como encargado de seguridad en su plan de gobierno a Cabeza de Vaca, que es además un tipo 
que también ha estado pues investigado por varios delitos. Que en Tamaulipas le tienen miedo, 
etcétera. Entonces, yo compararía, Joaquín, para quienes nos están viendo, como dos modelos de 
seguridad. O sea, acá el candidato del PRIAN en la ciudad dice llevan veintitantos años gobernando. 
Bueno, la ciudad ha sido gobernada por la izquierda, con algunos asegúnes, pues por lo menos los 
últimos veintitantos años.
[Voz género masculino 3]: No, siempre no por la izquierda, siempre ha gobernado el candidato del 
PRD, desde el Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas.
[Voz género femenino 5]: Desde el Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. Pero es que tuvimos allá a 
Mancera que medio no lo reconoce.
[Voz género masculino 3]: Pero lo postuló el PRD.
[Voz género femenino 5]: Pero lo postulamos nosotros. ¿Qué es eso? No, traicionó, no siguió la 
vida, el proyecto.
[Voz género masculino 3]: Pero fue un candidato del PRD.
[Voz género femenino 5]: Pero bueno, ha gobernado el PRD y ha gobernado morena
[Voz género femenino 6]: Se la vive publicitando obras de Mancera, hay que decirlo.
[Voz género femenino 5]: Los últimos veintitantos años. Guanajuato ha sido gobernado también los 
más de veinte años, por el PAN. Entonces, si tú ves, o sea, perdón, pero la ciudad es el lugar más 
habitable del país. O sea, donde el gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum ha disminuido delitos, 
la percepción de seguridad en muchos delitos es alta, o sea, la gente se siente más segura en esta 
ciudad. Yo lo decía la vez pasada, hay expertos de seguridad que hablan de que lo que se ha hecho, 
la reducción del sesenta por ciento de los delitos no ha pasado en ninguna otra ciudad del mundo en 
la manera en la que se ha ejecutado. Y comparas Guanajuato, gobernado por el PAN, y es el estado 
más violento, con más inseguridad. Donde los datos, los homicidios, son alarmantes. Incluso yo lo 
reitero, cuando hablas con víctimas de desaparecidos, con víctimas que han padecido la violencia 
en Guanajuato, ellos mismos señalan al fiscal como un cómplice de los criminales. Entonces, el 
modelo, o sea, discursivamente, pues sí, yo creo que este discurso de hablar de seguridad, de hablar 
de paz, por supuesto hay mucha gente que quiere vivir más tranquila.
[Voz género masculino 3]: Todos.
[Voz género femenino 5]: Todos queremos vivir más tranquilos. Pero veamos los hechos, veamos 
los modelos de seguridad. Háganse cargo, Kenia, de Genaro García Luna, de todo lo que se desató 
en la violencia de Felipe Calderón. Y hagámonos cargo de nuestros gobiernos y de nuestros 
modelos. Yo, antes de que lo diga Kenia, no ignoro que hay estados que gobiernan Morena, donde 
la seguridad es un super tema. Pero el modelo que Claudia Sheinbaum implementó aquí en la ciudad, 
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en complemento con el del presidente López Obrador, me parece que da cuenta y resultados de que 
es uno de los temas más importantes.
[Voz género masculino 3]: Kenia.
[Voz género femenino 6]: Mira, primero hay que decir, honestamente, es que Morena es como el 
rey Midas, pero al revés. Todo lo que toca lo echa a perder. Y vamos con tres temas torales. Primero, 
educación. Llegó López Obrador y hoy los niños están reprobados a nivel internacional porque lo 
que López Obrador quiere es subordinados, no quiere gente inteligente que tome decisiones y que 
sea próspero. En el tema de salud, hoy este gobierno de Morena tiene a cincuenta millones de 
mexicanos sin servicios de salud. No hay nada más desalmado, no hay nada más inhumano que 
cincuenta millones de mexicanos sin la posibilidad de curarse. El otro tema que, por Dios, Citlali, está 
a todas luces y se sufre, es esta brutal inseguridad. Precisamente hoy, Xóchitl Gálvez y cuatro 
candidatos a gobernadores, Ciudad de México, Morelos, Puebla y Veracruz. Todos estos gobiernos, 
por cierto, hoy tienen el sello de Morena. Lo que dijeron nuestros candidatos y la futura presidenta 
de México es necesitamos blindar esta franja del país para que haya seguridad, para que la gente 
pueda transitar por las carreteras sin perder la vida o el patrimonio. El peor ejercicio de administración 
pública que Morena ha tenido es a propósito de la inseguridad brutal que se está viviendo. Pero eso 
va a cambiar cuando Santiago Taboada, Lucy Meza, por supuesto Lalo Rivera en Puebla y Pepe 
Yunes en Veracruz gobiernen. Eso va a ser distinto y se necesita, Citlali. Ustedes tienen más de 
veinte gobernadores.
[Voz género masculino 3]: Veintitrés.
[Voz género femenino 6]: Veintitrés. Y así como López Obrador abandonó Guanajuato, y por cierto 
lo hizo de la manera más mezquina, lo hizo por politiquería, lo hizo de manera ideológica. Así como 
López Obrador abandonó a Guanajuato, ha abandonado a sus propios gobernadores, no dándoles 
recursos ni a los alcaldes ni a los gobiernos estatales. Porque se aneció a tirar un billón, esto es un 
millón de millones de pesos, en obras que no funcionan. En obras que lo único que hicieron fue tratar 
de calmar su ego, pero que claramente no le están dando resultados a los mexicanos.
[Voz género masculino 3]: Citlali te hablan
[Voz género femenino 5]: Mira, yo pienso que es falso muchas de las cosas que dice Kenia.
[Voz género masculino 3]: A ver, dime qué es.
[Voz género femenino 5]: Que abandonó al presidente a Guanajuato, perdón, pero el gobernador 
de Guanajuato es el que ha actuado con politiquería, no se ha sentado a las mesas de seguridad. 
Yo he escuchado a gobernadores, que a mí me da mucho, como demócrata y como republicana, me 
da muchísimo gusto. He escuchado a gobernadores del PAN, al gobernador de Yucatán, al 
gobernador de Querétaro, reconocer la cooperación que hay. Porque Andrés Manuel López Obrador 
tiene dos papeles, uno como presidente de la República, que a mí me parece que ha atendido a 
todos los gobernadores sin distinción de partido, y otro como un líder político que debate todos los 
días en la mañanera desde una posición política. Pero como gobernante no ha dejado solo a ningún 
estado de la República. Que algunos en su politiquería no quieran sentarse a la mesa de seguridad, 
no quieran colaborar, el tema de salud. Hay varios gobernadores de oposición que no han querido 
asumir lo que se necesita para implementar IMSS-Bienestar. Nosotros llegamos a la presidencia de 
la República con una gran promesa, que tampoco es menor, que era iniciar un gran combate a la 
corrupción. Y es muy triste decirle a la gente, pero el PRIAN es tan corrupto que, en todos los ámbitos 
de la administración pública, educación, salud, en lo que parecería más noble, donde no hubiese 
corrupción, en todos lados el PRIAN construyó un modelo de negocios. Entonces cuando se 
implementó un modelo de salud distinto, ¿a qué nos enfrentamos? A una corrupción, un par de 
farmacéuticas que tenían el control prácticamente del suministro, la distribución, etc. Bajo un 
esquema de corrupción que, en la mezquindad, que eso sí poco se dice, y a mí es una de las cosas 
que me enoja que no seamos capaces de decirlo tan claro, en la mezquindad, esta falta de 
medicamentos que sí hubo en un momento no fue culpa del gobierno. En el Senado tuvimos que 
aprobar una ley para comprar medicamentos en el extranjero, porque estas farmacéuticas decidieron 
sabotear criminalmente la no venta de medicinas o hacerse un lado para que le fuera mal al gobierno. 
Hablan del tema de salud, pero perdón, los Yunes desfalcaron al ISSSTE y son hoy sus aliados. El 
tema de seguridad, insisto, Guanajuato, no es una falta de atención del gobierno federal. Es más, 
cuando entra la Guardia Nacional, la Marina, el Ejército, cuando el gobierno federal atiende el tema 
de seguridad, pues sólo así se resuelve. Entonces, yo iría a los hechos, Joaquín. Una cosa es el 
discurso que pueda tener el PRIAN y Xóchilt Gálvez y otra cosa es los hechos que ya tenemos. 
Tenemos un presidente que ha dado resultados, por supuesto en seis años no puedes reconstruir 
un país que estaba tan destruido, y una jefa de gobierno que actuó con responsabilidad, con vocación 
de servicio, se entregó a gobernar esta ciudad y dio resultados, y las y los capitalinos lo saben, y que 
ahora ofrece la continuidad del proyecto del presidente López Obrador, pero con su matiz, con su 
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tono. Ella es una científica, ella es mucho más comprometida todavía en revisar cada acto de 
gobierno, en estar al pendiente. Yo incluso creo que por eso vamos a ganar, porque la gente ya no 
se cree los discursos de la narrativa, son los hechos. ¿Qué significó el PRIAN y qué significa López 
Obrador y la doctora Claudia Sheinbaum?
[Voz género masculino 3]: Vamos a ir a las conclusiones, ¿sí?
[Voz género femenino 6]: Bueno, vamos a decirte, Joaquín, dice la compañera Morena que Claudia 
Sheinbaum lo hará con su propio tono. Pues ni eso tiene hasta el tonito de hablarle copia a su jefe 
político López Obrador. Es muy claro, aquí hay dos visiones de país. La señora que quiere continuar 
con los abrazos a los delincuentes, la señora que destruyó el Seguro Popular, la señora que está 
obsesionada con esta política que lastima a los mexicanos en términos de seguridad, o Xóchitl 
Gálvez, que ha dicho claramente van a continuar los programas sociales, pero México merece más. 
Merece seguridad, merece carreteras, merece hospitales, merece escuelas de calidad. Así es que, 
en la intimidad de la urna, el próximo dos de junio, vayan a votar, voten por Xóchitl Gálvez. La mejor 
encuesta es la del día de la elección y, por supuesto, estamos absolutamente convencidos que 
estamos en la contienda con claras realidades de ganar y Xóchitl Gálvez será presidenta de México 
y, por fin, Morena se irá al rancho de López Obrador.
[Voz género masculino 3]: Una conclusión.
[Voz género femenino 5]: Bueno, sí están en la contienda, sin duda, el PRIAN. Se está disputando 
el segundo lugar. Vamos a ganar con Claudia Sheinbaum. La mayoría de la ciudadanía sabe que 
esta política de bienestar, el combate a la corrupción, la disminución de privilegios, apostar a la 
construcción de varios proyectos de desarrollo, iniciar la pacificación de este país, que nosotros no 
lo vamos a negar, no fue tarea fácil, no fue tarea sencilla. Genaro García Luna, Felipe Calderón, el 
PAN, entregaron al crimen organizado nuestra paz y este intento de pacificación va a la marcha. La 
doctora Claudia Sheinbaum ha sido la mejor gobernante en las entidades de la República para dar 
resultados al respecto. Por eso este dos de junio, Joaquín, Kenia, lo siento, pero ganará la doctora 
Claudia Sheinbaum. Vamos por el plan C, por una mayoría de senadores y diputados porque hay 
que reformar el Poder Judicial. Yo estoy convencida que ahí es donde hay que hacer mucho para 
atender el tema de justicia. Vamos a ganar la Ciudad de México también.
[Voz género femenino 6]: Si quieres más ministros maltratados.
[Voz género femenino 5]: Y vamos a ir desmintiendo y desmoronando porque hay un sector, sin 
duda, en la población que todavía cree estas narrativas que repite Kenia. Pero bueno, sigue de la 
mano de la continuidad de nuestro gobierno pues un proceso de revolución de conciencias para que 
nunca más vuelva el cinismo y la corrupción que representa el pueblo.
[Voz género masculino 3]: Bien, gracias, Kenia.
[Voz género femenino 6]: Gracias a ti.
[Voz género masculino 3]: Nos vemos el martes. Citlali, muchas gracias. Nos vemos el martes.
[Voz género femenino 5]: Gracias Joaquín.
[Voz género masculino 3]: Citlali Hernández, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional de 
Morena. Kenia López-Rabadán, ambas senadoras, como les digo, jefa de la oficina de la candidata 
Xóchilt Gálvez. Voy unos anuncios y regreso con más, unos números.
[Voz género masculino 1]: En un momento regresa López Dóriga, López Dóriga, con el mejor 
análisis de las noticias

 XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_LOPEZ_DORIGA_14_05_2024
Voz Masculina 1: Formula noticias cada hora

Voz Masculina 7: La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que hay mexicanos entre las 
víctimas del accidente de autobús ocurrido este martes cuando transportaba campesinos en 
Marion, Florida el saldo fue de 8 muertos y más de 40 heridos el Sistema de Vigilancia 
Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral informó que en la última semana fueron 
detectados 6,609 casos positivos de COVID-19 con lo que se registró un aumento de 117 
contagios en el país en comparación con la semana previa el líder nacional del PRI Alejandro 
Moreno anunció que si antes del tercer debate presidencial del próximo domingo Jorge Álvarez 
Máynez candidato de Movimiento Ciudadano declina en favor de Xóchitl Gálvez él renuncia a la 
dirigencia del Tricolor y a su candidatura al Senado de la República informó Antonio Valerio más 
detalles en radioformula.mx 

Voz Masculina 1: Fórmula Noticias cada hora
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En instantes, la noticia que abrirá la conversación No te vayas Estamos de vuelta con la información 
López Dóriga en Fórmula López Dóriga en Fórmula.

Música

Voz Masculina 2: Bueno, pues es martes y el martes está la senadora Kenia López Rabadán. Kenia, 
¿cómo estás?

Voz Femenina 3: Muy bien, gracias por la invitación

Voz Masculina 2: La senadora Citlali Hernández 

Voz Femenina 4: Un gusto, Joaquín, otra vez estar por aquí

Voz Masculina 2: Kenia López Rabadán, jefe de la oficina de Xóchitl Gálvez, Citlali es la secretaria 
general del Comité Ejecutivo Nacional de Morena Ambas senadoras de la República Pues mañana 
quedarán 15 días, Citlali, de campaña
Voz Femenina 4: Pues ya estamos en la recta final, este fin de semana es el último debate Yo 
insisto, pues vamos a ganar Claudia Sheinbaum será la próxima presidenta de este país, creo que 
la ciudadanía ha podido contrastar, tendrá quince días Dieciocho todavía, porque la elección falta en 
dieciocho, pues a reflexionar su voto, y bueno, pues mucho todavía por discutir, mucho por plantear 
Yo espero que en el último debate pues otra vez la doctora Claudia Sheinbaum gane en el contraste 
con lo que representa cada quien.

Voz Masculina 2:  Kenia.

Voz femenina 3: Muy contenta porque sin lugar a dudas pues ya quedó claro que Xóchitl Gálvez ha 
recorrido todo el país, ya las treinta y dos entidades federativas han sido visitadas por Xóchitl Gálvez, 
querido Joaquín es la primera de los tres candidatos que recorre todo México, y por supuesto muy 
agradecidos con los mexicanos, con toda esa gente maravillosa que sale, acompaña a Xóchitl, va a 
sus eventos grandes, y va a por supuesto a decirle cuál es el México que cada mexicano sueña con 
el que pues anhelamos, digamos vivir, y uno de esos México sin lugar a dudas es un México seguro, 
y de eso se va a tratar el último debate, el tercer debate, por eso yo estoy absolutamente convencida 
que Xóchitl Gálvez ganará el debate es un tema de seguridad pero sobre todo es el tema prioritario 
para los mexicanos que claramente pues este gobierno de Morena no ha podido resolver y que 
Xóchitl Gálvez tiene el cómo sí.

Voz Masculina 2: Citlali

Voz femenina 4: Pues reiterando Joaquín yo creo que la oposición ha construido su campaña 
alrededor del tema de seguridad tratando de generar miedo temor, yo insisto no queda claro cuál es 
la propuesta de seguridad de Xóchitl Gálvez, su coordinador de su proyecto de nación en términos 
de seguridad es Cabeza de Vaca que bueno es un personaje cuestionado yo reitero el tema o sea 
hablar de la seguridad en este país sin partir de lo que significó la ruptura del tejido social y de la 
seguridad en México a raíz de lo que pasó con García Luna y con Felipe Calderón es un error, los 
resultados están a la vista, por supuesto falta mucho por hacer, pacificar este país yo pienso que es 
la tarea más complicada que tuvo el gobierno del presidente López Obrador sin embargo pues hay 
una estrategia, hay una ruta hay cifras que dan cuenta de que han disminuido varios delitos pero 
además Claudia Sheinbaum en su ejercicio de gobierno dio muy buenos resultados en materia de 
seguridad esta coordinación que ella ha planteado entre el ejecutivo, las fiscalías ir a las causas 
etcétera, yo la verdad creo que Claudia dejará y dará cuenta más allá de las narrativas y de la retórica 
que seguramente Xóchitl Gálvez llegará al debate a mí me parece que Claudia dejará muy claro cuál 
es su estrategia cuáles son sus resultados cómo ha gobernado y bueno pues entendemos que este 
país no se va a seguir transformando sólo con palabras y discursos sino con hechos ahí están 
nuestros resultados ahí está Claudia Sheinbaum como una quizás es la mejor gobernante en materia 
de seguridad en gobiernos locales y eso la ciudadanía lo sabe

Voz Masculina 2: No, eso sí, ni una duda después de ver cómo están gobernando los estados de 
unos y otros colores, Kenia ¿Tú crees que un debate puede cambiar algo?
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Voz Femenina 3: Sin lugar a dudas un debate permite a millones de mexicanos conocer cuál es la 
posición, cuál es la intencionalidad de cada candidato y por eso yo invito a todos los mexicanos a 
que este próximo domingo vean el debate, sí después del fútbol por cierto pero vean el debate es 
necesario poder conocer las dos visiones de país poder contrastar las dos visiones de país hoy 
Morena representa abrazo a los delincuentes representa ciento ochenta mil asesinatos, representa 
desaparecidos, feminicidios masacres, por otro lado está Xóchilt Gálvez que representa la esperanza 
de un México seguro, Joaquín de un México en paz y por supuesto hemos dicho cómo se debe hacer 
primero con presupuesto se necesita asignar presupuesto a la federación pero también a los estados 
y a los municipios para que haya policía capacitada policía que tenga un entrenamiento eficiente 
para proteger a los mexicanos es necesario que haya inteligencia, no puede ser que después de un 
delito no se pueda investigar y sancionar al delincuente se requiere tecnología para todo eso es 
necesario que deje Morena de estar en el gobierno y que Xóchilt Gálvez esté en la presidencia, se 
necesita un país en donde la ley sea la ley, no puede ser que el presidente de la república viole la 
ley todos los días desde sus conferencias mañaneras y suponga que este país está mejor que nunca 
cuando la realidad dice que han aumentado los asesinatos los feminicidios, los desaparecidos, el 
robo a casa habitación, el robo a transeúnte el robo en espacios públicos o incluso en el transporte 
público eso es lo que vive México todos los días, mientras en Palacio Nacional, pues el presidente 
vive en otra realidad.

Voz Masculina 2: Permíteme déjame poner un corte y le contesto ¿sí Citlali?

Voz Masculina 1: En un momento regresa López Dóriga con el mejor análisis de las noticias Estás 
abriendo la conversación en López Dóriga
Voz Masculina 1: Lo mejor de Fórmula Noticias con Juan Becerra Acosta.

Voz Masculina 8: Elementos de la policía, pues detuvieron once personas de nacionalidad china, 
entre ellas tres mujeres. ¿De qué se les acusa? De narcomenudeo de trata de personas con fines 
de explotación sexual.

Así lo dio a conocer el secretario de seguridad ciudadana de la capital del país, Pablo Avanzas.

Voz Masculina 1: Lunes a viernes, veintidós horas, en Grupo Fórmula. En instantes, la noticia que 
abrirá la conversación. No te vayas.

Estamos de vuelta con la información. López Dóriga en Fórmula. López Dóriga en Formula

Música

Voz Masculina 2: Bien, Citlali aquí está Kenia, a ver, dile.

Voz Femenina 4: No, a ver, ¿yo qué pienso? Me parece que en efecto hay dos visiones de proyecto, 
yo soy demócrata, estoy en medio del movimiento ciudadano, aunque pues toda pinta que se van a 
pelear probablemente en el segundo lugar entre el PRI y el IMC, ahora traen este ridículo intercambio 
de que uno declina, etcétera. Pero me parece que está muy clara la tendencia, yo lo decía la mesa 
pasada.

El respaldo del presidente López Obrador no es menor, la intención de voto hacia la doctora Claudia 
Sheinbaum en prácticamente todas las encuestas es con una amplia ventaja, se realizó un simulacro 
en universidades la semana pasada, la mayoría también de las juventudes estudiantiles pues le dan 
su respaldo a Claudia Sheinbaum, me parece que el contraste de proyectos e ideas, yo insisto Xóchitl 
Gálvez, esta manera en la que le han secuestrado los partidos me parece que no lo ha logrado 
posicionar en qué es exactamente y qué es lo que está planteando, después de los dos debates que 
ha habido, al contrario Xóchitl ha tenido más negativos, y a mí me parece que este último debate que 
además, ojo, se da en una fecha en la que va a marchar esta supuesta expresión ciudadana en la 
que salieron varios en nombre de la democracia, de la defensa del INE, y que ahora por los 
principales oradores fue quien van a hacer Xóchitl y Taboada, lo cual pues seguramente hará que 
se decepcione a algunos que sí creían que era una expresión ciudadana, entonces bueno, vamos, 
estamos ya por cerrar las campañas, yo estoy convencida de que vamos a ganar, decirle a quienes 
van a votar por la transformación pues que no nos confiemos, por supuesto pues todavía falta ir a 
votar este 2 de junio hay que votar no solo queremos que Claudia tenga además una mayoría en la 
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Cámara de Diputados, en la Cámara de Senadores y pues hay nueve gubernaturas en juego 
también, entonces va a ser muy interesante lo que pasa este 2 de junio sin confiarnos, sin falsos 
triunfalismos prácticamente me parece que hemos ganado desde hace tiempo la discusión pública 
en la necesidad de que no solo queremos que vuelva el PRI al gobierno y que queremos seguir 
construyendo un país diferente, que en 6 años por supuesto no ha sido posible del todo Genial
 
Voz Masculina 2: Kenia

Voz Femenina 3: Pues mira, varias cosas que ha dicho aquí la compañera Morena me parece que 
se hacen obligado a precisar o a corregir primero que nada esta semana publicó México elige para 
tu auditorio querido Joaquín esta es la tercera mejor encuestadora del país, no lo digo yo, no lo dice 
el análisis de las encuestas que si acertaron en la última elección del Estado de México está que es 
una de las mejores encuestadoras, que lo hace bien y lo hace de manera profesional no las 
encuestas que le gustan a la señora Sheinbaum, las cucharadas las que por cierto el mismo Ebrard 
litigaba cuando estaban en la interna de Morena, no esas encuestadoras pagadas y cucharadas, 
sino esta encuestadora, lo que dice es que Xóchitl Gálvez y la señora Sheinbaum tienen tienen un 
empate técnico la diferencia es de 1.5% Joaquín, y no solamente esta encuesta, también la 
encuestadora de Massive ha publicado esta semana y dice que la diferencia es de 2 puntos

Voz Masculina 2: ¿cuál es la diferencia entre una y otra? no entiendo

Voz Femenina 3: Son dos encuestadoras distintas, esta es Massive y esta es México elige y aún si 
fueran reales, que son dos encuestadoras

Voz Femenina 4: una que recibe dinero al mejor postor y la otra ligada al país

Voz Femenina 3: Me pidieron que ya no te interrumpiera, pero si es necesario interrumpir, por 
supuesto yo lo haré, pero mira, en esta encuestadora, es la tercera mejor encuestadora, y esta de 
Massive que puede no gustarte, pero es la cuarta mejor encuestadora, porque se acercan a la 
realidad de las elecciones

Voz Femenina 4: Inaudible

Voz Femenina 3: Déjame decirte una cosa a propósito de este comentario que hiciste sobre las 
universidades quiero felicitar mi querido Joaquín, desde este programa tan visto tan escuchado, a 
los universitarios de este país el día de ayer el ITAM hizo un ejercicio no un ejercicio cuchareado, 
gracias señor no un ejercicio cuchareado no un ejercicio manipulado por Ackerman en la UNAM yo 
soy de la Facultad de Derecho de la UNAM que lamentable que esos ejercicios que se hicieron en 
la UNAM, por cierto, nada más por darte un dato, en la Facultad de Economía, participaron solamente 
384 alumnos de un total de 9,900 alumnos esto es solo el 4% en esos ejercicios que tanto les gusta 
presumir a los señores de Morena, y que por cierto ese 4%, la mayoría fue manipulado y acarreado 
a propósito de los señores de Morena, pero miren, la juventud de este país, dice exactamente esto, 
felicidades a los alumnos del ITAM el día de ayer votaron

Voz Femenina 4: Si confías en alumnos del ITAM y no de la Universidad

Voz Femenina 3: Yo confío en todos los estudiantes bueno,

Voz Femenina 4: hay una cantidad de universidades públicas y privadas en el país que hicieron un 
simulacro y gano Claudia

Voz Femenina 3: En la Facultad de Economía solamente fue el 4% y fueron elecciones manipuladas 
entre otras cosas, entre otros personajes por Ackerman, que ya sabemos cómo le encanta manipular 
pero mira que dice esta universidad, que también respeto como respeto las públicas respeto también 
las privadas lo que dicen los alumnos del ITAM, es que el 71% va a votar por Xóchitl Gálvez el 11.9% 
por Claudia Sheinbaum y el 16.9% por Álvarez Máynez, sin lugar a dudas los jóvenes en este país, 
van a acompañar a Xóchitl Gálvez porque saben, que se necesita certeza de educación, la 
posibilidad de conseguir un buen trabajo, la necesidad de tener un patrimonio propio y todo eso, 
solamente lo van a obtener con un nuevo gobierno, con un gobierno distinto y con un gobierno que 
les permita salir adelante a todos los jóvenes de este país.
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Voz Masculina 2: Citlali

Voz Femenina 4: Mira Joaquín, yo pienso que esa es una de las razones por las cuales van a perder, 
porque menosprecian a un sector de la población o sea, yo todo mi respeto a estudiantes de todas 
las universidades hay cierta lógica en que en el ITAM ganes Xóchitl Gálvez, pero yo no despreciaría 
y todo mi reconocimiento a las y los estudiantes en todas las universidades del país que hicieron un 
simulacro nacional donde Claudia Sheinbaum ganó con amplia ventaja, me parece que no hay que 
despreciar ni hacer menos a las juventudes, las juventudes no queremos regresar al PRIAN, o sea 
pensar en que el PRI y el PAN vuelvan a gobernar es pensar en la represión en el autoritarismo en 
gobiernos que hacen de la gobernanza un modelo de negocios, o sea los jóvenes quieren, por eso 
es que Máynez puede robarles el segundo lugar, Porque le ha llamado

Voz Femenina 3:  Pues Máynez le robó el segundo lugar a Claudia Sheinbaum

Voz Femenina 4: Si en el ITAM, pero bueno vamos a ganar la presidencia de la república con Claudia 
Sheinbaum, vamos a seguir transformando este país y el sistema político de partidos actual tiene 
que o sea yo creo que va a ser el peor golpe de realidad para el PRI y para el PAN yo no sé si se 
autoengaña, no sé si lo creen, también entiendo que tienen que venir aquí a decir que van a ganar 
sin embargo a mí me parece que el 2 de junio será un segundo llamado después de lo que pasó en 
2018 a los partidos de siempre a reconstruirse, pareciera y a mí me parece muy lamentable que 
están utilizando a Xóchitl Gálvez para construir cierto nivel de votación que permita llevar a Lito 
Moreno, a Marco Cortés, a Anaya que está prófugo de la justicia, una serie de impresentables que 
van que ya están asegurados en sus primeros lugares de la lista Pluri y que con la votación que 
tenga el PRI y el PAN van a llegar, es a lo que pareciera que le están apostando las dirigencias de 
los partidos y pues me preocupa esta narrativa que traen del empate técnico, bueno, aun si fueran 
ciertas las van encabezando, Claudia yo no confío en estas dos encuestadoras, una está ligada al 
PAN, la otra es poco confiable, sin embargo decirle a la ciudadanía, sabemos que la mayoría de la 
población quiere que siga un cambio, va a darle su respaldo a Claudia Sheinbaum, salgamos a votar 
este 2 de junio porque el PRIAM va a hacer todo lo posible y aquí en la ciudad, yo lo he dicho varias 
veces están haciendo un intento de compra de votos, están tratando de mentirle a la iglesia que 
Claudia va a cerrar las iglesias, o sea la manera en la que ha jugado políticamente el PRIAM es 
generar odio, generar terror, generar miedo y tratan de que un sector de la población salga a votar y 
vivimos en una democracia que vote todo y todas y todos de manera libre, pero decirles a quienes 
simpatizan con nosotros, no nos confiemos, hay que salir a votar este 2 de junio, Claudia Sheinbaum 
será la primera presidenta de este país vamos a conquistar la mayoría legislativa porque para esos 
temas de seguridad necesitamos jueces honestos, necesitamos una reforma al poder judicial y 
vamos a iniciar una otra etapa de la vida pública de este país donde yo creo que el PRI y el PAM 
vivirán su peor momento

Voz Masculina 2: Bien ¿Llegamos hasta aquí?

Voz Femenina 3: Pues decirte mi querido Joaquín Un minuto, ahora sí como dicen los domingos, 
¿no? 60 segundos Muchas gracias Joaquín, solamente decirle a tu auditorio y a todo México, este 
próximo domingo vamos a tener dos grandes triunfos este domingo 19 sal a las calles de tu ciudad 
ve de rosa ve el color del partido político que te guste, pero sal demuéstrale a este gobierno por qué 
se va a ir se va a ir por este gran movimiento nacional ciudadano que le dice a López Obrador ya 
basta, y a Ropa a Xóchitl Gálvez en todo el país y a Santiago Taboada aquí en la Ciudad de México 
para a partir de ese domingo empezar una gran trayectoria y concluirla el dos de junio yendo a votar 
y haciendo los triunfales

Voz Masculina 2: Bien Citlali

Voz Femenina 4: Bueno, pues mira Joaquín, ciudadanos y ciudadanos somos todos, también los 
que respaldamos al presidente Claudia Sheinbaum se desmonta esta farsa van a marchar de rosa 
porque les da pena salir con los lobos de sus partidos, pero bueno yo estoy convencida que este 
país va a seguir transformándose que siga la discusión pública que limpiemos la manera en la que 
se ha hecho política de manera tradicional y el próximo domingo vamos a ver a Claudia Sheinbaum 
en posición de presidenta ganar este debate y el 2 de junio vamos a ganar



                                                                       
                                                   
  

SRE-PSC-558/2024

151

Voz Masculina 2: Y nos vemos el próximo domingo en la noche, después del debate Citlali, gracias, 
Citlali Hernández, Kenia, muchas gracias, Kenia López Ramadán, anuncios

 09. XERFR-FM_103.3_NOTICIERO_LOPEZ_DORIGA_21_05_2024
Voz masculina 2: En instantes, la noticia que abrirá la conversación. No te vayas. 
Estamos de vuelta con la información.

López Dóriga en Fórmula. López Dóriga en Fórmula

Voz masculina 3: ¿Qué tal?, si, regresamos al México real, si es martes y aquí esta 
Citlalli ¿cómo estas? Querida Citlalli.

Voz femenina 20: Bien. Gracias, querido Joaquín un gusto

Voz masculina 3: Citlalli Hernández secretaria general del Comité Ejecutivo nacional 
de morena en general querida Kenia. ¿sí? Jefa de la oficina de Xóchitl Gálvez, Kenia 
López Rabadán

Voz femenina 21: Muchas gracias, Joaquín

Voz masculina 3: ambas senadoras, a ver póngales ustedes tema Citlalli

Voz femenina 20: Pues mira paso el tercer debate. Estamos a más o menos 

Voz masculina 3: Te voy a decir...

Voz femenina 20: Tu llevas la cuenta exacta, son como 11 días de la elección, ¿no? 
Como unos 9 de la..

Voz masculina 3:  yo aquí tengo, bajé el otro día, la aplicación de INE. Que es una 
maravilla o faltan en este momento once días, diecisiete horas, veintinueve minutos y 
treinta y cuatro segundos para las elecciones del domingo.

Voz femenina20:  Pues ya fue el último debate. Faltan 11 días, este la Mancha rosa al 
fin salió del closet, fue la marcha del PRIAN este nosotros tenemos cierre el miércoles, 
creo que los temas que se trataron en el debate fueron. Son de relevancia, no seguridad 
democracia, pues bueno, pues donde tú le digas, le entramos, yo sólo decir ya que 
tengo la palabra, me parece que Claudia ganó los tres debates, Claudia ya está, yo 
pienso que con la certeza de lo que los números de las mayorías de las encuestas dicen, 
la mayoría de la población quiere que siga la transformación, ve en Claudia una persona 
seria, responsable, comprometida, que sabe gobernar, que ha dado resultados en la 
Ciudad de México, queremos cerrar la campaña el último día, el miércoles, en el Zócalo.

Voz masculina 3: A las cuatro

Voz femenina 20: A las cuatro de la tarde, los invitamos a todas y todos a que nos 
acompañen, y bueno, pues se ha contrastado las dos visiones de país, yo creo que no 
sólo durante esta campaña, durante este sexenio, a mí me da mucho gusto como una 
joven que hace política, pues ver al PRIAN tan descolocado, es decir, yo vi a Xóchitl en 
su debate, y sigo sin tener claras cuáles son sus propuestas, es ataques, mentiras, 
calumnias, y bueno, pues nosotros hemos dejado claras nuestras propuestas desde el 
día uno de la campaña.
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Voz masculina 3: Kenia

Voz femenina 21: Pues sin lugar a duda, querido Joaquín, una gran semana para 
nosotros, una gran semana para Xóchitl Gálvez, tuvimos un domingo espectacular, 
redondo te diría yo, primero en la mañana, ciento dos ciudades salieron a decirle a 
Xóchitl Gálvez queremos que seas presidenta de México. Por supuesto que ahí no 
había tortas, acarreados, amenazas, no había lista de funcionarios públicos, había 
mujeres y hombres libres diciendo no le tenemos miedo al señor de Palacio Nacional, 
no le tenemos miedo a este gobierno autoritario e infame, y queremos defender la 
democracia de nuestro país, y por supuesto que se entiende porque la marea rosa, esa 
marea que salió a defender al INE, que salió a defender al Poder Judicial, hoy le dice a 
Xóchitl Gálvez estamos contigo, porque por el otro lado tenemos a la señora Corcholata 
que, por supuesto, se ve, bueno, es más, lo dejó claro ahora en este debate que ella lo 
que quiere hacer es aplastar a las demás instituciones porque quieren concentrar el 
poder. Yo te diría una gran semana, un gran domingo, por cierto, un gran domingo para 
la democracia, un gran domingo para esta movilización libre y autónoma, pero un 
domingo muy triste para la seguridad. ¿Sabes, Joaquín? Ciento cuatro personas fueron 
asesinadas el domingo. Es uno de los días más sangrientos de este siglo, con este 
gobierno corrupto, con este gobierno inhumano, con este gobierno que, en lugar de 
reconocer sus obligaciones, que es darles seguridad y salud a los mexicanos, lo que 
hace López Obrador es que gasta su tiempo y su energía lastimando desde Palacio 
Nacional a la oposición. Por eso es que yo te diría, Xóchitl Gálvez va a ser presidenta 
de México porque además de haber ganado los debates, ha demostrado que se 
necesita, que urge un buen gobierno.

Voz masculina 3; Citlalli

Voz femenina20: Son millones las personas que no piensan como nosotros, lo 
sabemos, y existen, y tan es falso que vivimos en una dictadura, que se manifiestan, 
que salen al zócalo, todo el sexenio han intentado llenar el zócalo, lo han llenado ya un 
par de veces tampoco es que se haya desbordado esta última marea. A mí lo que me 
parece triste, yo estoy convencida de que vamos a ganar, Claudia Sheinbaum va a ser 
la primera presidenta de este país, la transformación va a continuar, el proceso 
democrático resultado del cual hemos logrado este momento va a continuar, y a mí me 
parece que tenemos que discutir públicamente qué nos convoca como ciudadanas y 
ciudadanos. Yo estoy convencida de que la mayoría de la gente que nos respalda se 
ha movido por esperanza, por amor, por el deseo de pensar un México distinto, porque 
conoce la historia, 70 años del PRI, 12 del PAN, y lo que eso ha significado para muchas 
generaciones.

A mí algo que me duele como persona, como ciudadana y por supuesto como dirigente 
y militante, es ver a la gente que sale a la marea rosa motivada por el odio, por la 
mentira. O sea, cuando tú les preguntas por qué van, es que se va a instaurar el 
comunismo. O sea, ¿cuál es el argumento para decir eso?

Es que la democracia está en riesgo. O sea, ¿cómo por qué o qué? Es el momento en 
el que más discusión pública hay en este país.
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Es que quieren acabar con la familia y con las iglesias. Una mentira que ha provocado 
el PREAN y que han tratado de decir, por cierto aclaramos, que Claudia Chamán quería 
acabar con las iglesias. Es falso.

En nuestro movimiento respeta todas las expresiones y creencias religiosas. 

Voz masculina 3: Lo de la propiedad privada

Voz femenina20: Ah, lo de la propiedad privada, que lo están difundiendo mucho, que 
queremos expropiar propiedad privada. Falso.

Pero cuando tú escuchas a los que salen a manifestarse, que está bien, hay gente que 
no cree en nosotros y que puede decir, yo creo en un modelo neoliberal, a mí me gusta 
Lito, a mí me gusta Marco Cortés, a mí me representa Xóchitl Gálvez, a mí me 
representa Cabeza de Vaca, a mí me representa Felipe Calderón. Está bien, si hay 
alguien que pueda decir eso

en este país, pues es parte de la democracia. Pero que se expresen desde el odio, 
desde la mentira, desde el racismo, desde el clasismo.

A mí me parece uno que va a ser efímero. O sea, no sé si en tres años el PRIAN logre 
convocar cuando la gente empiece a darse cuenta que no estamos expropiando nada, 
que muchas de las cosas que les motivan son falsas. Yo no sé si sigan, logren convocar 
a esa gente o algunas de las personas al Zócalo.

Pero bueno, lo que es real es que, Joaquín, la mayoría de la gente, incluso hay un sector 
que no coincide con nosotros, pero que sabe que esas motivaciones de la supuesta 
María Rosa, que en realidad es al PRI y al PAN dándoles vergüenza ser el PRI y el 
PAN, y más bien cubriéndolos de Rosa y de Ciudadanos, pues hay gente que no piensa 
como nosotros y sabe que lo que están diciendo es mentira. Ósea, han logrado convocar 
a miles de personas en este país por la mentira, por el odio, por la calumnia. Nosotros 
vamos a seguir confiando en que la ciudadanía es una ciudadanía de alto nivel, que se 
puede informar, que puede cuestionar, que puede abrazar una causa.

Y afortunadamente me parece que, en esta lucha de las ideas, que al final es la política, 
al final es la campaña, la lucha de ideas, pues la gran mayoría de la gente está con 
nosotros. La gran mayoría puede decir hay errores que sin duda se han cometido en 
este gobierno, hay pendientes, pero el camino que yo he elegido desde el dos mil 
dieciocho quiero que continúe y es que este país siga transformándose y que el PRI y 
el PAN no regresen al poder.

Voz masculina 3: Permíteme, Kenia, déjame hacer un corte, porque son los del INE, y 
regreso contigo, ¿sí?

Voz femenina 21: Gracias.

Voz femenina 20: Gracias.

Voz masculina 2: En un momento regresa López Dóriga, López Dóriga, con el mejor 
análisis, de las noticias 
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Estamos de vuelta con la información. López Dóriga en Fórmula. López Dóriga en 
Fórmula.

Música de fondo 

Voz masculina 3: Ah, pues ahí está, ¿Sí? Carlos Santana y Maná. Te tocaba, Kenya.

Voz femenina 21: Pues mira, sin lugar a duda, este México ya despertó, Joaquín. 
Hemos tenido adhesiones maravillosas de campesinos, de iglesias, de intelectuales. 
Ayer mismo se hizo público un desplegado extraordinario de mujeres y hombres que 
han puesto a México en alto a nivel nacional y a nivel internacional, y por cierto, la 
reacción de López Obrador hoy fue muy violenta.

Vuelve a confirmar lo que nosotros hemos dicho, es el vocero principal de la señora 
Sheinbaum López Obrador, y eso es una vergüenza ética y legal. No puede ser que, en 
lugar de ponerse a trabajar para mejorar los grandes problemas de este país, López 
Obrador ha ya decidido un montón de tiempo para desde Palacio Nacional tratar de 
lastimar a las personas que por supuesto hoy dicen en libertad y en inteligencia vamos 
a apoyar a Xóchitl Gálvez. Yo te diría, hay un voto silencioso, maravilloso, ese voto de 
millones de personas que el dos de junio van a salir a la calle a decirle a Xóchitl Gálvez, 
estamos contigo y lo vamos a demostrar en la urna, en la boleta.

Millones de personas que no se encuestan, que no tienen Twitter, que no tienen 
Facebook, que no van a una manifestación, pero que están ahí esperando el momento 
preciso para ir a votar a favor de Xóchitl Gálvez, y por eso nosotros estamos 
convencidos que vamos a ganar y que este país va a tener mejores condiciones de 
futuro. Yo te diría, una de las peores cosas que a mí me parecieron en el debate es esa 
expresión de la señora Sheinbaum, después de que Xóchitl Gálvez le recrimina en su 
cara haberse puesto la imagen de la Virgen de Guadalupe en su falda y después ir a 
lucrar con el Papa, cuando todos sabemos que la señora Sheinbaum ni siquiera cree 
en Dios, y que la respuesta en el debate haya sido, mañana te contestan mis asesores, 
eso es una muestra clara del desprecio y del desdén que le tiene a los mexicanos. Yo 
te diría, para concluir este bloque, hoy hay algo muy claro, esa mentira que quisieron 
hacer creer las y los señores de Morena, que los programas se iban a quitar, ya quedó 
claro que es una mentira y que es una farsa.

Por supuesto los programas sociales van a continuar con Xóchitl Gálvez, pero además 
de los programas sociales, Joaquín, México merece vivir con seguridad y no tener estas 
masacres, estas cifras brutales, estos días lúgubres. México merece que quienes pagan 
impuestos puedan tener servicios de calidad, por eso es que Xóchitl Gálvez va a ganar, 
por eso es que Santiago Taboada va a ser jefe de gobierno en la Ciudad de México, y 
por eso es que evidentemente estamos esperanzados y anhelando el próximo dos de 
junio, para que sí, todo México salga a votar.

Voz masculina 3: Citlalli

Voz femenina 20: Varias cosas, mira, ¿por qué Claudia decide en el debate no 
contestar? Esas y otras provocaciones y calumnias. Bueno, porque Claudia quería que 
su último debate fuera de propuestas, porque ya sabíamos, a ver, para nadie es un 
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secreto, yo creo que todo el mundo sabíamos que Xóchitl iba a ir a pegar, sus asesores 
que además usan...

Voz masculina 3: Pero eso es normal en un debate, ¿no? 

Voz femenina 20: Sí, pero yo creo que puedes equilibrar entre el contraste, golpear o 
señalar, pero también proponer. Dejar muy claro, tú puedes visitar al Papa por dos vías, 
una visita religiosa o hacer una visita de Estado al Estado Vaticano.

Claudia fue en su calidad, fue solicitando una visita de este tipo, una visita religiosa. 
Nosotros siempre hemos dicho, respetamos la creencia de todas y todos, sabemos que 
la mayoría del pueblo de México es católico, gobernamos para todas las personas, o 
sea, creo que ese tema es bajo, no es necesario, ¿no? Uno.

Dos, el tema de los programas sociales, yo lo decía la vez pasada en la mesa post-
debate, para mí es un triunfo que, a seis años de distancia, cuando López Obrador en 
sus debates planteaba programas sociales para adultos mayores, para jóvenes de 
preparatoria, para personas con discapacidad, lo que decía el PRIAN era, no se puede, 
no alcanza, dinos cómo, etcétera. El presidente dijo cómo, combatiendo la corrupción. 
Había miles de millones de pesos que hoy los vemos destinados en programas sociales, 
en caminos, en puentes, en carreteras, en el AIFA, el Tren Maya, las refinerías, la 
rehabilitación de hospitales, de escuelas, etcétera.

La pregunta de cualquier mexicano, cuando ves todo el dinero expresado, el dinero del 
pueblo, además, expresado en todo esto, dices, ¿en qué utilizaba el PRI y el PAN? ¡Se 
lo robaban! O sea, la lógica del contraste entre esos dos proyectos es, ¿para el PRIAN, 
el dinero del pueblo es un negocio o es un botín para los privilegios de la clase política?

Ellos querían, lo dice Fox, aunque lo guardaron, Fox decía que regresen las pensiones 
de expresidentes, porque no me alcanza. Ah, pero que acaben las pensiones o los 
apoyos sociales para los huevones. Bueno, esa es la visión del PRIAN, nada más que 
están en campaña y están en la hipocresía.

Nosotros, ahí está nuestra manera de pensar, nuestra manera de gobernar, hay cinco 
años de resultados. Insisto, este país estaba muy lastimado, está muy lastimado. Hablar 
de seguridad, para mí, me parece el mayor de los cinismos que el PRIAN hable de la 
seguridad.

Cuando ellos son el origen del deterioro de seguridad en este país, cuando ellos 
rompieron el tejido social, cuando ellos provocaron masacres, represiones, etcétera. Yo 
lo reitero, el tema de pacificar este país es una tarea de todos, es un tema de seguridad, 
es un tema de atención social, es un tema de prevención, es un tema de procuración 
de justicia. La doctora Claudia Sheinbaum va a llevar a nivel nacional algo que me 
parece que funcionó muy bien aquí en la ciudad, que era un programa que se llamaba 
Jóvenes Barrio Adentro, que en las zonas de mayor, zonas delictivas intervenían 
socialmente, iban casa por casa buscando a chavos para invitarlos a talleres, a cursos, 
a sumarse a programas sociales, y de inmediato venía también un operativo para ir 
desmantelando las células delictivas. Entonces, esas zonas operaban la policía, 
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detenían delincuentes, pero también generaban toda una política social, que eso es 
parte del éxito de la seguridad aquí en la Ciudad de México.

La doctora lo dijo en el debate, le puso un nombre, Jóvenes Salvando la Nación, algo 
así, que lo va a replicar a nivel nacional. Entonces, ir a las zonas de mayor delincuencia 
y recuperar a los jóvenes me parece, Joaquín, que es estratégico, porque algo que dejó 
el calderonato es que llega un momento que para los jóvenes en algunas partes de este 
país no hay opción, no había trabajo, no había algún programa social, no hay educación, 
y la única puertita abierta que estaba era la delincuencia. Hoy hay programas sociales, 
hoy existen Jóvenes Construyendo el Futuro, hoy hay posibilidad de jalar a los jóvenes 
hacia otra parte, no es suficiente, pero hay que seguir pacificando este país, y yo pienso 
que la gente va a votar por nosotros porque hemos ganado esta batalla de las ideas y 
porque no confía en el PRIAN, aunque construyan estas ilusiones, han dicho, y termino 
con esto, que van a ganar la Ciudad de México. Perdón, pero iniciamos la campaña de 
la Ciudad de México ganando, y estamos terminando la campaña ganando. Nunca nos 
alcanzó Santiago Atahuada, vamos a ganar la ciudad, vamos a ganar el país con 
Claudia Sheinbaum, la ciudad con Clara Brugada, y vamos a ganar la mayoría en el 
Congreso Federal, porque la gente sabe y quiere que tengamos una mayoría para 
reformar leyes que todavía están pendientes.

Voz masculina 3: Pues no te dejaron nada.

Voz femenina 21:  No, pues me parece que hay que aclararle a la compañera de 
Morena, entre otras cosas, primero Joaquín, que el presidente de Morena está metido 
en el huachicol institucional, a ese grado llegaron, a robarle a los mexicanos dinero para 
hacerse multimillonarios, y la verdad es que es necesario que Mario Delgado explique 
si efectivamente agencias internacionales. 

Voz femenina 20: Bueno, Mario ya salió a decir que no hay investigación. 

Voz femenina 21: Yo no te interrumpí por favor. 

Voz femenina 20: Para aclararlo 

Voz femenina 21: Que explique, si agencias internacionales están investigándolo, que 
explique cómo es posible que sus candidatos, como este candidato de Querétaro 
Capital, pudo pagar dos terrenos de cuarenta millones de pesos en efectivo en un solo 
día, cómo tiene mansiones en la zona más cara de Houston, Texas, cómo son tan 
corruptos.

Pensábamos que solamente Nale iba a ser como la gran nota de esta campaña, pues 
ya vimos que hay un montón de corruptos en Morena. Mira, Citlalli, ahora no hay 
carreteras. Lo que hay es un aeropuerto que no tiene vuelos.

Las carreteras en México están destrozadas. Ahora tienen una refinería que no refina 
nada. Antes había seguridad por cada persona asesinada en los gobiernos que tú 
críticas.

Hoy López Obrador tiene a tres personas asesinadas. Se han triplicado los muertos en 
este país. Antes había un seguro popular que funcionaba.



                                                                       
                                                   
  

SRE-PSC-558/2024

157

Hoy ustedes tienen un tren Maya que devastó el sureste de este país. Son 
irresponsables y son corruptos. Por eso es que se van a ir y por eso es que la gente va 
a salir a votar el dos de junio por Xóchitl Gálvez.

Algo que a mí me llamó verdaderamente la atención, Joaquín, es que la señora 
Sheinbaum nunca volteó a ver a sus compañeros de debate. Nunca. Ella fue 
absolutamente fría y rígida.

Nunca volteó como un ser humano normal. Nunca volteó. Como tampoco volteó a ver 
a las Madres Buscadoras.

Como tampoco volteó a ver a las víctimas de la tragedia de la Línea 12. Como tampoco 
volteó a ver a las feministas. Sin lugar a dudas la señora Sheinbaum es inhumana.

No tiene sensibilidad. No puede ser presidenta de un país tan hermoso como el nuestro 
en donde por supuesto necesitamos prosperidad y necesitamos mejores gobiernos. Por 
eso estoy convencida.

Xóchitl Gálvez va a ser presidenta de México y por supuesto este país tendrá un mejor 
futuro.

Voz masculina 3: ¿Me das una conclusión en un minuto? 

Voz femenina 20: Sí, muy breve.

A ver, para el PRIAN el país estaba perfecto y van a ganar. Es eso. Son ilusiones, son 
mentiras, son falsedades.

Claudia Sheinbaum es una persona humana, es una persona con cariño a la gente, a 
México, que además el recorrido que ha hecho me parece que ha fortalecido sus 
convicciones de ese tipo. Claudia no lucra. Quizás Kenia no lo sabe, el público no lo 
sabe, tú, Joaquín, quizás no lo comparto.

Cada víctima de la línea doce fue atendida. 

Voz femenina 21: No es cierto, eso no es cierto , eso es mentira 

Voz femenina 20: Claudia Sheinbaum personalmente fue a su casa, iba a su casa a 
visitarlos. A mí me tocaba ver, 

Voz femenina 21: No es cierto. Es una mentira 

Voz femenina 20: cortar reuniones porque ella sí iba a ir a atender a las víctimas.

Recibió a madres de desaparecidos, recibió a víctimas de feminicidios. Claudia 
Sheinbaum es una mujer comprometida con los derechos humanos, es una mujer que 
va a hacer historia porque va a ganar la presidencia de la república y vamos a ver cómo 
va a ser una gran gobernante. Veremos a la distancia estas mesas, querido Joaquín, y 
veremos cómo viven en la ilusión el PRIAN, porque vamos a ganar, porque vamos a 
seguir transformando este país y porque Claudia será no solo la primera mujer 
presidenta de este país, sino, además, yo estoy convencida de que hará un gran papel 
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en la transformación profunda, además desde su visión científica y humana, porque es 
humanista, o sea, porque es seria y firme, se le cuestionan sus sentimientos.

Dime qué.

Voz masculina 3: Gracias, Citlali, rápidamente, dame una conclusión.

Voz femenina 21: Solamente decirle a México muchísimas gracias, gracias por salir en 
todo el país a defender la democracia, a defender las instituciones, a decirle a Xóchitl 
Gálvez, queremos que seas presidenta de México, gracias a esas mujeres y a esos 
hombres libres que le dijeron a López Obrador, este fin de semana queremos un mejor 
gobierno y no este gobierno corrupto y destructor. Por supuesto, Xóchitl Gálvez ganó el 
debate, pero la siguiente gran parada es el dos de junio. Vayan a votar con toda su 
familia por Xóchitl Gálvez.

Voz masculina 3: Gracias Citlalli, gracias, Kenia, nos vemos el martes, y hasta yo lo 
veo mañana a la una de la tarde, gracias.

Voz femenina 21: Gracias

Voz femenina 20: Gracias

Voz masculina 2: El análisis de López Doriga, de los sucesos que más te interesan, 
llegó a su fin por hoy, pero la noticia no se detiene.

Voz masculina 3: No habrá impunidad, como todos los días en vivo.

Voz masculina 2: Ahora, continúa Abriendo la Conversación. Abriendo la 
Conversación. Estás escuchando Grupo Fórmula, Abriendo la Conversación.

 XERFR-FM 103.3 NOTICIERO LOPEZ DORIGA 30 04 2024
¿Cómo es?
[Voz Femenina 6]
Pues no sé qué debate vio Kenia, la verdad, porque, o sea, a mí me parece que hay varios resultados, 
Joaquín, que podemos presumir con independencia de las diferencias políticas y del debate en 
tiempos de campaña. Se habló en el debate de economía, de inflación, de empleo. Creo que 
podemos presumir un par de datos, ¿no?.
Ha aumentado el empleo, regulamos el outsourcing, rompimos esta falsa idea de que el aumento al 
salario mínimo iba a provocar inflación, no fue así, al contrario, la promesa de la doctora Claudia 
Sheinbaum es seguir aumentando el salario mínimo, la inversión extranjera aumentó, es decir, frente 
a la retórica desesperada del PRIAN, ¿no? De decir que cuál es el segundo piso, que eso nos va a 
caer, toda esta retórica que vimos en Xochitl Gálvez, yo pienso que la doctora Claudia Sheinbaum 
se posicionó por encima, planteó, pues, cuáles son esos logros de los cuales podemos presumir, 
hizo otra serie de propuestas, ¿no? O sea, ¿qué queremos el próximo sexenio?
Continuar con lo ya avanzado. La doctora, pues, además de científica, tiene una preparación, pues, 
desde hace tiempo contra el cambio climático, desde la lógica ambiental, habló de la creación de 
veintidós polos de bienestar, de desarrollo, que en el marco de la inversión que se ha tenido a 
carreteras, a puentes, a recuperar puertos, etcétera, me parece que estamos hablando de que el 
próximo sexenio, una de las apuestas es que crezca la economía, que aumente el desarrollo en este 
país, y por supuesto, bajo la lógica que nosotros hemos nombrado, prosperidad compartida, con 
bienestar y con más programas sociales. 
[Voz Femenina 7]
A ver, el debate se trató de infraestructura, pues, claramente, las señoras, los señores de Morena, 
no pueden hablar de infraestructura, hicieron un aeropuerto que no tiene vuelos, hicieron un tren que 
devastó el sur sureste del país, hicieron una refinería que ya sabemos que la gran ventaja, pues, es 
que la señora Nahle cada día le aparecen casas, departamentos, autos lujosos, pero en realidad esa 
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refinería, hoy, de refinar, nada. Por supuesto que hay claramente una necesidad de infraestructura 
en todo el país, pero en los municipios de México, en los más de dos mil cuatrocientos municipios 
que necesitan carreteras, escuelas de calidad, hospitales, lo dijo claramente Xóchitl Gálvez el 
domingo, y por eso es que ganó el debate, porque las grandes obras se van a hacer en tu comunidad, 
en tus municipios cercanos a ti, ya no más caprichos de palacio nacional. Un presidente de la 
república que dice primero los pobres y vive en un palacio, algo tan absurdo como eso, por eso es 
que nosotros estamos convencidos.
[Voz Femenina 6]
Es parte de la retórica que yo digo, a ver, pues, el presidente de la república, que vivió en Palacio 
Nacional, decidió cerrar los pinos que se hiciera un mega palacio, ¿No? Hoy.
[Voz Masculino 1]
No, pero comparado con Palacio.
[Speaker 2]
No hay punto de comparación.
 No, bueno, pero Palacio Nacional 
Por supuesto que no puedes entender al mexicano que se sube al metro todos los días y que arriesga 
la vida. A la persona se están buscando.
[Voz femenina 6]
Yo con todo respeto creo que al contrario, a mí me da la impresión de que por primera vez, Kenia, 
Xóchitl, el PRIAN, que de repente se meten una burbuja donde todos seguramente odian a AMLO y 
entonces.
[Voz Femenina 7]
No, no, yo no odio a AMLO.
[Voz Femenina 6]
Pero afuera hay un México profundo que por primera vez vio un camino en su comunidad, que por 
primera vez vio que se invirtió a recuperar sus escuelas, que por primera vez vio un peso de sus 
impuestos en los programas sociales. Ese México profundo existe y hay comunidades en este país 
donde nunca la atención del gobierno federal había llegado. Por eso el respaldo al presidente no es 
casual.
O sea, la gente nota y ve el cambio. Infraestructura, bueno, hay carreteras, hay puentes, hay caminos 
que además se han terminado. Porque la gran sello de la casa del PRI y del PAN cuando gobernaban 
es que se llevaban años construyendo un puente, nunca lo terminaban y resulta que era corrupción.
Hoy, la carretera que inauguró hace como medio año el presidente, que va a disminuir el tiempo 
entre Oaxaca y Huatulco, pues es algo que se tendría que haber hecho hace tiempo. Y así hay 
cantidad de inversión en infraestructura, en proyectos. Todo lo que ha hecho SEDATU ha recuperado 
espacios públicos, ha atendido espacios donde ha habido mucha inseguridad.
¿Antes qué era SEDATU? Una caja chica de funcionarios corruptos. Yo creo que la infraestructura, 
perdón, pero mientras Felipe Calderón construyó una barda prometiendo una refinería, nosotros hoy 
podemos decir que en cuatro años se construyó una refinería que está en efecto.
[Voz Femenina 7]
Que no refina.
[Voz Femenina 6]
Pues no, porque está en la etapa de operaciones, de pruebas. No podemos ser responsables y decir, 
ah, ya para que Kenia diga que ya refina, pues vamos a refinar, en su totalidad.
[Voz Femenina 7]
Nada más un dato para el auditorio. Este sexenio del López Obrador ha sido el sexenio que menos 
carretera se ha construido en la historia moderna de nuestro país. López Obrador no hizo carreteras 
porque se obsesionó por ir a tirar el dinero en dos bocas en el Tren Maya. Y bueno, pues ahora ya 
sabemos los contratos multimillonarios en donde los hijos del presidente, los sobrinos del presidente, 
la señora Nahle y medio mundo de Morena está metido y se está enriqueciendo de manera ilícita y 
como dijera él, vulgar.
Aquí hay dos proyectos de nación, Joaquín. O quieres la vida que propone Xóchitl Gálvez o quieres 
la muerte, esa que pareciera incluso hasta ensalzan los señores de Morena. Es increíble que en las 
propias cuentas de Morena sean capaces de subir la imagen de la muerte y no entender que hoy 
México está sufriendo en medio de un país ensangrentado, por cierto, por culpa del propio gobierno.
[Voz Femenina 6]
Mira, yo diría dos cosas, Joaquín. Bueno, tres. Uno, me parece que no hay mucho que decir por 
parte de Xóchitl si saquen el debate. Un meme, una playera que gente vende y gente compra, que 
podemos estar de acuerdo. ¿Qué es esto de la publicación que dices de Morena de la supuesta 
santa muerte?
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Es una playera que los jóvenes compran como muchas y no voy a darle promoción a un lugar web 
donde hay esas y otras playeras. Pero bueno, eso es uno. Dos, en efecto hay dos proyectos.
Un proyecto que ya conocimos, porque pues ahora se juntó el PRI y el PAN, pero siempre 
sospechamos que iban juntitos, que gobernó setenta años el PRI, doce años el PAN y un proyecto 
que hace seis años, yo lo recuerdo, nos decían que no nos iban a alcanzar para los programas 
sociales, que iba a haber inflación si aumentábamos el salario mínimo. Es más, estaban en contra 
de los programas sociales. Para mí es un triunfo cultural que hoy la propia derecha diga si van a 
continuar los programas sociales.
No les creemos, pero bueno, ya no se oponen a una política social para las personas que más lo 
necesitan. La gente que nos está viendo, la gente que va a votar por Claudia Sheinbaum, que va a 
llevar a Claudia a la presidencia de la república y que quiere que continúe la cuarta transformación, 
yo pienso que hoy tiene muy claro, si le cobras impuestos a los más ricos que se los condonaban 
sus amigos políticos, si disminuye los privilegios de la clase política, los gastos suntuosos, si aplicas 
austeridad republicana, si destinas el presupuesto público para lo importante, para quienes más lo 
necesitan, alcanza, lo podemos decir, estén de acuerdo o no en los proyectos, porque pues nunca 
se le mintió a nadie. Andrés Manuel, el Tren Maya, la refinería, el AIFA, el Tren Transístmico, en seis 
años al presidente López Obrador le ha alcanzado, sin aumentar impuestos, sin deuda, porque traen 
también el tema de la deuda, pero Andrés Manuel redujo la deuda en un setenta porciento, le alcanzó 
para construir hospitales, para recuperar puentes, para construir caminos comunitarios, para 
rehabilitar hidroeléctricas, para reconstruir escuelas, para construir el Tren Maya, el Transístmico y 
la refinería y cantidad de otras cosas que ahora vemos y la gente ve.
Yo me pregunto una lógica elemental, si al presidente López Obrador, además en un momento difícil, 
con dos años de pandemia, en medio de una crisis global, donde hay guerra, le alcanzó para eso, 
¿qué hacían con nuestro dinero el PRI y el PAN? O sea, ¿qué hacía Peña Nieto, qué hacía Calderón? 
Y termino con esto, por el tema de la seguridad.
Perdón, pero a mí me parece muy lastimoso que el PAN no reconozca, no pida disculpas, no hable 
sobre Genaro García Luna, era el secretario de seguridad pública de este país, lo que eso significa 
que seis años estuvo entregando, tras su pacto con el cártel de Sinaloa, entregando nuestra 
seguridad, nuestra paz, nuestro territorio, nuestras policías al servicio de un cártel. Pensar hoy en la 
seguridad, y que sin duda es uno de los grandes retos de este gobierno y de Claudia, será seguir 
pacificando el país, pensar en la violencia, en las desapariciones, la manera en la que se ha 
ensangrentado este país en las últimas décadas. Sin hablar de Genaro García Luna, me parece que 
es una retórica insensible.
[Voz Femenina 7]
En términos de seguridad, pues queda claro lo que este país está viviendo y está sufriendo a lo largo 
y ancho. Los delincuentes ya tienen partido, y ese partido es Morena. Decidieron abrazarlos, 
decidieron darle la espalda a los mexicanos abrazando a los delincuentes, y efectivamente hay dos 
visiones de país.
La verdad que propone Xóchitl Gálvez contra las mentiras de la señora Sheinbaum, la libertad que 
propone Xóchitl Gálvez contra el miedo que se tiene en este gobierno de Morena, la vida que propone 
Xóchitl Gálvez contra esta apología de la muerte que lamentablemente hacen en Morena y en el 
gobierno. Aquí hay dos visiones, o claudicar o despertar México, y hoy en esta tarde, mi querido 
Joaquín, quiero invitar a todo tu auditorio a despertar, a acompañar a Xóchitl Gálvez. Están muy 
preocupados en el gobierno de Morena, porque la semana pasada dos de las mejores encuestadoras 
decían que estábamos a cinco puntos.
Después del debate, sin lugar a dudas, hay una gran preocupación en el gobierno, pero hay una gran 
esperanza en millones de mexicanos. El próximo dos de junio hay una responsabilidad personal de 
ir a votar, de votar por Xóchitl Gálvez, Joaquín, porque es necesario ya que esta destrucción que 
está haciendo López Obrador y Morena continúe.
[Voz Masculino 1]
Sí, Citlalli.
[Voz Femenina 6]
Bueno, yo creo que más bien en una de esas Máynez alcanza el PRIAM, ¿eh? Una de esas y 
Movimiento Ciudadano queda en segundo lugar. Yo sabes qué es lo que pienso, Kenia, que es que 
no queda claro qué representa el PRIAN, qué le está ofreciendo a la ciudadanía.
Nosotros ya tenemos resultados de gobierno, de seis años de gobernar y de llevar a la práctica un 
proyecto de nación por el cual votó la mayoría de la gente y que todo indica que va a ratificar ese 
dos de junio votando por Claudia Sheinbaum, por nuestros senadores, por nuestros diputados, por... 
vamos a ir también a elecciones no gubernaturas, pero llama la atención, hablando del debate, 
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Joaquín, que el primer debate inicia Xóchitl Gálvez diciendo... como deslindándose de los partidos, 
¿no?
Entonces, esta presión en la que le han metido los partidos, pues se nota, porque en ese segundo 
debate dice soy candidata del PRI, del PAN, del PRD. Bueno, ¿qué significa ser candidata del 
PRIAM? ¿Cuál es el proyecto de nación que ofertan?
¿Cuándo van a pedir disculpas de los malos gobiernos que han tenido? ¿Qué es lo que exactamente 
representa a Xóchitl? Yo no lo entiendo, porque por un lado Vicente Fox dice deberían de acabarse 
los programas sociales y regresar las pensiones a expresidentes.
Bueno, deberían de haber dicho, guárdate tantito, y ahora tenemos a Xóchitl Gálvez diciendo van a 
seguir los programas sociales. Es una inconsistencia, o sea, yo no sé si la gente que medianamente 
pudiera creerle a Xóchitl, pues tenga claro si van a desaparecer los programas sociales, si van a 
continuar con ellos. Lo que es claro es que la doctora Claudia Sheinbaum planteó en el debate, van 
a seguir los programas sociales, y planteó dos programas sociales más.
Uno que ya implementó aquí en la Ciudad de México, que ha beneficiado muchísimas familias, que 
es mi beca para empezar, que es una beca para niños de kínder, de primaria y de secundaria, que 
yo diría que es el único lugar en el país donde hay una cobertura a estudiantes desde el kínder hasta 
la prepa, y lo que eso significa en términos educativos, porque muchas de las razones por las cuales 
las familias más pobres dejan de estudiar, pues a veces es por el ingreso económico.
Y la otra es esta pensión adultos mayores para las mujeres, adelantarla a mujeres desde los sesenta 
años. Entonces nosotros tenemos oferta clara, política social, seguir con los resultados económicos 
que tenemos, el peso es la moneda más firme frente al dólar en comparación con muchos países, 
seguir con proyectos de infraestructura, seguir en una transición energética, que también fue uno de 
los temas que se plantearon en el debate, la doctora Claudia Sheinbaum tiene resultados aquí en la 
Ciudad, hizo la planta de reciclaje, tenemos electromovilidad, etc. Es decir, nosotros tenemos un 
proyecto muy claro, muy definido. El PRIAN, yo perdón, pero veo a Xóchitl secuestrada por los 
partidos, y creo que ahí es donde no van a hacer conexión, y me parece que hasta Máynez podría 
rebasarlos.
[Voz Masculino 1]
Bueno, déjame hacer un corte y va a ser así. Muy bien. Continuamos.
[Voz Femenina 8]
No hay seguridad. ¿Cuántas colonias de Guaymas han desaparecido por el narcotráfico? Me 
preocupan mi hijo y mis nietos, porque por muchos estudios que tengan, no hay nada seguro para 
ellos.
¿Cuál fuente de trabajo está dando el gobierno? Por social. Es una luchadora, es una guerrera.
[Voz Femenina 9]
Xóchitl Presidenta, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México. El PRI sí resuelve, vota 
PRI.
[Voz Masculino 6]
Claudia Sheinbaum presidenta, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia.
[Voz Femenina 10]
El Partido Verde hizo propuestas muy valiosas para un nuevo proyecto de nación.
[Voz Masculino 6]
En el Partido Verde proponemos que los delitos contra el medio ambiente, como la tala ilegal, el 
comercio de especies en peligro o arrojar residuos sin permiso, sean considerados delitos graves.
[Voz Masculino 7]
Nuestro abogado denunció y por lo pronto del voto no salen.
[Voz Masculino 8]
Yo solamente quiero que mis hijos tengan un país más verde.
[Voz Femenina 10]
Por un futuro ambientalista y de protección a los animales, vota por las y los diputados y senadores 
del Partido Verde.
[Voz Masculino 1]
Ahí está el gran y querido Javier Camarena. Ratón vaquero.
[Voz Masculino 1]
Bueno, ese es el gran Javier Camarena, ratón vaquero. Te escucho.

[Voz Femenina 7]
Sin lugar a dudas hay dos visiones de país. Y las propuestas están publicadas y son claras. Mientras 
la señora de las mentiras tiene...
[Voz Masculino 1]
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¿Quién es la señora de las mentiras?
[Voz Femenina7]
La señora Sheinbaum. La señora Sheinbaum de las mentiras.
Tiene cien propuestas publicadas. Nosotros, Xóchitl Gálvez, tiene más de trescientas propuestas 
publicadas. Y las voy a compartir con todo el mundo.
[Voz Masculino 1]
No, pero no nos vas a contar.
[Voz Femenina 7]
Te voy a dar siete, té parecen?
[Voz Femenina 7]
¿Siete te parecen bien? Venga. Primero, un sistema nacional de cuidados que urge y que me parece 
que es un tema que, la expresión de todas y todos en el Congreso es un tema necesario. Y Xóchitl 
ha dicho, yo le voy a entrar. Que no paguen impuestos quienes ganan menos de quince mil pesos.
Obviamente, Joaquín, de cada tres pesos que un mexicano gana, un peso se lo paga al gobierno en 
impuestos. Si no tienes seguridad, si no tienes un sistema de salud que funcione, tendríamos primero 
que generar esas políticas públicas y después cobrar impuestos. 
[Voz Masculino 1]
Tres
[Voz Femenina 7]
Tercero, transición a las energías limpias. Es impresionante lo que está pasando en este gobierno 
que está obsesionado con regresar al pasado. Créditos para emprendedores, pensión a adultos 
mayores.
No se dejen engañar. Por supuesto que la pensión a adultos mayores va a continuar con Xóchitl 
Gálvez. Es más, ella ha dicho, incluso en algunas zonas del país se tiene que bajar a sesenta años.
Hay un tema importantísimo para todo México, es el New Shoring. ¿Qué significa esto? La posibilidad 
de que vengan inversiones a México, pero para que un inversionista llegue a nuestro país tiene que 
haber certeza jurídica, tiene que haber agua, tiene que haber energías no contaminantes, tiene que 
haber seguridad para sus empleados, para sus propias fábricas.
Es necesario cambiar este gobierno porque no puede haber un inversionista que esté pensando en 
que Morena, a mano alzada o con un capricho gubernamental, pueda destruir las inversiones. Y, por 
supuesto, vamos a ayudar a las mujeres. Lo dijo claramente, cinco mil pesos a las mujeres que estén 
en condiciones de vulnerabilidad.
Termino diciéndote, es necesario que el campo, Joaquín, se reactive. Acaba de haber ayer una 
manifestación de campesinos diciendo estamos totalmente abandonados. Por supuesto que Xóchitl 
Gálvez ganó este segundo debate porque es una mujer con corazón, es una mujer que tiene ideas 
claras, es una mujer a la que, sin lugar a dudas, la puedes ver a su rostro y decirle la verdad sin que 
pase nada como en este gobierno que hoy hay, digamos, un abuso del poder desde Palacio Nacional 
en los congresos locales y, por supuesto, eso se tiene que detener.
Cuando Xóchitl Gálvez sea presidenta, todos podemos ser libres, podemos expresar nuestra opinión. 
Ningún periodista, ningún medio de comunicación será acosado y mucho menos señalado desde el 
gobierno.

[Voz Femenina 6]
Mira, yo insisto que lo que plantea Xóchitl, lo que plantea Kenia, el preámbulo, es retórica 
desesperada, ósea, primero es un triunfo...

[Voz Masculino 1]
¿Cómo es la retórica desesperada?
[Voz Femenina 6]
Pues, mira, habla... yo no sé si eso en el cálculo, yo no lo he hecho, pero este planteamiento de no 
cobrar impuestos a quien gane quince mil pesos, etc., a menos de quince mil pesos, pues me parece 
que habría que sustentarlo un poco con datos, cuánto implica eso, qué van a hacer, ¿no? Luego, 
insisto, no conocen el país, apenas que lo están recorriendo lo conocen.
Porque he escuchado varias veces que han dicho que en algunos lugares debería de bajarse la 
pensión de adultos mayores a sesenta años. Perdón, pero se ve que no lo saben. En las 
comunidades indígenas se da esta pensión de adultos mayores a los sesenta años, ya se da.
Y es un triunfo para mí de la cuarta transformación que hoy tengamos a la derecha, hablando de 
programas sociales, cuando hace seis años decían que no iba a alcanzar, que era populismo, que 
no sé qué, ¿no? Luego el tema de los programas sociales, de las energías limpias, pues yo no sé si 
tú viniste, llegaste en un auto eléctrico. 
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[Voz Femenina 7]
Híbrido, sí.
[Voz Femenina 6]
Pero, ah, bueno, mira, qué bueno, un poco de congruencia. Porque estamos justamente, o sea, este 
gobierno invirtió, como ninguno, en las hidroeléctricas, que es energía limpia, que la habían 
abandonado. Necesitamos una transición energética y creo que vale la pena ser muy honestos que 
la transición no se da en un mes, en dos meses, en un año, en dos años, ¿no?
Estamos transitando las energías limpias, pero este país es petrolero, ocupamos todavía gasolinas, 
para eso es la refinería, pero necesitamos transitar. La doctora Claudia Sheinbaum, aquí en la 
ciudad, la central de abastos funciona ya con paneles solares. Todo el RTP, esta red de transporte 
público en la Ciudad de México, funciona con este aceite de cocina usado, que ya en una planta de 
la Ciudad de México, digamos, refina o convierte el aceite.
Tenemos electromovilidad, el cable bus, es decir, la doctora Claudia Sheinbaum no solo está 
planteando la continuidad de lo que se ha hecho bien en este gobierno, sino que además lo que hizo 
en la Ciudad de México, el tema de la seguridad, los expertos de seguridad lo han reconocido, lo que 
se disminuyó en delitos en esta ciudad no es menor. La política de seguridad de la doctora Claudia 
Sheinbaum, llevada o acompañada por la política de seguridad que implementó el presidente, me 
parece que puede ayudarnos a pacificar el país, que a mí me parece que es uno de los problemas 
más complicados. Entonces, yo veo retórica, no veo propuestas, quizás porque saben que no van a 
ganar, este dos de junio va a ganar la doctora Claudia Sheinbaum, la mayoría de la gente está con 
nosotros, vamos a seguir transformando este país, y yo le digo a quienes votan por nosotros, pues 
que no les vamos a fallar, y a quienes siguen, quizás sin creer en nosotros, que observen, que 
acompañen, que vamos a seguir construyendo un México distinto.
[Voz Masculino 1]
Bien, vamos a hacer una cosa, porque nos quedan, yo no lo voy a hacer como el domingo, pero aquí 
tengo un tiempo, de que tienen la bolsa de tiempo.
[Voz Femenina 7]
Tu bolsa de 5 minutos ha repartido.
[Voz Masculino 1]
No, tenemos un minuto para cada uno, para conclusiones. Tú empezaste, tú primera, y te cierras.
[Voz Femenina 2]
Pues estamos ya prácticamente a treinta días de que acabe la campaña.
[Masculino 1]
A veintiocho.
[Voz Femenina 6]
A veintiocho ya, a treinta y tantos días de la elección. Hay dos proyectos, el PRIAM decidió juntarse, 
siempre dijimos que era lo mismo, la cuarta transformación que ha cumplido, y yo pienso que el 
presidente López Obrador no nos ha fallado. Vamos a continuar este proyecto, vamos a tener a la 
primera mujer presidenta, una mujer científica, preparada, seria, comprometida, la doctora Claudia 
Sheinbaum.
Me parece que ganó el debate, el primero y el segundo, y el tercero, nuevamente lo va a ganar la 
doctora Claudia Sheinbaum.
[Speaker 1]
Gracias, querida Citlalli.
[Voz Femenina 6]
Muchas gracias.
[Voz Masculino 1]
Citlalli González. Doña Kenia, no, Kenia, que doña Kenia.
[Voz Femenina 7]
Muchas gracias, primero que nada, agradecerte la mesa, me parece que los mexicanos necesitan 
confrontar posiciones, confrontar ideas, confrontar propuestas y tomar la mejor decisión.
[Voz Masculino 1]
Y sobre todo con la altura que han tenido, ¿sí?. Que se lo reconozca, ya vamos a estar todos los 
martes aquí.
[Voz Femenina 6]
Muchísimas gracias, muchas gracias
[Voz Femenina 7]
No, muchas gracias, porque esto es lo que se necesita, que las y los mexicanos puedan reconocer 
los proyectos, son proyectos absolutamente distintos y distinguibles. Para nosotros, en la casa de 
campaña de Xóchitl Gálvez, es prioritario decirte, por supuesto que contamos contigo, necesitamos 
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mexicano, mexicana, valientes en este momento, que decidan despertar, que decidan salir adelante 
con un buen gobierno, con un gobierno honesto, eficiente, trabajador, con una mujer como Xóchitl 
Gálvez que tiene corazón y tiene amor por México. Muchísimas gracias por este acompañamiento 
en el segundo debate.
Ganamos el debate, Xóchitl Gálvez ganó el debate, pero sobre todo ganó México y ganó la verdad.
[Voz Masculino 1]
Venga, pues ya estamos.
[Voz Femenina 7]
Muchas gracias.
[Voz Masculino 1]
Xóchitl, y de verdad que muchas gracias. Con todo cariño, ya lo sabes. Gracias, Kenia.
Muchas gracias, Kenia.
[Voz Femenina 7]
Gracias.
[Voz Masculino 1]
No, al contrario, y de verdad que se los agradezco mucho. ¿Saben qué? Las estaba oyendo, y yo 
creo, digo, no son, lo decisivo son los debates, pero la información está en mesas como estas del 
postdebate.
El detalle, la información, la interpretación, y las conclusiones de cada quien. Son respetables como 
las de usted, sí.
[Voz Femenina 6]
Es que, ¿sabes qué? Los debates todavía hay que discutir cómo mejorar los formatos.
[Voz Masculino 1]
 Sí, pero de todos modos.
[Voz Femenina 6]
Que sí estuvo mejor este segundo debate, la presión del tiempo y responder al ataque.
[Voz Masculino 1]
A ver, aquí no hubo ni reloj ni nada, nada más es el del corte comercial. ¿Por qué? ¿Saben por qué?
Porque viene el anuncio, los anuncios del INE. Sí, sí. Ramón Citlalli.
Sí, genial. Son los, el corte del INE, y tiene que entrar a fuerza a la hora que el INE pone, porque el 
INE también produce. Y fíjala ahora en qué pasan sus comerciales.
[Voz Femenina 6]
Ah, sí.
[Voz Masculino 1]
Los pauta. Y si me paso...
[Voz Femenina 6]
No, pues no, ¿te multan o qué?
[Voz Masculino 1]
Pues sí, yo ya no quería ser, pero... Por mí. Muy bien, muchas gracias.
[Voz Femenina 6]
Gracias, gracias. Gracias, Joaquín. 
[Voz Masculino 1]
De verdad que gracias, Citlalli. Muchas gracias, Citlalli Hernández, secretaria general de Morena, del 
Comité Ejecutivo Nacional de Morena, y Kenia López Rabadán, es la jefa de la oficina de Claudia 
Sheinbaum, ambas senadoras de la República.
[Voz Femenina 7]
De Xóchilt Gálvez.
[Voz Masculino 1]
De Xóchilt Gálvez, perdóname, sí.
[Voz Masculino 1]
Ambas, ambas Senadoras de la República, que hoy terminan este periodo ordinario, y de hecho ya 
termina casi esta legislatura, gracias, gracias.
Por supuesto que no puedes entender al mexicano que se sube al metro todos los días y que arriesga 
la vida. A la persona se están buscando.
[Voz femenina 6]
Yo con todo respeto creo que al contrario, a mí me da la impresión de que por primera vez, Kenia, 
Xóchitl, el PRIAN, que de repente se meten una burbuja donde todos seguramente odian a AMLO y 
entonces.
[Voz Femenina 7]
No, no, yo no odio a AMLO.
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[Voz Femenina 6]
Pero afuera hay un México profundo que por primera vez vio un camino en su comunidad, que por 
primera vez vio que se invirtió a recuperar sus escuelas, que por primera vez vio un peso de sus 
impuestos en los programas sociales. Ese México profundo existe y hay comunidades en este país 
donde nunca la atención del gobierno federal había llegado. Por eso el respaldo al presidente no es 
casual.
O sea, la gente nota y ve el cambio. Infraestructura, bueno, hay carreteras, hay puentes, hay caminos 
que además se han terminado. Porque la gran sello de la casa del PRI y del PAN cuando gobernaban 
es que se llevaban años construyendo un puente, nunca lo terminaban y resulta que era corrupción.
Hoy, la carretera que inauguró hace como medio año el presidente, que va a disminuir el tiempo 
entre Oaxaca y Huatulco, pues es algo que se tendría que haber hecho hace tiempo. Y así hay 
cantidad de inversión en infraestructura, en proyectos. Todo lo que ha hecho SEDATU ha recuperado 
espacios públicos, ha atendido espacios donde ha habido mucha inseguridad.
¿Antes qué era SEDATU? Una caja chica de funcionarios corruptos. Yo creo que la infraestructura, 
perdón, pero mientras Felipe Calderón construyó una barda prometiendo una refinería, nosotros hoy 
podemos decir que en cuatro años se construyó una refinería que está en efecto.
[Voz Femenina 7]
Que no refina.
[Voz Femenina 6]
Pues no, porque está en la etapa de operaciones, de pruebas. No podemos ser responsables y decir, 
ah, ya para que Kenia diga que ya refina, pues vamos a refinar, en su totalidad.
[Voz Femenina 7]
Nada más un dato para el auditorio. Este sexenio del López Obrador ha sido el sexenio que menos 
carretera se ha construido en la historia moderna de nuestro país. López Obrador no hizo carreteras 
porque se obsesionó por ir a tirar el dinero en dos bocas en el Tren Maya. Y bueno, pues ahora ya 
sabemos los contratos multimillonarios en donde los hijos del presidente, los sobrinos del presidente, 
la señora Nahle y medio mundo de Morena está metido y se está enriqueciendo de manera ilícita y 
como dijera él, vulgar.
Aquí hay dos proyectos de nación, Joaquín. O quieres la vida que propone Xóchitl Gálvez o quieres 
la muerte, esa que pareciera incluso hasta ensalzan los señores de Morena. Es increíble que en las 
propias cuentas de Morena sean capaces de subir la imagen de la muerte y no entender que hoy 
México está sufriendo en medio de un país ensangrentado, por cierto, por culpa del propio gobierno.
[Voz Femenina 6]
Mira, yo diría dos cosas, Joaquín. Bueno, tres. Uno, me parece que no hay mucho que decir por 
parte de Xóchitl si saquen el debate. Un meme, una playera que gente vende y gente compra, que 
podemos estar de acuerdo. ¿Qué es esto de la publicación que dices de Morena de la supuesta 
santa muerte?
Es una playera que los jóvenes compran como muchas y no voy a darle promoción a un lugar web 
donde hay esas y otras playeras. Pero bueno, eso es uno. Dos, en efecto hay dos proyectos.
Un proyecto que ya conocimos, porque pues ahora se juntó el PRI y el PAN, pero siempre 
sospechamos que iban juntitos, que gobernó setenta años el PRI, doce años el PAN y un proyecto 
que hace seis años, yo lo recuerdo, nos decían que no nos iban a alcanzar para los programas 
sociales, que iba a haber inflación si aumentábamos el salario mínimo. Es más, estaban en contra 
de los programas sociales. Para mí es un triunfo cultural que hoy la propia derecha diga si van a 
continuar los programas sociales.
No les creemos, pero bueno, ya no se oponen a una política social para las personas que más lo 
necesitan. La gente que nos está viendo, la gente que va a votar por Claudia Sheinbaum, que va a 
llevar a Claudia a la presidencia de la república y que quiere que continúe la cuarta transformación, 
yo pienso que hoy tiene muy claro, si le cobras impuestos a los más ricos que se los condonaban 
sus amigos políticos, si disminuye los privilegios de la clase política, los gastos suntuosos, si aplicas 
austeridad republicana, si destinas el presupuesto público para lo importante, para quienes más lo 
necesitan, alcanza, lo podemos decir, estén de acuerdo o no en los proyectos, porque pues nunca 
se le mintió a nadie. Andrés Manuel, el Tren Maya, la refinería, el AIFA, el Tren Transístmico, en seis 
años al presidente López Obrador le ha alcanzado, sin aumentar impuestos, sin deuda, porque traen 
también el tema de la deuda, pero Andrés Manuel redujo la deuda en un setenta porciento, le alcanzó 
para construir hospitales, para recuperar puentes, para construir caminos comunitarios, para 
rehabilitar hidroeléctricas, para reconstruir escuelas, para construir el Tren Maya, el Transístmico y 
la refinería y cantidad de otras cosas que ahora vemos y la gente ve.
Yo me pregunto una lógica elemental, si al presidente López Obrador, además en un momento difícil, 
con dos años de pandemia, en medio de una crisis global, donde hay guerra, le alcanzó para eso, 
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¿qué hacían con nuestro dinero el PRI y el PAN? O sea, ¿qué hacía Peña Nieto, qué hacía Calderón? 
Y termino con esto, por el tema de la seguridad.
Perdón, pero a mí me parece muy lastimoso que el PAN no reconozca, no pida disculpas, no hable 
sobre Genaro García Luna, era el secretario de seguridad pública de este país, lo que eso significa 
que seis años estuvo entregando, tras su pacto con el cártel de Sinaloa, entregando nuestra 
seguridad, nuestra paz, nuestro territorio, nuestras policías al servicio de un cártel. Pensar hoy en la 
seguridad, y que sin duda es uno de los grandes retos de este gobierno y de Claudia, será seguir 
pacificando el país, pensar en la violencia, en las desapariciones, la manera en la que se ha 
ensangrentado este país en las últimas décadas. Sin hablar de Genaro García Luna, me parece que 
es una retórica insensible.
[Voz Femenina 7]
En términos de seguridad, pues queda claro lo que este país está viviendo y está sufriendo a lo largo 
y ancho. Los delincuentes ya tienen partido, y ese partido es Morena. Decidieron abrazarlos, 
decidieron darle la espalda a los mexicanos abrazando a los delincuentes, y efectivamente hay dos 
visiones de país.
La verdad que propone Xóchitl Gálvez contra las mentiras de la señora Sheinbaum, la libertad que 
propone Xóchitl Gálvez contra el miedo que se tiene en este gobierno de Morena, la vida que propone 
Xóchitl Gálvez contra esta apología de la muerte que lamentablemente hacen en Morena y en el 
gobierno. Aquí hay dos visiones, o claudicar o despertar México, y hoy en esta tarde, mi querido 
Joaquín, quiero invitar a todo tu auditorio a despertar, a acompañar a Xóchitl Gálvez. Están muy 
preocupados en el gobierno de Morena, porque la semana pasada dos de las mejores encuestadoras 
decían que estábamos a cinco puntos.
Después del debate, sin lugar a dudas, hay una gran preocupación en el gobierno, pero hay una gran 
esperanza en millones de mexicanos. El próximo dos de junio hay una responsabilidad personal de 
ir a votar, de votar por Xóchitl Gálvez, Joaquín, porque es necesario ya que esta destrucción que 
está haciendo López Obrador y Morena continúe.
[Voz Masculino 1]
Sí, Citlalli.
[Voz Femenina 6]
Bueno, yo creo que más bien en una de esas Máynez alcanza el PRIAM, ¿eh? Una de esas y 
Movimiento Ciudadano queda en segundo lugar. Yo sabes qué es lo que pienso, Kenia, que es que 
no queda claro qué representa el PRIAN, qué le está ofreciendo a la ciudadanía.
Nosotros ya tenemos resultados de gobierno, de seis años de gobernar y de llevar a la práctica un 
proyecto de nación por el cual votó la mayoría de la gente y que todo indica que va a ratificar ese 
dos de junio votando por Claudia Sheinbaum, por nuestros senadores, por nuestros diputados, por... 
vamos a ir también a elecciones no gubernaturas, pero llama la atención, hablando del debate, 
Joaquín, que el primer debate inicia Xóchitl Gálvez diciendo... como deslindándose de los partidos, 
¿no?
Entonces, esta presión en la que le han metido los partidos, pues se nota, porque en ese segundo 
debate dice soy candidata del PRI, del PAN, del PRD. Bueno, ¿qué significa ser candidata del 
PRIAM? ¿Cuál es el proyecto de nación que ofertan?
¿Cuándo van a pedir disculpas de los malos gobiernos que han tenido? ¿Qué es lo que exactamente 
representa a Xóchitl? Yo no lo entiendo, porque por un lado Vicente Fox dice deberían de acabarse 
los programas sociales y regresar las pensiones a expresidentes.
Bueno, deberían de haber dicho, guárdate tantito, y ahora tenemos a Xóchitl Gálvez diciendo van a 
seguir los programas sociales. Es una inconsistencia, o sea, yo no sé si la gente que medianamente 
pudiera creerle a Xóchitl, pues tenga claro si van a desaparecer los programas sociales, si van a 
continuar con ellos. Lo que es claro es que la doctora Claudia Sheinbaum planteó en el debate, van 
a seguir los programas sociales, y planteó dos programas sociales más.
Uno que ya implementó aquí en la Ciudad de México, que ha beneficiado muchísimas familias, que 
es mi beca para empezar, que es una beca para niños de kínder, de primaria y de secundaria, que 
yo diría que es el único lugar en el país donde hay una cobertura a estudiantes desde el kínder hasta 
la prepa, y lo que eso significa en términos educativos, porque muchas de las razones por las cuales 
las familias más pobres dejan de estudiar, pues a veces es por el ingreso económico.
Y la otra es esta pensión adultos mayores para las mujeres, adelantarla a mujeres desde los sesenta 
años. Entonces nosotros tenemos oferta clara, política social, seguir con los resultados económicos 
que tenemos, el peso es la moneda más firme frente al dólar en comparación con muchos países, 
seguir con proyectos de infraestructura, seguir en una transición energética, que también fue uno de 
los temas que se plantearon en el debate, la doctora Claudia Sheinbaum tiene resultados aquí en la 
Ciudad, hizo la planta de reciclaje, tenemos electromovilidad, etc. Es decir, nosotros tenemos un 
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proyecto muy claro, muy definido. El PRIAN, yo perdón, pero veo a Xóchitl secuestrada por los 
partidos, y creo que ahí es donde no van a hacer conexión, y me parece que hasta Máynez podría 
rebasarlos.
[Voz Masculino 1]
Bueno, déjame hacer un corte y va a ser así. Muy bien. Continuamos.
[Voz Femenina 8]
No hay seguridad. ¿Cuántas colonias de Guaymas han desaparecido por el narcotráfico? Me 
preocupan mi hijo y mis nietos, porque por muchos estudios que tengan, no hay nada seguro para 
ellos.
¿Cuál fuente de trabajo está dando el gobierno? Por social. Es una luchadora, es una guerrera.
[Voz Femenina 9]
Xóchitl Presidenta, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México. El PRI sí resuelve, vota 
PRI.
[Voz Masculino 6]
Claudia Sheinbaum presidenta, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia.
[Voz Femenina 10]
El Partido Verde hizo propuestas muy valiosas para un nuevo proyecto de nación.
[Voz Masculino 6]
En el Partido Verde proponemos que los delitos contra el medio ambiente, como la tala ilegal, el 
comercio de especies en peligro o arrojar residuos sin permiso, sean considerados delitos graves.
[Voz Masculino 7]
Nuestro abogado denunció y por lo pronto del voto no salen.
[Voz Masculino 8]
Yo solamente quiero que mis hijos tengan un país más verde.
[Voz Femenina 10]
Por un futuro ambientalista y de protección a los animales, vota por las y los diputados y senadores 
del Partido Verde.
[Voz Masculino 1]
Ahí está el gran y querido Javier Camarena. Ratón vaquero.
[Voz Masculino 1]
Bueno, ese es el gran Javier Camarena, ratón vaquero. Te escucho.

[Voz Femenina 7]
Sin lugar a dudas hay dos visiones de país. Y las propuestas están publicadas y son claras. Mientras 
la señora de las mentiras tiene...
[Voz Masculino 1]
¿Quién es la señora de las mentiras?
[Voz Femenina7]
La señora Sheinbaum. La señora Sheinbaum de las mentiras.
Tiene cien propuestas publicadas. Nosotros, Xóchitl Gálvez, tiene más de trescientas propuestas 
publicadas. Y las voy a compartir con todo el mundo.
[Voz Masculino 1]
No, pero no nos vas a contar.
[Voz Femenina 7]
Te voy a dar siete, té parecen?
[Voz Femenina 7]
¿Siete te parecen bien? Venga. Primero, un sistema nacional de cuidados que urge y que me parece 
que es un tema que, la expresión de todas y todos en el Congreso es un tema necesario. Y Xóchitl 
ha dicho, yo le voy a entrar. Que no paguen impuestos quienes ganan menos de quince mil pesos.
Obviamente, Joaquín, de cada tres pesos que un mexicano gana, un peso se lo paga al gobierno en 
impuestos. Si no tienes seguridad, si no tienes un sistema de salud que funcione, tendríamos primero 
que generar esas políticas públicas y después cobrar impuestos. 
[Voz Masculino 1]
Tres
[Voz Femenina 7]
Tercero, transición a las energías limpias. Es impresionante lo que está pasando en este gobierno 
que está obsesionado con regresar al pasado. Créditos para emprendedores, pensión a adultos 
mayores.
No se dejen engañar. Por supuesto que la pensión a adultos mayores va a continuar con Xóchitl 
Gálvez. Es más, ella ha dicho, incluso en algunas zonas del país se tiene que bajar a sesenta años.
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Hay un tema importantísimo para todo México, es el New Shoring. ¿Qué significa esto? La posibilidad 
de que vengan inversiones a México, pero para que un inversionista llegue a nuestro país tiene que 
haber certeza jurídica, tiene que haber agua, tiene que haber energías no contaminantes, tiene que 
haber seguridad para sus empleados, para sus propias fábricas.
Es necesario cambiar este gobierno porque no puede haber un inversionista que esté pensando en 
que Morena, a mano alzada o con un capricho gubernamental, pueda destruir las inversiones. Y, por 
supuesto, vamos a ayudar a las mujeres. Lo dijo claramente, cinco mil pesos a las mujeres que estén 
en condiciones de vulnerabilidad.
Termino diciéndote, es necesario que el campo, Joaquín, se reactive. Acaba de haber ayer una 
manifestación de campesinos diciendo estamos totalmente abandonados. Por supuesto que Xóchitl 
Gálvez ganó este segundo debate porque es una mujer con corazón, es una mujer que tiene ideas 
claras, es una mujer a la que, sin lugar a dudas, la puedes ver a su rostro y decirle la verdad sin que 
pase nada como en este gobierno que hoy hay, digamos, un abuso del poder desde Palacio Nacional 
en los congresos locales y, por supuesto, eso se tiene que detener.
Cuando Xóchitl Gálvez sea presidenta, todos podemos ser libres, podemos expresar nuestra opinión. 
Ningún periodista, ningún medio de comunicación será acosado y mucho menos señalado desde el 
gobierno.

[Voz Femenina 6]
Mira, yo insisto que lo que plantea Xóchitl, lo que plantea Kenia, el preámbulo, es retórica 
desesperada, ósea, primero es un triunfo...

[Voz Masculino 1]
¿Cómo es la retórica desesperada?
[Voz Femenina 6]
Pues, mira, habla... yo no sé si eso en el cálculo, yo no lo he hecho, pero este planteamiento de no 
cobrar impuestos a quien gane quince mil pesos, etc., a menos de quince mil pesos, pues me parece 
que habría que sustentarlo un poco con datos, cuánto implica eso, qué van a hacer, ¿no? Luego, 
insisto, no conocen el país, apenas que lo están recorriendo lo conocen.
Porque he escuchado varias veces que han dicho que en algunos lugares debería de bajarse la 
pensión de adultos mayores a sesenta años. Perdón, pero se ve que no lo saben. En las 
comunidades indígenas se da esta pensión de adultos mayores a los sesenta años, ya se da.
Y es un triunfo para mí de la cuarta transformación que hoy tengamos a la derecha, hablando de 
programas sociales, cuando hace seis años decían que no iba a alcanzar, que era populismo, que 
no sé qué, ¿no? Luego el tema de los programas sociales, de las energías limpias, pues yo no sé si 
tú viniste, llegaste en un auto eléctrico. 
[Voz Femenina 7]
Híbrido, sí.
[Voz Femenina 6]
Pero, ah, bueno, mira, qué bueno, un poco de congruencia. Porque estamos justamente, o sea, este 
gobierno invirtió, como ninguno, en las hidroeléctricas, que es energía limpia, que la habían 
abandonado. Necesitamos una transición energética y creo que vale la pena ser muy honestos que 
la transición no se da en un mes, en dos meses, en un año, en dos años, ¿no?
Estamos transitando las energías limpias, pero este país es petrolero, ocupamos todavía gasolinas, 
para eso es la refinería, pero necesitamos transitar. La doctora Claudia Sheinbaum, aquí en la 
ciudad, la central de abastos funciona ya con paneles solares. Todo el RTP, esta red de transporte 
público en la Ciudad de México, funciona con este aceite de cocina usado, que ya en una planta de 
la Ciudad de México, digamos, refina o convierte el aceite.
Tenemos electromovilidad, el cable bus, es decir, la doctora Claudia Sheinbaum no solo está 
planteando la continuidad de lo que se ha hecho bien en este gobierno, sino que además lo que hizo 
en la Ciudad de México, el tema de la seguridad, los expertos de seguridad lo han reconocido, lo que 
se disminuyó en delitos en esta ciudad no es menor. La política de seguridad de la doctora Claudia 
Sheinbaum, llevada o acompañada por la política de seguridad que implementó el presidente, me 
parece que puede ayudarnos a pacificar el país, que a mí me parece que es uno de los problemas 
más complicados. Entonces, yo veo retórica, no veo propuestas, quizás porque saben que no van a 
ganar, este dos de junio va a ganar la doctora Claudia Sheinbaum, la mayoría de la gente está con 
nosotros, vamos a seguir transformando este país, y yo le digo a quienes votan por nosotros, pues 
que no les vamos a fallar, y a quienes siguen, quizás sin creer en nosotros, que observen, que 
acompañen, que vamos a seguir construyendo un México distinto.
[Voz Masculino 1]
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Bien, vamos a hacer una cosa, porque nos quedan, yo no lo voy a hacer como el domingo, pero aquí 
tengo un tiempo, de que tienen la bolsa de tiempo.
[Voz Femenina 7]
Tu bolsa de 5 minutos ha repartido.
[Voz Masculino 1]
No, tenemos un minuto para cada uno, para conclusiones. Tú empezaste, tú primera, y te cierras.
[Voz Femenina 2]
Pues estamos ya prácticamente a treinta días de que acabe la campaña.
[Masculino 1]
A veintiocho.
[Voz Femenina 6]
A veintiocho ya, a treinta y tantos días de la elección. Hay dos proyectos, el PRIAM decidió juntarse, 
siempre dijimos que era lo mismo, la cuarta transformación que ha cumplido, y yo pienso que el 
presidente López Obrador no nos ha fallado. Vamos a continuar este proyecto, vamos a tener a la 
primera mujer presidenta, una mujer científica, preparada, seria, comprometida, la doctora Claudia 
Sheinbaum.
Me parece que ganó el debate, el primero y el segundo, y el tercero, nuevamente lo va a ganar la 
doctora Claudia Sheinbaum.
[Speaker 1]
Gracias, querida Citlalli.
[Voz Femenina 6]
Muchas gracias.
[Voz Masculino 1]
Citlalli González. Doña Kenia, no, Kenia, que doña Kenia.
[Voz Femenina 7]
Muchas gracias, primero que nada, agradecerte la mesa, me parece que los mexicanos necesitan 
confrontar posiciones, confrontar ideas, confrontar propuestas y tomar la mejor decisión.
[Voz Masculino 1]
Y sobre todo con la altura que han tenido, ¿sí?. Que se lo reconozca, ya vamos a estar todos los 
martes aquí.
[Voz Femenina 6]
Muchísimas gracias, muchas gracias
[Voz Femenina 7]
No, muchas gracias, porque esto es lo que se necesita, que las y los mexicanos puedan reconocer 
los proyectos, son proyectos absolutamente distintos y distinguibles. Para nosotros, en la casa de 
campaña de Xóchitl Gálvez, es prioritario decirte, por supuesto que contamos contigo, necesitamos 
mexicano, mexicana, valientes en este momento, que decidan despertar, que decidan salir adelante 
con un buen gobierno, con un gobierno honesto, eficiente, trabajador, con una mujer como Xóchitl 
Gálvez que tiene corazón y tiene amor por México. Muchísimas gracias por este acompañamiento 
en el segundo debate.
Ganamos el debate, Xóchitl Gálvez ganó el debate, pero sobre todo ganó México y ganó la verdad.
[Voz Masculino 1]
Venga, pues ya estamos.
[Voz Femenina 7]
Muchas gracias.
[Voz Masculino 1]
Xóchitl, y de verdad que muchas gracias. Con todo cariño, ya lo sabes. Gracias, Kenia.
Muchas gracias, Kenia.
[Voz Femenina 7]
Gracias.
[Voz Masculino 1]
No, al contrario, y de verdad que se los agradezco mucho. ¿Saben qué? Las estaba oyendo, y yo 
creo, digo, no son, lo decisivo son los debates, pero la información está en mesas como estas del 
postdebate.
El detalle, la información, la interpretación, y las conclusiones de cada quien. Son respetables como 
las de usted, sí.
[Voz Femenina 6]
Es que, ¿sabes qué? Los debates todavía hay que discutir cómo mejorar los formatos.
[Voz Masculino 1]
 Sí, pero de todos modos.
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[Voz Femenina 6]
Que sí estuvo mejor este segundo debate, la presión del tiempo y responder al ataque.
[Voz Masculino 1]
A ver, aquí no hubo ni reloj ni nada, nada más es el del corte comercial. ¿Por qué? ¿Saben por qué?
Porque viene el anuncio, los anuncios del INE. Sí, sí. Ramón Citlalli.
Sí, genial. Son los, el corte del INE, y tiene que entrar a fuerza a la hora que el INE pone, porque el 
INE también produce. Y fíjala ahora en qué pasan sus comerciales.
[Voz Femenina 6]
Ah, sí.
[Voz Masculino 1]
Los pauta. Y si me paso...
[Voz Femenina 6]
No, pues no, ¿te multan o qué?
[Voz Masculino 1]
Pues sí, yo ya no quería ser, pero... Por mí. Muy bien, muchas gracias.
[Voz Femenina 6]
Gracias, gracias. Gracias, Joaquín. 
[Voz Masculino 1]
De verdad que gracias, Citlalli. Muchas gracias, Citlalli Hernández, secretaria general de Morena, del 
Comité Ejecutivo Nacional de Morena, y Kenia López Rabadán, es la jefa de la oficina de Claudia 
Sheinbaum, ambas senadoras de la República.
[Voz Femenina 7]
De Xóchilt Gálvez.
[Voz Masculino 1]
De Xóchilt Gálvez, perdóname, sí.
[Voz Masculino 1]
Ambas, ambas Senadoras de la República, que hoy terminan este periodo ordinario, y de hecho ya 
termina casi esta legislatura, gracias, gracias.


